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Al tavolo d’onore i Governatori Alberto Frigerio (Ib1) e Claudio 
Chiarenza (Ib4) con i rispettivi primi e secondi Vice Governa-

tori. Fra i partecipanti, oltre a numerosi PDG e DO, anche il PCC 
Carlo Sironi.
L’incontro è stato anche l’occasione per raccogliere più di 1.500 € a 
favore della LCIF, la nostra fondazione che rappresenta al meglio l’inter-
nazionalità del Lions International con i suoi interventi in tutto il mondo.
I due Governatori nei loro interventi hanno sottolineato la necessità 
dei cambiamenti necessari per adeguarsi alle nuove realtà e meglio 
aiutare chi ha bisogno, cambiamenti che però devono essere affrontati 
gradualmente e con la collaborazione dei Vice Governatori per assicurare 

La “Giornata di Melvin Jones” e la LCIF
Sabato 21 gennaio, presso il locale Empyre di Parabiago, gentilmente messo a disposizione 
da Antonio Grassini, in intermeeting tra i Distretti 108 Ib1 e 108 Ib4, si è tenuta la “Giornata di 
Melvin Jones” con la partecipazione di 133 persone. La giornata, splendidamente organizzata 
dal DO del 108 Ib1 Gabrile Necchi con la sua squadra e condotta magistralmente dal cerimonie 
distrettuale Patrizia Guerini Rocco, ha il significato di riconoscere il merito di tutti coloro, soci 
Lions e non, che hanno ottenuto il prestigioso riconoscimento.

la necessaria continuità nel tempo.
Carlo Sironi ha voluto evidenziare come il riconoscimento avuto con 
una MJF debba essere di stimolo per operare con ancora maggiore 
responsabilità e impegno, adoperandosi per trovare sul territorio service 
che possano ottenere il contributo della LCIF, in modo da avere maggior 
visibilità e attirare così nuovi soci.
La riunione è stata arricchita dalla consegna da parte del Governatore 
Frigerio di una MJF a due soci del distretto Ib1: il DO Gabriele Necchi, 
responsabile della Giornata di Melvin Jones, e il PDG Gino Ballestra, 
responsabile LCIF del distretto.

Ercole Milani

Tre Lions Club di Varese, Milano e Palermo hanno scelto l’Amicizia. 
Firmato a Gallarate lo scorso 25 febbraio il “Patto di Amicizia” tra 
i Lions Club Olgiate Olona (108 Ib1), Milano via della Spiga (108 
Ib4) e Palermo Leoni (108 Yb).

Il service “Lions Chef 2024” per la raccolta fondi a favore della Lions 
Clubs International Foundation (LCIF) alla presenza di 150 ospiti e 

Il presente è il tempo delle scelte
di numerose autorità lionistiche, organizzato presso la sede dell’Istituto 
Superiore “G. Falcone” di Gallarate, è stata l’occasione per la firma di 
un importante documento: il “Patto di Amicizia” tra Lions Club di tre 
diversi Distretti.
I soci Lions ideatori e promotori del Patto, Pierugo Magnaghi (Olgiate 
Olona), Luisa Bonaudi (Milano Via della Spiga) e Gabriele Miccichè 
(Palermo Leoni), unitamente ai Governatori Alberto Frigerio (Ib1), Claudio 
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La serata è stata aperta da Roberto Pisani, Responsabile Distrettuale 
Comitato Eventi Artistici e Musicali, vera anima organizzatrice dell’e-

vento, che si è speso per realizzare questo concerto di qualità; il suo 
impegno è stato importante, ma ampiamente ripagato dalla calorosa 
accoglienza del pubblico.
Prima di lasciare spazio alla musica, il Sindaco di Broni, Antonio Riviezzi, 
ha voluto testimoniare, con il suo ringraziamento, quanto i Lions facciano 
per il territorio, sempre intrattenendo rapporti privilegiati con le Istituzioni, il 
che ha consentito di realizzare numerose iniziative a favore della comunità 
ed ha ricordato, in particolare, il Centro Diabetologico, diventato punto 
di riferimento per la salute dei cittadini oltrepadani. 
A questo punto gli artisti sono saliti sul palco per dar vita al Galà Musicale 
“Luca Colombo & Friends”, concerto perfetto nella sua essenzialità, in 
grado di spaziare, con grande estro e sensibilità, da brani intramontabili 
a composizioni più moderne. I musicisti, immersi in un gioco di luci, 
hanno creato una straordinaria alchimia sonora, capace di incantare il 
pubblico con la loro intensità interpretativa attraverso un raffinato viaggio 
musicale, dalle sfumature del pop-soul all’energia del rock- blues fino 
ad arrivare ad alcune delle più note melodie tradizionali. Un finale dal 
sapore natalizio ha concluso la performance sulle note di “Happy Xmas”, 
coinvolgendo tutti i presenti.
Al termine del concerto Angelo Gallinari, Coordinatore Distrettuale LCIF, 
ha introdotto la finalità benefica di questa serata a favore della nostra 
Fondazione, grazie alla quale possiamo pensare in grande e realizzare 
progetti che i singoli club o Distretti non potrebbero portare a termine 
da soli, perciò si è detto fiducioso che il nostro impegno nei confronti 
della LCIF ci possa rendere un modello di riferimento e che le generose 
donazioni possano ispirare altri a donare e, insieme, continuare a rag-
giungere gli obiettivi di “servire un mondo che ha bisogno”, inoltre ha 
invitato i club a cercare di essere sempre più presenti sul territorio per 
intercettare le esigenze e progettare service validi che possano essere 
cofinanziati dalla Fondazione. 

Il Governatore Moreno Poggioli, nel prendere la parola, innanzitutto si è 
complimentato con i talentuosi musicisti e ha ringraziato gli organizzatori, 
il Coordinatore Distrettuale dell’Area Comunità, Fausto Casarin, ed il 
numeroso pubblico, poi ha affermato che, siccome si è giunti al giro di 
boa dell’anno sociale, bisogna richiamare l’immagine di un lionismo che 
tenga presenti le esigenze delle nostre comunità, il nostro ruolo nella 
società, modellato sulle singole realtà sociali nel loro divenire e che non 
può trascurare la doverosa solidarietà verso i più deboli, cercando ampi 
spazi di collaborazione con altre forze vitali del Paese quali le istituzioni, 
le Pubbliche Amministrazioni e le varie associazioni di volontariato. 
Una serata, dunque, di grande respiro culturale a testimonianza che il 
lionismo è servizio, ma anche promozione sociale.                                                                                                      

Evelina Fabiani
Nelle foto il presentatore Marco Clerici con Il DG Moreno Poggioli e la 
formazione "Luca Colombo & Friends" al Teatro Carbonetti di Broni.

Una serata di grande musica, organizzata dal Distretto 108 Ib3, il 14 dicembre 2023, presso il Teatro Carbonetti di Broni, ha 
avuto come protagonista "Luca Colombo & Friends", una formazione straordinaria, capitanata da Luca Colombo, notissimo 
chitarrista, e composta da Roberto Tiranti, Michele Lombardi, Ricky Quagliato, Debora Tundo e Marco Clerici. Dalla loro 
intesa musicale nasce la collaborazione con i migliori artisti italiani ed internazionali come Gianni Morandi, Eros Ramazzotti, 
Mika, Marco Mengoni e Loredana Bertè e la partecipazione a numerose e popolari trasmissioni televisive.

Galà musicale per la nostra LCIF

Al settimo Cielo nella Terra Australis
Il tuo biglietto per visitare la capitale culturale dell'Australia.

•  Il paese delle meraviglie per gli amanti dei frutti di mare: calamari, gamberi, 
aragoste e ostriche fresche pescate ogni giorno

•  Il paradiso del caffè: oltre 2.000 caffetterie locali e alcuni dei migliori baristi 
del mondo

•  Il sogno di tutti i turisti: vicoli colorati, splendide spiagge, giardini esotici, arte 
aborigena 

•  L’eden dello shopping: tesori fantastici da trovare nei mercatini vintage e nelle 
boutique esclusive

106a Convention Internazionale Annuale  -  Melbourne, Victoria, Australia  -  21-25 giugno 2024
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Domenica 10 marzo, Patti Hill ha visitato il “Centro Clinico Nemo” 
a Gussago, una struttura che assiste persone affette da patologie 

neuromuscolari, e il “Forno” di Nave, dono del LC Valtrompia, destinato 
alla cottura della ceramica per l’atelier “Liberalarte”, laboratorio artistico 
in cui i ragazzi disabili si cimentano con la realizzazione di oggetti che 
poi vendono al pubblico. Annullata, per il maltempo, la visita al “Borgo 
raccolto” di Gavardo, una struttura realizzata soprattutto dal LC Valsabbia, 
in cui ragazzi e ragazze “speciali” sperimentano con successo attività 
legate all’accoglienza turistica ed all’agricoltura.
Lunedì 11 marzo Patti Hill è diventata “cittadina onoraria” di Irma, un 
piccolissimo Comune della Valtrompia di 135 abitanti. Lo è diventata 
perché è originaria di un’altra Irma che si trova in Canada, nella provin-
cia di Alberta e, quindi, si è voluto valorizzare l’omonimia del Comune 
in cui è nata con quello della nostra valle. Durante la cerimonia della 
“Consegna delle chiavi del paese” alla nostra presidente internazionale, 
il nostro Distretto ha donato al Comune 500 piante mellifere, con l’intento 
di avviare in quel borgo una produzione di miele sulla scia del tema 

di studio nazionale di quest’anno: “Salviamo le api e la biodiversità”. 
L’incontro di Irma, e non solo, è stato organizzato dal LC Valtrompia.
Nel pomeriggio, dalle ore 18, a Villa Fenaroli a Rezzato, c’è stata la 
presentazione degli ultimi importanti service realizzati dai Club del nostro 
Distretto con l’aiuto della nostra Fondazione Internazionale (LCIF). Nel 
mini “villaggio Lions” allestito dai soci abbiamo illustrato a Patti Hill il 
nostro Upload, l’ambulanza bariatrica di Treviglio e tanto altro ancora. 
Subito dopo siamo passati alla serata di gala in onore del Presidente 
Internazionale, preceduta dalla proiezione di un filmato, che ha riassunto 
parte della rilevante attività dei Lions e Leo club del nostro Distretto.
Dopo la proiezione hanno preso la parola il Governatore Giovanni Pagani, 
il quale ha “raccontato” il nostro Distretto, concludendo con queste parole: 
“Gentilissima presidente, ti ringrazio per il garbo e la disponibilità che hai 
dimostrato nel visitare alcuni service realizzati dai Lions Club bresciani 
e per aver portato una concreta testimonianza di vicinanza alla Città di 
Irma, pesantemente colpita da recenti calamità naturali. Grazie anche 
per il prestigio che con la tua visita al Prefetto ed al Sindaco di Brescia 

Patti Hill... nel nostro Distretto e ... 
un milione di dollari
Il Presidente Internazionale Patti Hill il 10 e l’11 marzo ha ascoltato il “ruggito” dei Lions e dei 
Leo del nostro Distretto. È venuta a Brescia dopo aver assistito ai lavori della Conferenza dei 
Lions del Mediterraneo, che si è svolta a Bologna, e dopo aver fatto a Roma la visita ufficiale 
al Multidistretto italiano.
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Il mondo tra guerra e pace
Una continuità di messaggio, ma anche un modo 
particolare di approcciarsi alla gente e di guardare 
il mondo, così il Vescovo di Lodi, Mons. Maurizio 
Malvestiti, ha descritto le figure di Papa Giovanni 
XXIII e di Papa Francesco, durante la serata del 
15 febbraio, organizzata dai LC Lodi Host, Lodi 
Europea, Lodi Torrione, Lodi Quadrifoglio con 
l’UCID Sezione di Lodi. “Il mondo tra guerra e pace: 
Giovanni XXIII e Francesco continuità di una profezia” 
è stato il tema dell’intervento del Vescovo, che ha 
raccontato i punti in comune fra queste due figure di 
centrale importanza per la fede cristiana, entrambi 
convinti che le fondamenta della pace sono la verità, 
la giustizia, la libertà e la solidarietà. 

La portalettere
Il 23 febbraio, nell’Aula Magna del Collegio “Cairoli” 
di Pavia, la scrittrice Francesca Giannone ha diffusa-
mente parlato del suo romanzo d’esordio “La portalet-
tere”, dialogando con la giornalista Pierangela Fiorani. 
Da più di un anno il libro è in testa alle classifiche, si 
è aggiudicato il Premio Bancarella 2023, è giunto alla 
25ª edizione, è in corso di traduzione in sedici Paesi 
e diventerà presto una serie tv. L’evento è nato dalla 
collaborazione tra la Casa Editrice Giunti, il Rettore 
del Collegio “Cairoli”, prof. Andrea Zatti, BibLions, i 
LC Pavia Le Torri e Certosa di Pavia. (M.P.)

Il volo acrobatico
Serata di informazione che ha visto come autorevole 
relatore Guglielmo Ghisi (possessore di brevetto di 
volo e cultore della materia) il 12 febbraio, nel corso 
del 7° meeting del LC Casalbuttano. Tema della 
serata: “Il volo acrobatico”.
Il termine volo acrobatico richiama immediatamente 
alla mente le perfette acrobazie delle Frecce Tricolori, 
ma questa tipologia di volo, in realtà, è praticata 
anche in forma amatoriale. Infatti è una vera e propria 
disciplina, che consente al pilota di rendere matura 
e completa la sua tecnica di pilotaggio. 
• L’Intelligenza Artificiale influenzerà il futuro - AI 
(Artificial Intelligence), ma quali gli aspetti positivi e 
quali i pericoli dell’Intelligenza Artificiale? A questi e 
ad altri interrogativi ha cercato di rispondere Gianni 
Ferretti, Prorettore del Politecnico di Milano, sede di 
Cremona, nel corso della serata di informazione al 
LC Casalbuttano, del 27 novembre. Il relatore ha 
tracciato le linee essenziali dello sviluppo della AI 
dagli anni ‘50 e si è soffermato sulle cosiddette reti 
neurali e le prospettive dell’Intelligenza Artificiale 
Generativa, che consente ai sistemi di apprendere 
dai dati immagazzinati. (Laura Parazzi)

L’intelligenza artificiale, 
misteri e potenzialità
Per alimentare il dialogo sulla tecnologia del futuro, i 
LC Soncino, presieduto da Adriano Corradini, e Pan-
dino Gera d’Adda Viscontea, sotto la presidenza 
di Selene Ogliari, hanno tenuto, il 16 febbraio,un 
significativo intermeeting. Al centro dell’incontro, un 
tema di grande attualità e interesse: l’intelligenza 
artificiale (AI); a disvelare i misteri e le potenzialità 
di questa tecnologia rivoluzionaria è stato Alberto 
Raimondi, Machine Learning Engineer specializzato 
nello sviluppo di modelli di intelligenza artificiale. 
Grazie alla sua profonda conoscenza ed esperienza, 
il relatore ha offerto spunti di riflessione ed esempi 
concreti sull’impiego nella vita quotidiana dell’AI che, 
con la sua capacità di apprendimento automatico e 
di analisi dei dati, sta rivoluzionando diversi settori, 
dall’industria alla sanità, dalla finanza all’educazione. 

Acque del soncinate e dintorni
Il 28 novembre si è tenuta la conferenza, aperta alla 
cittadinanza, organizzata dal LC Soncino, sul tema: 
“Acque, fiumi, canali e risorgive del Soncinate e din-
torni”. Il presidente Adriano Corradini ha invitato, in 
qualità di relatore, Valerio Ferrari, grande conoscitore 
del territorio, il quale ha portato l’Ecosistema Acqua-
tico al centro di un viaggio immaginario dentro valli 
fluviali relitte, paludi, acquitrini e le cosiddette “lame”. 
L’incontro si è tenuto presso la Sala Convegni dell’ex 
Filanda di Soncino e ha visto la partecipazione di 
un folto pubblico, tra cui l’Assessore del Comune di 
Soncino Elvira Ambrogi, che ha portato i saluti del 
Sindaco, oltre ad aver illustrato le attenzioni della 
municipalità per il territorio.

La storia dei Gonzaga... e non solo
La storia della famiglia Gonzaga e dei suoi rami 
cadetti, come quello di Vescovato, è stato l'argomento 
del meeting dell’8 febbraio scorso, organizzato dal 
LC Vescovato, che ha avuto come relatore Giacomo 
Cecchin, poliedrico giornalista e cultore della storia 
mantovana. Una dinastia, quella dei Gonzaga, durata 
circa 4 secoli, di cui il relatore, con precisi riferimenti 
storici ed aneddoti, ha tratteggiato la figura dei principali 
esponenti, soffermandosi, in particolare, sulla nascita 
dei rami minori, tra cui quello di Vescovato, tuttora 
esistente, il cui capostipite fu il marchese Giovanni 
Gonzaga. Altri rami importanti sono quelli di Sabbio-
neta, di Castiglione delle Stiviere, che annovera tra i 
suoi discendenti San Luigi e quello di Guastalla. La 
serata ha avuto un risvolto benefico in quanto il club ha 
effettuato una donazione a favore del Centro “Mantova 
Aiuti Senza Confini” della Diocesi di Mantova.
• Passo dopo passo, insieme - La situazione del 
Nepal è stato l’argomento del meeting del 18 gen-
naio del LC Vescovato, che ha avuto come relatore 
Salvatore Beruardo dell’Associazione “Passo dopo 
Passo insieme” che, da alcuni anni, con il supporto 
finanziario di privati e di associazioni tra cui il LC 
Vescovato, svolge attività di assistenza nei confronti 
della popolazione nepalese, soprattutto a tutela dei 
minori in età scolastica. Beruardo ha fatto il punto 
dell’attuale situazione del Nepal, che si sta risolle-
vando dal disastroso terremoto del 2015 e sull’attività 
della scuola, situata a circa 40 chilometri dalla capitale, 
che l’Associazione ha ricostruito.

Le api e la biodiversità
“Le Api e la biodiversità” è stato l’argomento trattato, con estrema 
precisione e competenza, da Filippo Frasson, apicoltore biologico, 
la sera del 30 novembre, organizzata dal LC Crema Gerundo, 
presieduto da Alberto Lepre, che ha visto la presenza della 
Referente del Tema di Studio Nazionale “Salviamo le api e la 
biodiversità”, Alessandra Donelli.
Il dottor Frasson, cremasco di origine, dopo un periodo di lavoro 
in alcune aziende come agronomo, ha, da alcuni anni, intrapreso 
l’attività di apicoltore biologico e “nomade”, come ama definirsi, 
sulle colline piacentine dove il clima, il minor inquinamento e la 
campagna libera da industrie e da grandi coltivazioni permettono 
di allevare le api in modo assolutamente biologico.
Questi insetti svolgono un ruolo fondamentale non solo per 
la produzione di miele, pappa reale, propoli e cera, tanto che 
l’apicoltura è addirittura definita dalla legislazione italiana come 
attività di interesse nazionale per la conservazione dell’ambiente 
naturale. Una diminuzione del loro numero può, quindi, rappresen-
tare un’importante minaccia per gli ecosistemi naturali in cui essi 
vivono, poiché sono responsabili di circa il 70% dell’impollinazione 
di tutte le specie vegetali viventi sul pianeta, ma oggi, a causa 
di alcune scelte della moderna agricoltura, come la monocultura 
e l’impiego di fitofarmaci, l’ambiente è divenuto inospitale; da lì 
la ricerca, da parte del relatore, di un luogo più adatto per i suoi 
alveari e di un sistema di allevamento biologico per ottenere un 
prodotto ottimale. Ripristiniamo gli habitat naturali è la conclusione di questa affascinante relazione e noi 
Lions, in quest’anno sociale, sviluppando il Tema di Studio Nazionale, vogliamo cercare di sensibilizzare 
l’opinione pubblica.
• Colletta alimentare - Il 18 novembre, i Lions italiani hanno aderito alla giornata della Colletta Alimentare ed 
anche il LC Crema Gerundo ha contribuito, insieme ad altre associazioni di volontariato, a questa raccolta.

Carnevale in maschera... per la scultura di Santa Lucia
Il 9 febbraio, il LC Lungo Adda Lodigiano, presieduto da Rosanna Davolio Marani, ha organizzato la 2ª 
edizione del “Carnevale in Maschera” al fine di sostenere l’iniziativa dell’Unione Italiana Ciechi, Sezione 
di Lodi, per l’acquisto della statua in marmo di Santa Lucia, offrendo in beneficenza l’intero ricavato della 
manifestazione. La scelta della scultura, rappresentante la patrona dei non vedenti, è stata commissio-

nata, dal presidente dell’U.I.C. di Lodi Ennio Ladini, 
allo scultore ipovedente Felice Tagliaferri, noto a livello 
internazionale con l’obiettivo di sensibilizzare riguardo 
l’“Arte Accessibile”, che utilizza l’esplorazione tattile per 
rivelare dettagli che risulterebbero impercettibili con il 
solo uso della vista.
L’evento è stata rallegrato dal Quintetto musicale “Rua 
Equatore” che, con slancio e professionalità, ha accettato 
di contribuire gratuitamente, allietando i presenti con il 
proprio repertorio musicale; inoltre l’amica Bernadette 
Zerella, volontaria della Sezione Provinciale Unione 
Italiana Ciechi di Lodi, ha ripercorso le tappe storiche 
del Carnevale, dalle più note maschere lombarde, fino 
a giungere al lodigiano “Pampaluga”.
Al termine di questa serata, all’insegna dell’amicizia, 
della solidarietà e dell’armonia associativa, che ha visto 
la presenza di tanti amici Lions, tra cui la Presidente 
di Zona, Mariella Dallavalle e la Referente LCIF della 
1°Circoscrizione, Luisa Zanelli, si è svolta la consueta 
sfilata dei partecipanti in costume con la premiazione 
della “maschera più divertente”. (E.M.)
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Non un’opera meramente filantropica, ma un’iniziativa per 
l’“addestramento all’emancipazione” di quei soggetti per storia, 

condizione e cultura esclusi da ogni reale possibilità di riscatto che 
fino ad oggi, con oltre un secolo di storia alle spalle, si è presa cura di 
oltre 5.500 persone.
L’Asilo Mariuccia si prefigge sin dalle sue origini, lo scopo di promuovere 
attraverso la formazione e il lavoro la crescita e il benessere fisico e 
psicologico dei minori e delle mamme accolte, mirando alla loro inte-
grazione sociale e all’inserimento lavorativo.
Nell’ambito di questa collaborazione il distretto 108 Ib4 ha dedicato, 
in data 7 ottobre, una giornata di screening (circa 500: vista, diabete, 
cardiologia) per l’esattezza destinata alle donne e ai bambini ospiti che 
vengono regolarmente aiutati da questa realtà. La presenza del Distretto 
non è stato solo un rafforzativo a sostegno di quanto già loro fanno, ma 
anche la partenza di una serie di attività che si stanno organizzando e 
che proseguiranno con altre iniziative.
Il 18 novembre i Lions hanno partecipato al convegno “Mamme e 
bambini la libertà per vincere”, organizzato dalla Fondazione Asilo 
Mariuccia, un evento durante il quale viene consegnato uno speciale 
riconoscimento a personalità milanesi che si sono distinte per il loro 
impegno civico e sociale. Non è solamente una onorificenza simbolica, 
ma una testimonianza di un agire concreto. Un riconoscimento che 
permette di coniugare il quotidiano impegno profuso dalla Fondazione 
Asilo Mariuccia nei confronti di donne e minori vittime di qualunque 
forma di violenza, abuso o abbandono, alle azioni significative messe 
in campo da personalità di rilievo della società civile.
Cogliendo il senso concreto di quanto questa Fondazione realizza e ha 

realizzato nel passato, la collaborazione tra Fondazione Asilo Mariuccia 
e  Distretto 108 Ib4 proseguirà attraverso le azioni portate avanti dai 
soci Lions.Dove c’è un bisogno, lì c’è un Lions!

Patrizia Vitali

Al lavoro per la comunità
In autunno del 2023 si è instaurata una collaborazione tra il Distretto e la Fondazione Asilo 
Mariuccia, una storica realtà milanese. Innovazione sociale nel panorama socio-assistenziale 
dell’epoca, l’Asilo Mariuccia viene inaugurato il 14 dicembre 1902 come casa di deposito e di 
osservazione per il recupero delle bambine e delle adolescenti “traviate”, vittime di violenze 
sessuali, o già avviate sulla strada della prostituzione.

FONDAZIONE ASILO MARIUCCIA 
E DISTRETTO 108 Ib4

Nella foto il DG Claudio Chiarenza (il secondo da sinistra) all'Asilo Mariuccia.
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Editoriale

“Tutti più informati” potrebbe essere uno slogan vincente, perché 
un “buon” socio deve conoscere l’associazione, così come 

deve conoscere i pregi - tanti - e i difetti della nostra struttura, deve 
saper rispondere ad eventuali domande da parte delle istituzioni o 
dei media sul Lions International (non ci sono soltanto i club, le zone 
o i distretti) per poter guardare con ottimismo ad un rafforzamento 
dell’associazione con nuovi soci (è quanto ci chiede la “Mission 1.5”), 
e per migliorare la nostra azione in ambito territoriale, multidistrettuale 
ed internazionale (come ci suggeriscono i due progetti nazionali che 
stanno alla base del nostro agire quest’anno: “Insieme possiamo” 
e “Costruttori di solidarietà”).
“Tutti più informati”, quindi… ma per esserlo fino in fondo abbiamo 
bisogno anche della stampa lionistica. Anni  fa scrivevo su queste 
pagine che il numero dei lettori di questa rivista cresce di anno 
in anno, ma non cresce quanto dovrebbe e il motivo è molto 
semplice: la rivista, organo ufficiale di ben 7.000 Lions dei quattro 
Distretti Ib1, Ib2, Ib3 e Ib4, diffonde le nostre iniziative e i risultati 
che i quattro distretti raggiungono in modo poco coinvolgente, 
a partire dalle foto, che fanno “tenerezza”. Ne consegue che 
chi manda scritti alla rivista deve avvicinarsi ai lettori con poche 
righe, ma interessanti, non troppo datate (la rivista esce ogni tre 
mesi) e che sappiano dare spunti di riflessione (niente fronzoli, 
elenco dei presenti, ringraziamenti e tutto quanto riesce a dire 
un relatore durante una conferenza di una sera). E chi riceve 
puntualmente la rivista deve sentire il desiderio di conoscere, di 
essere informato, almeno sugli argomenti che riguardano tutti: 
la nota dei governatori, il tema e il service nazionali, le decisioni 
prese ai nostri congressi e alla Convention mondiale, che cosa fa 
la fondazione internazionale, il significato delle numerose sigle, dal 
COT al GAT, il Lions Day e, perché no, le proposte e le opinioni 
dei Lions. Se si ha poco tempo, è possibile, basterebbe leggere 
i titoli e i sottotitoli di questa rivista e della rivista nazionale per 
essere “tutti più informati”.
Amici Lions, siamo noi il Lions International, siamo noi il lionismo, 
siamo noi il nostro club, siamo noi che alimentiamo le nostre azioni 
e siamo noi che dobbiamo scoprire a quale mondo apparteniamo, 
perché solo conoscendolo potremo sentirci parte integrante e infor-

Siamo noi il lionismo
Di Sirio Marcianò

Come tre risotti in gara si impicciano di quello che respiriamo

mata della nostra associazione.
Il distintivo che portiamo all’occhiello è la testimonianza della nostra 
adesione al lionismo. E adesione significa prima di tutto conoscenza, 
e poi disponibilità, voglia di fare qualcosa, tutti assieme, per “cambiare 
il mondo” come vorrebbe la nostra presidente internazionale Patti 
Hill, ma non solo lei. Senza questa disponibilità e senza la volontà di 
essere “tutti più informati”, essere Lions ha poco senso, danneggia 
l’immagine che gli altri dovrebbero avere della nostra associazione 
e mortifica la nostra lunga storia fatta di servizio, di altruismo e di 
grandi traguardi raggiunti.

Serata simpatica in un antico maniero della bassa padana. Si svol-
geva una interessante gara gastronomica fra i soci di alcuni club. 

La sala era affollata e il vino ottimo e l’atmosfera cordiale in un brusio 
di gaie conversazioni.
Per legare i tempi fra una portata e l’altra era previsto l’intervento di un 
esperto ambientalista. L’esordio è col botto: “La pianura padana è una 
dei territori più inquinati d’Europa. Avete mai sofferto di mal d’aria? Anche 
in questo salone l’aria è inquinata quattro volte in più del normale, come 
in una camera a gas”. I commensali, perplessi, si scambiano sguardi 
imbarazzati e vagamente preoccupati.
Per fortuna arrivano i risotti, nelle tre ricette diverse da giudicare. Forse 
insoddisfatto dei risotti, riprende l’esperto: “Bergamo è la terza tra le città 
in Italia più inquinate per gli alti livelli di polveri sottili. Ma anche Brescia 
e Monza sono nella stessa situazione. E Como? L’aria di quella città è 
tragica per il particolato che viene respirato”.
L’Agnello in tegame con frutti rossi, passato di pastinaca e cipollotti di 
tropea e il bruscitt di anatra bianca Campbell con purè di zucca e polpa 
di dattero dell’Oman, consolano, ma solo per poco, questo rosario di 

denunce. Non annullano però il preoccupato malessere che ha turbato i 
commensali. Esaltato dallo sconcerto dell’assemblea, il tizio condanna, 
senza pietà Lodigiani e Cremonesi: “Poveri loro! Vivono in aree con la 
peggiore qualità dell’aria”. Guarda severamente la sala e aggiunge, 
icastico: “I pavesi possono vantarsi di essere nella top ten delle dieci 
città più maleodoranti d’Italia”. Neppure un delizioso Montblanc spegne 
il disagio che aleggia nella sala.
Ormai rassegnati alla nostra sorte, attendiamo il colpo finale che, come 
una affilata lama di un rasoio che taglia il polpastrello di un dito, arriva 
prima del caffè. Il novello Savonarola, incurante del fastidio, pervaso al 
sacro fuoco della denuncia, conclude: “Piacentini e mantovani le poveri 
sottili hanno eletto le vostre zone come capitali dell’inquinamento. Ormai 
per voi e per tutti, se non vi svegliate, è troppo tardi!”.
In effetti si era fatto tardi.
Per la cronaca, la gara gastronomica è stata vinta da un risotto con 
alicette di prima pescata, finocchietto e crema di pistacchio di Bronte. 
E il Bruscitt? Celestiale! 

Simbad
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Da buon ciclista ho visto scorrere sotto i miei copertoncini, 
pedalando con agilità, oltre al Gran Premio della montagna e la 

semi-annualità, soprattutto la tanta voglia di servire di Soci e Lions 
Club. Ora mi preparo con la squadra alle strategie per lo sprint finale 
ormai in vista. La metafora è per attirare la vostra attenzione su di 
un gruppo, il Distretto, cioè Tutti Voi, che con tanta abnegazione si 
impegna ogni giorno e che così ho voluto presentare alla Presidente 
Internazionale Patty Hill durante la sua visita. “L’Ib1 segue tutti i 
Service internazionali, quelli di interesse nazionale, con particolare 
attenzione al servizio Cani Guida dei Lions ed alla raccolta degli 
occhiali usati. 
La LCIF ci vede primeggiare da anni anche per il contributo di 
grandi donatori. Spicca l’accordo che ho sottoscritto con il Banco 
Farmaceutico per la raccolta dei farmaci; il progetto operativo che 
nella rete delle collaborazioni vede la nostra presenza al Festival 
del Bene Comune ed il service delle Università per adulti e terza 
età per il suo impatto etico/umanitario. Leo e Lions hanno instau-
rato un attivo rapporto di collaborazione. Da sempre il distretto è 
impegnato nella programmazione del futuro, la collaborazione tra il 
Governatori, i Vice, ed il GAT Distrettuale consente la realizzazione 
dell’incremento associativo per la “campagna 1.5”; si è costituito 
un nuovo Lions Club e due satelliti. Dedicata alla motivazione è 
la realizzazione con particolari sessioni definite “Parliamo di Noi” 
progettate dal Responsabile Pubbliche Relazioni con il dialogo con 
i Soci dal grande valore etico”.
Nella stessa settimana la Conferenza del Mediterraneo mi ha 
consentito di apprezzare l’internazionalità dell’Associazione, che in 
questo caso ha rivolto lo sguardo al bacino del mediterraneo, con 
grazie a tutti i Soci che hanno con la loro presenza arricchito e reso 
interessante l’evento.
Ora siamo pronti allo sprint finale che passerà dall’evento “Stati 
generali dei Lions Club”, dal Congresso di Primavera e dal Con-
gresso Nazionale.
Concludo dicendovi che sono sicuro di aver ricevuto ad oggi, da 
Tutti voi e da ognuno, più di quello che ho dato. Grazie. 

La nostra Presidente Internazionale Patti Hill ha “visitato” nostro 
Distretto il 10 e l’11 marzo. In quei due giorni è diventata “cittadina 
onoraria” del piccolo Comune di Irma e ha visto quanto i nostri Club 
fanno per chi è nel bisogno. Patti Hill ha anche assegnato, durante 
la cena di gala, la medaglia presidenziale a Oreste Nulli, per la sua 
importante iniziativa del “Club a impatto zero”, service nazionale di 
quest’anno, e a Enza Novelli De Michelis per aver fatto nascere, 
con ben 25 soci, il Leo Club Vallecamonica.
Motivati dalla “carica” che la nostra Presidente Internazionale ci ha 
trasmesso durante quei due giorni, ci apprestiamo a fare il punto 
della situazione per poter passare il testimone a chi ci seguirà, in 
continuità, ma - soprattutto - in corsa, per non concederci distrazioni 
o cedimenti, perché i bisogni che ci circondano non conoscono 
momenti di quiete, anzi.
Tutto il Distretto si sta muovendo nel rispetto dei “piani d’azione” 
condivisi all’inizio dell’annata. Il Global Action Team (GAT), coa-
diuvato dal Global Extension Team (GET), ha continuato nella sua 
azione di aiuto ai Club ed i risultati stanno arrivando: un Leo Club 
nuovo e buone prospettive per la nascita di tre Lions Club, uno 
dei quali Satellite e un altro Virtuale. I Leo del Distretto hanno un 
programma di membership che li porterà ad una crescita di almeno 
il 35% nell’annata lionistica in corso.
Le Zone stanno rispettando i loro programmi, tutti i Club hanno lavo-
rato assieme e si apprestano a concludere i service programmati per 
questa annata. Come previsto, ogni zona sta nominando un partner 
di servizio al quale consegnare la Melvin Jones. I service realizzati, 
che i Club hanno mostrato alla nostra Presidente Internazionale la 
sera dell’11 marzo, sono la prova dell’attività delle Zone e dei Lions 
del Distretto. Inoltre, sono stati organizzati tutti i corsi di formazione 
previsti all’inizio dell’anno e stiamo cercando di approntare, come 
programmato, i Club Officer Training (COT) in tutte le zone.
I cinque Dipartimenti (meravigliosi!) stanno continuando a stimolare i 
Club nel rispetto del piano nazionale lanciato da poco (“Costruttori di 
Solidarietà”), e sono in piena attività con l’obiettivo di dare continuità 
d’azione al programma triennale condiviso con il DGTeam.
È terminata con successo l’attività dell’Università della Terza Età. 
Anche quest’anno ha ottenuto il meritato successo grazie alla pro-
fessionalità e all’impegno dei nostri Lions docenti. L’anno prossimo 
si cercherà di allargare il raggio d’azione, coinvolgendo altre zone 
del Distretto.
Il gruppo Alert Team continua la sua missione di sensibilizzazione 
con incontri presso Enti e Comuni. Il Service Nazionale “Club ad 
impatto zero: piantiamo alberi e ricicliamo smartphone”, che ha 
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Dopo otto mesi di quest’anno lionistico, guardiamo insieme quello 
che hanno realizzato i laboriosi Club del Distretto 108 Ib4.

Si stanno completando gli incontri “Visita Amministrativa” con i Club 
che da quest’anno lionistico prevedono tre fasi: da un’impostazione 
prettamente burocratica di controllo la “Visita Amministrativa” è 
un incontro, con i componenti del GAT del Club, di condivisione e 
confronto in cui si discute delle potenzialità dei service e delle azioni 
sui territori di pertinenza individuando nel contempo le criticità e 
soprattutto le opportunità per “fare di più e meglio”.
Un procedere che va verso una qualità e quantità del servire; un 
inizio di progettazione fattiva di quanto si va affrontando; il tutto in 
uno scenario di riferimento coerente con gli obiettivi che i Club ed 
il Distretto perseguono nell’anno e che potranno perseguire nei 
successivi anni. Scenario di riferimento che ha in ogni caso come 
“stella polare” il percorso dettato dagli obiettivi di “Mission 1.5”: minori 
uscite di Soci dai Club, maggiore adesione di nuovi Soci nei Club, 
formazione di nuovi Club soprattutto nei territori poco presidiati.
Si nota già, in non pochi Club, un cambio di approccio per interpre-
tare i veri bisogni emergenti dal territorio e soprattutto una modalità 
molto più innovativa e moderna per progettare e successivamente 
realizzare i service. La presenza diretta dei Soci nella realizzazione 
dei service è sempre meno disintermediata e ciò costituisce un’ottima 
piattaforma di lancio per comunicare alle Comunità di pertinenza 
quel che i Club realizzano.
Stiamo incominciando ad essere, tutti insieme come Lions, e non 
come singoli signori Brambilla, noti e soprattutto richiesti da altre 
Associazioni di Volontariato che trovano in noi valori di competenza 
e di organizzazione. Abbiamo, di fatto, rivisitato totalmente il nostro 
approccio alle cooperazioni con altre associazioni: la complemen-
tarietà delle capacità è diventata una linea guida e soprattutto la 
salvaguardia di un marchio chiaro ed evidente quale quello dei Lions 
viene e verrà sempre portato in primo piano. Ci stiamo sempre di 
più convincendo che se riuscissimo ad essere compatti e coesi 
nel proseguire queste azioni avremmo le giuste premesse per una 
crescita di valore della nostra Associazione indipendentemente dai 
numeri in crescita degli associati.
Si percepisce un nuovo e rinnovato spirito e volontà di collaborazione 
tra i Club: il team dei Presidenti di Zona opera costantemente per 
creare e mantenere sempre attivo un tessuto connettivo tra i Club 
del Distretto per portare a compimento service particolarmente 
articolati e con respiro anche pluriennale. 
Un esempio per tutti è quanto si sta facendo per l’Oratorio della 
S. Maria Madre della Chiesa di Don Paolo Steffano nel Quartiere 

In questa prima parte dell’anno, tantissime sono state le iniziative 
portate avanti, con grande slancio, dai club, che si dimostrano 

consapevoli del ruolo di riferimento nelle rispettive comunità grazie 
alle loro attività di servizio; ecco, quindi, che, nelle scuole, nelle piazze 
e nei punti di aggregazione è stata una costante vedere soci Lions 
e Leo impegnati nelle iniziative che rappresentano lo strumento più 
importante per aumentare la visibilità: screening diabete, raccolta 
occhiali usati, “Un Poster per la Pace”, “Aggiungi un posto a tavola” 
e molto altro. 
I grandi progetti di servizio riguardanti le nostre cause umanitarie 
globali, i service a favore dei giovani e della LCIF che i nostri club 
sono chiamati ad intraprendere ci insegnano una cosa: da soli 
non si va lontano! Per questo motivo siamo invitati ad aderire alla 
Campagna “Costruttori di solidarietà” (2ª parte della Campagna 
“Aiutiamo le nostre comunità. Costruiamo un mondo migliore”), 
così importante per incentivare collaborazioni al di fuori dei propri 
confini, in questo modo potremo assistere ad una generale crescita 
di service che vedranno coinvolti, ad esempio, tutti i club di una 
certa Zona, oppure alla messa in campo di collaborazioni con altre 
organizzazioni di servizio.
Di conseguenza vanno rilevati due aspetti importanti che, credo, 
abbiamo tutti toccato con mano e che dovrebbero entrare a far 
parte del nostro modo di agire: il primo ha a che vedere con il met-
tere in comune delle risorse e delle competenze, il che ci porta ad 
immaginare un progetto formato e coordinato da soci di diversi club, 
mentre il secondo aspetto è quello di rendere abituale la partecipa-
zione alle nostre iniziative da parte di persone che Lions non sono 
e hanno il desiderio di lavorare con noi per un obiettivo specifico; 
la loro partecipazione ci offrirà anche un’altra grande opportunità: 
quella di provare a coinvolgerli in modo continuativo nelle nostre 
attività, facendoli diventare nuovi soci e realizzare, così, l’obiettivo 
della “Mission 1.5”.
Ai service si è affiancata un’intensa attività formativa tenuta dagli 
Officer GLT, GMT, GST e LCIF, perché la preparazione è fonda-
mentale per raggiungere la crescita associativa, perciò, nel nostro 
Distretto, per migliorare la situazione, non del tutto positiva, si fa 
ricorso ai nuovi piani ed alle nuove strutture come il GMA e il GET, 
che sono ruoli di elaborazione strategica per produrre progetti 
e linee guida che forniscano supporto; infatti l’adesione al Lions 
International rimane solida quando è frutto di una scelta motivata.
Rimane un punto fermo, favorire una sempre maggior conoscenza 
della LCIF per valorizzare il ruolo e gli obiettivi della Fondazione, 
perciò si è cercato e si cerca di incrementare la conoscenza sulle

Operatività 
e formazione
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La nota dei DG

Le attività non si fermano 
e l’impegno continua

continua da pagine 7
di Gratosoglio (MI): una pluralità di service nella cui realizzazione 
stanno partecipando non solo i Soci Lions, ma anche gli amici, che 

continua da pagine 7
opportunità di ricevere cofinanziamenti per progetti di service a 
livello territoriale. A sostegno della nostra Fondazione il Distretto 
ha organizzato un Galà Musicale, che ha visto la partecipazione di 
talentuosi musicisti.
Innovativo è stato il Workshop, organizzato dal Multidistretto, sulla 
Comunicazione, perché anche nel nostro Distretto, la comunicazione 
è diventata una componente essenziale per il coinvolgimento della 
nostra base associativa. La visibilità del lionismo è dunque stret-
tamente legata alla qualità dell’informazione nella consapevolezza 
che informare significa testimoniare il presente, ma anche preparare 
il futuro con l’obiettivo di far emergere la nostra identità, la nostra 
mission il nostro impegno umanitario. 
Non sono mancati gli incontri con i Prefetti ed i Sindaci delle principali 
città, momenti di prezioso approfondimento e confronto sul tema dello 
sviluppo territoriale; si sono svolti nell’ambito di un sistema di valori 
condivisi e di una leale collaborazione tra le Istituzioni e la nostra 
Associazione al fine di valorizzare potenzialità creative e produttive.
Noi Lions, con il nostro ampio ventaglio di progetti, siamo, dunque, 
nella posizione ideale per offrire a ciascuno l’opportunità di servizio 
che desidera.
Facciamo dunque, diventare i nostri club “Costruttori di solidarietà”!

Moreno Poggioli
Governatore del Distretto 108 Ib3

Operatività 
e formazione

Cari amici e amiche Lions
Le iscrizioni al 72° Congresso Nazionale che si 
terrà dal 17 al 19 maggio presso la spettacolare 
cornice del Porto Antico di Genova sono aperte!
Sul sito www.congressolionsgenova.it potete tro-
vare tutte le informazioni utili ad organizzare al 
meglio la vostra partecipazione al Congresso ed 
il soggiorno a Genova. Sul sito è inoltre presente 
il modulo informatico per l’iscrizione al con-
gresso e per l’acquisto dei servizi ristorativi.

Tenendosi il congresso in un weekend di alta sta-
gione, abbiamo per tempo opzionato oltre 400 
stanze nelle più belle strutture della città a 
prezzi convenzionati, vi basterà indicare sul 
modulo di registrazione la struttura in cui vor-
rete soggiornare ed il nostro servizio di prenota-
zioni si occuperà di contattarvi per organizzare il 
vostro soggiorno.

Per agevolare al meglio i vostri spostamenti in 
città e godervi al meglio senza stress il congresso 
è previsto un servizio navetta tra gli hotel con-
venzionati e il centro congressi.

Abbiamo inoltre pensato anche a tutti coloro 
che volessero raggiungere Genova in aereo; 
ITA Airways è il vettore ufficiale del congresso 
e mette a disposizione tariffe speciali per tutti 
i congressisti ed i loro accompagnatori per rag-
giungere Genova da tutti glia aeroporti nazio-
nali serviti dal vettore. Per maggiori infor-
mazioni e per ottenere i codici sconto potete 
contattare la segreteria o visitare il sito https://
www.ita-airways.com/it_it/offerte/tutte-le-
offerte/promotional-initiatives/congresso-
lions-club.html. 

Per maggiori dettagli e per il programma com-
pleto del Congresso visitate il sito web e non 
esitate a contattarci per qualsiasi richiesta. La 
segreteria organizzativa è a vostra disposizione 
all’indirizzo mail segreteria@congressolionsge-
nova.it e al numero telefonico 379 -200 72 72 
(anche whatsapp)

Vi aspettiamo a Genova!

Il comitato organizzatore

continua da pagine 6
ottenuto il patrocinio dal Ministero dell’ambiente, sotto la guida del 
responsabile distrettuale si sta predisponendo per organizzare, il 
19 aprile prossimo, un convegno a Roma presso il Senato della 
Repubblica, e la nostra recente donazione di 500 alberi al Comune 
di Irma ci darà la possibilità di raggiungere un risultato di assoluto 
rispetto. Il Tema di Studio Nazionale “Salviamo le api e la biodiversità” 
è ampiamente condiviso dai nostri club ed è attivo con almeno due 
centri di apicoltura.
Tutto il Distretto si sta organizzando per “spingere” la candidatura 
a Service Nazionale 2024-2025 del nostro “Recupero Alimentare”. 
È già stato presentato al 72° Congresso Multidistrettuale, che si 
svolgerà a Genova dal 17 al 19 maggio e potrebbe ottenere il voto 
favorevole della maggioranza dei delegati.
Non dobbiamo togliere il piede dall’acceleratore, dobbiamo conti-
nuare in questo modo e, collaborando con altre realtà presenti sul 
nostro territorio che condividano i nostri ideali, “cambiare il mondo, 
una Comunità alla volta”, come vorrebbe la nostra Patti Hill, con 
“Positività, garbo e determinazione”.

Giovanni Pagani
Governatore del Distretto 108 Ib2

Soci non sono, auspicando che lo diventino. Un esempio di quanto 
le nostre azioni di service possono coinvolgere, appassionare ed 
emozionare facendoci meglio conoscere verso l’esterno.
La perdurante triste situazione della popolazione dell’Ucraina ha 
particolarmente coinvolto i Soci dei Club del nostro Distretto: due 
sono state le missioni umanitarie in pochi mesi. La seconda di 
queste, tra dicembre 2023 e gennaio 2024, è stata realizzata dai 
Leo del Distretto Ib4 insieme ai Leo dei Distretti Ia3, Ib1, Ib2 e Ib3. 
18 giovani hanno portato aiuti in cibo, vestiario e soprattutto conforto 
agli abitanti di alcuni villaggi ormai semidistrutti. 
Quanto detto a testimonianza che i Club Lions possono distinguersi 
nei confronti delle altre Associazioni di Volontariato a patto di essere 
sempre più integrati nei territori di riferimento, di sviluppare progetti 
di service innovativi e plurali, tra più Club al fine di sommare a valore 
le capacità di donazione e le competenze professionali, di saper 
condividere, non solo opportunisticamente, con altre associazioni 
presidi su alcuni specifici settori di service mantenendo sempre 
visibile ed interpretabile il logo della nostra Associazione.

Claudio Chiarenza
Governatore del Distretto 108 Ib4

Ib4 -  29° Congresso di Primavera
Sabato 11 maggio presso l'Unione del 
Commercio, Sala Colucci, in corso Vene-
zia 47 a Milano. Inizio lavori alle ore 9.00.

Congressi di Primavera
Ib1 - 29° Congresso di Primavera 
Sabato 4 maggio presso la BCC di Busto 
Garolfo e Buguggiate, Sala Don Besana, 
in via Mazoni 50 a Busto Garolfo.
Verifica poteri e registrazione dei delegati 
dalle 8 alle 9. Apertura dell’assemblea e 
inizio dei lavori alle ore 9.

Ib2 - 29° Congresso di Primavera
Sabato 4 maggio presso l'Auditorium 
Capretti dell'Istituto Artigianelli, in via B. 
Avogadro 21 a Brescia. Verifica poteri 
dalle 8,30 alle 9. Alle ore 9,15  Cerimonia 
d’apertura del Congresso. Alle ore 9,30 
apertura dei lavori congressuali. 

Ib3 - 29° Congresso di Primavera 
Sabato 4 maggio presso il Teatro 
Accademia, in via Roma 8 a Fortunago 
(Pavia). Verifica poteri dalle 8 alle 9. 
Inizio lavori alle ore 9.

La cronaca dei 4 eventi verrà pubblicata sul numero di giugno.

Andiamo avanti così... 
con positività, garbo e determinazione
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Cari amici e amiche Lions
Le iscrizioni al 72° Congresso Nazionale che si 
terrà dal 17 al 19 maggio presso la spettacolare 
cornice del Porto Antico di Genova sono aperte!
Sul sito www.congressolionsgenova.it potete tro-
vare tutte le informazioni utili ad organizzare al 
meglio la vostra partecipazione al Congresso ed 
il soggiorno a Genova. Sul sito è inoltre presente 
il modulo informatico per l’iscrizione al con-
gresso e per l’acquisto dei servizi ristorativi.

Tenendosi il congresso in un weekend di alta sta-
gione, abbiamo per tempo opzionato oltre 400 
stanze nelle più belle strutture della città a 
prezzi convenzionati, vi basterà indicare sul 
modulo di registrazione la struttura in cui vor-
rete soggiornare ed il nostro servizio di prenota-
zioni si occuperà di contattarvi per organizzare il 
vostro soggiorno.

Per agevolare al meglio i vostri spostamenti in 
città e godervi al meglio senza stress il congresso 
è previsto un servizio navetta tra gli hotel con-
venzionati e il centro congressi.

Abbiamo inoltre pensato anche a tutti coloro 
che volessero raggiungere Genova in aereo; 
ITA Airways è il vettore ufficiale del congresso 
e mette a disposizione tariffe speciali per tutti 
i congressisti ed i loro accompagnatori per rag-
giungere Genova da tutti glia aeroporti nazio-
nali serviti dal vettore. Per maggiori infor-
mazioni e per ottenere i codici sconto potete 
contattare la segreteria o visitare il sito https://
www.ita-airways.com/it_it/offerte/tutte-le-
offerte/promotional-initiatives/congresso-
lions-club.html. 

Per maggiori dettagli e per il programma com-
pleto del Congresso visitate il sito web e non 
esitate a contattarci per qualsiasi richiesta. La 
segreteria organizzativa è a vostra disposizione 
all’indirizzo mail segreteria@congressolionsge-
nova.it e al numero telefonico 379 -200 72 72 
(anche whatsapp)

Vi aspettiamo a Genova!

Il comitato organizzatore

Cari amici e amiche Lions
Le iscrizioni al 72° Congresso Nazio-
nale che si terrà dal 17 al 19 maggio 
presso la spettacolare cornice del Porto 
Antico di Genova sono aperte! Sul sito 
www.congressolionsgenova.it potete 
trovare tutte le informazioni utili ad 
organizzare al meglio la vostra parte-
cipazione al Congresso ed il soggiorno 
a Genova.
Sul sito è inoltre presente il modulo 
informatico per l’iscrizione al 
congresso e per l’acquisto dei servizi 
ristorativi.
Tenendosi il congresso in un weekend 
di alta stagione, abbiamo per tempo 
opzionato oltre 400 stanze nelle più 
belle strutture della città a prezzi 
convenzionati, vi basterà indicare sul 
modulo di registrazione la struttura in cui 
vorrete soggiornare ed il nostro servizio 
di prenotazioni si occuperà di contattarvi 
per organizzare il vostro soggiorno.
Per maggiori dettagli e per il programma 
completo del Congresso visitate il sito 
web e non esitate a contattarci per qualsi-
asi richiesta. La segreteria organizzativa 
è a vostra disposizione all’indirizzo mail 
segreteria@congressolionsgenova.it e 
al numero telefonico 379 -200 72 72 
(anche whatsapp)
Vi aspettiamo a Genova!

Il comitato organizzatore
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Per il terzo anno, il Multidistretto 108 Italia adotta il bilancio di missione come bussola per affrontare le sfide 
di un mondo in continua trasformazione.

Dati aggiornati e interventi importanti ben sintetizzati nelle sue 64 pagine, dove sono state evidenziate le 
attività svolte dai singoli distretti con particolare attenzione a quelle aventi maggior impatto. Un mezzo 
strategico per tradurre e verificare la propria mission, confrontare obiettivi e risultati e individuare punti 
di forza e debolezza al fine di migliorare scelte organizzative, culturali, ambientali e comunicative; ma 
anche per dare contezza ai propri stakeholder, del valore aggiunto creato.
Con questo documento presentiamo il bilancio dell’anno 2023, sottolineando quanto è stato fatto 
sia a livello multidistrettuale sia dei singoli distretti, raccontando i valori di un’organizzazione 
di volontariato, importante come la nostra a livello mondiale, senza limitarci ai soli aspetti 
economici, con una rendicontazione che ne rappresenta la dimensione economica, sociale 
e ambientale.
Il pensiero continuo che ci anima è quello di aiutare tutti coloro che hanno bisogno 
del nostro intervento, in Italia e all’estero, facendo contestualmente attenzione 
all’ambiente, alle generazioni future e alle strategie necessarie atte a rendere 
migliore la vita.
Un particolare ringraziamento ai Governatori dell’annata 2022-2023 e a quelli 
di questo anno sociale, che con tanto impegno e grande cuore si spendono 
costantemente per rendere sempre più vigorosa l’attività dei Lions, alla 
ricerca di nuovi orizzonti per una comunità duramente provata dalla 
pandemia e sottoposta a ulteriori problematiche dalle recenti guerre. 
(Claudio Sabattini / Presidente del Consiglio dei Governatori)

Bilancio di Missione... Istruzioni per l’uso

Il Bilancio di Missione 2023 è stato stampato in 15.000 copie e distribuito, tramite i 
Distretti, ai Club. È stata inviata anche una copia via web per la pubblicazione sui siti 
internet dei distretti.
Questa edizione è stata realizzata specificamente per presentare l’attività dei Lions 
a quanti non sono soci, con una impostazione grafica moderna e molte foto. Inoltre, 
costituisce un ottimo strumento di  presentazione sia per gli  interlocutori istituzionali, 
come i sindaci anche dei Comuni ove non sono presenti Club, che per tutte le persone 
che vorremmo invitare a diventare soci.
Per quanto riguarda gli organi di informazione locale si consiglia di trasmettere la 
versione web. 
Dal 1° marzo il “Bilancio di Missione” è stato pubblicato anche sul sito internet del Mul-
tidistretto (www.lions.it) nella pagina “Comunicazione - risorse per i club”. 
Per ogni informazione potete scrivere a comunicazione.esterna@lions108.info (Alfredo 
Canobbio / Coordinatore MD della Comunicazione Esterna)

Il Bilancio di Missione 2023
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Al tavolo d’onore i Governatori Alberto Frigerio (Ib1) e Claudio 
Chiarenza (Ib4) con i rispettivi primi e secondi Vice Governa-

tori. Fra i partecipanti, oltre a numerosi PDG e DO, anche il PCC 
Carlo Sironi.
L’incontro è stato anche l’occasione per raccogliere più di 1.500 € a 
favore della LCIF, la nostra fondazione che rappresenta al meglio l’inter-
nazionalità del Lions International con i suoi interventi in tutto il mondo.
I due Governatori nei loro interventi hanno sottolineato la necessità 
dei cambiamenti necessari per adeguarsi alle nuove realtà e meglio 
aiutare chi ha bisogno, cambiamenti che però devono essere affrontati 
gradualmente e con la collaborazione dei Vice Governatori per assicurare 

La “Giornata di Melvin Jones” e la LCIF
Sabato 21 gennaio, presso il locale Empyre di Parabiago, gentilmente messo a disposizione 
da Antonio Grassini, in intermeeting tra i Distretti 108 Ib1 e 108 Ib4, si è tenuta la “Giornata di 
Melvin Jones” con la partecipazione di 133 persone. La giornata, splendidamente organizzata 
dal DO del 108 Ib1 Gabrile Necchi con la sua squadra e condotta magistralmente dal cerimonie 
distrettuale Patrizia Guerini Rocco, ha il significato di riconoscere il merito di tutti coloro, soci 
Lions e non, che hanno ottenuto il prestigioso riconoscimento.

la necessaria continuità nel tempo.
Carlo Sironi ha voluto evidenziare come il riconoscimento avuto con 
una MJF debba essere di stimolo per operare con ancora maggiore 
responsabilità e impegno, adoperandosi per trovare sul territorio service 
che possano ottenere il contributo della LCIF, in modo da avere maggior 
visibilità e attirare così nuovi soci.
La riunione è stata arricchita dalla consegna da parte del Governatore 
Frigerio di una MJF a due soci del distretto Ib1: il DO Gabriele Necchi, 
responsabile della Giornata di Melvin Jones, e il PDG Gino Ballestra, 
responsabile LCIF del distretto.

Ercole Milani

Tre Lions Club di Varese, Milano e Palermo hanno scelto l’Amicizia. 
Firmato a Gallarate lo scorso 25 febbraio il “Patto di Amicizia” tra 
i Lions Club Olgiate Olona (108 Ib1), Milano via della Spiga (108 
Ib4) e Palermo Leoni (108 Yb).

Il service “Lions Chef 2024” per la raccolta fondi a favore della Lions 
Clubs International Foundation (LCIF) alla presenza di 150 ospiti e 

Il presente è il tempo delle scelte
di numerose autorità lionistiche, organizzato presso la sede dell’Istituto 
Superiore “G. Falcone” di Gallarate, è stata l’occasione per la firma di 
un importante documento: il “Patto di Amicizia” tra Lions Club di tre 
diversi Distretti.
I soci Lions ideatori e promotori del Patto, Pierugo Magnaghi (Olgiate 
Olona), Luisa Bonaudi (Milano Via della Spiga) e Gabriele Miccichè 
(Palermo Leoni), unitamente ai Governatori Alberto Frigerio (Ib1), Claudio 

Ib1VitalionsVitalionsVitalionsVitalions
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Ib 1/Distretto

Chiarenza (Ib4), Daniela Macaluso (Yb) e ai pre-
sidenti dei tre Club Roberto Calvenzani (Milano 
Via della Spiga), Vincenzo Viscardi (Palermo 
Leoni), Laura Vedani (Olgiate Olona), hanno 
siglato il documento nel segno dell’amicizia e 
della collaborazione per la realizzazione di nuovi 
service. I presidenti hanno voluto sottolineare 

come le diverse appartenenze geografiche non 
sono una divisione ma al contrario rappresen-
tano un forte legame di unione e di sodalizio 
all’insegna dei service.
Coerenti con gli scopi del Lions International: 
“Unire i club con i vincoli di amicizia, fratel-
lanza e comprensione reciproca” e con il 

codice dell’etica, i Lions promotori hanno così 
voluto testimoniare e ricordare che “… la vera 
amicizia non richiede nulla se non accettare 
il servizio con lo stesso spirito con cui viene 
fornito”. Amicizia che unisce nel servire per 
fare insieme del bene. 

Rosaria Casali

Con l’”Accordo di collaborazone” 
stipulato il 24 luglio dal Governa-

tore Alberto Frigerio e dal Presidente 
Fondazione Banco Farmaceutico 
Sergio Daniotti si è potuto avviare 
un accordo di collaborazione tra 
il nostro Distretto e la Fondazione 
Banco Farmaceutico al fine di offrire 
il nostro operato nel nome del We 
Serve durante la “Giornata nazio-
nale della Raccolta del Farmaco” 
e di promuovere congiuntamente 
le attività di donazione dei farmaci 
presso i 95 Lions Club del Distretto. 
La Fondazione si impegna, a sua 
volta, a dare opportuna evidenza, 
attraverso i social, alla partecipazione 
del nostro Distretto.
Durante la 24ª Giornata di Raccolta del 
Farmaco di sabato 10 febbraio sono 
state donate quasi 600.000 confezioni 
di medicinali, pari a un valore di oltre 
5 milioni di euro. Con questi farmaci 
aiuteremo almeno 430.000 persone 
in condizione di povertà sanitaria di 
cui si prendono cura 2.012 realtà 
assistenziali convenzionate con la 
Fondazione. (Giancarla Mantegazza)

Nella foto il Governatore Alberto 
Frigerio in una farmacia il 10 febbraio.

600.000 confezioni di medicinali
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Ib1/Distretto

CANDIDATO GOVERNATORE Anna Maria Peronese / Lions Club Grandate Eleftheria 
Satellite del LC Legnano Rescaldina Sempione

Anna Maria Peronese è nata a S. Giovanni Rotondo 
il 17 giugno 1962, ha due figli: Alyssa, laureata in 
Mediazione Linguistica Interculturale, Project Manager 
& Organisational Lead, e Stefano, laureato in Scienze 
Agrarie, Sr.Project & Deal Flow Manager.
Libero Professionista in Tourism Management - For-
matore professionale Tourism Management. 
Esperienze professionali - Dopo aver conseguito la 
Maturità Classica mi specializzo in lingue straniere: 
Olandese e Inglese. Nel 1986 inizio dell’attività 

professionale ad Amsterdam, presso l’Istituto di Ricerche di Mercato 
Burke Interview B.V Amsterdam in qualità di Project Manager del reparto 
Internazionale, responsabile del coordinamento di progetti internazionali 
e HR. Nel settore dell’insegnamento linguistico, dal 1992 insegnamento 
della lingua italiana rivolto a studenti olandesi presso Volksuniversiteit 
Amterdam, e dal 2017 al 2021 insegnamento lingua italiana e olandese 
presso Inlingua - Innovative Training Solutions Sagl a Lugano; respon-
sabile di un progetto di insegnamento di lingua inglese rivolto a bambini 
della scuola dell’infanzia dal 2017 al 2020 presso Scuola dell’Infanzia 
Ariberto da Intimiano in Capiago Intimiano. Dal 2020 Docente di Tecnica 
del Turismo, Storia e Geografia presso Fondazione Enaip Como. Dal 2012 
esercito la libera professione di Tour Manager nel settore del Turismo 
internazionale incoming in qualità di Responsabile della parte logistica di 
viaggi leisure and business. 
Conferimento nel 2007 della Laurea in Scienze del Turismo presso l’Università 
dell’Insubria di Como e Varese.
Nel 2009 conseguimento abilitazione internazionale a Tour Manager rilasciata 
dalla Provincia di Padova. 
Certificazione Tecnica Turistica e Congressuale - Regione Lombardia.
Lingue straniere parlate: Inglese livello C2 - Cambridge University Proficiency 
in English e Olandese livello C2 - VolksUniversiteit Amsterdam. Socio U.N.C.I 
Associazione Nazionale Cavalieri d’Italia

Attività lionistiche
Socia fondatrice del LC Cernobbio dal 2007 con incarico di Consigliere: nel 
2008 passaggio al LC Como Plinio il Giovane. Incarichi ricoperti: Segretario 
di Club dal 2010 al 2012, Presidente di Club dal 2012 al 2014, anni a seguire 
Consigliere, nel 2015 Presidente Comitato Soci, nel 2016 Responsabile GST, 
dal 2012 al 2015 responsabile Lions Day. Nel 2020 passaggio al LC Capiago 
Intimiano. Incarico ricoperto: Presidente Comitato Soci. Nel febbraio 2021 
passaggio al LC Rescaldina Sempione, fondando contestualmente con altri 
9 nuovi Soci il Club Satellite Grandate Eleftheria con incarico di Presidente.
Il mio primo incarico a livello distrettuale è stato come Presidente di Zona nel 
2014 collaborando fattivamente alla realizzazione del service di assegna-
zione Borsa di studi a due studenti dell’Università Insubria di Como. Inoltre 
l’incarico di Presidente di Circoscrizione ricoperto due volte nel 2017-2018 
e 2019-2020 mi ha dato l’opportunità di intrecciare e rafforzare i rapporti con 
tutti i Club della 1ª Circoscrizione. Soprattutto nell’anno 2020 del Covid ho 
coordinato da remoto le molteplici attività di service svolte durante lo stato 
di emergenza. Incarichi come Officer Distrettuale: dall’anno 2009 Lions per 
l’Insubria (in collaborazione con i Lions del Ticino), anno 2012-2014 LCIF, 
anno 2015 Lions Quest, anno 2018 Lions Chef, anno 2020 GST Team, 
anno 2021 GMA Team. Nel 2022/2023 2° Vice Governatore con Delega 
alla Transition Leo Lions, nel 2023/2024 1° Vice Governatore con Delega 
alla Transition Leo Lions.

Nel pieno spirito di collaborazione con le Istituzioni locali e altre Associazioni 
mi sono occupata, SERVENDO, in prima persona del service presso la Casa 
Circondariale Bassone di Como dapprima svolgendo attività ludiche con i 
bimbi che vivevano in carcere con le mamme detenute e poi tenendo corsi 
di lingua inglese rivolti alle Sezioni Maschile e Femminile. Sempre all’interno 
del Bassone ho contribuito alla realizzazione del service della donazione 
di attrezzature per la palestra collaborando con il Panathlon Como, Coni 
Como e il calciatore Gianluca Zambrotta e nel 2017 promotrice del Service 
installazione impianto audiofonico nella sala polifunzionale. Ho servito alla 
Mensa del Povero Don Guanella a Como e contribuito alla realizzazione di 
service finalizzati a far fronte alle esigenze degli ospiti.
Ho fatto parte del Team operativo in occasione di EXPO Milano. Insignita 
della prima MJF nel 2012, seconda MJF nel 2014, terza MJF nel 2018, quarta 
MJF nel 2020, quinta MJF 2121. Lions Guida dal 2015. Certificazione corso 
leadership RLLI nel 2018 a Castenedolo. Novembre 2022 sessione di Forma-
zione Secondi Vice Governatori a Roma presso Segreteria Nazionale Lions. 

Certificazione Advanced Lions Leadership Institute ALLI 2022-2023 a Roma. 

Linee programmatiche
I Soci - I Soci Lions sono la linfa della nostra Associazione, linfa che va 
arricchita con doverosa attenzione, sempre tenendo però presenti i principi 
della nostra Etica; strumento insostituibile atto a promuovere l’unità, l’ami-
cizia e il servizio nella comunità. Gli obiettivi principali per i soci includono: 
motivazione al servizio e riconoscimento del merito reale di servizio e 
l’orgoglio di appartenenza. Di primaria importanza è trasmettere passione 
ed entusiasmo attraverso il loro continuo coinvolgimento nelle attività del 
club e di diretta appartenenza al Distretto; unità di coordinamento che a sua 
volta deve mettere a disposizione tutte le sue risorse e mezzi affinché ciò 
avvenga, promuovendo la partecipazione attiva agli incontri di ogni grado, 
anche attraverso comunicazioni dirette. Sono fermamente convinta che 
tutti i Soci vadano stimolati, in base alle proprie risorse, alla propria unicità, 
ai propri limiti, a partecipare attivamente alla progettazione e realizzazione 
di service, con la consapevolezza che ognuno di loro possa così diventare 
attivo protagonista non solo a livello locale, distrettuale e/o nazionale, ma 
anche a livello mondiale attraverso un “We Serve”. Must associativo che 
deve essere adeguato ai cambiamenti delle società sia nazionali che inter-
nazionali, senza mai perdere di vista la sensibilità e l’attenzione alle reali 
esigenze di chi ha bisogno e mettendo sempre in primo piano l’impegno al 
raggiungimento di obiettivi comuni che siano rivolti al bene della comunità, 
lavorando insieme dimostrando attenzione al prossimo, anteponendo ad 
interessi personali e sterili protagonismi, solo l’interesse al servizio, l’impegno 
sociale e la solidarietà, quale essenza del servizio stesso. I Soci dovranno 
assumersi la responsabilità di una presa di coscienza del fare che superi 
il dire scendendo in campo come gente tra la gente, e solo attraverso una 
fattiva partecipazione potranno diventare la tangibile espressione del nostro 
motto: We Serve.
Statuti e Regolamenti - Sento in maniera forte il bisogno di affidare a Sta-
tuti e Regolamenti ogni nostro comportamento associativo e non, oltre alla 
stella polare del Codice Etico, al loro ferreo rispetto di Statuti e Regolamenti. 
Troppo spesso ci accorgiamo della loro importanza solo dopo averne prima 
riscontrato il dispregio, la banalizzazione e/o la trascuratezza quando poi 
si arriva al “noi contro Loro” concetto inapplicabile per Soci Lions, vengono 
studiati ed approfonditi e a gran voce se ne richiede il rispetto. Ricordo poi 
che ogni interpretazione può essere solo restrittiva e comunque mai in 
contrasto con lo statuto e regolamento internazionale, testo in inglese, ed 
al Robert’s Rules of Order.
Mission 1.5 - La Mission 1.5 è la campagna per raggiungere 1,5 milioni 
di Soci in tutto il mondo entro il 1° luglio 2027 in modo che un sempre più 
maggiore numero di persone possano essere servite conseguentemente 
alle crescenti esigenze delle nostre comunità. Crescere è fondamentale per 
aumentare la capacità di servire, assumendosi l’impegno di incrementare 
la membership, includendo anche giovani Lions attraverso lo sviluppo di 
un piano di azione ben strutturato e adeguato alle potenziali risorse da 
cui attingere. Più cresciamo più possiamo fare attraverso la solidarietà e 
l’altruismo per essere più forti a tutti i livelli.
I Service - Il nostro fondatore Melvin Jones diceva “Non si può andare 
lontano senza aver fatto qualcosa per gli altri” e questo è il pilastro fondante 
della nostra Associazione: fare Service. I Service sono l’anima della nostra 
Associazione, aumentiamo l’impatto dei Service, intensifichiamo il piacere di 
donare attraverso il Service, la soddisfazione più grande è ricevere il sorriso 
di chi abbiamo aiutato. Donare e donarsi genera un benessere di ritorno “…
siamo quello che facciamo...” Coinvolgiamo gli aspiranti Soci in progetti di 
Service. Fissiamo con la realizzazione dei Service possiamo risolvere criticità 
sociali attraverso un mirato impegno civico. Tanti service possono essere 
portati a termine grazie alla grande diversificazione professionale dei nostri 
Soci, forti di queste capacità si possono offrire soluzioni ai bisogni comunitari 
e mondiali e stimolare la collaborazione con le istituzioni. Assolutamente 
superata l’idea del Service del Presidente, della Zona, della Circoscrizione 
del Governatore, ricordiamo che la realizzazione del Service viene attuata 
dal Lions International, non perdiamo di vista questo importante particolare. 
I Comitati - Una doverosa attenzione va inoltre riservata ai Comitati, che 
molto spesso si riducono ad essere una mera e sterile parte integrante 
dell’organigramma ma che di fatto nella maggior parte dei casi non vengono 
messi in condizione di esprimere la loro concreta operosità, dovuta purtroppo 
al loro non coinvolgimento da parte di Club nella realizzazione di Service. I 
comitati sono una risorsa immensa da cui si dovrebbe puntualmente attin-
gere. D’altro canto, il Comitato non deve rimanere dormiente, ma risultare 
attivo nel proporsi e metter a conoscenza i Club dei propri o programmi di 
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azione. Ricordiamo però che sono i Lions Club gli artefici dei service, cioè 
quelli che li realizzano e che i Comitati, Zone, Circoscrizioni e lo stesso DG 
sono semplicemente enti a supporto.
La comunicazione - La comunicazione per risultare efficace deve essere 
aperta, trasparente e facilitare la condivisione di idee e progetti tra soci. La 
costante evoluzione dei mezzi di comunicazione ci impone un repentino 
aggiornamento sull’essere al passo con i tempi e fondamentale è il ruolo del 
Team di Pubbliche Relazioni. che mette a disposizione le proprie competenze 
affinché i continui nuovi strumenti comunicativi, non sempre di facile rice-
zione, possano gradualmente essere accolti, condivisi e usati. Essere aperti 
alle novità, seppur non sempre viste di buon occhio, serve a per crescere 
oltre l’opportunità, di aprirsi e farsi conoscere al mondo esterno, sempre 
consapevoli del ruolo che svolgiamo nel metterci al servizio dei bisogni dei 
più deboli e dei valori e dei principi che ci contraddistinguono
La formazione - La formazione promuove un approccio proattivo alla for-
mazione dei membri, con un focus su Programmi di Sviluppo, programmi di 
formazione continua per aiutare i soci a sviluppare competenze di leadership, 
gestione del tempo e capacità di problem-solving. Ogni Socio deve fare 
propria l’esigenza formativa e sentirne la responsabilità. I probabili Soci 
devono essere edotti delle caratteristiche della nostra Associazione prima 
ancora di entrare a farne parte, come al contempo i Soci che si trovano in 
una ormai consolidata “comfort zone” devono adeguare le conoscenze 
acquisite nel tempo ai continui cambiamenti, non trincerandosi in un ormai 
superato “si è sempre fatto così”. Il Distretto ha il dovere di mettere a dispo-
sizione di tutti i Soci gli strumenti necessari affinché questi obiettivi vengano 
raggiunti, fornendo attraverso il Global Leadership Team incontri formativi 
che siano in grado trasmettere entusiasmo e voglia di fare. Attenzione va 
altresì riservata al favorire la mentorship trasmessa dai soci di lunga data, 
portatori di esperienza, ai soci neofiti, potenziali portatori di nuove idee, 
creando un ambiente di apprendimento ma soprattutto di arricchimento e 
condivisione reciproco. I Soci formati riusciranno così facilmente a svolgere 
incarichi a loro affidati con la consapevolezza dei contenuti ma soprattutto la 
preparazione richiesta per il loro esercizio. È ben noto che spesso la realtà 
è cosa diversa e questa realtà va adeguata alle esigenze che purtroppo 
troppo spesso sono ignorate.
I Leo - I Leo Club sono una componente vitale del servizio giovanile all’in-
terno della famiglia Lions, che dovrebbe Incoraggiare e stimolare una stretta 
collaborazione tra i Lions Club e i Leo Club per massimizzare l’impatto 
positivo nelle comunità, fornendo ai Leo l’opportunità di sviluppare abilità 
di leadership attraverso il loro coinvolgimento nella condivisione di progetti 
comuni e nelle attività di raccolta fondi, considerando una risorsa il loro 

contributo in termini di potenziali idee innovative. Fondamentale il ruolo del 
Club Padrino che ha la responsabilità di mantenere attivo il canale della 
comunicazione, di monitorare gli eventuali bisogni e le possibili criticità del 
Leo Club e supportarlo costantemente.
La LCIF - La Fondazione Lions Clubs International (LCIF) è una fonte cru-
ciale di supporto per le attività umanitarie. Fondamentale è far conoscer la 
Fondazione a tutti i Soci ma soprattutto far sapere il ruolo importante che la 
Fondazione può avere a livello finanziario nel sostegno e nella realizzazione 
di proposte di service e qui fondamentale è la comunicazione ma soprattutto 
il lavoro di squadra tra tutti i soggetti coinvolti per rafforzare la capacità di 
raccolta fondi e loro destinazione a progetti di solidarietà, introducendo come 
regolare punto in agenda sessioni informative e formative in occasione di 
incontri di Club, di Zona, di Circoscrizione e mai smettere di spiegare chi 
è e cosa fa la LCIF, attraverso testimonianze di club che hanno realizzato 
service con il supporto della Fondazione, stimolando la visione di tutto il 
materiale informativo a disposizione sul web. Proporre all’interno di ogni 
club iniziative anche innovative finalizzate alla raccolta fondi: si sa che 
ormai dobbiamo fare i conti con un mondo che è in continuo cambiamento 
sociale e di conseguenza anche l’approccio dovrà essere adeguato all’uso 
di canali e strumenti più contemporanei. Crediamoci, raccontiamoci! Solo in 
questo modo saremo credibili, mettendoci al servizio di chi ha bisogno con 
passione, entusiasmo, impegno, voglia di fare, finalizzati al conseguimento e 
alla realizzazione di grandi obiettivi e facendo passare il messaggio di quanto 
in tutto questo la LCIF ricopra un significativo e incidente ruolo decisivo, ma 
soprattutto supportando la Fondazione attraverso un concreto e tangibile 
sostegno. La LCIF ha nel programma Melvin Jones il polmone che alimenta 
e consente tutti i fantastici interventi umanitari, quindi grande importanza al 
suo sostegno, al suo incremento ed alla sua importanza associativa per 
Soci, Club e Distretto. Diversa situazione è quella del riconoscimento MJF e 
MJFP relato ai contributi alla nostra Fondazione. Vorrei davvero non sentire 
più la dizione, molto simile alla novella dell’uva acerba per la volpe, “dopo 
la prima le altre non contano”, ma allo stesso tempo sarei davvero felice di 
veder tornare alla solennità dei conferimenti sia per le scelte, possono essere 
anche non Lions, sia proprio per l’importanza di motivazioni e capacità di 
fare in modo che il conferimento non sia il banale appuntare di una spilla 
e/o la consegna di una targa.
Cominciare a servire con l’incarico di Governatore Distrettuale per l’annata 
lionistica 2024/2025 non sarà né semplice né facile, ma sono convinta che solo 
grazie alla vostra fattiva collaborazione cari Soci dell’Ib1 potremo continuare 
a servire la comunità, non per “il mio Anno”, ma per il piacere di aiutare gli 
altri e per l’orgoglio di essere Lions: Liberty Intelligence Our Nation Safety.

Lorenzo Paolo Terlera è nato il 21 di gennaio 1964. 
Si è diplomato Perito Elettronico Industriale presso 
l’istituto Luigi Ripamonti di Como. Ha conseguito 
molte certificazioni di eccellenza in campo formativo 
per meriti tecnici e imprenditoriali da importanti brand 
nazionali e internazionali di software e hardware. 
È nato e vive da sempre a Lissone, in provincia di 
Monza e Brianza, ed è coniugato con Maria Cristina 
Ronchetti dal 1995. È cittadino italiano e nel 2009 
ha ottenuto la cittadinanza agevolata Svizzera dalla 

confederazione Elvetica.
È padre di Elisa, 28 anni, e di Leonardo, 26 anni, laureati all’università Cat-
tolica di Milano. Elisa ha conseguito il Master in Marketing e Comunicazione 
all’Università Bocconi mentre Leonardo ha conseguito il Master in Luxury 
Management presso il Sole 24 Ore Business School. Sono stati entrambi 
soci fondatori del Leo Club Cesano Maderno e Brianza Occidentale.
Lorenzo Terlera è un imprenditore I.C.T. che ha cominciato l’attività lavorativa 
con il fratello affiancando il padre Mario nell’azienda di famiglia. Nel corso 
degli anni si è prodigato per far crescere la società che è diventata sempre 
più un punto di riferimento importante nel settore dell’Informatica e dell’Office 
Automation. Prima per anni come membro del direttivo e dal 2015 ad oggi è 
Vice presidente dell’associazione culturale Omilia di Monza che si occupa 
di tematiche storiche, culturali, sociali, politiche e ambientali a 360 gradi, 
attraverso un ‘’metodo’’ condiviso. Il motto di Omilia è: “Vigilare, Sostenere, 
Progettare” ed i principi guida sono: Legalità, Merito e Adogmaticità. Prima 
per anni come membro del direttivo e, da luglio 2017 a luglio 2023, è stato 
Presidente della Storica Associazione ‘’Lissone Commercia’’ membro della 
consulta del Distretto Urbano del Commercio del Comune di Lissone, nell’in-
teresse dello sviluppo sociale, culturale ed economico e della valorizzazione 
ambientale del contesto urbano e territoriale; lo scorso anno, dopo la nomina 
a 2° Vice Governatore del Distretto 108 Ib1 ha rassegnato le dimissioni da 

Presidente di Lissone Commercia ed in data 1.11.2023 votato all’unanimità 
dei soci ha assunto la carica di Vice Presidente.

Attività lionistica
6 Melvin Jones Fellows Progressive. 2011/2012 Consigliere LC Desio. 
2012/2013 Cerimoniere LC Desio. 2013/2014 Presidente LC Desio. 
2013/2014 Referente Informatico Eventi Distrettuali (D.G. Letizia Ongaro). 
2014/2015 Presidente LC Desio. 2014/2015 Qualifica di Lions Guida Certifi-
cato (D.G. Luigi Pozzi). 2015/2016 Consigliere LC Desio. 2015/2016 Referente 
L.C.I.F. Zona B V Circoscrizione. 2015/2016 Responsabile Lions Day 5ª 
Circoscrizione (D.G. Salvo Trovato). 2016/2017 Presidente Comitato Soci 
LC Desio. 2016/2017 Presidente Zona B Quinta Circoscrizione. 2016/2017 
Qualifica di Regional Leader Lions (RLLI) (D.G. Carlo Massironi). 2017/2018 
Leo Advisor LC Desio. 2017/2018 Presidente Della 5ª Circoscrizione (D.G. 
Franco Giudetti).
Giugno 2018 Fondatore del LC Lissone. 2018/2019 Presidente del LC Lis-
sone. 2018/2019 Responsabile 5ª Circoscrizione LCIF. 2018/2019 Respon-
sabile Distrettuale Comunicazione Sito Web e Facebook (D.G. Giancarlo 
Balzaretti). Volontario alla Convention Milano 2019. 2019/2020 Presidente 
LC Lissone. 2019/2020 Responsabile Sito Web Distrettuale (D.G. Carlo 
Sironi). 2019/2020 D.O. Service Nazionale “Interconnettiamoci… Ma con la 
testa”. 2020/2021 Segretario LC Lissone. 2020/202. D.O. Service Nazionale 
“Interconnettiamoci...” (D.G. Roberto Simone). 2021/2022 Segretario LC 
Lissone. 2021/2022 Presidente della 5ª Circoscrizione (D.G. Gino Ballestra). 
2021/2022 D.O. Service Nazionale “Interconnettiamoci…” (D.G. France-
sca Fiorella). 2022/2023 D.O. Service Nazionale “Interconnettiamoci…”. 
2022/2023 Membro Gruppo Distrettuale Global Membership Team (GMT). 
2022/2023 Segretario LC Lissone (D.G. Alberto Frigerio). 2023/2024 2° 
Vice Governatore, Responsabile dei Comitati Distrettuali. 2023/2024 D.O. 
Service Nazionale “Interconnettiamoci…”. 2023/2024 Presidente Comitato 
Soci di Club GMT. 2023/2024 Qualifica di Advanced Lions Leadership (ALLI).

CANDIDATO 1° VICE GOVERNATORE Lorenzo Paolo Terlera / Lions Club Lissone
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CANDIDATO 2° VICE GOVERNATORE   Adelio Nobili / Lions Club Cesano Maderno Borromeo

Ib1/Distretto

Adelio Nobili è nato a Cesano Maderno il 12 agosto 
1947 ed è coniugato dal 1975 con Adele Galimberti. 
Frequenta l’Istituto Tecnico Industriale di Cesano 
Maderno dove, nel 1966, consegue il diploma di Perito 
Elettronico. Viene subito assunto in ENEL dove, a parte 
la pausa per il Servizio Militare che presta presso la 
Scuola Ufficiali di Artiglieria Contraerea di Sabaudia, 
durante il quale consegue il grado di Sottotenente, 
sviluppa la gran parte della sua esperienza lavorativa 
presso la Direzione Generale ENEL in cui ricopre 

incarichi di responsabilità, quali la gestione dell’Ufficio Tecnico Normativo ed 
Omologazioni per le Telecomunicazioni ENEL. Partecipa in prima persona 
allo sviluppo della tecnologia radiomobile e come tale è Membro di Comitati 
Nazionali ed Internazionali relativi al mondo delle Telecomunicazioni. È 
anche autore di articoli e relazioni tecniche sull’argomento.
Nel 1999 passa in Wind dove ricopre il ruolo di Responsabile dell’Ufficio 
Tecnico per tutti i progetti  verso il Cliente ENEL. Tra l’altro ricopre il ruolo 
di Project Manager nella realizzazione del sistema di Telelettura dei con-
tatori ENEL.
Nel 2005 inizia l’attività di libero professionista ed opera come consulente per 
ENEL, WIND e per  aziende di primaria importanza nel campo dell’Energia 
e delle Telecomunicazioni quali Snam, Italgas, Albacom ed altre meno note. 

Nel 2011 deve chiudere la fase lavorativa per motivi familiari.

Attività lonistica
Nel 2012 viene invitato come Socio Fondatore a costituire il Lions Club 
Cesano Maderno Borromeo.
2012 Socio fondatore del Lions Club Cesano Maderno Borromeo, DG Danilo 
Guerini Rocco. 2013-2014 Presidente di Club addetto ai Soci, DG Letizia 
Ongaro. 2014-2015 Vicepresidente di Club, DG Luigi Pozzi. 2015-2016 
Vicepresidente di Club, DG Salvo Trovato. 2016-2017 Presidente di Club, 
DG Carlo Massironi. 2017-2018 Presidente di Club, DG Franco Guidetti. 
2017-2018 Presidente della Zona B della 5ª Circoscrizione 2017-2018 
Responsabile Lions Day di Zona B della 5ª Circoscrizione. 2018-2019 
Coordinatore LCIF di Club, DG G. Carlo Balzaretti. 2019-2020 Presidente 
della 5ª Circoscrizione, DG Carlo Sironi. 2019-2020 Responsabile Lions Day 
della 5ª Circoscrizione. 2020-2021 Censore di Club, DG Roberto Simone. 
2021-2022 Censore di Club, DG Gino Ballestra. 2022-2023 Presidente di 
Club addetto ai Soci, DG Francesca Fiorella. 2022-2023 Coordinatore Lions 
Day per la Zona B. 2022-2023 Coordinatore LCIF di Circoscrizione. 2023-
2024 Presidente di Club addetto ai Soci, DG Alberto Frigerio, Coordinatore 
Distrettuale GMT e Responsabile GMA Distrettuale 2° Gruppo.
Viene insignito delle seguenti MJF: 2017 dal Club, 2017 dal Governatore 
Franco Guidetti, 2019 dal Governatore Carlo Sironi.

Si è svolto il 25 gennaio, presso la sala-convegni della RETI spa d Busto 
Arsizio, il meeting-incontro, col tema “L’incredibile mondo dell’intel-
ligenza artificiale” organizzato come intermeeting di 9 club Lions e 
Leo dal capofila Club Sesto-Somma Host, con i promotori ed ideatori 
dell’evento, il presidente di zona, Massimo Sesia ed  il presidente del 
club, Paolo Rossi.

Moderatore della serata, il giornalista ed editor di Malpensa 24, Andrea 
Aliverti, che ha presentato, in una sala gremita in ogni ordine di posti, 

il relatore, prof. Luca Mari, figura di spicco nel campo della A.I., che vanta 
una carriera caratterizzata da un impegno profondo nella ricerca e sviluppo 
di soluzioni basate sulla A.I..
L’A.I. generativa, nasce da algoritmi che possono essere utilizzati per creare 
nuovi contenuti tra cui, audio, codici, immagini, testi, simulazioni video che 
sembrano realistici e coerenti. Come si arriva a ciò? Con il “Coso” come l’ha 
definito il prof. Mari, cioè il ChatGPT, acronimo di Chat Generative Pre-trained 
Trasformer, che elabora il linguaggio naturale comprendendo la distribuzione 
di probabilità di una sequenza di parole e generando risposte alle domande 
che gli si rivolgono ed intrattenendo conversazioni con l’essere umano. 
Rilasciato il 30 novembre 2023 da lì è cambiato il mondo. 
La tecnologia richiamata è sostanzialmente un abilitatore, ci sono rischi 
per quello che stiamo vivendo, ma dobbiamo cogliere questa opportunità, 
consapevoli che le cose mutano velocemente ed in modo inaspettato; 
conoscere il problema che riguarda non solo l’Umanità in senso lato, ma 
anche riguarda ciascuno di noi. Lo dice con sofferenza il prof. Mari, quasi 
volendo trasmetterci il peso che si sente addosso.
Mari ha paragonato il ChatGPT ad un Alieno il “coso verde” che ci suona alla 
porta: cosa faresti Tu? Finora non è mai successo, ma ora si!

Propone slide: chiedo al “coso” sintesi dei contenuti di un documento e di 
adattare la comunicazione al destinatario, agli obiettivi che si pone; se voglio 
una risposta precisa devo fare la domanda nel modo giusto: se questo verrà 
fatto bene, riscopriremo il valore della parola, questo è il grande vantaggio 
della A.I se correttamente applicata. Questo”coso” però commette anche 
errori, che noi dobbiamo saper cogliere.
Certo il pericolo che A.I. concentri il potere in mano a pochi c’è, ma anche 
l’auspicio di un uso democratico del sistema che prevalga, così A.I. potrebbe 
incentivare l’educazione scolastica nello scrivere bene e leggere bene e nelle 
arti, musica, cinema. Anche il mondo del lavoro subirà forti contraccolpi in 
tema di posti occupazionali, laddove però l’uomo non si assuma le proprie 
responsabilità negli ambiti lavorativi.
Conclude il prof. Mari, “la costruzione della struttura di una rete è inventata 
e qualcuno l’avrà inventata e programmata, quindi, costui dovrà porsi il 
problema di come far servire la A.I.”.
Tutto straordinariamente bello ed intrigante con l’invito del prof. Mari ad 
aprirci verso il futuro. Sarà motivo di benessere, prosperità, ma solo se verrà 
usata in modo equilibrato e che non generi conflitti soprattutto generazionali.
Il prof. Mari, ha sostenuto empaticamente che dobbiamo tutti afferrare il senso 
che nessuna macchina potrà mai sostituire il cervello umano, il pensiero e 
la coscienza della persona.
Saranno i valori, le virtù, le qualità delle azioni, in ogni campo, che faranno 
sempre la differenza. La serata ha consentito di sostenere il service a favore 
della Cooperativa sociale “La prateria” di Domodossola che ha lo scopo di 
offrire ai disabili e soggetti in condizioni di svantaggio, un’attività lavorativa 
e formativa mettendo a disposizione laboratori didattici, sportivi, lavorativi, 
ricreativi, per l’inserimento nel mondo del lavoro.

Piero Cesare Iametti

L’Intelligenza Artificiale INCONTRI
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CANDIDATO 2° VICE GOVERNATORE   Adelio Nobili / Lions Club Cesano Maderno Borromeo

Ib1/Distretto

Adelio Nobili è nato a Cesano Maderno il 12 agosto 
1947 ed è coniugato dal 1975 con Adele Galimberti. 
Frequenta l’Istituto Tecnico Industriale di Cesano 
Maderno dove, nel 1966, consegue il diploma di Perito 
Elettronico. Viene subito assunto in ENEL dove, a parte 
la pausa per il Servizio Militare che presta presso la 
Scuola Ufficiali di Artiglieria Contraerea di Sabaudia, 
durante il quale consegue il grado di Sottotenente, 
sviluppa la gran parte della sua esperienza lavorativa 
presso la Direzione Generale ENEL in cui ricopre 

incarichi di responsabilità, quali la gestione dell’Ufficio Tecnico Normativo ed 
Omologazioni per le Telecomunicazioni ENEL. Partecipa in prima persona 
allo sviluppo della tecnologia radiomobile e come tale è Membro di Comitati 
Nazionali ed Internazionali relativi al mondo delle Telecomunicazioni. È 
anche autore di articoli e relazioni tecniche sull’argomento.
Nel 1999 passa in Wind dove ricopre il ruolo di Responsabile dell’Ufficio 
Tecnico per tutti i progetti  verso il Cliente ENEL. Tra l’altro ricopre il ruolo 
di Project Manager nella realizzazione del sistema di Telelettura dei con-
tatori ENEL.
Nel 2005 inizia l’attività di libero professionista ed opera come consulente per 
ENEL, WIND e per  aziende di primaria importanza nel campo dell’Energia 
e delle Telecomunicazioni quali Snam, Italgas, Albacom ed altre meno note. 

Nel 2011 deve chiudere la fase lavorativa per motivi familiari.

Attività lonistica
Nel 2012 viene invitato come Socio Fondatore a costituire il Lions Club 
Cesano Maderno Borromeo.
2012 Socio fondatore del Lions Club Cesano Maderno Borromeo, DG Danilo 
Guerini Rocco. 2013-2014 Presidente di Club addetto ai Soci, DG Letizia 
Ongaro. 2014-2015 Vicepresidente di Club, DG Luigi Pozzi. 2015-2016 
Vicepresidente di Club, DG Salvo Trovato. 2016-2017 Presidente di Club, 
DG Carlo Massironi. 2017-2018 Presidente di Club, DG Franco Guidetti. 
2017-2018 Presidente della Zona B della 5ª Circoscrizione 2017-2018 
Responsabile Lions Day di Zona B della 5ª Circoscrizione. 2018-2019 
Coordinatore LCIF di Club, DG G. Carlo Balzaretti. 2019-2020 Presidente 
della 5ª Circoscrizione, DG Carlo Sironi. 2019-2020 Responsabile Lions Day 
della 5ª Circoscrizione. 2020-2021 Censore di Club, DG Roberto Simone. 
2021-2022 Censore di Club, DG Gino Ballestra. 2022-2023 Presidente di 
Club addetto ai Soci, DG Francesca Fiorella. 2022-2023 Coordinatore Lions 
Day per la Zona B. 2022-2023 Coordinatore LCIF di Circoscrizione. 2023-
2024 Presidente di Club addetto ai Soci, DG Alberto Frigerio, Coordinatore 
Distrettuale GMT e Responsabile GMA Distrettuale 2° Gruppo.
Viene insignito delle seguenti MJF: 2017 dal Club, 2017 dal Governatore 
Franco Guidetti, 2019 dal Governatore Carlo Sironi.

Si è svolto il 25 gennaio, presso la sala-convegni della RETI spa d Busto 
Arsizio, il meeting-incontro, col tema “L’incredibile mondo dell’intel-
ligenza artificiale” organizzato come intermeeting di 9 club Lions e 
Leo dal capofila Club Sesto-Somma Host, con i promotori ed ideatori 
dell’evento, il presidente di zona, Massimo Sesia ed  il presidente del 
club, Paolo Rossi.

Moderatore della serata, il giornalista ed editor di Malpensa 24, Andrea 
Aliverti, che ha presentato, in una sala gremita in ogni ordine di posti, 

il relatore, prof. Luca Mari, figura di spicco nel campo della A.I., che vanta 
una carriera caratterizzata da un impegno profondo nella ricerca e sviluppo 
di soluzioni basate sulla A.I..
L’A.I. generativa, nasce da algoritmi che possono essere utilizzati per creare 
nuovi contenuti tra cui, audio, codici, immagini, testi, simulazioni video che 
sembrano realistici e coerenti. Come si arriva a ciò? Con il “Coso” come l’ha 
definito il prof. Mari, cioè il ChatGPT, acronimo di Chat Generative Pre-trained 
Trasformer, che elabora il linguaggio naturale comprendendo la distribuzione 
di probabilità di una sequenza di parole e generando risposte alle domande 
che gli si rivolgono ed intrattenendo conversazioni con l’essere umano. 
Rilasciato il 30 novembre 2023 da lì è cambiato il mondo. 
La tecnologia richiamata è sostanzialmente un abilitatore, ci sono rischi 
per quello che stiamo vivendo, ma dobbiamo cogliere questa opportunità, 
consapevoli che le cose mutano velocemente ed in modo inaspettato; 
conoscere il problema che riguarda non solo l’Umanità in senso lato, ma 
anche riguarda ciascuno di noi. Lo dice con sofferenza il prof. Mari, quasi 
volendo trasmetterci il peso che si sente addosso.
Mari ha paragonato il ChatGPT ad un Alieno il “coso verde” che ci suona alla 
porta: cosa faresti Tu? Finora non è mai successo, ma ora si!

Propone slide: chiedo al “coso” sintesi dei contenuti di un documento e di 
adattare la comunicazione al destinatario, agli obiettivi che si pone; se voglio 
una risposta precisa devo fare la domanda nel modo giusto: se questo verrà 
fatto bene, riscopriremo il valore della parola, questo è il grande vantaggio 
della A.I se correttamente applicata. Questo”coso” però commette anche 
errori, che noi dobbiamo saper cogliere.
Certo il pericolo che A.I. concentri il potere in mano a pochi c’è, ma anche 
l’auspicio di un uso democratico del sistema che prevalga, così A.I. potrebbe 
incentivare l’educazione scolastica nello scrivere bene e leggere bene e nelle 
arti, musica, cinema. Anche il mondo del lavoro subirà forti contraccolpi in 
tema di posti occupazionali, laddove però l’uomo non si assuma le proprie 
responsabilità negli ambiti lavorativi.
Conclude il prof. Mari, “la costruzione della struttura di una rete è inventata 
e qualcuno l’avrà inventata e programmata, quindi, costui dovrà porsi il 
problema di come far servire la A.I.”.
Tutto straordinariamente bello ed intrigante con l’invito del prof. Mari ad 
aprirci verso il futuro. Sarà motivo di benessere, prosperità, ma solo se verrà 
usata in modo equilibrato e che non generi conflitti soprattutto generazionali.
Il prof. Mari, ha sostenuto empaticamente che dobbiamo tutti afferrare il senso 
che nessuna macchina potrà mai sostituire il cervello umano, il pensiero e 
la coscienza della persona.
Saranno i valori, le virtù, le qualità delle azioni, in ogni campo, che faranno 
sempre la differenza. La serata ha consentito di sostenere il service a favore 
della Cooperativa sociale “La prateria” di Domodossola che ha lo scopo di 
offrire ai disabili e soggetti in condizioni di svantaggio, un’attività lavorativa 
e formativa mettendo a disposizione laboratori didattici, sportivi, lavorativi, 
ricreativi, per l’inserimento nel mondo del lavoro.

Piero Cesare Iametti
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Quando lo stare insieme è realtà al servizio 
delle cause globali della Lions Clubs Inter-
national Foundation (LCIF). I LC Olgiate 
Olona e Milano Via della Spiga attraverso 
il service “Lions Chef”, sono esempio di 
una forma di collaborazione istituzionale 
organizzata tra club appartenenti a due 
Distretti (Ib1 e Ib4), tesa alla raccolta fondi 
a favore dei progetti sostenuti dalla Fon-
dazione. Una visione unitaria dei problemi 
reali e concreti delle comunità, declinati 
nelle otto cause globali: vista, diabete, 
fame, ambiente, cancro infantile, giovani, 
comunità e calamità naturali.

15 chef amatoriali divisi in 5 squadre si 
sono messi ai fornelli per preparare e 

cucinare i piatti degustati dai 150 commensali 
presenti, grazie alla collaborazione indispen-
sabile degli studenti dell’Istituto Superiore 
“G. Falcone” di Gallarate, struttura che ha 
ospitato l’evento lo scorso 25 febbraio. Le tre 
prove culinarie caratterizzate dalla creatività 
e dall’abilità tecnica, sono state vinte dal 
team “I GuerciaRelli - Leoni ai fuochi”. Da 
sottolineare la regolarità della competizione 
caratterizzata dal fairplay delle altre squadre 
in gara: Lombardia Digital, Risotto e dintorni, 
Soci in Cucina e Metropolis.
Lo show cooking “Lions Chef”, ideato dal 
Lions Rita Paone (LC Castellanza Malpensa) 
in collaborazione con Pierugo Magnaghi (LC 
Olgiate Olona) che ne ha raccolto il testimone, 
ha visto per la realizzazione della 5ª edizione il 
determinante coinvolgimento di Luisa Bonaudi 
(LC Milano Via della Spiga).
Grazie alla sponsorizzazione della Banca 
di Credito Cooperativo di Busto Garolfo e 
Buguggiate, del Lions Club Lombardia Digital 
per le riprese video, alla numerosa partecipa-

Lions Chef 2024

zione di amici, conoscenti e delle tante auto-
rità lionistiche presenti tra cui i Governatori 
distrettuali Daniela Macaluso (Yb), Claudio 
Chiarenza (Ib4), Alberto Frigerio (Ib1), il past 
governatore Gino Ballestra, coordinatore 
distrettuale Ib1 Fondazione Internazionale, 
il secondo vice governatore Ib1 Lorenzo 
Terlera, l’immediato past governatore Ib1 
Francesca Fiorella, i PDG Lanfranco Roviglio 
e Salvatore Trovato, i diversi presidenti di 

zona e di circoscrizione, la 5ª edizione del 
service “Lions Chef 2024” ha permesso di 
raccogliere tremila euro.
Ancora una volta la coerenza dell’essere 
volontario Lions unita al ruolo cruciale della 
Fondazione Internazionale, sono la conferma 
che la generosità unita all’impegno sono fattori 
determinanti per trasformare la solidarietà in 
soluzioni per chi ha bisogno.

Rosaria Casali

Si è tenuto lo scorso 23 gennaio, nella con-
sueta modalità remota, l’incontro dal titolo 
“La storia del Melograno”, centro informa-
zione maternità e nascita, associazione che 
si prende cura di chi cura da oltre 40 anni, 
organizzato dal LC Lombardia Digital LD, 
con la partecipazione di Samuela Colombo, 
presidente della sede di Gallarate, in qualità 
di relatore.

Samuela Colombo è approdata al Melograno 
nel 2004, coordina l’equipe educativa sulle 

varie situazioni familiari e prende parte come 
referente del progetto “La famiglia risorsa”, pro-
getto relativo all’affido familiare (tutela minori, 
servizi sociali, neuropsichiatria infantile…).
Come madre, prima che rappresentante 
della sede, segue in prima persona le attività, 
toccandone con mano l’alto grado di supporto 
che l’associazione è in grado di fornire alle 

neo mamme e alle neo famiglie, coordina i 
servizi dell’associazione, lavora in prima linea 
nei servizi educativi e mantiene i contatti con 
gli enti del territorio con i quali l’associazione 
collabora, come amministrazioni comunali, 
ospedali, altri enti del Terzo Settore, università. 
Nata a Verona nel 1981 per volere di Tiziana 
Valpiana, “Il Melograno”, è un’associazione 
nazionale senza scopo di lucro, che fa parte del 
Registro Unico Enti del Terzo Settore e conta 
quindici sedi in tutta Italia.
Nell’ampia relazione la dottoressa ha illustrato 
con chiarezza e semplicità le tante attività del 
Melograno e come negli anni l’associazione 
sia divenuta punto di riferimento, luogo di 
incontro e accoglienza per le tante donne 
e famiglie che desiderano approfondire le 
tematiche legate alla gravidanza, maternità 
e genitorialità sostenendo mamme e papà 
ad accogliere il bambino.

Al termine della prolusione sono state molte le 
domande e le curiosità di alcuni partecipanti, 
che hanno peraltro condiviso le proprie espe-
rienze di genitori.
La dottoressa Colombo, infine, ha svelato 
anche qualche sogno che “Il Melograno” di Gal-
larate ha nel cassetto: avere nuovi “spazi aperti 
- sono qui con te”, più assistenze domiciliari e 
più operatori negli ospedali e nei consultori.
In estrema sintesi potremmo dire che il motto 
del Melograno è: “accogliere, accompagnare, 
sostenere, ascoltare, condividere e supportare”.
Tra gli ospiti della serata, introdotta dal pre-
sidente Roberto Caironi, Gabriele Fontana 
(presidente UCID Busto Arsizio-Altomilanese-
Valle Olona), organizzazione con la quale il 
LC Lombardia Digital LD ha organizzato il 
fortunatissimo evento, la scorsa primavera, 
sul tema “Metaverso”.

Andrea Sicco

Il Melograno e la sua storia di supporto alla maternità
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Il 2024 inizia con l’ormai consueto successo 
del torneo di basket “Un leone a canestro”, 
quest’anno dedicato alla categoria under 17. 
Il LC Desio, con il supporto tecnico di Basket 
Seregno ed il patrocinio del Comune di Sere-
gno, ha fatto da capofila ad un nutrito gruppo 
di Club della 5ª Circoscrizione del Distretto.

Hanno partecipato i LC Canonica Lambro, 
Cesano Maderno Borromeo, Monza 

Corona Ferrea, Monza Duomo, Monza Parco e 
Seregno Brianza, con la presenza straordinaria 
del Servizio Cani Guida dei Lions.
Il torneo si è giocato nella palestra delle scuole 
don Milani di Seregno e, per rendere più diver-
tente l’iniziativa, ad ogni squadra dei due gironi 

è stato associato un Lions Club.
Un pubblico entusiasta ha accolto con calore 
e curiosità alcuni vivaci cuccioli, futuri “cani 
guida”, accompagnati dai loro Puppy Walker. 
Alle premiazioni hanno presenziato il sindaco 
di Seregno Alberto Rossi, l’assessore allo 
Sport Paolo Cazzaniga ed il presidente della 
5ª Circoscrizione Carlo Vergani.
Il torneo Silver ha visto prevalere New Basket 
Groane 2005, davanti a Gerardiana Monza, 
seguita da Basket Seregno (verde), quarta 
classificata Basket Robbiano.
Nel torneo Gold il primo posto è andato a 
Basket Costa, che ha combattuto con squa-
dre agguerrite che hanno dato vita a partite 
molto avvincenti. Seconda classificata C.S.C. 

Cusano Milanino, terza Basket Seregno (gialla) 
e quarta APL Lissone.
I Lions presenti hanno anche premiato “Il 
ruggito d’Oro” per ciascun girone, coppa che 
è stata assegnata a due cestisti che sono stati 
indicati dai loro allenatori come particolarmente 
collaborativi e leader per la squadra. I premiati 
sono Riccardo Zamberlan (B. Seregno verde) 
ed Edoardo Romano Zanda (APL).
L’energia dei ragazzi e l’opportunità di dare 
visibilità al Servizio Cani Guida (al quale verrà 
consegnato un piccolo contributo economico 
dai Club presenti), ci spronano a programmare 
già l’edizione 2025, che dovrà essere ancora più 
importante perché inaugurerà l’anno sportivo di 
Seregno “Città Europea dello sport”.

Un leone a canestro

È stata dedicata al Servizio Cani Guida 
Lions la “Pizzoccherata” organizzata dal LC 
Tellino con la partecipazione di numerosi 
altri club del Distretto. Gremito il salone 
dell’oratorio San Luigi di Teglio dove si 
è tenuto il pranzo frugale ma ricco nel 
suo piatto principe cucinato dai “mastri 
pizzoccherai” del Tellino, capitanati da 
Luciano Andreoli.

Molto significative le partecipazioni del 
responsabile distrettuale del Servizio 

Bruno Zoccola, del volontario “Puppy Walker” 
Cesare Pozzi, che ha esibito tre bellissimi 
Labrador (cucciolo, medio e grande), e del 
non vedente Pietro Bonetti fruitore del cane 
guida ricevuto dai Lions: prima del pranzo 
questi ospiti sono stati presentati dalla 
presidente del Tellino Cinzia Franchetti ed 
hanno proposto belle testimonianze di diretta 

competenza.
Il compito di “Puppy Walker” ha molto affa-
scinato i presenti alla pizzoccherata, tra i 
quali c’è stata una immediata candidatura: 
un ottimo contributo alle necessità del Ser-
vizio, che si somma a quello della numerosa 
partecipazione. 
Alla conoscenza del virtuoso Servizio Cani 
Guida ed ai suoi bisogni ha voluto contribu-
ire la “Pizzoccherata d’Autunno” dei Lions 
che è stata anche occasione di proporre 
a tavola prodotti locali di eccellenza offerti 
da sponsor Lions e amici dei Lions, con i 
dolci finali preparati in famiglia: una buona 
accoglienza dei Lions provenienti da fuori 
zona, la cui presenza è stata molto signi-
ficativa, ai quali in particolare è dedicata la 
ricetta dei pizzoccheri messa in bella vista 
sulle tavolate.

Saverio Fedato

Due occhi per chi non vede... a Tellino
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Inaugurata a Busto Arsizio la nuova mensa per i senza tetto realizzata 
con il fondamentale contributo della Associazione “Lions Bruno 
Tosi e Mario Ravera”. Si è finalmente realizzato un altro tassello 
del “sogno” che il socio Lions Franco Mazzucchelli, scomparso 
il 3 marzo 2021, aveva portato avanti con tenacia per anni, sin 
da quando, da presidente dell’Associazione “Lions Bruno Tosi e 
Mario Ravera”, di cui era stato socio fondatore e poi presidente 
dal 2010, aveva proposto un progetto di ampio respiro a favore 
dei senzatetto.

Un primo passo, ottenuto dopo diversi anni di impegno con Ferrovie 
dello Stato, Amministrazione Comunale di Busto Arsizio e associa-

zioni di volontariato, era stato (ottobre 2015) l’apertura del rifugio per 
senzatetto uomini, seguito (novembre 2016) dall’apertura del rifugio 
per senzatetto donne.
Il nuovo tassello è quindi importante, come è stato sottolineato da tutte 
le autorità intervenute alla inaugurazione, anche se non esaustivo del 
progetto di Franco, che ambiva anche ad offrire un’assistenza sanitaria, 
psicologica e di aiuto alla ricerca di un possibile re-inserimento.
Il 19 febbraio è stato inaugurato in piazza Volontari della Libertà, vicino 
alla stazione FS, il nuovo spazio da 35 posti adibito a mensa e servizi 
che permetterà alle persone senza fissa dimora di consumare i pasti in 
maniera più dignitosa. Seduti e con un tetto sopra la testa. Un’iniziativa 
realizzata dall’amministrazione comunale con il fondamentale supporto 
di 30.000 € dell’Associazione “Lions Bruno Tosi e Mario Ravera”, che 
riunisce i Lions Club di Busto Arsizio, Gorla Minore e Castellanza, e che 
ha contribuito all’arredamento.
Il presidente dell’associazione Ercole Milani ha ricordato che “l’Associa-
zione è sempre pronta a collaborare con l’Amministrazione per portare 
avanti i progetti rivolti a chi ha più bisogno di aiuto”.
Il Governatore Alberto Frigerio ha aggiunto che “lo scopo dei Lions 
è partecipare al bene sociale. Non possiamo vivere dimenticando le 
persone che hanno bisogno. Questa è un’opera meritoria che segnerà 
un grande punto nella vita della città”.
L’assessore Reguzzoni ha dichiarato che “non si cresce se si lascia 

Una struttura per i senza tetto

indietro qualcuno. Se ci sono impegno e buona volontà, il Comune di 
Busto c’è”. Il sindaco Antonelli ha parlato di “una delle opere più importanti 
che ho inaugurato, perché qui si parla di persone”. Il primo cittadino ha 
rimarcato l’opera dei volontari che tutti i giorni, feste comprese, portano 
un pasto ai senzatetto: “sono strafelice che ora finalmente si possa 
mangiare al caldo e più comodamente”. Monsignor Severino Pagani 
ha sottolineato come “in un contesto di grande individualismo, questa è 
un’opera corale, con un valore anche simbolico straordinario”.
Presenti alla manifestazione l’europarlamentare Isabella Tovaglieri e 
numerosi soci Lions del Club coinvolti. Nella nuova struttura è presente 
una targa commemorativa. (E.M.)

Nella foto, da sinistra, Isabella Tovaglieri, Alberto Frigerio, E. Antonelli, 
Ercole Milani, E. Mazzucchelli e P. Reguzzoni.

Negli ultimi tempi, specialmente dopo il Covid, il ciclismo amatoriale è 
molto cambiato: se fino agli anni Ottanta predominavano le gare in 

circuito e le cicloturistiche, oggi sono le granfondo ad attirare la maggior 
parte dei cicloamatori anche se non tutti si sentono adatti ai ritmi forsen-
nati e all’impostazione semi-agonistica di questo tipo di competizioni.  
Ecco quindi la bellezza delle Randonnè: le manifestazioni più adatte ai 
ciclisti che amano le lunghe distanze e che vogliono misurarsi con se 
stessi più che con gli altri, in quanto la partenza avviene alla “francese”, 
vale a dire all’interno di una determinata fascia oraria e non ci sono ordini 
d’arrivo, ma solamente un tempo limite in cui concludere la propria prova. 
L’armonia e la collaborazione con il Centro Sportivo Venegoni-Marazzini 
ha permesso al Gruppo Ciclistico Libero Ferrario Parabiago ed al LC 
Parabiago Giuseppe Maggiolini di organizzare ancora una volta una 
manifestazione dedicata ai ciclisti che amano le lunghe distanze e che 
pedalano senza guardare il cronometro col fine di una raccolta fondi 
che aiuterà i cittadini parabiaghesi in difficoltà.
I soci del Gruppo Ciclistico Libero Ferrario Parabiago si sono spesi 
per lo studio del percorso e la parte prettamente tecnica dell’attività 
sportiva mentre i soci del LC Parabiago Giuseppe Maggiolini hanno 
coinvolto gli sponsor e sono stati presenti alla partenza ed all’arrivo per 
raccogliere le iscrizioni ed assicurarsi che tutti i partecipanti potessero 
gustare polenta e bruscitti.
Anche l’Amministrazione Comunale non ha fatto mancare la parteci-
pazione perché, come fin dalla prima edizione della Randonnè di San 
Valentino, al via era presente il consigliere comunale ed affezionato 
sportivo Diego Salvini, cui va il grazie di tutti ed in particolare del presi-
dente Garavaglia e del past presidente Libero Rigamonti.

Patrizia Guerini Rocco

La 7ª “Randonnè di San Valentino”

Pedalare aiuta a bruciare grassi e calorie (circa 600 kcal in un’ora a 
pedalata sostenuta), aiutando così a diminuire l’adipe e migliorare il 
metabolismo tenendo sotto controllo i livelli di colesterolo, glicemia 
e trigliceridi, ma non è questo lo scopo della Randonnè organizzata 
per la settima volta dal LC Parabiago Giuseppe Maggiolini grazie 
all’indispensabile supporto tecnico del Gruppo Ciclistico Libero 
Ferrario Parabiago capitanato da Olindo Garavaglia.
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Per la 16ª volta il 25 febbraio è andata in scena la giornata della Festa 
per le Forze dell’Ordine organizzata dal LC Parabiago Giuseppe 
Maggiolini con la grande collaborazione dell’Amministrazione 
Comunale di Parabiago che ha messo a disposizione per l’evento 
addirittura la Sala Consiliare.

A tutte le Forze dell’Ordine va la stima del club e dei soci unitamente 
a quella della cittadinanza presente e delle autorità sia civili che 

lionistiche, anche perché giornate come quella di oggi sono necessarie 
per rendere giusto omaggio a chi ogni giorno si batte per sconfiggere 
la criminalità. Notte e giorno, turni o non turni le Forze dell’Ordine sono 
sempre presenti per fare il proprio lavoro per noi e per la nostra sicurezza.
Dopo il saluto del Governatore del Distretto Alberto Frigerio, sono interve-
nuti il PDG Danilo Francesco Guerini Rocco, il sindaco Raffaele Cucchi 
e il senatore Mario Mantovani che unanimemente hanno riconosciuto 
l’importanza della premiazione e ne hanno condiviso a pieno gli intenti.
Il club ha colto l’occasione per ricordare, con un momento di silenzio, il 
socio Mauro Mellere scomparso da pochi giorni, riconoscendo in lui una 
persona corretta, semplice e solare e, soprattutto, sempre pronta a dare 
una mano a tutti ed a condividere la voglia di vivere e di creare situazioni 
belle e gradevoli per i più sfortunati: grazie Mauro per quanto hai dato.
Un fuori programma ed al tempo stesso una sorpresa è stata la con-
segna al sindaco di Somma Lombardo Stefano Bellaria della pin “Mani 

Caritatevoli” che costituisce uno dei più importanti riconoscimenti di Lions 
Club International Foundation da conferire sia ai Lions che ai non Lions 
quando con la loro specchiata attività impersonano i principi lionistici e 
mettono in pratica il motto We Serve. 
Prima della parte essenziale della manifestazione costituita dall’intervento 
dei vari Comandanti per illustrare ai presenti le motivazioni per premiare 
i militi sono stati trasmessi due filmati diretti ad esemplificare l’attività 
dei Lions nel mondo e quella del LC Parabiago Giuseppe Maggiolini 
nel proprio territorio ma anche a più ampio raggio.
Per la Polizia di Stato il Vice Questore Ilenia Romano ha segnalato il 
Sovrintendente Alessio Tiozzo; per i Carabinieri il Maresciallo Pietro Fran-
cesco Laghezza, Comandante la stazione dei Carabinieri di Legnano, ha 
presentato il Vice Brigadiere Giulio Alfonsino; per la Guardia di Finanza, 
il Tenente Colonnello Biagio Maurizio Agosta, Comandante il Gruppo 
della Compagnia della Guardia di Finanza di Legnano, ha indicato il 
luogotenente Cariche Speciali Isidoro Igino Marenna; per i Vigili del 
Fuoco si è aggiudicato il riconoscimento il Vigile del Fuoco Davide 
Cairoli, presentato con emozione dal Capo Reparto Mario Merenda; 
per la Polizia Locale il Comandante Angelo Imperatori Antonucci della 
polizia locale di Parabiago ha nominato l’Agente di Polizia Locale Nicola 
Permanente, mentre per la Protezione Civile il Presidente Diallo Ndiaye 
ha encomiato la socia Liliana Piva.

Patrizia Guerini Rocco

Il LC Saronno Insubria ETS ha acceso i riflettori venerdì 2 febbraio, 
con la “cena nel buio” presso il Circolo Strafossato di Saronno. 
L’obiettivo di questa iniziativa era di promuovere un service dal 
cuore generoso a sostegno del campionato italiano di baseball per 
ciechi e ipovedenti, sostenendo la squadra CISV Hurricane Varese.

L’evento ha catturato l’attenzione del pubblico, con una partecipazione 
massiccia che ha fatto registrare il tutto esaurito. Tuttavia, questa 

cena nel buio non è stata solo un momento di condivisione e diverti-
mento, ma ha permesso ai partecipanti di immergersi completamente 
nell’esperienza di vivere la disabilità all’interno della disabilità stessa.
La serata è stata caratterizzata da un’esperienza multisensoriale unica: 
vedere con le mani, conversare con il cuore, degustare e scoprire sapori 
senza l’ausilio della vista, ascoltare musica con un’attenzione particolare 
ed esplorare il mondo circostante attraverso il tatto. Un’occasione per 
sensibilizzare sulle sfide quotidiane affrontate da chi vive con la cecità 
o l’ipovisione.
Il successo dell’evento è stato reso possibile grazie all’impegno del LC 
Saronno Insubria, del suo presidente Carlo Montemerlo e di Claudio 
Sala e dall’impeccabile organizzazione di Giuseppe Rosafio e dei suoi 
accompagnatori, Michele e Fabio, che hanno saputo creare un’atmo-
sfera avvolgente e inclusiva, permettendo così ai presenti di vivere 
un’esperienza indimenticabile.

Festa delle Forze dell’Ordine a Parabiago

Cena al buio per il campionato di baseball 

Un ringraziamento ai presidenti della 3ª Circoscrizione Pasquale Grasso, 
della Zona A, Andrea Arnaudo, e del LC Castellanza Malpensa Pietro 
Grossi. (C.M.)
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Sono un papà di 3 splendidi ragazzi. Sono socio del Lions Club Brianza 
Host da 10 anni e vivo da sempre condividendo la mia vita con chiunque 
mi regala un sorriso.
Due anni fa il mio Samuele di 19 anni, dopo un periodo di Covid e di 
tristezza, esce in bici con il suo meraviglioso sorriso e i suoi occhi azzurri, 
saluta la mamma e non torna più, per sempre… Decide di andare in 
cielo di spontanea volontà. 
Il mio mondo diventa buio, non è possibile accettare e capire. Tutto finito.
Scopriamo che Samuele soffriva di disturbi ossessivi compulsivi (DOC), 
una malattia silenziosa, vigliacca… e invisibile.
La forza del Leone che guarda avanti e dietro esce in me.
La vicinanza dei miei soci, i valori veri che ho condiviso mi danno la 
forza di dare un senso alla cosa più atroce che ti può 
capitare nella vita.
Devo fare qualcosa che aiuti i ragazzi… voglio sistemare l’oratorio del 
mio paese, un luogo dove tanti di noi hanno passato molto tempo da 
giovani e che oggi neanche li incuriosiscono... forse perché va anche 

Una storia tragica 
si trasforma in una storia straordinaria
Durante una mia visita al LC Brianza Host, il clima di dialogo sereno ci ha portati a spunti e riflessioni che hanno coinvolto tutti, creando un’at-

mosfera di amicizia e di cordialità. Tutti hanno voluto portare le loro esperienze lionistiche positive, ma affrontando anche le problematiche 
che non mancano mai. Ad un certo punto ha preso la parola un socio del club, Davide Merlo, che ha raccontato la storia della sua famiglia. Una 
storia tragica e affascinante allo stesso tempo, fatta di tanto dolore che, con l’aiuto degli amici soci del club, ha dato un senso “alla cosa più atroce 
che ti può capitare nella vita”.                                                                                  
Ho chiesto a Davide di raccontarci la sua vicenda umana e ben volentieri si è prestato.   
Grazie Davide, il leone che è in te continuerà a ruggire e realizzerà il tuo sogno.

Alberto Frigerio

a pezzi strutturalmente.
Con una raccolta fondi attraverso la Fondazione Comasca, con l’autoriz-
zazione della Curia di Como, con la vicinanza economica e partecipativa 
dei miei soci Lions riusciamo ad affrontare una ristrutturazione per 
170.000 euro: 3 spogliatoi con docce, bar, segreteria per don Stefano 
artefice della speranza per la mia famiglia.
Oggi l’oratorio vive di luce propria, è in ordine e c’è la partecipazione 
dei ragazzi.
Il mio Samu vive in quella struttura e servire gli altri aiuta noi stessi.
Mancano 50.000 euro per saldare i conti, con i tornei sportivi e qualche 
salamella c’è la faremo tutti assieme.
Finiti i lavori apriremo un’associazione per allertare i genitori e contribuire 
a diffondere la conoscenza e il pericolo del DOC.
Chi volesse ricordare Samuele, può donare semplicemente cliccando 
in google “tutti insieme per Samuele”.
Viva i Lions. Viva la vita. Viva Samuele.

Davide Merlo

Il mio Angelo Custode

Ib 1/Distretto
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Domenica 10 marzo, Patti Hill ha visitato il “Centro Clinico Nemo” 
a Gussago, una struttura che assiste persone affette da patologie 

neuromuscolari, e il “Forno” di Nave, dono del LC Valtrompia, destinato 
alla cottura della ceramica per l’atelier “Liberalarte”, laboratorio artistico 
in cui i ragazzi disabili si cimentano con la realizzazione di oggetti che 
poi vendono al pubblico. Annullata, per il maltempo, la visita al “Borgo 
raccolto” di Gavardo, una struttura realizzata soprattutto dal LC Valsabbia, 
in cui ragazzi e ragazze “speciali” sperimentano con successo attività 
legate all’accoglienza turistica ed all’agricoltura.
Lunedì 11 marzo Patti Hill è diventata “cittadina onoraria” di Irma, un 
piccolissimo Comune della Valtrompia di 135 abitanti. Lo è diventata 
perché è originaria di un’altra Irma che si trova in Canada, nella provin-
cia di Alberta e, quindi, si è voluto valorizzare l’omonimia del Comune 
in cui è nata con quello della nostra valle. Durante la cerimonia della 
“Consegna delle chiavi del paese” alla nostra presidente internazionale, 
il nostro Distretto ha donato al Comune 500 piante mellifere, con l’intento 
di avviare in quel borgo una produzione di miele sulla scia del tema 

di studio nazionale di quest’anno: “Salviamo le api e la biodiversità”. 
L’incontro di Irma, e non solo, è stato organizzato dal LC Valtrompia.
Nel pomeriggio, dalle ore 18, a Villa Fenaroli a Rezzato, c’è stata la 
presentazione degli ultimi importanti service realizzati dai Club del nostro 
Distretto con l’aiuto della nostra Fondazione Internazionale (LCIF). Nel 
mini “villaggio Lions” allestito dai soci abbiamo illustrato a Patti Hill il 
nostro Upload, l’ambulanza bariatrica di Treviglio e tanto altro ancora. 
Subito dopo siamo passati alla serata di gala in onore del Presidente 
Internazionale, preceduta dalla proiezione di un filmato, che ha riassunto 
parte della rilevante attività dei Lions e Leo club del nostro Distretto.
Dopo la proiezione hanno preso la parola il Governatore Giovanni Pagani, 
il quale ha “raccontato” il nostro Distretto, concludendo con queste parole: 
“Gentilissima presidente, ti ringrazio per il garbo e la disponibilità che hai 
dimostrato nel visitare alcuni service realizzati dai Lions Club bresciani 
e per aver portato una concreta testimonianza di vicinanza alla Città di 
Irma, pesantemente colpita da recenti calamità naturali. Grazie anche 
per il prestigio che con la tua visita al Prefetto ed al Sindaco di Brescia 

Patti Hill nel nostro Distretto e... 
un milione di dollari
Il Presidente Internazionale Patti Hill il 10 e l’11 marzo ha ascoltato il “ruggito” dei Lions e dei 
Leo del nostro Distretto. È venuta a Brescia dopo aver assistito ai lavori della Conferenza dei 
Lions del Mediterraneo, che si è svolta a Bologna, e dopo aver fatto a Roma la visita ufficiale 
al Multidistretto italiano.
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hai donato al nostro Distretto. Grazie, infine, 
per il tempo che hai dedicato ai responsabili dei 
service che i nostri Lions Club, con l’indispen-
sabile aiuto della nostra LCIF, hanno realizzato. 
Uno su tutti ci contraddistingue: il service legato 
al “Recupero Alimentare” che, quest’anno, è 
candidato a Service Nazionale. (...). Purtroppo il 
breve periodo della tua permanenza, non ci ha 
permesso di farti conoscere da vicino i service 
realizzati nelle altre due Provincie del Distretto, 
Bergamo e Mantova. Potrebbe essere un 
impegno futuro, noi ti aspettiamo sempre con 
tanto affetto e tanta stima”.
Dopo le parole del DG, il PID Sandro Castellana, 
Trustee della Fondazione Internazionale, ha 
sottolineato che la LCIF opera a livello mon-
diale e che i progetti dei Lions italiani vengono 
tutti finanziati; il Presidente del Consiglio dei 
Governatori Claudio Sabattini ha evidenziato 
quanto sia unito il gruppo dei Governatori a 
livello nazionale e come la somma dei nostri 
sforzi renderà il nostro mondo un posto migliore; 
Chiara Brigo, Coordinatore Multidistrettuale 
LCIF, ha ringraziato la rivista nazionale per la 
serie degli “speciali” sulla LCIF e chi si occupa 
della Fondazione nel nostro distretto; Alberto 
Soci, Group Leader del Multidistretto, ha detto 
che il nostro Distretto ha fatto tanto grazie 
al lavoro straordinario di tutti i Lions e Carlo 
Belpietro, presidente del nostro Distretto Leo, 
ha raccontato, tra l’altro, la recente nascita 
del Leo Club Vallecamonica e ha auspicato la 
costituzione di un altro nuovo club.
Ha chiuso la serie degli interventi Patti Hill, 
che ha ringraziato tutti quelli che hanno reso 
possibile i tantissimi service che ha visto sus-



23

seguirsi nel filmato. “Le tragedie umane sono 
tante e i problemi sono troppi - ha detto - e 
non è semplice sopperire a tutte le difficoltà, 
ma il vostro impatto nel servizio è straordinario 
e la nostra azione di Lions è grande. Stiamo 
facendo cose straordinarie e grazie alla nostra 
LCIF possiamo fare ancora di più. Continuate, 
non fermatevi, fate sapere quello che state 
facendo”. “Vi ringrazio - ha concluso - perché 
state cambiando il mondo ogni volta che fate 
una piccola o una grande azione di servizio”.
Colpo di scena finale: una benefattrice, Vene-
randa Ghisi, tramite l’esecutore testamentario 
Germano Paris, socio del nostro Distretto, ha 
donato alla nostra Fondazione Internazionale 
un milione di dollari destinati a sfamare per un 
anno 200.000 bambini delle zone più povere 
dell’Uganda.
Durante la cena di gala hanno fatto un breve 
intervento anche le autorità civili e militari 
presenti. Ha chiuso l’incontro, ricco di spunti 
lionistici, il Governatore Giovanni Pagani, che 
ha ringraziato Patti Hill per tutto quello che sta 
facendo per il lionismo mondiale.

Sirio Marcianò

Sosteniamo a costo zero
la Fondazione Bruno Bnà

Basta mettere una firma nella dichiarazione dei redditi inse-
rendo il codice fiscale della Fondazione (95131700163) per 
finanziare adeguatamente, con lo strumento del 5x1000, i 
service dei nostri Lions Club. Con questo contributo la nostra 
Fondazione sostiene finanziariamente i club nella realizzazione 
dei loro progetti di service attraverso un “fondo integrazione 
e promozione progetti”. Può intervenire con immediatezza 
in caso di eventi e calamità eccezionali. Dalla costituzione, 
nel 2002, e fino al 30 giugno 2023 ha gestito 352 progetti, ha 
raccolto 6.429.587,23 euro e ha elargito 6.050.220,38 euro.

Nelle foto Patti Hill durante il suo intervento 
a Villa Fenaroli, il gruppo dei Lions in prefettura 
e in piazza della Loggia a Brescia, 
Patti Hill e il sindaco  di Irma Mauro Bertelli 
mettono a dimora una delle 500 piante mellifere, 
il poster dedicato al nostro fondatore Melvin Jones 
e il gruppo dei Lions davanti al Municipio di Irma.
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Il service è stato realizzato in sinergia tra 3 
club di Bergamo: Le Mura, Sant’Alessandro 
e San Marco. Insieme all’Assessore al Verde 
pubblico, edilizia residenziale pubblica, 
affari generali, educazione alla cittadinanza, 
pace, legalità e trasparenza, pari opportunità 
Marzia Marchesi, e all’agronomo del servizio 
verde pubblico Filippo Grasso sono state 
identificate le aree verdi presso cui fare 
la messa a dimora dei primi 12 alberi, per 
arrivare a 66 in un prossimo biennio. “Tante 
quante ne servirebbero per compensare le 
emissioni annuali di anidride carbonica di 
un club, rendendolo ‘a impatto zero’, chiosa 
Oreste Nulli, responsabile del service.

“Individuiamo i parchi dove c’è più necessità 
di nuovi alberi - spiega Raffaella Fidanza, 

presidente del LC Bergamo Le Mura -. Il nostro 
compito è intercettare le scuole e sensibilizzare 
le comunità, aumentandone la consapevolezza 
su temi ambientali”. Le specie piantate hanno 
un’altra qualità: “Sono melliferi, aiuteranno la 
proliferazione delle api - aggiunge Paolo Crotti, 
presidente del LC Bergamo Sant’Alessandro” 
-. Così uniamo più service di natura ecologica 
in un unico progetto”.
Le zone sono state individuate in prossimità 
delle scuole attivate dai Lions: Camozzi, 
Scuola Svizzera e Petteni. Insegnanti ed 
alunni delle scuole hanno partecipato attiva-
mente dedicando al service pensieri, poesie, 
riflessioni
Agli istituti sono stati consegnati gli attestati 

Tre club di Bergamo... e il service nazionale

“Amici degli alberi”, mentre agli alunni sono 
state consegnate le pin “Amico degli alberi” 
da apporre su zaini, astucci, abiti così da dare 
visibilità all’impegno. Oreste Nulli, coordinatore 
nazionale del Service, ha presentato agli alunni 
il service utilizzando il racconto “Il mio amico 
albero”, un modo semplice e accattivante per 

avvicinare e sensibilizzare i giovani sul tema.
Gli alberi, tutti mieliferi, sono stati selezionati e 
acquistati in accordo col Comune di Bergamo. 
I club si faranno carico della manutenzione per 
i primi anni. Il service continuerà nei prossimi 
anni sempre in sintonia con le istituzioni e le 
scuole. (Testi tratti dalla stampa quotidiana)

Arteimpresa: i Lions per Bergamo Brescia 
Capitale della cultura
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Giovedì 11 gennaio, presso lo splendido 
spazio espositivo dell’ex Ateneo di Scienze, 
Lettere e Arti a Bergamo, in Città Alta, sono 
state esposte le opere d’arte selezionate 
nell’ambito del Service Arteimpresa. A 
seguire, nei locali del “Circolino”, si è tenuta 
la premiazione delle tre opere vincitrici.

Arteimpresa è un service Lions che si 
propone di costituire le basi per una 

connessione continuativa tra i giovani artisti 
dell’Accademia Carrara di Bergamo ed il 
mondo produttivo bergamasco. Tra le molte 
sfaccettature positive di questo service, risulta 
subito evidente il forte valore che deriva - e 
la Storia ce lo insegna - tra l’Imprenditoria 
e l’Arte. 
Ogni due anni il Comitato Esecutivo di 
Arteimpresa, composto da rappresentanti 
dell’Accademia Carrara e del LC Bergamo 
Host, sollecita le imprese del territorio a par-
tecipare a questa singolare mostra-concorso. 
Ad ogni impresa partecipante viene abbinato 
uno degli artisti selezionati, il quale dovrà 
produrre un’opera d’arte contemporanea 

che interpreti la realtà dell’Azienda a lui 
assegnata, sviluppando il tema di questa 
edizione quanto mai attuale : “Energie del 
cambiamento sguardi al futuro tra bellezza 
e sostenibilità”.   
Viene così offerta ai giovani che si affacciano 
al mondo del lavoro, l’opportunità di misurarsi 
con una committenza reale e concreta e, allo 
stesso tempo, viene ribadita l’insostituibilità 
dell’Arte quale “categoria” della Bellezza che, 
secondo Dostoevskij, salverà il mondo.
Questo significativo e coinvolgente service, 
nasce da un’intuizione - si era nel 1998 - del 
LC Bergamo Host. In occasione dell’evento 
“Bergamo Brescia Capitale della Cultura 
2023”, è parsa quasi naturale la coope-
razione tra il LC Bergamo Host ed il LC 
Brescia Host, unitamente all’Accademia 
Carrara di Bergamo e all’Accademia di Belle 
Arti LABA di Brescia. I due club e le Accade-
mie, pertanto, hanno intensamente e profi-
cuamente interagito tra loro, condividendo 
ed estendendo i valori di questo service. Ed 
anche questa condivisione rappresenta un 
service nel service.

La percezione del valore di questo service è 
stata data dalla notevole affluenza di persone 
(non solo Lions) che hanno ammirato le opere 
esposte in concorso, il cui significato è stato 
illustrato dai giovani artisti presenti.
Hanno fatto gli onori di casa i Lions Adriano 
Legler, presidente dell’Associazione Arteim-
presa, Pierantonio Bombardieri, presidente 
del comitato operativo di Arteimpresa, Diego 
Zanoli, presidente del LC Bergamo Host, Mas-
simo Gagliardi, presidente del LC Brescia Host, 
il prof. Francesco Pedrini, direttore Scuola di 
pittura Accademia Carrara, il prof. Valerio Bor-
gonuovo, direttore Accademia LABA di Brescia 
e la giuria composta dai professori Lorenzo 
Giusti (presidente), Marco Mancuso, Marco 
Senaldi e dal gallerista  Riccardo Angossini. In 
rappresentanza del Governatore del Distretto 
108Ib2, ha rivolto un saluto ai presenti, il PDG 
Guido dell’Acqua.
Gli artisti premiati, abbinati alle rispettive 
aziende sono: 1° classificato : Omar Meijer 
abbinato a Smeup. 2° classificato: Teresa 
Prati abbinata a Persico Group. 3° classificato: 
Katerina Janisova abbinata a General Topics.

Anche educazione alimentare, esercizio 
fisico, lotta al fumo e alle droghe e tutte le 
azioni e informazioni utili per il benessere 
fisico e mentale. Questo in sintesi il mes-
saggio proposto dal LC Sebino durante 
l’incontro “Progetto Martina” agli studenti 
del Liceo Foppa-Piamarta da due giovani 
specialisti Laura e Davide, che hanno a 
cuore uno sviluppo psicofisico ottimale 
per gli adolescenti.

Si muore ancora per tumore, si muore 
meno (-9 per cento per gli uomini, -4 per 

cento per le donne), perché si fanno diagnosi 
precoci e le terapie hanno raggiunto formi-
dabili progressi. La mortalità per tumore alla 
mammella è ridotta di un terzo: le donne sono 
chiamate annualmente alla mammografia, le 
giovani sono invitate ai controlli personali. Si 
muore ancora per tumore ai polmoni a causa 
del fumo, oggi più nelle donne che negli uomini, 
una scelta quella del fumare con possibili gravi 
conseguenze.
Occorre prevenire primariamente riducendo i 
fattori di rischio che inducono alla malattia, poi 
con la diagnosi precoce, che riconosce la malat-
tia alle fasi iniziali e consente di intervenire con 
buone prospettive di vittoria, quando le cellule 
cosiddette “impazzite” sono in numero limitato.
I medici hanno insistito sulla necessità di una 
attenta osservazione del proprio corpo, per 
cogliere il segnale di presenze inopportune 
e dannose, hanno illustrato il percorso che si 
attiva, quando una cellula tumorale esplode e 
si amplia. Pressante si fa l’invito ad assumere 
comportamenti tali da scongiurare l’insorgenza 
di tumori, essi hanno suggerito modalità per 
ovviare a comportamenti dannosi alla salute, 
da valutare con serietà e ragionevolezza senza 
temere il confronto con i genitori o gli specialisti.

Oggi non è ammessa l’ignoranza, la scuola si 
impegna nel supportare i giovani con iniziative 
tipo “Progetto Martina” con la collaborazione 
dei Lions, che hanno sempre come obiettivo 
primario un sano sviluppo fisico e mentale dei 
giovani futuri cittadini. Essi devono conoscere 
se stessi e crescere con la consapevolezza di 
doversi tutelare in un mondo tanto complesso. 
Si deve combattere l’ignoranza con una saggia 

Non solo lotta ai tumori giovanili!

divulgazione medico scientifica, per vincere 
le ritrosie, i luoghi comuni, le false credenze. 
Tornati per la seconda volta, alla fine di gennaio, 
in questo istituto secondario superiore, i due 
giovani medici hanno catturato l’attenzione 
delle scolaresche, le hanno coinvolte in una 
conversazione proficua, anche con l’uso di slide 
aggiornate e chiare. Due ore intense per chi 
era presente, divulgatore o ascoltatore. (L.J.F.)
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CANDIDATO  GOVERNATORE Alessandro Colombo / Lions Club Mantova Host

Alessandro Colombo è nato a Mantova il 30.9.1959. 
Sposato con Laura dal 1987 è padre di Jacopo (31 
anni), laureato all’Università Cattolica di Milano 
(Laurea triennale in Economia e Gestione dei Beni 
Culturali e dello Spettacolo e Magistrale in Manage-
ment per l’impresa - profilo Marketing), e titolare di 
una web agency.
Giornalista ed editore - Dal 2008 direttore responsabile 
del periodico Neue Gardasee Zeitung, testata Vecom 
Editrice con sede a Verona (maggiore azionista e 

amministratore). Dal 2015 Ufficio stampa del Complesso Museale Palazzo 
Ducale di Mantova. Dal 2023 Ufficio stampa di Agire (società in-house della 
Provincia di Mantova per la gestione delle risorse energetiche). Dal 2022 
membro del cda della Fondazione Centro Studi Leon Battista Alberti in 
rappresentanza della Provincia di Mantova. Dal 2022 direttore responsabile 
de La Reggia, periodico della Società per il Palazzo Ducale di Mantova, 
fondata nel 1902. Dal 2017 membro del cda di Mantova Film Commission. 
Dal 2018 membro del Comitato Piccola Industria di Assindustria Mantova. 
Dal 2022 membro del direttivo dell’Associazione Mantova Weingarten. Dal 
2021 membro della Compagnia del Preziosissimo Sangue di Gesù Cristo, 
istituzione millenaria di nomina ecclesiastica della Diocesi di Mantova.
Esperienze precedenti - Dal 2015 al 2016 consigliere di amministrazione 
del Centro Internazionale d’Arte e di Cultura di Palazzo Te a Mantova.Dal 
2010 al 2015 capo di gabinetto del Comune di Mantova. Dal 2008 al 2010 
partner dell’agenzia di pubblicità Lettera22 con sede a Praga. Dal 2009 al 
2010 partner della casa editrice Ponchiroli Editori. Dal 1984 al 2010 partner 
dell’agenzia di pubblicità MasterStudio. Dal 2008 al 2010 delegato di zona 
per Assindustria Mantova. Dal 2008 al 2010 membro del Comitato Piccola 
Industria di Assindustria. Dal 2006 al 2009 nel comitato organizzatore e 
quindi membro del Comitato di gestione del Premio Sirmione Catullo, in 
onda in prima serata su RaiUno.
Professionista Pubblicitario iscritto dal 2001 al 2010 all’Albo della Associa-
zione Italiana Tecnici Pubblicitari. Ordine dei Giornalisti della Lombardia/
Albo pubblicisti. Cavaliere dell’Ordine al Merito della Repubblica Italiana.

Attività lionistica
1° VDG del Distretto 108Ib2 2022/23. Comitato “Comunicazione Esterna” 
MD108 Italy 2021/24.Presidente di Zona 2021/22. Cerimoniere Distr. 2020/21. 
Coordinatore Ufficio Stampa distrettuale 2020/23. Consigliere Fondazione 
LC Distretto 108Ib2 “Bruno Bnà” 2019/22. Presidente di Club 2018/19 e 
2005/06. Coordinatore LCIF di club 2018/23. Officer IT Distretto 2003/04. 
Officer Distrettuale 2002/06.
All’attivo: Corsi, ELLI, RLLI e ALLI. District Governor’s Appreciation Award 
2021/22. Excellence Award 2020/21. MJF progressive.

Linee programmatiche 
“La forza del lupo è nel branco, la forza del branco è nel lupo”. È un 
passo del Libro della Giungla, che mi piace richiamare perché esprime 
la mia personale visione del Lions. O quantomeno il tipo di approccio a 
mio giudizio vincente in un mondo, quello del terzo settore, che impone 
oggi agli attori di fare rete dentro e fuori le singole associazioni. Nell’arco 
del prossimo mandato, l’azione della squadra viaggerà su questo doppio 
binario: consolidare la consapevolezza che il singolo socio, e il singolo 
club, sono la forza propulsiva di un movimento che tuttavia solo nella 
dimensione internazionale può trovare la forza di cambiare il mondo. 
I club Lions che subiscono la tentazione di chiudersi in se stessi dovrebbero 
invece maturare la convinzione che il prestigio vero dell’associazione - e 
la sua capacità di attrarre nuovi soci - deriva dal suo respiro interna-
zionale. Aiutare le nostre comunità è fondamentale, non c’è dubbio: sono le 
comunità nelle quali viviamo, in cui vivono i nostri figli, e che giustamente ci 
impegniamo a supportare. Ma al tempo stesso noi siamo quelli che a livello 
mondiale, collaborando con partner del calibro della Fondazione Melissa e 
Bill Gates, hanno dato una spallata decisiva al tasso di mortalità per morbillo: 
da 460 a 96 vittime al giorno. Un’enormità di vite salvate, una sfida globale 
accettata e vinta, come è stato per Sight First e altre ancora. La prossima 
è senza dubbio la Mission 1.5: una sfida che ci impone di arrivare entro 
giugno 2027 a 1.500.000 soci (e non 50mila club, anche se le statistiche 
dimostrano che l’obiettivo è più facilmente raggiungibile con la costituzione 
di nuovi club), così da “servire” un miliardo di persone nel pianeta.
Ma come reclutare forze fresche per favorire quel ricambio generazionale 
indispensabile per continuare a servire un mondo sempre più in difficoltà?
Il processo GMA in corso ha indicato la strada: l’opzione perseguita anni 
fa - reclutare nuovi soci senza un filtro valoriale e adeguata formazione - è 
stata controproducente. Il nuovo approccio e il grande lavoro di GMT e GET 
di questi ultimi anni ci mettono nella condizione di poter fermare l’emorragia 

di soci e verosimilmente invertire il trend. A livello MD, il successo oltre le 
previsioni del COT (la formazione degli officer di club, sviluppata dal nostro 
PCC Alberto Soci) induce a confidare in un interesse ritrovato per lo 
spirito di servizio e i veri valori del Lions. Che rimangono quelli dell’e-
tica e degli scopi, anche se trasferiti in una realtà del tutto nuova. Il nostro 
esempio e il nostro spirito di servizio - se non custodito gelosamente nel 
Club, ma manifestato nella vita pubblica e in un’adeguata comunicazione 
verso l’esterno - può essere contagioso, e avvicinare quanti condividono 
l’etica e i valori dei Lions. Coinvolgiamoli nei nostri service, mostriamo loro 
quali risultati sappiamo raggiungere e, a tempo debito, potremo raccogliere 
adesioni convinte e durature.
Abbiamo diversi interlocutori a cui rivolgerci, ognuno con un “linguaggio” suo 
proprio: le istituzioni, i media, l’opinione pubblica, i giovani e i Leo in particolare.
Interfacciamoci con le istituzioni. È ben instradato un dialogo ai livelli più alti 
(governo, università, fondazioni, prefetture, municipi…), il graduale ricono-
scimento del nostro ruolo ci accredita sui tavoli che contano. Proseguiamo 
su questa strada, consolidiamo la nostra credibilità in tutte le occasioni 
possibili e otterremo - nelle sedi istituzionali, sui media, presso l’opinione 
pubblica - il credito e la visibilità che meritiamo. Va affrontata con decisione 
la problematica del rapporto con il mondo dei giovani e della transizione 
Leo-Lions, in funzione del ricambio generazionale di cui sopra, che non potrà 
realizzarsi senza un forte e convinto impegno reciproco. I Leo sono ben altro 
che venditori di pandorini, così come i Club padrini non devono essere un 
comodo bancomat per service Leo a impegno zero: esperienze vecchie e 
nuove ci insegnano che lavorare insieme su un piano di parità, ricono-
scendo e valorizzando le rispettive doti, qualità e vocazioni, è fondamentale 
anche in termini di marketing associativo.
Le linee guida del mandato che, mi auguro, il Distretto vorrà confermarmi nel 
prossimo congresso non si discostano nella sostanza da quelle dell’amico 
e guida Giovanni, per una semplice ragione: gran parte delle sue scelte 
sono state condivise a livello di DG Team. La governance del Distretto, 
così come quella di una Zona o di un club, va pensata in termini di squadra, 
per assicurare efficacia, e di un orizzonte temporale ampio, per garantire 
continuità.
In questo senso, è da ritenersi positiva e confermata l’esperienza di un 
organigramma impostato sulle Zone, accorciando la catena di comando. 
La collaborazione tra i club negli ultimi tempi è cresciuta, traducendosi in una 
naturale condivisione di service collettivi, di maggiore impatto e di conse-
guenza più “comunicabili” ai media e all’opinione pubblica. I limiti territoriali 
del Club e della Zona non devono essere muri di confine né rappresentare 
un tabù. Parimenti confermata è la modalità dei colloqui amministrativi 
del DG Team, da programmarsi per Zona entro la prima metà dell’annata; 
schede amministrative e bilanci andranno presentati inderogabilmente entro 
il mese di ottobre. Resta inteso che tali colloqui non sostituiscono in alcun 
modo la successiva visita del governatore al club o a più club, se gradita.
La comunicazione, interna e verso l’esterno, resta una delle priorità: 
proseguirà con nuove figure l’esperienza dell’Ufficio Stampa, con la newslet-
ter quindicinale e soprattutto il sito web distrettuale, dove i soci troveranno 
sempre nuovi contenuti funzionali alle proprie attività, e il pubblico esterno 
una vetrina della nostra straordinaria capacità di servire. Si raccomanda di 
utilizzarlo a fondo per informarsi e informare. La bulimia comunicativa sarà 
ulteriormente ridimensionata, con la comunicazione affidata a quattro canali 
“ufficiali”: le email formali della Segreteria, il sito, la newsletter e una 
lista broadcast come alternativa dell’attuale chat whatsapp “Quelli che”, 
aggregativa ma dispersiva.
La funzione broadcast attivabile su whatsapp consentirà una comunicazione 
agile e verticale della segreteria distrettuale verso i singoli soci e/o gli officer; 
il destinatario ha la possibilità di rispondere al solo mittente, senza animare 
affollate conversazioni collettive. Verrà avviato un censimento dei siti web 
e dei profili social dei club, che dovranno essere aggiornati con adeguata 
frequenza (altrimenti, meglio chiuderli).
Tra le informazioni da condividere dentro e fuori il Distretto, in primo piano ci 
sono service e risultati da rendicontare con puntualità: non è concepibile 
che il nostro bilancio di missione, potente biglietto da visita nei confronti delle 
istituzioni, sia regolarmente aggiornato per difetto nonostante gli sforzi e la 
disponibilità del GST. Da Oak Brook ai nostri Comuni di residenza, passando 
per i media, siamo valutati per service messi in campo, fondi raccolti, 
persone servite, ore di volontariato, donazioni… abbiamo tutto l’inte-
resse a rendicontare tutto e tempestivamente.
A proposito di raccolte fondi e donazioni: mettere le mani nelle nostre tasche 
con una certa regolarità è sforzo apprezzabile ma alla lunga non sufficiente: 
vanno trovate nuove modalità per reperire fondi all’esterno. Oltre alle opzioni 
raccolta fondi standard, Fondazione Bnà e 5X1000 - entrambe colpevolmente 
sottoutilizzate dai soci - ci sono oggi nuove opportunità e dobbiamo essere 
capaci di sfruttarle: bandi regionali, di fondazioni, crowdfunding, fundraising. 

Ib2/Distretto

Alcuni Club si sono già attivati in tal senso: impariamo da loro. È una strada 
decisamente percorribile perché possediamo una qualità che viene ancor 
prima dell’elemento patrimoniale: la credibilità.
Formazione e aggiornamento hanno importanza capitale. In questo 
senso l’obiettivo è proseguire con la struttura e le risorse attuali, a partire 
dalla proficua sinergia di GMT e GET in funzione membership (rispettiva-
mente: nuovi soci e nuovi club), e promuovendo una formazione pianificata, 
non occasionale, degli officer (COT). L’esperienza degli ultimi tempi indica 
che già a settembre si organizzano eventi, service, intermeeting (da non 
limitare ai soli soci). Si rende necessario così anticipare a maggio/giugno il 
programma di formazione degli officer distrettuali e di club, previo assenso 
del secondo vice.
Oltre al ruolo di coordinamento dei service espressi dai club, i Presidenti di 
Zona sono la cinghia di trasmissione della catena di informazione e forma-
zione del Distretto. Supportano il GAT, favoriscono la produzione dei piani 
d’azione (Zona, Club) per coinvolgere, sostenere, assistere i club facendone 
emergere il potenziale. Indirizzeranno al GLT distrettuale i soci interessati 
ai corsi di Leadership, e gli officer incoming al COT. Così come per il DG 
Team, va privilegiato il flusso di informazioni e istanze dalla base verso i livelli 
superiori, rispetto al percorso inverso. I responsabili di Dipartimento, da 

parte loro, coordineranno i piani d’azione redatti dai referenti dei Service, 
trasferendoli in un piano di azione integrato entro l’inizio di ottobre. Ferma 
restando la necessità di coinvolgere nei progetti di servizio il maggior numero 
di soci, sia per le Zone sia per i Dipartimenti va privilegiata la qualità dei 
service rispetto alla quantità.
Vengono confermate le strutture operative che presidiano aree specifiche: 
Alert Team Distrettuale, New Voices, Università della terza Età, Centro 
Studi Distrettuale… L’auspicio è che si vada verso una più fluida interazione 
con i club, affinché non siano entità separate ma unità funzionali, immerse 
e integrate nell’operatività del Distretto.
Ultima ma non ultima, la centralità della LCIF. La nostra fondazione 
internazionale negli anni ha dato prova di grande attenzione nei confronti 
del Multidistretto e del nostro Distretto in particolare. Upload, Recupero 
alimentare, ambulanza bariatrica, sostegno alla comunità ucraina (solo per 
citare alcuni degli ultimi service in ordine di tempo) hanno ricevuto contributi 
estremamente generosi, senza i quali quei service non sarebbero decollati. 
A conti fatti, dalla LCIF l’Italia riceve più di quanto dà: una ragione in più per 
sostenerla con corpose raccolte fondi e donazioni in grado di consolidare 
l’immagine, l’impatto e l’appeal della più grande organizzazione di servizio 
al mondo.

Daniela Rossi nasce a Novara il 19 gennaio del 
1966 e cresce tra Novara e lago d’Orta, frequen-
tando l’ambiente Salesiano dove si appassiona fin 
da piccola a temi della educazione e della psicolo-
gia; si diploma all’Istituto Magistrale a  e consegue 
nel 1988 la Laurea in Psicologia con 110 e Lode 
all’Università degli Studi di Padova. Frequentando 
il servizio di Neuropsichiatria Infantile di Novara nel 
1991 si specializza in Criminologia clinica presso 
l’Università degli Studi di Milano. Iscritta all’elenco 

degli Psicologi esperti ex art 80 O.P. per la Regione Piemonte svolge attività 
clinica presso gli Istituti Penitenziari di Novara, Vercelli e Biella, con attività 
formativa rivolta al personale penitenziario. 
Supporta la Direzione dell’Opera Don Guanella, sede di Novara, all’apertura 
della prima comunità terapeutica e prosegue la collaborazione di consulenza 
direzionale con la Provincia del Nord dell’Opera Don Guanella, svolgendo poi 
costante supporto e supervisione all’equipe educativa di vari centri per minori a 
Milano, Albizzate (Varese), Como, e Gozzano (Novara) e Genova. L’esperienza 
di supervisione si completa con esperienze all’estero, in Israele a Nazareth 
dove l’Opera Don Guanella si occupa di disabilità in età evolutiva, in Brasile 
a Sao Paulo, a Rio de Janeiro e in Paraguay, dove si stava implementando il 
primo centro di riabilitazione per minori ad Assuncion. Contestualmente svolge 
attività di ricerca in campo sociale con il Prof. G.V. Pisapia, già criminologo 
docente UniPd, nel Progetto DETA di Cologno Monzese. 
Dal 1992 vive a Brescia, coniugata con Carlo Alberto Romano, docente di 
Criminologia all’Università degli Studi di Brescia, Pro Rettore dal novembre 
2022 e socio onorario Lions Club Sirmione; mamma di Marco Valerio, 
musicista compositore e produttore, di Luca dottorando di ricerca in Diritto 
internazionale all’Università degli Studi di Parma e di Francesca, iscritta 
all’Università Statale di Milano. 
Psicologa Dirigente in ambito sanitario pubblico dal 1992 presso la USSL 
34 di Chiari. Dal 2015 è dipendente a tempo pieno presso l’Agenzia Tutela 
Salute di Brescia. Dal 2013 è Giudice Onorario in Corte d’Appello sezione 

minori, riconfermata dal Consiglio Superiore della Magistratura anche nel 
triennio 2023-2025.
Ha svolto attività clinica nell’area psichiatrica e nell’area delle Dipendenze 
perfezionando l’ambito della formazione in campo diagnostico, con orien-
tamento psicodinamico relazionale e psicologico giuridico. 
Dal 2019 è stata nominata Presidente del Comitato Unico di Garanzia 
dell’ATS di Brescia e incaricata del coordinamento del Tavolo di Medicina di 
Genere; nominata dal Direttore Generale quale referente ATS delle quattro 
Reti Antiviolenza provinciali e componente del Comitato Tecnico Scientifico 
della Formazione. Collabora alla Sperimentazione regionale a favore di minori 
vittime di violenza assistita e minorenni vittime di violenza, di cui è capofila ATS 
Brescia in partnership con 5 capifila aderenti alla manifestazione di interesse.
Socia dell’Associazione Nazionale Magistrati di Famiglia (AINMF).  
Coautrice di varie pubblicazioni in ambito scientifico con la Società Italiana 
di Igiene, con PubliEdit in ambito della Responsabilità clinica e forense e 
con Corecom Libro Bianco Media e minori 2021 e Minori al Centro con 
Erikson, 2023.
Insegna Psicologia Generale al corso di laurea Tecnici della Prevenzione e 
della sicurezza sul lavoro dell’Università degli Studi di Brescia.

Attività lionistica
Socia del Lions Club Sirmione dal settembre 2012. Presidente del club nel 
2017/2018 e nel 2018/2019. Presidente di Zona 42 nel 2018/2019. Coor-
dinatrice del Dipartimento Azioni Comunitarie nel 2019-2020. Presidente 
di Circoscrizione 4 GARDA nel 2021/2022. Nel 2022/2023 è coordinatrice 
distrettuale del Tema studio nazionale “Dopo di Noi: Disabilità, Alzheimer, 
Amministratore di sostegno” e referente GST per la Circoscrizione Garda.
Ha partecipato al Corso di leadership per Lions Emergenti (ELLI) nel 2016-
2017 e al Corso Regionale di Leadership Lions (RLLI) nel 2018-2019 e al 
corso di Leadership per Lions Esperti (ALLI) nell’anno di servizio 2022-2023.
2° Vice Governatore Eletto al congresso del Distretto per l’anno 2023/2024. 
Ha partecipato al primo incontro di formazione per i Secondi Vice Governatori 
Eletti tenutosi a Roma il 25 e 26 novembre 2023.

CANDIDATO  1°  VICE GOVERNATORE Daniela Rossi / Lions Club Sirmione

CANDIDATO  2°  VICE GOVERNATORE Christian Manfredi / Lions Club Viadana Oglio Po

Christian Manfredi è nato a Bozzolo (Mantova) 
il 14 agosto 1972. È residente a Viadana. Libero 
professionista nel settore immobiliare per la gestione 
e l’amministrazione di patrimoni immobiliari pubblici 
e privati. Occupato anche nell’attività della moglie 
Margherita, libero professionista nel settore per 
l’internazionalizzazione delle imprese Italiane. Padre 
di Edoardo (studente Universitario e LEO), sportivo e 
impegnato nel terzo settore con particolare dedizione 
alla cooperazione internazionale e alle politiche per 

lo sviluppo di reti sociali. 
Da 25 anni ad oggi - Attivo nello studio professionale di famiglia, ereditato dal 
padre, nella gestione e nell’amministrazione dei patrimoni immobiliari pubblici 
e privati. Lo studio conta due sedi operative nel territorio Mantovano. Dal 
2020 è impegnato anche nello studio professionale della moglie che offre 
servizi alle imprese per l’estero.

Dal 2010 al 2019 - Esperienza nella direzione di un centro medico composto 
da 10 medici di medicina generale e medici specilisti in convenzione con le 
strutture sanitarie pubbliche e private. 
Diploma di secondo grado presso l’Istituto Tecnico Industriale “E. Fermi 
di Mantova”. Agente di Commercio; Agente immobiliare; Coordinatore 
della sicurezza in fase progettuale ed esecutiva nel settore edile. Lingue 
conosciute: inglese.
Co-fondatore del cammino socio-politico “Hope in Progress” legato alla 
Fondazione Don Primo Mazzolari; Cooperante e Vice-Presidente dell’asso-
ciazione internazionale New Tabor che si occupa di sviluppo e cooperazione 
internazionale per le zone del mondo che presentano le maggiori difficoltà 
politiche, economiche e sociali. Cooperante per il già Consiglio Pontificio 
degli Operatori Sanitari e ordini religiosi cattolici: dal 2013 è responsabile 
di missioni umanitarie nel Nord e Sud Kivu della Repubblica Democratica 
del Congo, Uganda e Ruanda. Nominato nel 2023 tra gli “Uomini Illuminati” 
dall’associazione Stati Generali delle Donne e dall’Università degli Studi 
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Alcuni Club si sono già attivati in tal senso: impariamo da loro. È una strada 
decisamente percorribile perché possediamo una qualità che viene ancor 
prima dell’elemento patrimoniale: la credibilità.
Formazione e aggiornamento hanno importanza capitale. In questo 
senso l’obiettivo è proseguire con la struttura e le risorse attuali, a partire 
dalla proficua sinergia di GMT e GET in funzione membership (rispettiva-
mente: nuovi soci e nuovi club), e promuovendo una formazione pianificata, 
non occasionale, degli officer (COT). L’esperienza degli ultimi tempi indica 
che già a settembre si organizzano eventi, service, intermeeting (da non 
limitare ai soli soci). Si rende necessario così anticipare a maggio/giugno il 
programma di formazione degli officer distrettuali e di club, previo assenso 
del secondo vice.
Oltre al ruolo di coordinamento dei service espressi dai club, i Presidenti di 
Zona sono la cinghia di trasmissione della catena di informazione e forma-
zione del Distretto. Supportano il GAT, favoriscono la produzione dei piani 
d’azione (Zona, Club) per coinvolgere, sostenere, assistere i club facendone 
emergere il potenziale. Indirizzeranno al GLT distrettuale i soci interessati 
ai corsi di Leadership, e gli officer incoming al COT. Così come per il DG 
Team, va privilegiato il flusso di informazioni e istanze dalla base verso i livelli 
superiori, rispetto al percorso inverso. I responsabili di Dipartimento, da 

parte loro, coordineranno i piani d’azione redatti dai referenti dei Service, 
trasferendoli in un piano di azione integrato entro l’inizio di ottobre. Ferma 
restando la necessità di coinvolgere nei progetti di servizio il maggior numero 
di soci, sia per le Zone sia per i Dipartimenti va privilegiata la qualità dei 
service rispetto alla quantità.
Vengono confermate le strutture operative che presidiano aree specifiche: 
Alert Team Distrettuale, New Voices, Università della terza Età, Centro 
Studi Distrettuale… L’auspicio è che si vada verso una più fluida interazione 
con i club, affinché non siano entità separate ma unità funzionali, immerse 
e integrate nell’operatività del Distretto.
Ultima ma non ultima, la centralità della LCIF. La nostra fondazione 
internazionale negli anni ha dato prova di grande attenzione nei confronti 
del Multidistretto e del nostro Distretto in particolare. Upload, Recupero 
alimentare, ambulanza bariatrica, sostegno alla comunità ucraina (solo per 
citare alcuni degli ultimi service in ordine di tempo) hanno ricevuto contributi 
estremamente generosi, senza i quali quei service non sarebbero decollati. 
A conti fatti, dalla LCIF l’Italia riceve più di quanto dà: una ragione in più per 
sostenerla con corpose raccolte fondi e donazioni in grado di consolidare 
l’immagine, l’impatto e l’appeal della più grande organizzazione di servizio 
al mondo.

Daniela Rossi nasce a Novara il 19 gennaio del 
1966 e cresce tra Novara e lago d’Orta, frequen-
tando l’ambiente Salesiano dove si appassiona fin 
da piccola a temi della educazione e della psicolo-
gia; si diploma all’Istituto Magistrale a  e consegue 
nel 1988 la Laurea in Psicologia con 110 e Lode 
all’Università degli Studi di Padova. Frequentando 
il servizio di Neuropsichiatria Infantile di Novara nel 
1991 si specializza in Criminologia clinica presso 
l’Università degli Studi di Milano. Iscritta all’elenco 

degli Psicologi esperti ex art 80 O.P. per la Regione Piemonte svolge attività 
clinica presso gli Istituti Penitenziari di Novara, Vercelli e Biella, con attività 
formativa rivolta al personale penitenziario. 
Supporta la Direzione dell’Opera Don Guanella, sede di Novara, all’apertura 
della prima comunità terapeutica e prosegue la collaborazione di consulenza 
direzionale con la Provincia del Nord dell’Opera Don Guanella, svolgendo poi 
costante supporto e supervisione all’equipe educativa di vari centri per minori a 
Milano, Albizzate (Varese), Como, e Gozzano (Novara) e Genova. L’esperienza 
di supervisione si completa con esperienze all’estero, in Israele a Nazareth 
dove l’Opera Don Guanella si occupa di disabilità in età evolutiva, in Brasile 
a Sao Paulo, a Rio de Janeiro e in Paraguay, dove si stava implementando il 
primo centro di riabilitazione per minori ad Assuncion. Contestualmente svolge 
attività di ricerca in campo sociale con il Prof. G.V. Pisapia, già criminologo 
docente UniPd, nel Progetto DETA di Cologno Monzese. 
Dal 1992 vive a Brescia, coniugata con Carlo Alberto Romano, docente di 
Criminologia all’Università degli Studi di Brescia, Pro Rettore dal novembre 
2022 e socio onorario Lions Club Sirmione; mamma di Marco Valerio, 
musicista compositore e produttore, di Luca dottorando di ricerca in Diritto 
internazionale all’Università degli Studi di Parma e di Francesca, iscritta 
all’Università Statale di Milano. 
Psicologa Dirigente in ambito sanitario pubblico dal 1992 presso la USSL 
34 di Chiari. Dal 2015 è dipendente a tempo pieno presso l’Agenzia Tutela 
Salute di Brescia. Dal 2013 è Giudice Onorario in Corte d’Appello sezione 

minori, riconfermata dal Consiglio Superiore della Magistratura anche nel 
triennio 2023-2025.
Ha svolto attività clinica nell’area psichiatrica e nell’area delle Dipendenze 
perfezionando l’ambito della formazione in campo diagnostico, con orien-
tamento psicodinamico relazionale e psicologico giuridico. 
Dal 2019 è stata nominata Presidente del Comitato Unico di Garanzia 
dell’ATS di Brescia e incaricata del coordinamento del Tavolo di Medicina di 
Genere; nominata dal Direttore Generale quale referente ATS delle quattro 
Reti Antiviolenza provinciali e componente del Comitato Tecnico Scientifico 
della Formazione. Collabora alla Sperimentazione regionale a favore di minori 
vittime di violenza assistita e minorenni vittime di violenza, di cui è capofila ATS 
Brescia in partnership con 5 capifila aderenti alla manifestazione di interesse.
Socia dell’Associazione Nazionale Magistrati di Famiglia (AINMF).  
Coautrice di varie pubblicazioni in ambito scientifico con la Società Italiana 
di Igiene, con PubliEdit in ambito della Responsabilità clinica e forense e 
con Corecom Libro Bianco Media e minori 2021 e Minori al Centro con 
Erikson, 2023.
Insegna Psicologia Generale al corso di laurea Tecnici della Prevenzione e 
della sicurezza sul lavoro dell’Università degli Studi di Brescia.

Attività lionistica
Socia del Lions Club Sirmione dal settembre 2012. Presidente del club nel 
2017/2018 e nel 2018/2019. Presidente di Zona 42 nel 2018/2019. Coor-
dinatrice del Dipartimento Azioni Comunitarie nel 2019-2020. Presidente 
di Circoscrizione 4 GARDA nel 2021/2022. Nel 2022/2023 è coordinatrice 
distrettuale del Tema studio nazionale “Dopo di Noi: Disabilità, Alzheimer, 
Amministratore di sostegno” e referente GST per la Circoscrizione Garda.
Ha partecipato al Corso di leadership per Lions Emergenti (ELLI) nel 2016-
2017 e al Corso Regionale di Leadership Lions (RLLI) nel 2018-2019 e al 
corso di Leadership per Lions Esperti (ALLI) nell’anno di servizio 2022-2023.
2° Vice Governatore Eletto al congresso del Distretto per l’anno 2023/2024. 
Ha partecipato al primo incontro di formazione per i Secondi Vice Governatori 
Eletti tenutosi a Roma il 25 e 26 novembre 2023.

CANDIDATO  1°  VICE GOVERNATORE Daniela Rossi / Lions Club Sirmione

CANDIDATO  2°  VICE GOVERNATORE Christian Manfredi / Lions Club Viadana Oglio Po

Christian Manfredi è nato a Bozzolo (Mantova) 
il 14 agosto 1972. È residente a Viadana. Libero 
professionista nel settore immobiliare per la gestione 
e l’amministrazione di patrimoni immobiliari pubblici 
e privati. Occupato anche nell’attività della moglie 
Margherita, libero professionista nel settore per 
l’internazionalizzazione delle imprese Italiane. Padre 
di Edoardo (studente Universitario e LEO), sportivo e 
impegnato nel terzo settore con particolare dedizione 
alla cooperazione internazionale e alle politiche per 

lo sviluppo di reti sociali. 
Da 25 anni ad oggi - Attivo nello studio professionale di famiglia, ereditato dal 
padre, nella gestione e nell’amministrazione dei patrimoni immobiliari pubblici 
e privati. Lo studio conta due sedi operative nel territorio Mantovano. Dal 
2020 è impegnato anche nello studio professionale della moglie che offre 
servizi alle imprese per l’estero.

Dal 2010 al 2019 - Esperienza nella direzione di un centro medico composto 
da 10 medici di medicina generale e medici specilisti in convenzione con le 
strutture sanitarie pubbliche e private. 
Diploma di secondo grado presso l’Istituto Tecnico Industriale “E. Fermi 
di Mantova”. Agente di Commercio; Agente immobiliare; Coordinatore 
della sicurezza in fase progettuale ed esecutiva nel settore edile. Lingue 
conosciute: inglese.
Co-fondatore del cammino socio-politico “Hope in Progress” legato alla 
Fondazione Don Primo Mazzolari; Cooperante e Vice-Presidente dell’asso-
ciazione internazionale New Tabor che si occupa di sviluppo e cooperazione 
internazionale per le zone del mondo che presentano le maggiori difficoltà 
politiche, economiche e sociali. Cooperante per il già Consiglio Pontificio 
degli Operatori Sanitari e ordini religiosi cattolici: dal 2013 è responsabile 
di missioni umanitarie nel Nord e Sud Kivu della Repubblica Democratica 
del Congo, Uganda e Ruanda. Nominato nel 2023 tra gli “Uomini Illuminati” 
dall’associazione Stati Generali delle Donne e dall’Università degli Studi 
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di Pavia. Ha frequentato il corso base di protezione civile della Regione 
Lombardia.

Attività lionistica
Socio Effettivo del Lions Club Viadana Oglio Po (Club Modello) dall’anno 2000.
Principali Incarichi di club: 2002/2003 Segretario di Club; 2007/2008 Segretario 
di Club; 2010/2011 Segretario di Club; 2018/2019 Primo Vice Presidente di 
club; 2019/2020 Presidente di club; 2020/2021 Presidente di club; 2021/2022 
Past Presidente di club; 2022/2023 Leo Advisor; 2023/2024 Leo Advisor.
Principali Incarichi distrettuali: 2020/2021 Referente per le relazioni con le 
strutture associative; 2021/2022 Presidente di Circoscrizione Mantova e 
referente per le relazioni verso associazioni; 2022/2023 Coordinatore Dipar-
timento Giovani, relazioni Vs. terzi e cooperazione internazionale; 2023/2024 
Coordinatore Dipartimento Giovani, relazioni verso terzi e cooperazione 
internazionale. Membro del service “Together4Africa” del distretto Ia2;
Ha frequentato il Corso di Leadership per Lions esperti (ALLI) nell’annata 
2022/2023. Ha ottenuto il riconoscimento dell’onoreficenza Melvin Jones 
nel 2021/2022; 2022/2023; 2023/2024. È stato promotore del Service 
LETISMART e con i distretti Ib1, Ib2, Ib3, Ib4 ha organizzato la cablatura di 
Palazzo Regione Lombardia. Ha promosso con il distretto la sottoscrizione 
della convenzione tra il MD Lions Internazional Italia e l’UICI (Unione Italiana 
Ciechi e Ipovedenti) per lo sviluppo Nazionale del Service Letismart che verrà 
siglata a marzo 2024 presso l’ufficio del Ministro della Repubblica Italiana 
per la disabilità. È referente per UICI dei rapporti con il Multidestretto Lions 
international Italia per il Service Letismart.
È stato promotore per il distretto della sottoscrizione della convenzione tra 
la Fondazione E4IMPACT dell’Università Cattolica di Milano e il MD Lions 
International Italia per la condivisione di un’azione comune formativa e di 
sviluppo a favore dei popoli Africani in un rapporto di reciprocità. Alla firma della 
convenzione ha partecipato anche il Ministero dell’Università e della ricerca.

È stato referente per tutti I club della Circoscrizione Mantova del service 
Call For Ukraine People che ha ottenuto una concessione economica dalla 
Fondazione LCIF di 30.000 dollari: il service è stato concertato con l’Istitu-
zione Provinciale e la Prefettura di Mantova. Per dare voce alla situazione in 
Ucraina, con tutti i club della circoscrizione Mantova, ha ottenuto la dedica a 
favore dei Lions dalla maestra madonnara dell’opera d’arte giunta al secondo 
posto all’Antichissima Fiera delle Grazie a Curtatone di Mantova. L’opera 
è stata tradotta in formato Braille ed esposta alla prima fiera Nazionale di 
Rimini (2023) del Terzo Settore per motivare l’impulso di rendere accessibile 
l’arte anche alle persone non vedenti;
Ha partecipato nel 2023 come Lion, con la delegazione del Ministro della 
Repubblica Italiana alla disabilità Locatelli, alla conferenza sul tema della 
disabilità Universale presso l’ONU di NYC – USA. 
Per il Distretto Ib2 ha posizionato la prima panchina rossa in Africa per 
divulgare il messaggio culturale dell’agire contro la violenza verso le donne 
e contro le disuguaglianze sociali.
È stato promotore del service distrettuale GoUpGENERATION del diparti-
mento giovani rivolto a fare rete sociale attraverso le relazioni, la cooperazione 
internazionale e la promozione della sussidiarietà circolare. È stato promotore 
dell’iniziativa per l’istituzione di un Corso professionale triennale per la filiera 
del legno siglato dai Lions, da Confindustria Mantova e dall’istituzione sco-
lastica. Diverse sono state poi le iniziative inserite nel contesto dei progetti 
Food Program insieme a Confagricultara e alla direzione dell’ufficio della 
CEI per il lavoro e i problemi sociali.
È referente per il Lions Club Viadana Oglio Po del service “La sartoria: Start 
Up di Speranza e Sviluppo” per la realizzazione a Bukavu, nel Sud Kivu della 
Repubblica Democratica del Congo, di tre sartorie per favorire l’occupazione 
delle donne ai margini sociali. La realizzazione del service, per il ruolo che 
ricopre nel distretto dedicato alla cooperazione internazionale, è condiviso 
con l’Ambasciata della RDC.

Nella splendida cornice del Golf Club di Franciacorta, il 23 gennaio, 
si è svolta la cerimonia di investitura per celebrare la nascita del Leo 
Club di Vallecamonica: evento molto importante in quanto è il primo 
Club giovanile in assoluto in Valle e il più grande nel distretto 108 Ib2.

A consegnare il certificato di organizzazione e ad ufficializzare l’insedia-
mento delle relative cariche erano presenti il Governatore Giovanni 

Pagani e gli officer distrettuali Federica Pasotti, Alessandra Brescianini, 
Matteo Raffaglio, Carlo Belpietro e Roberto Bontempi.
Ha diretto la serata in modo brillante il Cerimoniere Distrettuale Angelo 
D’Acunto, che ha presentato il primo Presidente del Leo Club Valentina 
Tenerelli, il Vice Presidente Luca Pedersoli, il Tesoriere Elisa Bramani e 
il Cerimoniere Gabriele Bettineschi e poi ha invitato i 25 soci fondatori ad 
apporre la propria firma sulla charter.
Il Governatore Giovanni Pagani ha sottolineato l’importanza della serata: “È 
un evento significativo per la nostra organizzazione, perché avere giovani 
maturi, propositivi e motivati significa guardare con ottimismo al futuro. Ai 
giovani dico di non temere le difficoltà, di lottare senza paura per i propri valori, 
di essere artefici della loro vita e di impegnarsi a favore dei più deboli. Un 
ringraziamento a tutto il Club di Vallecamonica ed in particolare al presidente 

Enza Novelli Demichelis per la determinazione e l’entusiasmo mostrati”.
Molto toccante è stato l’intervento del Presidente distrettuale dei Leo Carlo 
Belpietro, che ha ricordato, tra le altre iniziative, il viaggio in Ucraina, svoltosi a 
capodanno, durante il quale hanno consegnato viveri e medicinali ed hanno rice-
vuto parole di grande solidarietà e di grande affetto ed in particolare ha ricordato 
le parole di un prete ucraino: “Voi avete portato la luce nel buio della guerra”.
La presidente del LC Vallecamonica, padrino del nuovo Club Leo, con com-
mozione ha commentato la serata: “Siamo riusciti a realizzare un sogno che 
sembrava impossibile. L’entusiasmo dei miei soci è stato fondamentale e mi 
ha dato il coraggio nel realizzarlo. È un grande atto d’amore e di speranza 
verso i giovani, che possono dare una grande spinta per un radicale cambia-
mento sociale. Un momento esaltante per tutti, in quanto realizzare questo 
progetto è stato come aver fatto un salto dal sogno alla realtà. Saremo sempre 
vicini e compagni ai nostri giovani nelle loro speranze e nelle loro battaglie”.
Infine, ha chiuso la serata la neo presidente Valentina Tenerelli: “Ringrazio 
la presidente Enza e tutti i soci del Lions Vallecamonica, che ci danno la 
possibilità di sviluppare le nostre doti di leadership e di formarci un’esperienza 
attraverso il servizio alla comunità. Sono grata, inoltre, ai miei compagni Leo 
per la fiducia che hanno riposto in me e cercheremo insieme di promuovere 
gli ideali di amicizia, generosità e solidarietà”.

È nato il Leo Club Vallecamonica
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Solidarietà e passione artistica - La Cooperativa Futura di Nave, 
destinataria del service del LC Valtrompia, ha avuto l’onore di ospitare 
la visita di Patty Hill, Presidente Internazionale dei Lions. Durante la sua 
visita, Patti Hill è rimasta affascinata dai laboratori di argilla dell’Atelier 
Liberalarte gestiti dalla cooperativa. Questo incontro ha rappresentato 
un tangibile segno di solidarietà e supporto reciproco.
La Cooperativa Futura, tramite il suo laboratorio di argilla, si impegna 
concretamente nell’offrire opportunità creative e promuovere l’inclusione 
sociale dei giovani talentosi. Grazie alla generosa donazione del club, 
i fondi necessari per l’acquisto di un nuovo forno per l’argilla sono stati 
prontamente forniti, dimostrando così un forte spirito di collaborazione.
In un periodo in cui solidarietà e inclusione sono più importanti che mai, la 
Cooperativa Futura e il LC Valtrompia hanno dimostrato concretamente 
il potere della collaborazione e della generosità.

Il 29 febbraio è stato consegnato il nuovo furgone elettrico all’As-
sociazione bambino emopatico (ABE). Presenti i tre Lions Club 
che hanno contribuito, insieme ad altri donatori attraverso un 
crowdfunding digitale promosso dalla BCC del Garda, alla riuscita 
dell’iniziativa. 

I rappresentanti dei LC Colli Morenici, Brescia Capitolium e Gussago 
Franciacorta sono stati accolti con grande affetto dalla presidente 

dell’ABE Luciana Corapi. Una grande soddisfazione per noi Lions sempre 
vicini a chi ha bisogno come in questo caso alla semplice mobilità tra 
ospedale e abitazione dei piccoli malati per i Day Hospital necessari 
alla cura di leucemie o tumori infantili.
ABE da oltre quarant’anni è accanto ai bambini sottoposti a trapianto 
di midollo osseo e ai loro genitori, offrendo assistenza domiciliare 
infermieristica, acquistando attrezzature ospedaliere e strumentazione 
diagnostica, sostenendo economicamente il lavoro di alcuni medici 
oncologi, offrendo ai bambini e alle famiglie il supporto gratuito degli 
psicologi e dei professionisti delle attività motorie. Quando un bambino 
esce dell’ospedale, dopo aver superato il trapianto di midollo osseo, 
inizia per lui un lungo periodo di cura e di controlli. Questo avviene in un 
primo momento nelle nostre case-alloggio protette, dove il minore vive 
con un genitore e riceve il supporto degli infermieri domiciliari. Quando 
il periodo critico è concluso, il piccolo paziente può tornare a casa, per 
lui iniziano i controlli presso il Day Hospital.
I trasporti da e per l’ospedale sono un momento delicato ed impegnativo 

per le famiglie, per questo ABE da anni mette a disposizione questo 
servizio gratuito gestito dai nostri volontari dei trasporti.
Abe dispone di 2 mezzi, un vecchio Doblò a metano e una Polo a ben-
zina. Le necessità dei trasporti dei bambini in cura onco-ematologica 
dalle case per l’ospedale sono crescenti e i due mezzi, oggi, inadeguati. 
Ci hanno pensato i Lions (Max Bocchio)

Una comunità di terraferma

Curato dal ricercatore Giovanni 
Boccingher e arricchito da 

contributi di Mauro Abati, Ennio Fer-
raglio, Massimo Galeri, Francesca 
Lucchini, Carlo Rizzini e Silvia Seru-
geri, il libro si addentra nel territorio 
e nella storia valtrumplina durante 
il periodo della dominazione della 
Serenissima tra il XV e il XVIII secolo.
Attraverso questa collaborazione, il 
Lions Club Valtrompia si conferma 
un punto di riferimento nella promo-
zione dell’educazione, della cultura e 
dell’identità locale, dimostrando che 
anche nell’era moderna, i valori di 
altruismo e servizio possono essere 
tramandati attraverso progetti signi-
ficativi come questo.
La pubblicazione, arricchita dalla 
presenza del segno grafico distintivo 
per le produzioni editoriali indipen-

Permanenze e segni del dominio di Venezia nel territorio della 
Valle Trompia... Frutto di un progetto congiunto tra LC Valtrompia 
e Comunità Montana di Valle Trompia, il volume nasce nel 2021 con 
l’obiettivo di celebrare i 1600 anni dalla fondazione di Venezia. Una 
ricerca accurata ha portato alla creazione di un’opera divulgativa 
che esplora aspetti inediti del dominio veneziano in Valle Trompia 
(1426-1797), evidenziando il ricco patrimonio culturale ancora 
presente nella provincia risalente a quel periodo.

denti di Bergamo Brescia Capitale Italiana della Cultura 2023, rappre-
senta un importante contributo alla conoscenza e alla valorizzazione 
del territorio valtrumplino.
Un omaggio speciale, la ricerca e il volume sono dedicati a Carlo Sabatti 
(1947-2021) e Vincenzo Rizzinelli (1950-2010), due figure che hanno 
lasciato un’impronta significativa nel panorama culturale locale con il 
loro impegno instancabile e generoso.

Al servizio dei bambini onco-ematologici
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Lo Zaino Sospeso... 
a Calcinato
Il 9 febbraio è stato consegnato il materiale 
didattico raccolto sul territorio a cura del LC 
Colli Morenici con il Service Zaino sospeso. 
Le scuole medie di Calcinato sono state 
individuate dal sindaco Nicoletta Maestri e 
dal vicesindaco Mirco Cinquetti. Il service non 
ha scadenza e continueremo a raccogliere 
materiale necessario a studenti in difficoltà 
economiche anche nei prossimi mesi. I 
comuni che saranno ulteriormente serviti 
da questo service sono Lonato del Garda e 
Montichiari. (Max Bocchio) 

70 alberi donati dal Montorfano Franciacorta
Sono stati messi a dimora i 70 alberi donati al Comune di Castegnato da parte del LC Montorfano 
Franciacorta. I Lions si sono fatti carico dell’acquisto di piante autoctone presso il parco Oglio 
Nord. Il Comune, grazie all’aiuto di ragazzi-lavoratori che devono “scontare” pene alternative tramite 
l’Uepe con il quale il comune di Castegnato ha una convenzione, ha messo a dimora gli alberi.

Interconnettiamoci... 
ma con la testa!
Il LC Chiari Le Quadre, in collaborazione 
con l’Istituto Comprensivo di Chiari, venerdì 
19 gennaio ha organizzato un  incontro, 
rivolto alla quinta elementare, sul tema 
“INTERconNETtiamoci... ma con la testa!”, 
service di rilevanza nazionale, il cui nome 
sintetizza perfettamente gli scopi prefissi; 
si tratta, infatti, di attività di formazione e 
informazione finalizzata ad aumentare la 
consapevolezza dei ragazzi sull’uso di inter-
net per conoscerne, non solo le opportunità 
che offre, ma anche i possibili pericoli. Hanno 
partecipato le 9 classi per un totale di 168 
alunni. Relatore Marco Geroni, socio del LC 
Romano di Lombardia.

La lampadina sospesa... a Bergamo
Il service “La lampadina sospesa” si è concluso con la consegna ufficialeall’Associazione San 
Vincenzo, sezione di Gazzaniga, delle lampadine raccolte in occasione dell’evento presso i centri 
Leroy Merlin di Curno e di Seriate. 
Il 16 dicembre il presidente del LC Bergamo Host Diego Zanoli, accompagnato dalll’Officer 
distrettuale Pierantonio Bombardieri e dal segretario Pierfranco Pilenga, ha incontrato il vice-
sindaco di Gazzaniga Angelo Merici al quale ha affidato le lampadine da distribuire alle famiglie 
bisognose del suo paese.
Alcuni soci avevano presidiato per l’intera giornata i punti dei centri commerciali di Leroy Merlin 
dove si è fatta la raccolta di lampadine a led donate dagli acquirenti. Le persone che sono tran-
sitate davanti alle nostre postazioni, stando ai dati di affluenza dichiarati dai negozi, sono circa 
3.000. La raccolta ha dato 183 lampadine oltre ad un contributo da parte del centro commerciale 
di 1,71 € a lampadina, che, sommato al valore delle lampadine, porta l’ammontare del service 
a 1.300 euro. Le persone raggiunte direttamente sono circa 180. I nostri soci sono stati 9. Un 
service che si è svolto anche a Brescia e Mantova e che speriamo possa essere ripetuto anche 
nei prossimi anni a sostegno delle necessità delle famiglie, ma anche un contributo al risparmio 
energetico globale oltre che educativo in ambito ambientale.
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I Leo, 65 rose... 
per la lotta 
alla fibrosi cistica
I Leo Club Viadana Oglio 
Po e Chiari le Quadre hanno 
presentato “Leo on snow”, 
una due-giorni di divertimento, 
sport, service e aggregazione 
per Leo e non solo. Cornice 
dell’evento è stata la magnifica 
Ponte di Legno, una delle loca-
lità sciistiche più attrezzate tra 
Trentino e Lombardia: in inverno 
offre piste di vario livello servite 
da cinque impianti di risalita. 
Una cabinovia collega in soli 
14 minuti Ponte di Legno a 
Passo Tonale, offrendo durante 
il tragitto una spettacolare 
vista sulle montagne dell’Alta 
Vallecamonica. Effettuata il 24 
febbraio una camminata con 
service incorporato (“65 rose 
per 65 cime: la rosa è il simbolo 
della lotta alla fibrosi cistica). Il 
25 febbraio sci e piste a volontà!

Un impianto domotico 
per l’ANFFAS
Nella sede dell’ANFFAS 
Desenzano, sono ospitate 
76 persone con diverse disa-
bilità intellettive in tre diversi 
nuclei. In quello di costruzione 
meno recente e con maggiore 
capienza (30 posti), l’aumento 
importante di persone che oltre 
alla disabilità intellettiva vede 
associata anche quella fisica 
con gravissime problematiche 
motorie, rende indispensabile 
l’acquisto di un sistema di sol-
levatori a soffitto per poter far 
utilizzare loro i servizi igienici 
nel modo più funzionale possi-
bile e nella massima sicurezza. 
Il progetto prevedeva l’acquisto 
di quattro linee per un costo 
di € 16.000 e anche i Lions 
Club della Zona Garda 41 e 
42 hanno sostenuto questa 
raccolta fondi.
Grazie alla generosità di tanti 
amici e allo sprint finale di 
questi ultimi giorni, il risultato 
è stato raggiunto e l’obiettivo 
di raccogliere € 16.000 per 
l’acquisto e l’installazione di 
un impianto domotico per il sol-
levamento e movimentazione 
di persone non deambulanti 
all’interno del nostro servizio 
è ormai realtà.
È stato entusiasmante, e 
nel contempo commovente, 
seguire questa fantastica rin-
corsa di generosità per aiutare 
a realizzare un progetto così 
importante. Un grazie di cuore 
anche all’amico Max Bocchio 
al Presidente di zona Garda 
Marina Rodella e a tutti i Lions 
per averci aiutato nel realizzare 
questa campagna.

Notti d’oriente, il carnival party Lions e un grande obiettivo internazionale
Sabato 10 febbraio, presso Villa Cantoni Marca a Sabbioneta, come abitudine il LC Viadana Oglio Po ha 
festeggiato il Carnevale con un party. Un’intermeeting al quale hanno aderito tutti i club della zona Mantova 51, 
che comprendono anche i LC Sabbioneta Nova Civitas, Mantova Host, Rinascimento, Mantova Andrea 
Mantegna. L’evento aveva un obiettivo di grande valore: il ricavato benefico è destinato al Progetto delle Sartorie 
“Start up di speranza e sviluppo” nella Repubblica Democratica del Congo. Ad affiancare la presidentessa del 
Viadana Oglio Po, Bruna Bongiovanni, ed il giovane Edoardo Manfredi, presidente Leo, hanno partecipato alla 
serata benefica anche Carlo Belpietro, Presidente del distretto Leo, il PDG Sergio Pedersoli, Advisor Leo del 
distretto, e il VDG Alessandro Colombo. 
Una schierata importante per una altrettanto importante causa. Nel gennaio 2023, dopo aver posizionato la 
panchina rossa nella parrocchia di D’Ihusi - Kalehe è nata l’associazione delle ragazze madri del territorio. 
Nell’ottica di favorire un concetto moderno di cooperazione internazionale, è stato acquistato e donato il materiale 
per la start up di una sartoria affidata alla gestione dalla neo nata associazione femminile.
L’attività sartoriale di Kalehe, seguita anche dalla congregazione religiosa delle suore angeliche, è stata osser-
vata dall’ambasciatore della Repubblica Democratica del Congo presso la Santa Sede che ha considerato la 
possibile estensione di medesime iniziative nel territorio. A dicembre 2023 sono stati acquistati i materiali per la 
seconda sartoria e stanziati i fondi necessari per la formazione delle donne lavoratrici. Nel progetto, grazie alla 
Convenzione tra il nostro Multidistretto 108 Italy, E4Impact Foundation e Università Cattolica di Milano sono 
stati avviati anche progetti manageriali per le ragazze che dirigono queste sartorie.
Il tema della serata di festeggiamenti, come si evince, era l’Oriente che è stato interpretato dai convenuti in 
modo totale dal Magreb al Giappone. L’organizzazione ineccepibile era nelle mani di Marina Malacarne, che 
ha saputo regalare ai suoi ospiti una serata indimenticabile.
Questi eventi non solo raccolgono fondi, ma anche sensibilizzano e ispirano le persone a prendere parte attiva 
nel fare la differenza nella vita degli altri: uno spillover di gioia che riflette l’idea per la quale le emozioni positive 
possono diffondersi attraverso le interazioni sociali, migliorando il benessere di tutti come una forte scarica 
elettrica positiva.
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I Leo, 65 rose... 
per la lotta 
alla fibrosi cistica
I Leo Club Viadana Oglio 
Po e Chiari le Quadre hanno 
presentato “Leo on snow”, 
una due-giorni di divertimento, 
sport, service e aggregazione 
per Leo e non solo. Cornice 
dell’evento è stata la magnifica 
Ponte di Legno, una delle loca-
lità sciistiche più attrezzate tra 
Trentino e Lombardia: in inverno 
offre piste di vario livello servite 
da cinque impianti di risalita. 
Una cabinovia collega in soli 
14 minuti Ponte di Legno a 
Passo Tonale, offrendo durante 
il tragitto una spettacolare 
vista sulle montagne dell’Alta 
Vallecamonica. Effettuata il 24 
febbraio una camminata con 
service incorporato (“65 rose 
per 65 cime: la rosa è il simbolo 
della lotta alla fibrosi cistica). Il 
25 febbraio sci e piste a volontà!

Un impianto domotico 
per l’ANFFAS
Nella sede dell’ANFFAS 
Desenzano, sono ospitate 
76 persone con diverse disa-
bilità intellettive in tre diversi 
nuclei. In quello di costruzione 
meno recente e con maggiore 
capienza (30 posti), l’aumento 
importante di persone che oltre 
alla disabilità intellettiva vede 
associata anche quella fisica 
con gravissime problematiche 
motorie, rende indispensabile 
l’acquisto di un sistema di sol-
levatori a soffitto per poter far 
utilizzare loro i servizi igienici 
nel modo più funzionale possi-
bile e nella massima sicurezza. 
Il progetto prevedeva l’acquisto 
di quattro linee per un costo 
di € 16.000 e anche i Lions 
Club della Zona Garda 41 e 
42 hanno sostenuto questa 
raccolta fondi.
Grazie alla generosità di tanti 
amici e allo sprint finale di 
questi ultimi giorni, il risultato 
è stato raggiunto e l’obiettivo 
di raccogliere € 16.000 per 
l’acquisto e l’installazione di 
un impianto domotico per il sol-
levamento e movimentazione 
di persone non deambulanti 
all’interno del nostro servizio 
è ormai realtà.
È stato entusiasmante, e 
nel contempo commovente, 
seguire questa fantastica rin-
corsa di generosità per aiutare 
a realizzare un progetto così 
importante. Un grazie di cuore 
anche all’amico Max Bocchio 
al Presidente di zona Garda 
Marina Rodella e a tutti i Lions 
per averci aiutato nel realizzare 
questa campagna.

Notti d’oriente, il carnival party Lions e un grande obiettivo internazionale
Sabato 10 febbraio, presso Villa Cantoni Marca a Sabbioneta, come abitudine il LC Viadana Oglio Po ha 
festeggiato il Carnevale con un party. Un’intermeeting al quale hanno aderito tutti i club della zona Mantova 51, 
che comprendono anche i LC Sabbioneta Nova Civitas, Mantova Host, Rinascimento, Mantova Andrea 
Mantegna. L’evento aveva un obiettivo di grande valore: il ricavato benefico è destinato al Progetto delle Sartorie 
“Start up di speranza e sviluppo” nella Repubblica Democratica del Congo. Ad affiancare la presidentessa del 
Viadana Oglio Po, Bruna Bongiovanni, ed il giovane Edoardo Manfredi, presidente Leo, hanno partecipato alla 
serata benefica anche Carlo Belpietro, Presidente del distretto Leo, il PDG Sergio Pedersoli, Advisor Leo del 
distretto, e il VDG Alessandro Colombo. 
Una schierata importante per una altrettanto importante causa. Nel gennaio 2023, dopo aver posizionato la 
panchina rossa nella parrocchia di D’Ihusi - Kalehe è nata l’associazione delle ragazze madri del territorio. 
Nell’ottica di favorire un concetto moderno di cooperazione internazionale, è stato acquistato e donato il materiale 
per la start up di una sartoria affidata alla gestione dalla neo nata associazione femminile.
L’attività sartoriale di Kalehe, seguita anche dalla congregazione religiosa delle suore angeliche, è stata osser-
vata dall’ambasciatore della Repubblica Democratica del Congo presso la Santa Sede che ha considerato la 
possibile estensione di medesime iniziative nel territorio. A dicembre 2023 sono stati acquistati i materiali per la 
seconda sartoria e stanziati i fondi necessari per la formazione delle donne lavoratrici. Nel progetto, grazie alla 
Convenzione tra il nostro Multidistretto 108 Italy, E4Impact Foundation e Università Cattolica di Milano sono 
stati avviati anche progetti manageriali per le ragazze che dirigono queste sartorie.
Il tema della serata di festeggiamenti, come si evince, era l’Oriente che è stato interpretato dai convenuti in 
modo totale dal Magreb al Giappone. L’organizzazione ineccepibile era nelle mani di Marina Malacarne, che 
ha saputo regalare ai suoi ospiti una serata indimenticabile.
Questi eventi non solo raccolgono fondi, ma anche sensibilizzano e ispirano le persone a prendere parte attiva 
nel fare la differenza nella vita degli altri: uno spillover di gioia che riflette l’idea per la quale le emozioni positive 
possono diffondersi attraverso le interazioni sociali, migliorando il benessere di tutti come una forte scarica 
elettrica positiva.
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Carnevale… per la Banca 
degli occhi Melvin Jones
Il Club Brescia Capitolium ha organizzato 
una serata culturale e di sensibilizzazione alla 
donazione corneale alla quale erano presenti 
200 persone. Tra gli gli illustri invitati c’erano la 
presidente della Banca degli Occhi Melvin Jones, 
Nicoletta Nati, il 1° ed il 2° VDG  Alessandro 
Colombo e Daniela Rossi e la Presidente AIDO 
provinciale Vittoria Mensi. Il 17 febbraio il club ha 
organizzato una festa di Carnevale la cui raccolta 
fondi sarà totalmente devoluta alla Banca degli 
Occhi Lions, unica in Italia che si prodiga da anni 
della prevenzione della cecità corneale. Questo 
service sta molto a cuore anche a benefattori che 
con la loro sensibilità e generosità sostengono 
concretamente il nostro service. Nella foto la 
presidente Laura Tonti introduce la serata con 
una relazione sulla medicina della donazione e 
del trapianto corneale.

Solidarietà 
con le canzoni degli Abba 
Al teatro Gavazzeni di Bergamo il 22 febbraio 
c’è stato il concerto di beneficenza promosso 
dal LC Bergamo Colleoni per il progetto a 
sostegno dei bambini che soffrono di dislessia: 
una serata dedicata ai successi del gruppo.
Perché nessun bambino resti indietro, 
superando le difficoltà della dislessia grazie 
all’ausilio di libri “speciali”. Questo è l’obiettivo 
di “Seleggo”, progetto che la comunità ha 
potuto sostenere sedendosi sulle poltroncine 
del teatro Gavazzeni di Seriate il 22 febbraio 
scorso, ascoltando i brani più celebri degli Abba. 
“Abbiamo voluto condividere il nostro progetto 
con una serata all’insegna del divertimento - ha 
spiegato Tullia Vecchi, referente a Bergamo 
del service nazionale “Seleggo”. Il concerto 
ha ottenuto un’importante raccolta fondi per 
sostenere i bambini che soffrono di dislessia, 
fornendo loro strumenti per poter leggere”.

Lotta ai tumori... 
con “Atleti al tuo fianco”
Lotta contro il cancro è un’espressione che 
viene spesso usata per indicare chi sta vivendo 
un’autentica battaglia per sconfiggere un 
tumore maligno e, al tempo stesso, per sotto-
lineare gli sforzi e i progressi della medicina in 
ambito oncologico. Una malattia devastante 
come il tumore però nasconde insidie subdole 
e imprevedibili contro cui lottare: una di esse è 
il tentativo di isolamento a cui questa patologia 
sottopone, sia da un punto di vista fisico, sia 
culturale, confinando l’argomento ad ambiti 
clinico-specialistici e impedendo al tema tumori 
di poter diventare un argomento di confronto e 
dialogo sereno. Il progetto “Atleti al tuo fianco”, 
guidato da Alberto Tagliapietra, medico chirurgo 
di Montichiari con diploma d’alta formazione in 
psico-oncologia, e patrocinato dalla associa-
zione Arenbì Onlus, lancia una sfida culturale: 
“possono sportivi professionisti avvicinarsi al 
tema tumori parlando di come nella propria 
vita affrontino sfide e avversari difficili, sebbene 
le proprie battaglie siano confinate all’ambito 
sportivo?”. La risposta a questa domanda viene 
data da due  campioni del passato testimonial di 
questo progetto, Lea Pericoli e Nicola Pietran-
geli, che hanno vinto molte battaglie sul campo 
da tennis, ma anche la propria personale sfida 
contro il cancro.
Il LC Colli Morenici ha organizzato questo 
Carnevale solidale (l’8 febbraio) con il LC 
Valsabbia, la serata ha dato la possibilità ai 
presenti di conoscere e sostenere “Atleti al tuo 
fianco” con un’asta benefica.

Un viaggio in musica... per “alimentare la speranza”
All’Auditorium di Corte Franca il Lions Club Rovato Il Moretto ha organizzato, sabato 24 febbraio, 
“un viaggio in musica e voci a Napoli e dintorni dai primi del ‘900 fino ai giorni nostri. L’incasso 
della serata è stato utilizzato per attuare anche quest’anno il service del club “Alimentiamo la 
speranza”, con cui verrà consegnata ogni mese la spesa a 7 famiglie in difficoltà.

Screening ECG 
in telecardiologia
Il LC Colli Morenici ha sostenuto un vero 
e proprio progetto di comunità sul territorio 
Monteclarense, coinvolgendo associazioni 
e realtà del Terzo Settore che, come noi, 
da anni si occupano di prevenzione, cura, 
salute, ricerca e filantropia.
Una campagna di screening unica nel suo 
genere, che consenta ai bambini di età 
compresa fra i 6 ed i 13 anni frequentanti 
le scuole primarie e secondarie di primo 
grado di Montichiari di fare gratuitamente 
un elettrocardiogramma che sarà refer-
tato dai cardiologi del team di ricerca del 
Prof. Peter J. Schwartz, cardiologo di 
fama internazionale e maggiore esperto 
al mondo della Sindrome del QT Lungo 
(considerata una delle principali cause 
di morte nei bambini e negli adolescenti 
e che ha una prevalenza di circa 1 su 
2000 nati vivi) e attualmente Direttore del 
Centro per lo Studio e la Cura delle Arit-
mie Cardiache di Origine Genetica e del 
Laboratorio di Genetica Cardiovascolare 
dell’Istituto Auxologico Italiano IRCCS di 
Milano (promotore del progetto di ricerca).
Per la prima volta possiamo eseguire uno 
screening ECG, in telecardiologia, con 
adozione di una tecnologia innovativa e 
totalmente digitale, grazie alle soluzioni 
hardware e software messe a disposizione 
dal partner tecnologico CardioCalm.
Ma non è tutto. Lo screening si rivolge 
dapprima ai 2.100 bambini frequentanti 
le scuole di Montichiari, al fine di identi-
ficare eventuali portatori di Sindrome del 
QT lungo, e più in generale di cardiopatie 
misconosciute a rischio di Morte Cardiaca 
Improvvisa, se non diagnosticate in tempo.
Grazie poi ai risultati della raccolta ed alla 
percentuale di adesione delle famiglie, 
abbiamo in programma di estendere lo 
screening anche ai territori limitrofi per valo-
rizzare l’impatto in termini di prevenzione.
Da ultimo, ma non certo per ordine di 
importanza, il progetto, in quanto progetto 
di comunità, costituisce l’occasione per 
portare a fattore comune le tante realtà 
filantropiche attive sul nostro territorio 
anche con l’obiettivo di sperimentare un 
modello di finanziamento dello screening 
che lo renda replicabile in altri contesti 
territoriali. (Max Bocchio)
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Il 2 marzo, l’associazione “Anche Io nel Terzo 
Millennio”, impegnata nell’assistenza alle persone 
con disabilità, ha ricevuto un’attenzione speciale 
grazie alla visita del Ministro Alessandra Locatelli. 
Questo evento distintivo è stato possibile grazie 
all’appoggio dei Lions Club della Zona Sebino 
Franciacorta e all’impegno del Presidente di 

Salviamo 
le api e la biodiversità
Intermeeting organizzato dai LC Viadana Oglio 
Po e Sabbioneta Nova Civitas dei presidenti 
Bruna Bongiovanni e Fabio Guberti con menù 
al miele. Ospiti e relatori Alessandro Fondrieschi 
responsabile distrettuale del tema di studio nazionale 
“Salviamo le api e la biodiversità”, Chiara Gardi-
nazzi veterinaria ed apicoltrice, Pietro Gambarelli 
presidente dell’associazione apicoltori mantovani.
L’importanza dell’attività svolta dagli insetti impollina-
tori, non solo dalle api, è evidente se si considera che 
è valutata 15 miliardi di euro. Questi insetti, chiamati 
anche pronubi, si distinguono per tre caratteristiche: 
un corpo ricoperto di pelo, una zampa specializzata 
al trasporto del polline in forma di pallina e una lingua, 
detta ligula, a proboscide per aspirare il nettare. 
Sono più numerosi nei paesi del Mediterraneo, ma 
è in aumento il rischio di loro estinzione, nel 2015 
in Europa stimato in misura del 7-9%, cui si deve 
aggiungere il fenomeno della moria delle api che 
oscilla dal 30 al 90% a seconda dei paesi. Per tale 
motivo i Lions diffondono un decalogo che indica le 
azioni che ognuno può compiere per contrastare il 
fenomeno. Primo Barzoni, referente di zona per il 
service nazionale “Club a impatto zero: piantiamo 
alberi e ricicliamo smartphone”, ha comunicato che 
nascerà a Viadana un’oasi con piante da frutto e 
piante mellifere, dove saranno collocate arnie a 
tracciabilità elettronica; ha inoltre donato a Fondri-
eschi il gioco delle api realizzato dalla cooperativa 
sociale Palm Work&Project.

Per vivere meglio e più a lungo
È il tema della serata organizzata il 19 gennaio dal 
LC Sirmione. Ospite d’onore il prof. Silvio Garat-
tini, presidente e fondatore dell’istituto di ricerche 
farmacologiche “Mario Negri”. L’evento, voluto da 
Bruna Ghizzi Ramazzotti, presidente del club, si 
è svolto al Chervò Golf Hotel a Pozzolengo e ha 
coinvolto le zone 41 e 42 del Distretto.
Alla presentazione della serata, condotta dal ceri-
moniere Franco Masseroni, sono seguiti i saluti 
del 1° VDG Alessandro Colombo e del sindaco 
di Sirmione Luisa Lavelli.
Il PDG Bepi Marcotriggiano ha accompagnato 
gli ospiti in un rapido viaggio nel mondo del LCI 
e della LCIF richiamando le materie di service 
Lions legate ad Ambiente, Comunità, Giovani e 
Sport, Scuola e Salute. In particolare ha illustrato 
i service di portata mondiale. Coprotagonista 
della serata la Fondazione ARMR (Aiuti per le 
Ricerche delle Malattie Rare) rappresentata dalla 
presidente Daniela Guadalupi, dai due presidenti 
di delegazione Federica Silistrini e Bruno Mazzina. 
Presente anche il PDG Filippo Manelli, membro 
della Commissione Scientifica ARMR che ha 
introdotto la prolusione del prof. Garattini.
Noto per la sua indiscussa capacità di trattare 
i più complessi temi scientifici con chiarezza e 
semplicità di linguaggio accessibile a chiunque, il 
relatore ha introdotto gli argomenti oggetto del suo 
ultimo libro “Prevenzione è rivoluzione”.
Di forte impatto sui presenti il sostegno deciso del 
prof. Garattini all’impiego dei vaccini che, sconfitte 
le argomentazioni negazioniste, hanno avuto un 
ruolo decisamente salva vita anche nelle vicende 
di cui abbiamo sofferto negli ultimi tempi. Alcuni 
cenni sull’eccessivo impiego di medicinali che, 
non sempre richiesti per curare davvero talune 
patologie, come pressione sanguigna e colesterolo 
a livelli in continua evoluzione, permangono nel 
nostro corpo creando potenziali danni. Dopo oltre 
2 ore di spiegazioni e di semplici consigli, il relatore 
ha dato la sua ricetta per vivere bene come lui che, 
di anni, ne ha 95. “Mangiare poco, passeggiare 
almeno 30-40 minuti al giorno e dormire 7 ore. 
Medicine? Meno chimica possibile”.  (G.M.)

Abuso sui minori 
e violenza sulle donne
Venerdì 26 gennaio ha avuto luogo il primo meeting 
del LC Desenzano Host Alta Velocità del 2024, 
alla presenza del presidente Giuseppe Lanfranchi, 
di tutti i soci, di familiari ed amici. 
Tema della serata: “Dall’abuso sui minori alla 
violenza sulle donne: combattiamo il silenzio”, rela-
trice Annamaria Gandolfi, Dirigente Scolastico e 
Consigliere di Parità della Lombardia, che ha svolto 
il ruolo di insegnante fino al 1995. Ha realizzato 
progetti a sostegno dell’imprenditoria femminile e 
ricollocazione delle donne nel mercato del lavoro, 
oltre a Corsi di “Formazione professionale per 
donne disoccupate ed inoccupate”. 
Esperta di “Pari Opportunità della Corte d’Appello 
di Brescia”, Annamaria Gandolfi è, da sempre, 
impegnata nello sviluppo dell’“Educazione alla 
cittadinanza” al fine di offrire ai giovani gli stru-
menti per comprendere i fenomeni complessi che 
caratterizzano il nostro tempo.
La relatrice, nel corso del suo intervento, ha posto 
in particolare, l’accento sul ruolo fondamentale 
della famiglia che, attraverso l’accompagnamento 
dei giovani durante il loro percorso di “crescita”, 
consente di trasmettere conoscenze e compe-
tenze utili a divenire protagonisti del proprio futuro. 
Importanza strategica rivestono, inoltre, “l’ascolto” 
e “l’educazione alla cittadinanza” che mirano ad 
aiutare i giovani a diventare cittadini attivi, informati, 
rispettosi e capaci di assumersi responsabilità per 
loro stessi e per le loro Comunità. (Loredana Tellini)

Il Ministro Locatelli all’Associazione “Anche Io nel Terzo Millennio”
Zona Stefano Raccagni.
Il Ministro Locatelli ha aperto l’incontro lodando 
l’associazione e i suoi sostenitori per il loro impegno 
costante. Il LC Palazzolo sull’Oglio, il Governatore 
Giovanni Pagani, il Sindaco Gianmarco Cossandi 
e Presidente dell’associazione Sergio Vezzoli 
hanno ricevuto un ringraziamento speciale per 

il loro incessante lavoro di supporto. La visita 
ha messo in luce la cruciale collaborazione tra 
enti pubblici, privati e organizzazioni nel favorire 
l’inclusione sociale e migliorare la qualità della 
vita delle persone con disabilità.
Le cooperative La Nuvola, La Scotta e Team Life, 
presentandosi alla Ministra, hanno evidenziato 
la loro collaborazione attiva con l’associazione 
“Anche Io nel Terzo Millennio”, sottolineando 
come il loro impegno congiunto contribuisca 
significativamente all’integrazione e al sostegno 
degli assistiti.
Nel corso del suo discorso, la Ministra ha sot-
tolineato l’importanza della sinergia tra settore 
pubblico, privato e le cooperative per affrontare 
e superare le barriere burocratiche, mirando a 
traguardi significativi per il benessere comune. 
Ha enfatizzato la centralità delle persone in ogni 
iniziativa, promuovendo un contesto inclusivo e 
valorizzando i talenti individuali.
Significativamente, la Ministra ha annunciato 
l’aggiornamento del termine “handicappato” in 
“persona con disabilità”, segnando un avan-
zamento verso un linguaggio più inclusivo e 
rispettoso. Questo cambio riflette l’impegno del 
ministero e della società nel sostenere gli enti 
del terzo settore e nel riconoscere la dignità di 
ogni individuo.
L’evento ha sottolineato il valore del lavoro svolto 
da “Anche Io nel Terzo Millennio” e il supporto 
essenziale dei Club Lions della Zona Sebino 
Franciacorta, ribadendo l’impegno collettivo per 
un futuro più giusto e inclusivo.
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Al settimo Cielo nella Terra Australis
Il tuo biglietto per visitare la capitale culturale dell'Australia.

•  Il paese delle meraviglie per gli amanti dei frutti di mare: calamari, gamberi, 
aragoste e ostriche fresche pescate ogni giorno

•  Il paradiso del caffè: oltre 2.000 caffetterie locali e alcuni dei migliori baristi 
del mondo

•  Il sogno di tutti i turisti: vicoli colorati, splendide spiagge, giardini esotici, arte 
aborigena 

•  L’eden dello shopping: tesori fantastici da trovare nei mercatini vintage e nelle 
boutique esclusive

106a Convention Internazionale Annuale  -  Melbourne, Victoria, Australia  -  21-25 giugno 2024

LCI23_Convention_Melbourne_PromoFlyer_00a_IT.indd   1 8/4/23   2:16 PM



35

Ib3VitalionsVitalionsVitalionsVitalions

La serata è stata aperta da Roberto Pisani, Responsabile Distrettuale 
Comitato Eventi Artistici e Musicali, vera anima organizzatrice dell’e-

vento, che si è speso per realizzare questo concerto di qualità; il suo 
impegno è stato importante, ma ampiamente ripagato dalla calorosa 
accoglienza del pubblico.
Prima di lasciare spazio alla musica, il Sindaco di Broni, Antonio Riviezzi, 
ha voluto testimoniare, con il suo ringraziamento, quanto i Lions facciano 
per il territorio, sempre intrattenendo rapporti privilegiati con le Istituzioni, il 
che ha consentito di realizzare numerose iniziative a favore della comunità 
ed ha ricordato, in particolare, il Centro Diabetologico, diventato punto 
di riferimento per la salute dei cittadini oltrepadani. 
A questo punto gli artisti sono saliti sul palco per dar vita al Galà Musicale 
“Luca Colombo & Friends”, concerto perfetto nella sua essenzialità, in 
grado di spaziare, con grande estro e sensibilità, da brani intramontabili 
a composizioni più moderne. I musicisti, immersi in un gioco di luci, 
hanno creato una straordinaria alchimia sonora, capace di incantare il 
pubblico con la loro intensità interpretativa attraverso un raffinato viaggio 
musicale, dalle sfumature del pop-soul all’energia del rock- blues fino 
ad arrivare ad alcune delle più note melodie tradizionali. Un finale dal 
sapore natalizio ha concluso la performance sulle note di “Happy Xmas”, 
coinvolgendo tutti i presenti.
Al termine del concerto Angelo Gallinari, Coordinatore Distrettuale LCIF, 
ha introdotto la finalità benefica di questa serata a favore della nostra 
Fondazione, grazie alla quale possiamo pensare in grande e realizzare 
progetti che i singoli club o Distretti non potrebbero portare a termine 
da soli, perciò si è detto fiducioso che il nostro impegno nei confronti 
della LCIF ci possa rendere un modello di riferimento e che le generose 
donazioni possano ispirare altri a donare e, insieme, continuare a rag-
giungere gli obiettivi di “servire un mondo che ha bisogno”, inoltre ha 
invitato i club a cercare di essere sempre più presenti sul territorio per 
intercettare le esigenze e progettare service validi che possano essere 
cofinanziati dalla Fondazione. 

Il Governatore Moreno Poggioli, nel prendere la parola, innanzitutto si è 
complimentato con i talentuosi musicisti e ha ringraziato gli organizzatori, 
il Coordinatore Distrettuale dell’Area Comunità, Fausto Casarin, ed il 
numeroso pubblico, poi ha affermato che, siccome si è giunti al giro di 
boa dell’anno sociale, bisogna richiamare l’immagine di un lionismo che 
tenga presenti le esigenze delle nostre comunità, il nostro ruolo nella 
società, modellato sulle singole realtà sociali nel loro divenire e che non 
può trascurare la doverosa solidarietà verso i più deboli, cercando ampi 
spazi di collaborazione con altre forze vitali del Paese quali le istituzioni, 
le Pubbliche Amministrazioni e le varie associazioni di volontariato. 
Una serata, dunque, di grande respiro culturale a testimonianza che il 
lionismo è servizio, ma anche promozione sociale.                                                                                                      

Evelina Fabiani
Nelle foto il presentatore Marco Clerici con Il DG Moreno Poggioli e la 
formazione "Luca Colombo & Friends" al Teatro Carbonetti di Broni.

Una serata di grande musica, organizzata dal Distretto 108 Ib3, il 14 dicembre 2023, presso il Teatro Carbonetti di Broni, ha 
avuto come protagonista "Luca Colombo & Friends", una formazione straordinaria, capitanata da Luca Colombo, notissimo 
chitarrista, e composta da Roberto Tiranti, Michele Lombardi, Ricky Quagliato, Debora Tundo e Marco Clerici. Dalla loro 
intesa musicale nasce la collaborazione con i migliori artisti italiani ed internazionali come Gianni Morandi, Eros Ramazzotti, 
Mika, Marco Mengoni e Loredana Bertè e la partecipazione a numerose e popolari trasmissioni televisive.

Galà musicale per la nostra LCIF
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CANDIDATO GOVERNATORECANDIDATO GOVERNATORE  Davide Michele Gatti / Lions Club Pavia Host

Davide Michele Gatti è nato il 30 marzo 1967, risiede 
a Pavia. È Padre di due figli: Alessandro, e Chiara.
Direttore Responsabile Struttura Contract Manager 
Cremona e Lodi A2A Calore e Servizi - Energy Efficiency 
Public Sector. Già Direttore B.U Efficienza Energetica 
e Rinnovabili presso Linea-Green SpA - Società del 
Gruppo A2A.
Dal 2019 ad ottobre 2020: Responsabile della Direzione 
Vendite Canali Indiretti presso Linea Green SpA. Dal 
2008 a marzo 2019: Direttore Marketing e Sviluppo 
presso Linea Più SpA Pavia - Linea Group Holding SpA. 
Dal 2003 al 2007: Direzione commerciale e marketing 

presso Linea Group SpA Cremona - Linea Group Holding. Dal 2002 al 2003: 
Responsabile commerciale e marketing presso Blugas SpA Mantova. Dal 2001 
al 2002: Responsabile vendite Italia - Divisione TecnoSol presso Sol  Welding 
Vicenza. Dal 1990 al 2002 Tecnico commerciale e responsabile vendite presso 
Sol spa Monza.

Attività lionistica
È socio del Lions Club Pavia Host. Attualmente Coordinatore Distrettuale per 
la LCIF.
Dal 2005-2006 al 2009-2010: Cerimoniere. Nel 2010-2011: 2° Vice Presidente. 
Nel 2010-2012: Leo Advisor. Nel 2011-2012: 1° vice presidente. nel 2012-2013: 
presidente. dal 2016-2017 al 2019-2020: consigliere di club.
Incarichi distrettuali - Nel 2013-2014: Zone Chairman (Presidente di Zona). 
Nel 2014-2015: Coordinatore Distrettuale Service Nazionale. Dal 2015-2016 
al 2021-2022: Coordinatore distrettuale Lions Club International Foundation 
(LCIF). 2° Vice Governatore nel 2022-2023. 1° Vice Governatore nel 2023-2024.
Riconoscimenti: Certificate of Appreciation per Service dal DG Roberto Settimi 
(2014-2015). PMJF - 3 Blue Sapphire YG.
Certificazioni: Lions Guida Certificato dal 2015. Corsi di Leadership Lions 
RLLI (Vicenza 2015). Corso sviluppo docenti FDI (Vicenza 2018). Programma 
Istruttore Certificato LCIP (Francoforte 2019).

Linee programmatiche
Carissime Amiche e Amici Lion e Leo,
nell’anno 2024-2025, avrò il piacere e soprattutto l’onore di essere il Governa-
tore del nostro Distretto il 108 ib3 e di facilitare le attività dei club Lions e Leo 
che lo compongono.
È per me un privilegio poter scrivere a tutti voi perché è un esercizio del cuore. 
Sono le parole che sento per un amico, una persona come se ne incontrano 
poche. Una persona che fin dal primo incontro ti stupisce grazie all’intensità 
dei suoi sentimenti.
E, fino allora, avrete in questo scritto un piacevole compagno di viaggio, sempre 
pronto insieme a me ad accompagnarvi nella ricerca di quei sorrisi e quella 
motivazione che vi aiuteranno a dar luce alle meraviglie nascoste dentro tutti noi.
Con i migliori auspici per una proficua lettura e… buona realizzazione di sogni.

A nessuno manca di sicuro la consapevolezza che stiamo vivendo un periodo 
molto difficile, pieno di difficoltà, in una società moderna a volta retrograda in 
cui tutto corre alla velocità della luce con evidente e sostanziale mancanza 
di persone che trovino il tempo da dedicare ad altri. La rapida evoluzione 
della società, tuttavia offre ampio spazio alla presenza e all’attenzione dei 
Lions, e così deve essere.
La nostra struttura distrettuale in particolare, che opera da anni, pare collaudata 
e predisposta ad un forte inserimento incisivo nelle comunità che la compon-
gono e varcando le porte del nostro Distretto, infatti, si entra a far parte di una 
grande storia, intrecciata a quella della nostra Associazione, il cui attuale livello 
di sviluppo e efficienza è il frutto dell’impegno di donne e uomini che, da oltre 
60 anni, ne sono la risorsa più imprescindibile con il loro essere Lions.
Due fondamentali linee guida: responsabilità e coraggio. Ritengo che entrambe 
siano essenziali per affrontare le sfide di una fase come quella in corso, tanto 
delicata quanto decisiva, nella quale le iniziative volte a mantenere al passo la 
nostra Associazione con i cambiamenti sociali e non solo purtroppo, dovranno 
armonizzarsi e - ove possibile - convergere con quelle iniziative orientate al futuro 
e al grande obiettivo internazionale di essere la più grande organizzazione di 
servizio al mondo, da raggiungersi con gradualità e inclusione.
Un grande gioco di squadra con tutti voi. Credo nella leadership collabora-
tiva non per idealismo, ma perché le attività oggi sono molto complesse, per 
trovare le giuste soluzioni occorre una squadra unita e ben motivata. E lo faremo 
nell’unico modo che io conosca, lasciando cioè che a parlare sia in primo luogo 
il lavoro - costante e di qualità - di ogni giorno. Perché, per quanto dure 
possano essere le prove che ci attendono, lavorando insieme con impegno e 
passione possiamo e vogliamo superarle tutte.
È necessario poi rimettere il lato umano al centro: se non ci capiamo e non 
comunichiamo, i progetti e il lavorare insieme non vanno in porto. Molte difficoltà 
derivano proprio dalla mancanza di comprensione: crediamo di capirci, ma ci 
basiamo troppo spesso su supposizioni. Questi “disturbi” possono portare la 
collaborazione fuori strada; è importante, anzi fondamentale, la fiducia reciproca.
E, visto che i progetti sono sempre più complessi e la responsabilità è collet-
tiva, il lavoro di Team deve attrezzarsi prima di intraprendere i suoi viaggi di 
innovazione e occuparsi da subito di allineamento, regole, relazioni e imparare 
a gestire ogni forma di conflitto.

C’è sempre più esigenza di “Ascolto”, di “Bisogno” ed infine di “Cambiamento”.
Per trovare soluzioni innovative nella gestione di un distretto ci vuole una 
squadra, e nessuno di noi, io per primo, è tanto in gamba quanto noi tutti 
messi insieme.
Come sapete, le linee programmatiche del Governatore variano anno per anno 
e dipendono da diversi fattori e da cui non si può prescindere...
- Priorità globali Lions: in riferimento alle otto aree di intervento prioritario 
identificate a livello internazionale dal Lions International. Fame, Diabete, 
Giovani, Ambiente, Cancro infantile, Opere Umanitarie, Vista, Assistenza in 
caso di Disastri. 
- Bisogni specifici del Distretto: rispetto ad una analisi approfondita delle 
necessità e delle specificità del Distretto stesso.
Ma andiamo al dunque e vediamo il dettaglio.
- Aumento del numero dei soci - Una esigenza prioritaria - Il rafforzamento 
dell’Associazione passa per l’attrazione di nuovi membri. “Mission 1.5” con 
l’obiettivo di raggiungere 1,5 milioni di soci Lions in tutto il mondo entro il 2027.  
Questa crescita consentirà ai Lions Club di servire meglio le proprie comunità 
e raggiungere più persone bisognose. 
La campagna ha diverse componenti chiave:
• Crescita dei soci: passando per il mantenimento della base associativa 
siamo tutti incoraggiati a reclutare nuovi soci attraverso varie iniziative, come 
l’organizzazione di porte aperte e la partecipazione a eventi comunitari.
• Focus sul servizio: La campagna sottolinea l’importanza del servizio e incorag-
gia i Lions a continuare la tradizione di restituire qualcosa alle proprie comunità.
- Membership - Significa “difendere l’appartenenza” alla nostra associazione. 
Per mantenere una base di soci solida e fidelizzata, è fondamentale mettere 
in atto diverse strategie che favoriscano un senso di appartenenza, offrano 
valore e incentivino il coinvolgimento. 

In modalità “Comunicazione efficace”.
• Trasparenza: attraverso l’assicurarsi che i soci siano sempre informati sulle 
attività, i progressi e le decisioni dell’associazione, di club e di distretto. 
• Dialogo aperto: promuovendo un dialogo aperto e bidirezionale con i soci. 
Ascoltando le loro esigenze, raccogliendo feedback e rispondendo alle loro 
domande in modo tempestivo e trasparente.
• Canali di comunicazione diversificati: utilizzando una varietà di canali per 
raggiungere i soci, adattando il vostro messaggio al mezzo utilizzato.

In modalità “Coinvolgimento attivo”.
• Organizzare eventi e attività: offrire ai soci opportunità per incontrarsi, 
socializzare e partecipare attivamente alla vita dell’associazione.
• Valorizzare il loro contributo: riconoscere e celebrare il contributo dei soci, 
sia individualmente che collettivamente.
• Promuovere la partecipazione democratica: offrire ai soci la possibilità 
di partecipare alle decisioni dell’associazione attraverso il voto, sondaggi e 
forum online.
- Formazione dei soci: la crescita e l’efficacia del service Lions dipendono 
dalla formazione continua dei soci verso gli incarichi di club e di distretto e in 
un mondo in costante cambiamento, la leadership è più importante che 
mai. Le sfide che l’associazione affrontano oggi sono complesse e in continua 
evoluzione, e per avere successo è necessario avere leader Lions capaci 
di adattarsi, innovare e ispirare. È improcrastinabile investire in programmi 
di sviluppo della leadership per garantire la disponibilità di persone qualificate 
per guidare l’organizzazione nel futuro a tutti livelli.

La formazione di nuovi leader è indispensabile per...
• Affrontare le sfide del futuro: il mondo di oggi è pieno di incognite e di 
cambiamenti repentini. I leader di domani dovranno essere in grado di gestire 
la complessità, l’incertezza e l’ambiguità. La formazione può aiutarli nello svi-
luppare le competenze necessarie per affrontare queste sfide.
• Colmare il divario di competenze: c’è un divario crescente tra le competenze 
che i leader hanno e quelle di cui hanno bisogno. La formazione può aiutare 
a colmare questo divario fornendo ai leader le competenze e le conoscenze 
necessarie per essere efficaci.
• Promuovere la crescita e l’innovazione: i leader efficaci sono in grado di 
ispirare e motivare le loro squadre a raggiungere grandi risultati. La formazione 
può aiutare i leader a sviluppare le capacità di pensiero critico, problem solving 
e decision making che sono essenziali per la crescita e l’innovazione.
• Migliorare la cultura associativa: i leader hanno un impatto significativo sulla 
cultura associativa. La formazione può aiutare i leader a creare una cultura posi-
tiva e produttiva che favorisca il coinvolgimento e la performance degli altri soci.
• Assicurare la successione associativa a tutti i livelli: la formazione dei 
nuovi leader è fondamentale per garantire la continuità. Quando i leader 
senior si ritirano, è importante avere una nuova generazione di leader pronti 
a prendere il loro posto. 
- Realizzazione di service: il cuore pulsante dell’attività Lions è rappresentato 
dai service in favore della comunità. Il motto “We Serve” non è solo un semplice 
slogan, ma rappresenta l’essenza stessa dell’essere Lions. Attraverso il service, 
i Lions mettono in pratica il loro impegno per migliorare la vita delle comunità 
in cui operano e del mondo intero.
Come?
• Altruismo e volontariato: dedicando il tempo e le energie per aiutare chi 
ne ha bisogno, senza secondi fini. L’impegno è guidato dal desiderio di fare la 
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differenza nel mondo.
• Spirito di collaborazione: credendo nella forza del lavoro di squadra. Col-
laborando insieme, si possono raggiungere obiettivi più grandi e realizzare 
progetti di service più ambiziosi.
• Impegno verso le cause umanitarie: I Lions si concentrano su otto aree 
di service globale. A livello locale, i club Lions seppur con propria autonomia 
intervengono su diverse necessità della comunità, dalla tutela dell’ambiente 
alle campagne mondiali.
• Rispetto e inclusione: i Lions provengono da diverse esperienze e culture, 
ma sono uniti dal comune valore del servizio. L’associazione promuove l’inclu-
sione e la diversità, accogliendo tutti coloro che desiderano fare la differenza.
- Sostegno alla Fondazione LCIF: la Fondazione Lions Clubs International è 
l’ente benefico del Lions International. Con la missione è dare modo ai Lions 
club, ai volontari e ai partner di migliorare la salute e il benessere, rafforzare le 
comunità, supportare le persone bisognose tramite servizi umanitari e contributi 
di impatto globale, e incoraggiare la pace e la comprensione internazionale è 
sempre al fianco dei club che operano sul territorio.
• Dobbiamo con altruismo e reciprocità donare senza aspettarsi nulla in 
cambio. Un atto di generosità che crea un senso di connessione e solidarietà 
nella comunità, per rafforzare legami e relazioni ispirando altri a fare lo stesso.
• Dobbiamo imparare con la giusta progettualità nel coinvolgere la LCIF in pro-
getti di service importanti; è facile pensare a come la Fondazione possa essere 
elemento facilitante nel raddoppiare le risorse a disposizione dei singoli club.
• Dobbiamo far conoscere la nostra unica Fondazione è comunicare in modo 
chiaro, trasparente e coinvolgente. È importante costruire relazioni di fiducia con 
il pubblico e coinvolgere attivamente i soci Lions nella mission della Fondazione.
- Comunicazione e promozione: due facce della stessa medaglia - La 
valorizzazione dell’operato del Lions richiede una comunicazione efficace. 
Comunicazione e promozione sono due concetti strettamente correlati, spesso 
utilizzati in modo intercambiabile, ma che in realtà presentano sfumature distinte.
• Comunicazione - processo di trasmissione di informazioni - È un termine 
più ampio che abbraccia l’atto di trasmettere informazioni, idee ed emozioni 
da un individuo o un’organizzazione a un altro. Può avvenire attraverso diversi 
canali, tra cui la parola scritta, il linguaggio parlato, le immagini e i video.
• Promozione - per influenzare il comportamento del pubblico - Si riferisce, 
invece. a un sottoinsieme della comunicazione che ha come obiettivo specifico 
di persuadere il pubblico ad acquistare un prodotto, un servizio o un’idea. Si 
concentra sulla presentazione dei benefici e dei vantaggi dell’offerta in modo 
da invogliare l’azione da parte del destinatario.
È tuttavia necessario “imparare” a comunicare e fare promozione della nostra 
associazione, passando da una continua innovazione editoriale e utilizzando ogni 
forma di connessione con il grande pubblico oggi a disposizione. Un’attenzione 
particolare va rivolta ai soci, che sebben devono essere informati ed aggiornati 
non possono essere “travolti” da una infinità di svariate comunicazioni con il 
fine unico di creare confusione e dissenso.
- Collaborazione con le istituzioni - Un binomio vincente - La sinergia con le 
istituzioni ed associazioni locali e territoriali rappresenta un tassello fondamentale 
per la costruzione di service efficienti e capaci di rispondere adeguatamente 
alle esigenze della collettività. Tale collaborazione si configura come un pro-
cesso bidirezionale in cui le diverse realtà, pubbliche e associazionistiche, si 
impegnano a dialogare e a lavorare congiuntamente per il raggiungimento 
di obiettivi comuni, ma pur sempre da protagonisti.
I vantaggi di una solida collaborazione:
• Maggiore efficacia dei servizi: la conoscenza approfondita del territorio 
e delle sue specificità, posseduta dalle istituzioni ed associazioni locali e dai 
Lions, permette di calibrare i servizi in modo da rispondere puntualmente alle 
necessità reali della popolazione.
• Migliore utilizzo delle risorse: la condivisione di risorse e competenze tra 
enti terzi e Lions consente di ottimizzare gli sforzi e di evitare duplicazioni inutili.
• Aumento della trasparenza e della responsabilità: la collaborazione con le 
istituzioni/associazioni garantisce maggiore trasparenza nei processi decisionali 
e rende più efficace il ruolo attivo dei Lions sul territorio
• Rafforzamento del senso di coesione sociale: la partecipazione attiva delle 
diverse componenti della società civile alla progettazione e alla gestione dei 
servizi contribuisce a creare un clima di fiducia e di collaborazione reciproca 
ed un ottima visibilità.
- Valorizzazione dei giovani: il coinvolgimento dei giovani nel Lions rappresenta 
il futuro dell’Associazione ed i Leo fanno parte integrante di questo processo 
ed è imprescindibile verso di loro massima attenzione e sostegno. Il futuro dei 
Lions Club dipende dalla sua capacità di attrarre e coinvolgere i giovani. I giovani 
portano nuove idee, energie e prospettive all’organizzazione, contribuendo a 
rafforzare la sua mission e adattarsi alle sfide del mondo in continua evoluzione. 

È necessario però predisporre le giuste condizioni per la loro partecipazione, 
creando un ambiente accogliente e inclusivo ed offrendo loro opportunità 
di crescita e sviluppo, dando a loro responsabilità e fiducia. Inoltre, è 
necessario aiutarli nel promuoversi, ad esempio, nelle scuole e nelle università.
Perché coinvolgere i giovani?
• Nuove idee e prospettive: i giovani possono portare nuove idee e prospettive 
all’organizzazione, aiutandola a rimanere innovativa e pertinente.
• Energia e entusiasmo: i giovani sono pieni di energia ed entusiasmo, che 
possono contagiare l’intera organizzazione.
• Competenze digitali: i giovani sono spesso più abili con le tecnologie digitali, 
che possono essere utilizzate per migliorare la comunicazione, la collaborazione 
e la visibilità dei Lions Club.
• Continuità: il coinvolgimento dei giovani aiuta a garantire la continuità dell’or-
ganizzazione nel futuro.

- Conclusioni 
Tuttavia, credo che la nostra prima attenzione debba essere dedicata ai Soci.
Considero fondamentale la valorizzazione delle persone per garantire un 
successo duraturo ed equo e la creazione di importanti benefici per la nostra 
Associazione e per i territori in cui opera. Essere Lions significa impegnarsi 
ogni giorno a costruire un futuro sostenibile, generare valore per le Comunità 
e mantenere alta la qualità dei nostri service. Diversità e individualità: sono 
valori che devono essere riconosciuti, agiti e tutelati con azioni concrete e 
pervasive nei vari ambiti dell’organizzazione di club e di distretto; siano fonte 
di vantaggio competitivo e strategico, in quanto moltiplicano le possibilità di 
generare service, nuove idee e soluzioni innovative grazie all’unicità delle 
persone e delle proprie caratteristiche individuali. 
Tutto ciò per il raggiungimento di un clima inclusivo e innovativo, fondato sul 
rispetto, sull’etica e sulle pari opportunità, libero da ogni stereotipo culturale.
A tal proposito quello che mi propongo è di progettare, sviluppare e promuovere 
progetti volti a favorire e incoraggiare una cultura che valorizzi la piena espressione 
delle caratteristiche individuali e un ambiente lionistico sempre più inclusivo.

Tre i pillar principali: “SERVICE”, “PERSONA” e “RELAZIONI”
Service
Orientamento ai risultati - Agire il ruolo in modo proattivo e pragmatico 
nella gestione delle proprie responsabilità e attività mantenendo gli impegni 
verso i propri interlocutori sia all’interno che all’esterno dei club. Promuovere 
il miglioramento continuo, mirando all’eccellenza, ponendosi obiettivi sfidanti 
e misurando i risultati. 
Visione d’insieme - Adottare una vista ampia del contesto, in grado di coglierne 
gli elementi distintivi e significativi. Comprendere l’evoluzione futura degli 
scenari in cui si opera, anticipando i fenomeni e i loro impatti all’interno di una 
visione a lungo termine.
Agilità ed innovazione - Promuovere e gestire la trasformazione continua 
ricercando e proponendo soluzioni innovative, in grado di semplificare e velo-
cizzare le attività di service. Integrare i diversi punti di vista attraverso un 
approccio di curiosità ed esplorazione verso il nuovo.

Persona
Autosviluppo - Essere protagonisti della propria crescita e del proprio svi-
luppo in una logica evolutiva. Cogliere le sfide, mettendosi in gioco e cercando 
occasioni di apprendimento, per promuovere l’ampliamento e il miglioramento 
continuo delle proprie competenze. 
Wellbeing - Prendersi cura del proprio benessere e di quello degli altri, prestando 
attenzione alla qualità della vita. Promuovere comportamenti orientati a generare 
e rafforzare un ambiente che favorisca l’equilibrio e l’armonia della persona. 
Coaching - Incoraggiare e accompagnare lo sviluppo relazionale e lionistico 
delle persone del team, valorizzando le capacità e i punti di forza. Generare e 
sostenere la cultura del feedback del miglioramento e dello sviluppo continuo.

Relazioni 
Collaborazione - Integrare il proprio contributo con quello degli altri, anche 
attraverso la condivisione delle proprie capacità e competenze. Promuovere 
il lavoro in Team.
Inclusività - Riconoscere, rispettare e valorizzare la Leadership, le unicità 
e la dignità di ciascuno. Promuovere l’equità, la trasparenza e favorire il coin-
volgimento di ciascuna persona in un clima di fiducia reciproca.

“IL FUTURO” non è solo di chi lo sa immaginare ma anche e soprattutto di 
chi ha le competenze e le qualità per costruirlo. Ebbene, se è vero tutto ciò, 
iniziamo TUTTI INSIEME e da oggi nel “COSTRUIRLO”.

Roberto Rocchetti è nato a Cremona il 19 luglio 
1966 e risiede a Casalbuttano (CR). È coniugato 
con Serena Ruggeri, imprenditrice e Vicepresidente 
Vicario Associazione Industriali di Cremona. Ha due 
figli Gioia (studentessa Economia e Gestione Azien-
dale) e Riccardo (studente Ingegneria Gestionale). 
Servizio militare svolto nel 1992/1993 presso il Corpo 
Nazionale Vigili del Fuoco - Comando Provinciale 
di Cremona.
Attività lavorativa e varie - Ingegnere Civile Strut-

turista dal 1992, iscritto all’Albo degli Ingegneri della Provincia di Cremona 
dal 1993, Libero Professionista dal 2001, si e  occupato di Progettazione, 
Direzione Lavori e Collaudo di Strutture in C.A. / C.A.P. e di strutture 
metalliche per opere pubbliche e private. Da venti anni socio e Direttore 
Tecnico della ditta ma/ag, di proprietà della famiglia, primaria azienda 
metalmeccanica nel settore delle attrezzature agricole operante in ambito 
nazionale ed internazionale. In questa realtà si occupa di programmazione 
e gestione della produzione, marcatura CE, gestione del sistema di qualità, 
marketing e commercio estero (Est Europa, Emirati Arabi, Nuova Zelanda). 
Pur svolgendo la sua intensa attività professionale, ha partecipato e par-

CANDIDATO 1° VICE GOVERNATORE  Roberto Rocchetti / Lions Club Casalbuttano
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differenza nel mondo.
• Spirito di collaborazione: credendo nella forza del lavoro di squadra. Col-
laborando insieme, si possono raggiungere obiettivi più grandi e realizzare 
progetti di service più ambiziosi.
• Impegno verso le cause umanitarie: I Lions si concentrano su otto aree 
di service globale. A livello locale, i club Lions seppur con propria autonomia 
intervengono su diverse necessità della comunità, dalla tutela dell’ambiente 
alle campagne mondiali.
• Rispetto e inclusione: i Lions provengono da diverse esperienze e culture, 
ma sono uniti dal comune valore del servizio. L’associazione promuove l’inclu-
sione e la diversità, accogliendo tutti coloro che desiderano fare la differenza.
- Sostegno alla Fondazione LCIF: la Fondazione Lions Clubs International è 
l’ente benefico del Lions International. Con la missione è dare modo ai Lions 
club, ai volontari e ai partner di migliorare la salute e il benessere, rafforzare le 
comunità, supportare le persone bisognose tramite servizi umanitari e contributi 
di impatto globale, e incoraggiare la pace e la comprensione internazionale è 
sempre al fianco dei club che operano sul territorio.
• Dobbiamo con altruismo e reciprocità donare senza aspettarsi nulla in 
cambio. Un atto di generosità che crea un senso di connessione e solidarietà 
nella comunità, per rafforzare legami e relazioni ispirando altri a fare lo stesso.
• Dobbiamo imparare con la giusta progettualità nel coinvolgere la LCIF in pro-
getti di service importanti; è facile pensare a come la Fondazione possa essere 
elemento facilitante nel raddoppiare le risorse a disposizione dei singoli club.
• Dobbiamo far conoscere la nostra unica Fondazione è comunicare in modo 
chiaro, trasparente e coinvolgente. È importante costruire relazioni di fiducia con 
il pubblico e coinvolgere attivamente i soci Lions nella mission della Fondazione.
- Comunicazione e promozione: due facce della stessa medaglia - La 
valorizzazione dell’operato del Lions richiede una comunicazione efficace. 
Comunicazione e promozione sono due concetti strettamente correlati, spesso 
utilizzati in modo intercambiabile, ma che in realtà presentano sfumature distinte.
• Comunicazione - processo di trasmissione di informazioni - È un termine 
più ampio che abbraccia l’atto di trasmettere informazioni, idee ed emozioni 
da un individuo o un’organizzazione a un altro. Può avvenire attraverso diversi 
canali, tra cui la parola scritta, il linguaggio parlato, le immagini e i video.
• Promozione - per influenzare il comportamento del pubblico - Si riferisce, 
invece. a un sottoinsieme della comunicazione che ha come obiettivo specifico 
di persuadere il pubblico ad acquistare un prodotto, un servizio o un’idea. Si 
concentra sulla presentazione dei benefici e dei vantaggi dell’offerta in modo 
da invogliare l’azione da parte del destinatario.
È tuttavia necessario “imparare” a comunicare e fare promozione della nostra 
associazione, passando da una continua innovazione editoriale e utilizzando ogni 
forma di connessione con il grande pubblico oggi a disposizione. Un’attenzione 
particolare va rivolta ai soci, che sebben devono essere informati ed aggiornati 
non possono essere “travolti” da una infinità di svariate comunicazioni con il 
fine unico di creare confusione e dissenso.
- Collaborazione con le istituzioni - Un binomio vincente - La sinergia con le 
istituzioni ed associazioni locali e territoriali rappresenta un tassello fondamentale 
per la costruzione di service efficienti e capaci di rispondere adeguatamente 
alle esigenze della collettività. Tale collaborazione si configura come un pro-
cesso bidirezionale in cui le diverse realtà, pubbliche e associazionistiche, si 
impegnano a dialogare e a lavorare congiuntamente per il raggiungimento 
di obiettivi comuni, ma pur sempre da protagonisti.
I vantaggi di una solida collaborazione:
• Maggiore efficacia dei servizi: la conoscenza approfondita del territorio 
e delle sue specificità, posseduta dalle istituzioni ed associazioni locali e dai 
Lions, permette di calibrare i servizi in modo da rispondere puntualmente alle 
necessità reali della popolazione.
• Migliore utilizzo delle risorse: la condivisione di risorse e competenze tra 
enti terzi e Lions consente di ottimizzare gli sforzi e di evitare duplicazioni inutili.
• Aumento della trasparenza e della responsabilità: la collaborazione con le 
istituzioni/associazioni garantisce maggiore trasparenza nei processi decisionali 
e rende più efficace il ruolo attivo dei Lions sul territorio
• Rafforzamento del senso di coesione sociale: la partecipazione attiva delle 
diverse componenti della società civile alla progettazione e alla gestione dei 
servizi contribuisce a creare un clima di fiducia e di collaborazione reciproca 
ed un ottima visibilità.
- Valorizzazione dei giovani: il coinvolgimento dei giovani nel Lions rappresenta 
il futuro dell’Associazione ed i Leo fanno parte integrante di questo processo 
ed è imprescindibile verso di loro massima attenzione e sostegno. Il futuro dei 
Lions Club dipende dalla sua capacità di attrarre e coinvolgere i giovani. I giovani 
portano nuove idee, energie e prospettive all’organizzazione, contribuendo a 
rafforzare la sua mission e adattarsi alle sfide del mondo in continua evoluzione. 

È necessario però predisporre le giuste condizioni per la loro partecipazione, 
creando un ambiente accogliente e inclusivo ed offrendo loro opportunità 
di crescita e sviluppo, dando a loro responsabilità e fiducia. Inoltre, è 
necessario aiutarli nel promuoversi, ad esempio, nelle scuole e nelle università.
Perché coinvolgere i giovani?
• Nuove idee e prospettive: i giovani possono portare nuove idee e prospettive 
all’organizzazione, aiutandola a rimanere innovativa e pertinente.
• Energia e entusiasmo: i giovani sono pieni di energia ed entusiasmo, che 
possono contagiare l’intera organizzazione.
• Competenze digitali: i giovani sono spesso più abili con le tecnologie digitali, 
che possono essere utilizzate per migliorare la comunicazione, la collaborazione 
e la visibilità dei Lions Club.
• Continuità: il coinvolgimento dei giovani aiuta a garantire la continuità dell’or-
ganizzazione nel futuro.

- Conclusioni 
Tuttavia, credo che la nostra prima attenzione debba essere dedicata ai Soci.
Considero fondamentale la valorizzazione delle persone per garantire un 
successo duraturo ed equo e la creazione di importanti benefici per la nostra 
Associazione e per i territori in cui opera. Essere Lions significa impegnarsi 
ogni giorno a costruire un futuro sostenibile, generare valore per le Comunità 
e mantenere alta la qualità dei nostri service. Diversità e individualità: sono 
valori che devono essere riconosciuti, agiti e tutelati con azioni concrete e 
pervasive nei vari ambiti dell’organizzazione di club e di distretto; siano fonte 
di vantaggio competitivo e strategico, in quanto moltiplicano le possibilità di 
generare service, nuove idee e soluzioni innovative grazie all’unicità delle 
persone e delle proprie caratteristiche individuali. 
Tutto ciò per il raggiungimento di un clima inclusivo e innovativo, fondato sul 
rispetto, sull’etica e sulle pari opportunità, libero da ogni stereotipo culturale.
A tal proposito quello che mi propongo è di progettare, sviluppare e promuovere 
progetti volti a favorire e incoraggiare una cultura che valorizzi la piena espressione 
delle caratteristiche individuali e un ambiente lionistico sempre più inclusivo.

Tre i pillar principali: “SERVICE”, “PERSONA” e “RELAZIONI”
Service
Orientamento ai risultati - Agire il ruolo in modo proattivo e pragmatico 
nella gestione delle proprie responsabilità e attività mantenendo gli impegni 
verso i propri interlocutori sia all’interno che all’esterno dei club. Promuovere 
il miglioramento continuo, mirando all’eccellenza, ponendosi obiettivi sfidanti 
e misurando i risultati. 
Visione d’insieme - Adottare una vista ampia del contesto, in grado di coglierne 
gli elementi distintivi e significativi. Comprendere l’evoluzione futura degli 
scenari in cui si opera, anticipando i fenomeni e i loro impatti all’interno di una 
visione a lungo termine.
Agilità ed innovazione - Promuovere e gestire la trasformazione continua 
ricercando e proponendo soluzioni innovative, in grado di semplificare e velo-
cizzare le attività di service. Integrare i diversi punti di vista attraverso un 
approccio di curiosità ed esplorazione verso il nuovo.

Persona
Autosviluppo - Essere protagonisti della propria crescita e del proprio svi-
luppo in una logica evolutiva. Cogliere le sfide, mettendosi in gioco e cercando 
occasioni di apprendimento, per promuovere l’ampliamento e il miglioramento 
continuo delle proprie competenze. 
Wellbeing - Prendersi cura del proprio benessere e di quello degli altri, prestando 
attenzione alla qualità della vita. Promuovere comportamenti orientati a generare 
e rafforzare un ambiente che favorisca l’equilibrio e l’armonia della persona. 
Coaching - Incoraggiare e accompagnare lo sviluppo relazionale e lionistico 
delle persone del team, valorizzando le capacità e i punti di forza. Generare e 
sostenere la cultura del feedback del miglioramento e dello sviluppo continuo.

Relazioni 
Collaborazione - Integrare il proprio contributo con quello degli altri, anche 
attraverso la condivisione delle proprie capacità e competenze. Promuovere 
il lavoro in Team.
Inclusività - Riconoscere, rispettare e valorizzare la Leadership, le unicità 
e la dignità di ciascuno. Promuovere l’equità, la trasparenza e favorire il coin-
volgimento di ciascuna persona in un clima di fiducia reciproca.

“IL FUTURO” non è solo di chi lo sa immaginare ma anche e soprattutto di 
chi ha le competenze e le qualità per costruirlo. Ebbene, se è vero tutto ciò, 
iniziamo TUTTI INSIEME e da oggi nel “COSTRUIRLO”.

Roberto Rocchetti è nato a Cremona il 19 luglio 
1966 e risiede a Casalbuttano (CR). È coniugato 
con Serena Ruggeri, imprenditrice e Vicepresidente 
Vicario Associazione Industriali di Cremona. Ha due 
figli Gioia (studentessa Economia e Gestione Azien-
dale) e Riccardo (studente Ingegneria Gestionale). 
Servizio militare svolto nel 1992/1993 presso il Corpo 
Nazionale Vigili del Fuoco - Comando Provinciale 
di Cremona.
Attività lavorativa e varie - Ingegnere Civile Strut-

turista dal 1992, iscritto all’Albo degli Ingegneri della Provincia di Cremona 
dal 1993, Libero Professionista dal 2001, si e  occupato di Progettazione, 
Direzione Lavori e Collaudo di Strutture in C.A. / C.A.P. e di strutture 
metalliche per opere pubbliche e private. Da venti anni socio e Direttore 
Tecnico della ditta ma/ag, di proprietà della famiglia, primaria azienda 
metalmeccanica nel settore delle attrezzature agricole operante in ambito 
nazionale ed internazionale. In questa realtà si occupa di programmazione 
e gestione della produzione, marcatura CE, gestione del sistema di qualità, 
marketing e commercio estero (Est Europa, Emirati Arabi, Nuova Zelanda). 
Pur svolgendo la sua intensa attività professionale, ha partecipato e par-

CANDIDATO 1° VICE GOVERNATORE  Roberto Rocchetti / Lions Club Casalbuttano
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tecipa attivamente alla vita del territorio, dedicando la propria attenzione 
soprattutto al sociale. Ama praticare attività sportiva a livello amatoriale (sci 
/ trekking / fitness / corsa / golf), da sempre è appassionato della montagna 
e nutre interesse per l’informatica e le scienze in generale.

Attività Lionistica
Socio Fondatore del Lions Club Casalbuttano nel 2003. Membro del 
Consiglio Direttivo ed addetto IT (Information Tecnology) dal 2003/2004 
al 2023/2024. Vicepresidente nel 2004/2005. Presidente nel 2005/2006. 
Presidente di Zona nel 2008/2009 (Governatore Mirella Gobbi Maino). 
Presidente di Circoscrizione nel 2010/2011 (Governatore Francesco Rasi). 
Segretario negli anni 2012/2013 e dal 2016 a 2023. Officer DIT (District 
Information Tecnology) negli anni 2008/2009 - 2009/2010 - 2010/2011 e 
2013/2014 - 2014/2015 - 2015/2016 - 2016/2017 - 2017/2018 - 2018/2019 - 
2019/2020 - 2020/2021 - 2021/2022 - 2022/2023 - 2023/2024. Officer della 
Segreteria Distrettuale 2016/2017 - 2018/2019. Presidente Comitato Soci 

nel 2016/2017 e GMT di club negli anni 2017/2019. Corso di formazione 
per Segretari - GMT-GLT-GST - DIT Distrettuali a Roma (8/09/2019). Lions 
Guida del club Castelgerundo 2020/2021 - 2021/2022. Come DIT ha tenuto 
corsi di formazione sull’utilizzo di MyLCI e MyLion negli anni 2019/2023. 
Referente LCIF di club nel 2022//2024. Componente gruppo lavoro GMA 
(Area 4 Leadership) nel 2022/2023. 2° Vice Governatore nel 2023/2024 
(Governatore Moreno Poggioli).
Riconoscimenti Lionistici (principali) - Certificate of Appreciation per Attività 
Informatica dal Governatore Mirella Gobbi Maino nel 2008/2009. MJF 
2007/2008. MJF Progressive 2016/2017 (Governatore Fabrizio Moro), 
2018/2019 (Governatore Giovanni Fasani), 2019/2020 (Governatore Angelo 
Chiesa), 2020/2021 (Governatore Cesare Senzalari), 2021/2022 (Gover-
natore Raffaella Fiori), 2022/2023 (Governatore Massimo Camillo Conti).
Certificazioni - Lions Guida Certificato nel 2016/2017 (Governatore Fabri-
zio Moro). Corso di Leadership per Lions esperti (ALLI) a Bergamo nel 
2021-2022.

Paolo Doldi è nato a Cremona il 18 novembre 1971. 
Sposato con Maurizia Guidetti, docente di chimica, dal 
2003 e padre di due figli: Alessandro 15 anni e Matteo 
19 anni, studente universitario e fondatore del futuro 
Leo Club Tarantasio. 
Esperienze Professionali - 2023 Pagini Group a Padova, 
Chief Commercial Officer per la produzione e la commer-
cializzazione di calzature. 2022-2023 CEDEC a Milano, 
Responsabile Relazioni Imprenditoriali e consulenza 
aziendale strategica. 2021-2022 Rochel International 

a Dubai Uae, Chief Operating Officer Per Prodotti Healthcare, Consulenza E 
Soluzioni. 2011-2021 Gidinblu - Condor Group a Verolanuova, Direttore Vendite 
Gd Europa - Cda Gidinblu per produzione e commercializzazione calzature 
INBLU. 2006-2011 INTEROM SAM a Monte Carlo, General Manager per la 
distribuzione per la GDA (alimentare) e GDB (bricolage). 2005-2006 DHL a 
Milano, Business Development Director per la logistica integrata. 2001-2004 

Euro packaging italia a Milano, AD - Socio Fondatore - imballaggi per la GDO. 
1998-2001 Colgate Palmolive a Milano, National Account Manager.
Titoli di studio: 1998 Master in Business Administration - SAA, School of Mana-
gement di Torino. Votazione finale: 105/110. 1996 Laurea In Scienze Politiche 
a Pavia, Università degli Studi. Votazione finale: 110/110 e lode. 
Lingue straniere: inglese, spagnolo e francese. 
Consigliere Comunale dal 1996 al 2009 al Comune di Castelleone. Socio Avis. 
Hobby: Maratoneta, MTB, Triathlon ed enigmistica.

Attività lionistica
Lions Day 3ª Circoscrizione, GMA Area nuovi soci, Segretario di Club, Com-
missione Nazionale lavoro, Coordinatore Emergenza post Covid, Presidente 
Comitato Soci GMT, Presidente di zona III A nel 2019/2020, Presidente di Club 
2011/2012 e 2018/2019, I Vice Presidente club e GLT 2010/2011 e 2017/2018, 
II Vice Presidente 2009/2010 e 201/2017, Socio fondatore.
Convention internazionale a Milano nel 2019. Riconoscimenti: Melvin Jones 2020.

CANDIDATO 2° VICE GOVERNATORE    (in ordine alfabetico) Paolo Doldi / Castelleone

Mirella Marussich, residente a Cremona, coniugata, 
ora separata, col dottor Marcello Borghi, primario in 
pensione, di Nefrologia e Dialisi, dell’Ospedale Civile di 
Treviglio. Ha un figlio, Thomas, laureato in giurisprudenza 
con indirizzo di Diritto Internazionale e un Master di Alta 
Finanza conseguito alla SDA Bocconi. È manager in 
una multinazionale, sposato con Giovanna, Architetto, 
residenti a Milano.
Lasciato il mondo professionale della docenza Uni-
versitaria, sento che è giunto il momento di progredire 

ulteriormente nel mio percorso lionistico, avanzando la mia candidatura a 2° 
Vice Governatore del Distretto 108Ib3 per fare nuove esperienze e conoscere 
ciò che il mondo Lions ha ancora da offrirmi.
Istruzione e formazione - Corso regolare di studi fino all’Università, Laurea in 
Lingue e letterature Straniere (Inglese e Tedesco) a pieni voti presso l’Università 
degli Studi di Parma nel 1973.
Esperienze didattiche e professionali - Nel 2021/22 termina il contratto di 
docenza con l’Università degli Studi di Brescia, iniziato nel 1994, dopo aver 
vinto il concorso come docente di Inglese Medico-Scientifico presso la Facoltà 
di Medicina e Chirurgia, nei sei corsi integrati triennali (Infermieristica, assistenza 
sanitaria, fisioterapisti e tecnici di radiologia medica). Nel 2010/11 è nominata 
Presidente Comitato Pari Opportunità del Comune di Cremona e nel 2011/13 
della Provincia di Cremona. Nel 2009 dal M.I.U.R. riceve la nomina come membro 
del CDA dell’Istituto Superiore Studi Musicali “C. Monteverdi” di Cremona, dove 
è anche docente di lingua inglese nei corsi AFAM  (Alta Formazione Artistica e 
Musicale). Nel 2009 entra in Politica, nell’Amministrazione Comunale, è nomi-
nata Presidente Commissione Consigliare Permanente attinente alle Politiche 
Educative e Formazione. Dal 2000 al 2004 oltre ai corsi universitari, ricopre 
il ruolo di docente di lingua inglese nei corsi di formazione presso il Presidio 
Ospedaliero di Cremona e presso l’Asl; organizza corsi d’inglese commerciale 
in collaborazione con il British Council e lavora come interprete in varie Ditte. Nel 
1981 vince la prestigiosa  Borsa di Studio “Fulbright”, American Studies, per gli 
Stati Uniti nella University of Minneapolis, Minnesota in collaborazione con U.S. 
Department of Education e il Board of Foreign Scholarship. Nel 1979 tiene un 
corso serale di radiofonia inglese per piloti in collaborazione con la “Scuola Piloti” 
dell’aeroporto di Cremona-Migliaro, diretta dal pilota Luigi Cattadori. Nell’anno 
scolastico 1973/74 in equipe con altri docenti, scrive e disegna un libro di testo 
sotto forma di schede per il Patronato Scolastico, utilizzato per l’insegnamento 
di inglese e tedesco nelle scuole primarie di Cremona nei corsi sperimentali 
pomeridiani (per dieci anni). Dal 1974 al 1999 insegna Lingua Inglese,(dopo 

aver vinto il concorso nazionale a Roma), presso scuole statali di ogni ordine 
e grado, a tempo indeterminato.
Attività di Volontariato - Dal 2017 ad oggi è Presidente dell’Associazione Diabetici 
Cremonesi ODV. Nel 2003 è socia fondatrice dell’APOM (Associazione per la 
Patologia Oncologica Mammaria) e tuttora consigliera, per la quale organizza 
mostre, mercatini, incontri, conferenze e cene benefiche. Dal 1977 al 1979 è 
Presidente dell’Associazione Lingue Straniere (ANILS) e organizza incontri con 
docenti madrelingua in collaborazione con il British Council, organizza, per le 
scuole superiori, proiezioni di film in lingua inglese.

Attività lionistica
Entra a far parte del Lions Club Cremona Duomo nel 2006. Incarichi nel club: 
Membro del consiglio direttivo dal 2010/11 ad oggi; Presidente Comitato soci 
GMT 2013/14; 2nd Vice President 2014/15; 1st Vice President 2015/16; Pre-
sident 2016/17; Coordinatore LCIF di club 2017/2018; Presidente Comitato 
Service GST di club 2019/20, 2020/21, 2021/22, 2022/23, 2023/24; Referente 
New Voices di club 2022/23 e 2023/24. Nel Distretto: Referente Distrettuale 
Comitato Salute (Diabete) dal 2018/19 al 2023/24; ha sempre organizzato 
un Convegno in occasione della Giornata Mondiale del Diabete con i Lions e 
l’Associazione Diabetici. Coordinatore “Progetto Donna Eventi nel Nuovo Cente-
nario”,  2017/18, Governatore Giovanni Bellinzoni. Referente Distrettuale “Host 
Convention Committee Milano 2019”, 2017/18, Governatore Giovanni Bellinzoni. 
Zone Chairperson III Circoscrizione Zona B 2018/19, Governatore Giovanni 
Fasani. Zone Chairperson III Circoscrizione Zona B 25/1/20 - 30/06/2020, 
Governatore Angelo Chiesa. Cerimoniere Distrettuale 2020/21 Governatore 
Cesare Senzalari. Coordinatore Distrettuale Lions Day 2019/20, Governatore 
Angelo Chiesa; 2022/23, Governatore Massimo Conti; 2023/24, Governatore 
Moreno Poggioli. Componente Squadra GMA (Area Membership) 2022/23. 
Componente Squadra GET (Nuovi Club) 2023/24. Ha partecipato alla Con-
vention Internazionale Lions a Milano 2019 come volontaria, a vari Congressi 
Nazionali, in qualità di delegata di club e a numerosi Congressi Distrettuali con 
interventi riguardanti le cariche dei vari anni.
Riconoscimenti lionistici - MJF 2018/19, Governatore Giovanni Fasani. MJF 
Progressive 2019/20, Governatore Angelo Chiesa. Nel 2023 è eletta “Donna 
dell’Anno 2022” Premio Donna istituito dal LC Cremona Europea. Riconosci-
mento 2017/18, per Host Convention Committee Milano 2019
Certificazioni - Lions Guida Certificato 2020/21, Governatore Angelo Chiesa. 
Corso di Leadership per Lions esperti (ALLI) Advanced Lions Leadership 
Institute, Bergamo dal 25 al 27 marzo 2022. Lions Guida certificato 2023/2024, 
Governatore Massimo Conti.

CANDIDATO 2° VICE GOVERNATORE    Mirella Marussich / Cremona Duomo
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Professionalità e determinazione, coraggio e umanità, impe-
gno e sensibilità: queste le competenze riconosciute a donne 
d’eccellenza, che hanno saputo trasformare il proprio impegno 
professionale in servizio per l’intera comunità. Il “Premio Donna”, 
riconoscimento ideato dal Lions Carmine Scotti, Ambassador de 
“La città delle donne” per Cremona e promosso dal LC Cremona 
Europea, giunto alla 7ª edizione, è oramai un appuntamento atteso 
per rendere onore a quelle donne che hanno saputo distinguersi, 
mettendosi a disposizione della società civile con passione e 
sensibilità.

Durante la serata, organizzata il 20 febbraio a Cremona presso Cascina 
Moreni, in una sala gremita di persone ed alla presenza di numerose 

autorità civili e lionistiche tra cui il 2° VDG Roberto Rocchetti, l’IPDG 
Massimo Conti, la Presidente di Zona Patrizia Persico, la Coordinatrice 
Distrettuale “New Voices” Nadia Bragalini, si è svolta la cerimonia di 
premiazione, introdotta dal presidente Emanuele Fazzi, che ha ricordato 
come l’evento si inserisca nel più ampio progetto, fortemente voluto 
dal club, incentrato sulla tutela dei diritti della donna e sulle principali 
convenzioni che li tutelano, identificando quattro aree di intervento: 
salute, povertà, violenza sulle donne ed istruzione e professionalità, 
che si sono tradotte e si tradurranno in altrettante iniziative lionistiche.
Nel suo intervento, Carmine Scotti ha poi affermato che bisogna favorire 
la conoscenza e l’attivazione delle politiche di genere, impedire e con-
trastare atti umilianti, ignobili, seme di violenza e abusi contro le donne.
Si è poi passati alla premiazione di ben 7 Donne d’Eccellenza: Maria 
Stella Leone, magistrato dalla lunga carriera (dal 1980 al 2023) sia come 
giudice civile che penale; Cinzia Franciò, giornalista del quotidiano “La 
Provincia” di Cremona; Carla Fiorentino, medico radiologo, con parti-
colare impegno nell’ambito della diagnostica senologica; Monia Betti, 
Direttore SC di Pneumologia, ha contribuito, durante la pandemia, a 
salvare le vite di tanti pazienti; Cristina Crotti, Presidente di “Enercom”, 
gruppo attivo nel campo delle energie rinnovabili; Adriana Cortinovis 
Sangiovanni, docente, attiva nella solidarietà, Past Governatore Lions, 
associazione in cui ha ricoperto e ricopre numerosi incarichi; Giulia 
Bentivoglio, canoista, che si è distinta per gli eccellenti risultati ottenuti 
a livello nazionale, europeo e mondiale.

• Il club per la prevenzione oncologica - Si è svolto il 19 dicembre 
un incontro, organizzato dal LC Cremona Europea, per far cono-
scere un progetto innovativo a favore della prevenzione oncologica 
femminile. Grazie al prezioso contributo di € 2.000 devoluto dal club 
all’Associazione Provinciale LILT Cremona APS sarà possibile, per le 
donne cremonesi di età compresa fra i 30 e i 65 anni, effettuare un PAP 
TEST innovativo “in forma liquida”, procedura diagnostica presentata 
magistralmente da Carla Fiorentino, presidente di LILT Cremona. 
Grazie a questo importante service le donne che si recheranno alla 
LILT per effettuare un PAP TEST otterranno, in forma gratuita, una 
diagnosi più sensibile e accurata.

Premio Donna 2023... Quando l’eccellenza è donna
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Da sei anni a questa parte, il LC Stradella 
Broni Montalino ha istituito il premio 
“Orchidea d’Argento”, che viene assegnato 
alla prima laureata in Medicina e Chirurgia 
dell’Università di Pavia, per ricordare la 
socia Maria Grazia Bausardo, medico 
anestesista presso il locale nosocomio.
 

Il 9 febbraio, alla presenza dell’IPDG Massimo 
Camillo Conti e di altri Officer distrettuali, la 

presidente Rosanna Rovati ha consegnato il 
riconoscimento a Francesca Daniele, che ha 
poi formulato un breve ringraziamento ed ha 
presentato il progetto di ricerca al quale sta par-
tecipando, avendo avuto accesso alla Scuola di 
Specializzazione in Anestesia e rianimazione. Il 
premio consiste in una piramide di marmo dalla 
quale sboccia un’orchidea, simbolo di ricostru-
zione e rinascita (il progetto e la realizzazione 
del manufatto sono opera dell’orafa Giovanna 
Matassoni) ed in una somma in denaro che 
verrà devoluta ad una associazione benefica 
designata dalla premiata.
Il ricordo della nostra socia Maria Grazia resta 
vivo e presente in tutte noi, grate per il suo 
insegnamento e per il suo sorriso rassicurante.

Il presidente del LC Soresina, Luigi Arli, 
coadiuvato dal Cerimoniere Roberto Palù, 
ha dato vita, il 17 febbraio, ad una serata di 
alto valore culturale, vissuta nello splendido 
contesto della Sala del Podestà a Soresina. 
Alla presenza del PDG Adriana Cortinovis 
Sangiovanni, del Presidente di Zona Cri-
stiano Albertoni, dell’Officer distrettuale 
Franco Mazzini, del Presidente dell’Ordine 
degli Architetti di Cremona, Marta Visone, 
dell’arch. Francesco Pagliari e del Sindaco 
Diego Vairani, il presidente  ha elogiato l’a-
micizia, la concretezza e la partecipazione 
dei suoi soci, che hanno lavorato, con 
impegno e dedizione, per l’attuazione dei 
service programmati dal club che, proprio 
in quest’occasione, ha festeggiato il 45° 
anno di vita.

Momento focale della serata: la consegna 
del tradizionale Premio “Genala” all’arch. 

Giorgio Palù, riconoscimento intitolato a 
Francesco Genala, illustre concittadino, che 
ha ricoperto l’incarico di Ministro dei Lavori 
Pubblici nella seconda metà dell’800 e di 
cui si ricorda la riforma ferroviaria a livello 
nazionale. Il presidente ha motivato la scelta 
del destinatario del premio come un omaggio 
dovuto ad un professionista che, grazie alla sua 
creatività, alla capacità di sperimentazione sui 
materiali ed alle sue proposte di innovazione 
tecnologica, ha progettato opere architettoni-
che che gli hanno valso titoli e riconoscimenti 
nazionali ed internazionali. L’arch. Pagliari, 
critico di architettura ed arte, attraverso una ricca 
documentazione fotografica, ha presentato le 

più importanti creazioni dell’arch. e scultore 
Palù: l’Auditorium Giovanni Arvedi (per cui 
è stato premiato con il Compasso d’oro nel 
2016), l’Auditorium per la Regina Silvia di 
Svezia a Stoccolma, il Museo Diocesano, il 
Museo del Violino e le Colonie Padane, che 
rappresentano un’esperienza personale e 
professionale significativa. Il sogno dell’arch. 
Palù è di riuscire a realizzare un grattacielo 
in una grande città, magari New York; ora 

sta lavorando ad un interessante progetto 
a Riga, in Lettonia. “L’architettura e l’arte 
devono essere espressione, ha affermato 
Palù, della contemporaneità, devono dare 
risposte concrete, portando valore aggiunto, 
senza mai perdere l’obiettivo della bellezza. 
Devono essere propositive ed innovative, non 
legate ad un’innovazione fine a se stessa, ma 
in grado di portare qualità e migliorare la vita 
delle persone e della società”. (A.C.S.)

Premio “Genala” 2024 a Giorgio Palù

Premio “Orchidea d’Argento”
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Dona un libro… donerai un amico
L’iniziativa “Dona un libro, donerai un amico”, promossa dal LC Soncino, 
si è conclusa il 24 gennaio, alla presenza del PDG Adriana Cortinovis, 
Coordinatrice Distrettuale del Comitato Cittadinanza Umanitaria Attiva 
e della Responsabile della Biblioteca, Nicole Salvoni, con la consegna 
di 150 libri di narrativa per bambini ed adulti, un gesto che dimostra la 
generosità, l’amore per la cultura ed il legame che la lettura può creare, 
nonché l’attenzione del club verso il territorio, come ha sottolineato il 
presidente Adriano Corradini, coadiuvato dai soci Gianfranco Vailati e 
Primo Podestà.
Il presidente ha poi ringraziato tutti coloro che hanno reso possibile questo 
service: dall’impegno dei membri del club, alle generose donazioni di 
chi ha creduto in quest’iniziativa ed alle realtà di Soncino, ottimamente 
rappresentate dall’Amministrazione Comunale.
Particolarmente apprezzate le parole di stima nei confronti del lavoro 
del club da parte del Consigliere con delega alla Cultura, Paola Tosetti 
che, proprio per il ruolo che rappresenta, anche a nome del Sindaco, 
ha particolarmente elogiato questa donazione, in quanto ogni libro è 
un simbolo tangibile dell’impegno a diffondere la gioia della lettura e a 
costruire ponti tra le persone attraverso la condivisione di storie.
• Borse di studio - Il 16 dicembre, presso la Sala Consigliare del Comune 
di Soncino, si è tenuta la tradizionale festa per la consegna delle borse di 
studio agli alunni più meritevoli della classe terza della Scuola Secondaria 
di Primo Grado di Soncino. Alla cerimonia sono intervenute le terze classi 
della scuola Media accompagnate dalla Dirigente Scolastica dell’Istituto 
Comprensivo “Giovanni XXIII”, Raffaella Ferranti e da alcuni docenti. Da 
oltre 35 anni il LC Soncino si fa promotore di tale iniziativa, patrocinata 
anche dal Comune. Il presidente Adriano Corradini, coadiuvato dal 
Cerimoniere Primo Podestà e dai soci intervenuti, ha espresso il proprio 
plauso per i risultati raggiunti dagli studenti premiati, confidando che 
ognuno aspiri a fare sempre del suo meglio. Anche il Sindaco, Gabriele 
Gallina, si è rivolto ai ragazzi con grande affabilità, augurando loro di 
proseguire con impegno ed entusiasmo sia negli studi che nella vita, e 
la Dirigente Scolastica ha espresso la sua soddisfazione e ha esortato 
gli alunni a progredire negli studi con buona volontà e determinazione.

Cinque missioni benefiche
Intensa attività del LC Valdarda che, nel segno della continuità, ha portato 
a compimento service per un valore di € 7.500, iniziati, nel 2023, dal Past 
Presidente Gregory Keble, riguardanti il contributo per il restauro di un 
mistadello (piccola cappella votiva) in località Ronco di San Giorgio e la 
donazione di un generatore elettrico per gli alluvionati della Romagna.
Sotto la guida dell’attuale presidente Gianni Badini, è stato dato un con-
tribuito alla Corale di Fiorenzuola per il concerto che, tradizionalmente, 
viene svolto nella Chiesa Collegiata di San Fiorenzo, in occasione della 
Festa Patronale; un altro service è stato destinato al fiorenzuolano 
Daniele Bruschi, impegnato nella missione Belem ad Haiti, inoltre è stato 
poi effettuato un versamento a favore delle popolazioni del Marocco 
colpite dal terremoto. 
Prossimamente sono in cantiere: il progetto “Sport Hability”, che verrà 
realizzato assieme agli altri 11 Lions club della 4ª Circoscrizione, in col-
laborazione con l’Ausl di Piacenza e con il Centro Italiano Paralimpico, 
con l’obiettivo di aiutare le persone con disabilità a praticare attività 
sportive e, come ulteriore service, delle videolezioni di “alfabetizzazione 
finanziaria” per le Scuole Primarie e Secondarie di 1° e 2° grado, condotte 
dalla professoressa Anna Maria Lusardi, oggi docente di economia in 
un’università degli Stati Uniti. (Antonella Montenet)

Un monitor multimediale alla residenza “Rosetta”
Il Presidente del LC Crema Gerundo, Alberto Lepre, ed alcuni soci si 
sono recati il 24 febbraio presso la Residenza “Rosetta” per la consegna 
di un monitor multimediale, che possa essere usufruito dai residenti 
della struttura.
Ad accoglierli Augusto Farina, Presidente del Consiglio di Amministra-
zione, le dottoresse Elisabetta Spoldi e Maria Rosa Belli, l’educatrice 
Giuliana Mosconi, la coordinatrice Maria Grazia Cerchio e la volontaria 
Giovanna Rizzetti. Il dottor Farina ha introdotto la consegna presen-
tando la struttura, che attualmente accoglie 24 ospiti, specificando che 
il nome “Rosetta” nasce proprio dalla signora Rosetta che, ospite della 
R.S.A., ha lasciato in eredità il terreno su cui oggi si trova la residenza 
stessa. In seguito il signor Premoli ha illustrato il monitor che il club ha 
donato, che è stato posizionato nella sala adibita anche a palestra per 
le terapie riabilitative, aggiungendo che la sua tecnologia è di ultima 
generazione e funge anche da trasmettitore di notizie, film, musica, 
giochi e ogni altra necessità. Un dono speciale e assai utile per allietare 
le giornate degli ospiti.
• Due camerette a “La Casa della Madre e del Bambino” - Un’as-
sociazione di servizio come la nostra deve essere consapevole che 
la società e il territorio su cui operiamo hanno un forte bisogno di 
noi, ed è proprio con questa convinzione che sabato 20 gennaio il 
presidente del LC Crema Gerundo, Alberto Lepre, ed alcuni soci si 
sono recati presso “La Casa della Madre e del Bambino” di Campisico/
Capralba per donare due nuove camerette per arricchire ulteriormente 
la suddetta struttura. In questa comunità trovano alloggio, ad oggi, 
20 mamme accompagnate dai loro figli di età compresa tra gli 0 e i 
18 anni, ogni nucleo abita in una o due camere confinanti, in modo 
da poter ricreare il proprio habitat familiare. In questo contesto, 
oltre ad offrire ospitalità, si può trovare anche uno spazio di ascolto, 
nel quale le ospiti possano raccontarsi e rielaborare il loro passato 
attraverso interventi psico-educativi; verificare il proprio rapporto 
con i figli, lontane dalle situazioni difficili che le hanno condotte nella 
comunità; insomma, in una parola, “riprendere a vivere in pienezza 
ed autonomia”. (Ombretta C’è)
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Un libro contro la violenza sulle donne
Il 7 febbraio, è stato organizzato un intermeeting a scopo benefico, dai 
LC Vigevano Sforzesco e Vigevano Host. Alla presenza dei rispettivi 
presidenti, Paola Eleonora Fantoni e Alessandro Zaccone, del Sindaco 
Andrea Ceffa e di numerosi graditissimi ospiti, il noto giornalista e scrit-
tore Sergio Calabrese ha presentato il suo ultimo volume dal titolo “Sul 
Filo di lana corre la vita”, dove, attraverso testi ed immagini, si narra 
ciò che è stato realizzato a Vigevano con il progetto “Viva Vittoria” per 
ribadire il no alla violenza sulle donne. Il libro fissa in tanti fotogrammi la 
realizzazione di un lavoro costante ad opera di tantissime volontari che 
hanno aderito al progetto di “Kore”, Centro Antiviolenza locale, creando 
i famosi quadrotti di lana e cotone; uniti per diventare coloratissime 
coperte, che, il 25 novembre 2023, “Giornata Internazionale contro la 
violenza sulle donne”, hanno ricoperto piazza Ducale.
L’iniziativa ha inoltre consentito di avvicinare la città e il territorio, favo-
rendo la collaborazione di organizzatori, partecipanti e delle numerose 
persone coinvolte in un confronto costruttivo e sinergico per far fronte ad 
una realtà quotidiana pesantissima, che coinvolge tutti, senza distinzione 
di cultura, genere, età e status sociale.
Nelle pagine del volume di Calabrese scorrono immagini meravigliose, 
dove l’autore ha immortalato, sullo sfondo di tanti scorci cittadini, i momenti 
salienti di un percorso ricco di dedizione, altruismo, amicizia e solidarietà. 
Il ricavato delle offerte donate per coperte e libro verrà utilizzato per 
supportare la rinascita personale e la formazione professionale delle 
donne assistite da “Kore”, la cui Presidente, Nicla Spezzati, ha voluto 
ricordare e valorizzare il prezioso contributo della comunità intera all’ot-
tima riuscita della manifestazione.(Patrizia Cottino)

5.000 euro alle famiglie bisognose di Crema
Il 16 gennaio, nella Cattedrale di Crema, le associazioni di servizio del 
territorio Diocesano hanno condiviso, insieme al Vescovo di Crema 
Monsignor Daniele Gianotti, per il quarto anno consecutivo, un signifi-
cativo momento di solidarietà, che ha permesso di devolvere € 5.000 
a favore delle famiglie bisognose.
Il Vescovo ha celebrato solennemente la Santa Messa, unitamente al 
parroco don Angelo Frassi e a don Pier Luigi Ferrari, già Consulente 
Ecclesiastico UCID Crema, alla presenza dei LC Crema Host, Crema 
Gerundo, Crema Serenissima, Rotary club Crema, Rotary San Marco, 
Rotaract, Inner Wheel, UCID sezione di Crema, Panathlon, M.C.L., 
Casa del Pellegrino, Associazione Musicale “Il Trillo”.
La funzione è stata allietata dall’armonia dell’esecuzione musicale del 
Maestro Marcello Palmieri all’organo positivo rinascimentale e cetra e 
dagli strumenti a fiato dell’Associazione Musicale “Il Trillo”, che hanno 
creato un’atmosfera soave e coinvolgente.
Riuscire a collaborare insieme per donare solidarietà a chi ha bisogno è 
lo scopo fondamentale di questo appuntamento di beneficenza concreta, 
che fortifica “il fare” delle Associazioni, perché “per andare lontano si 
deve iniziare a fare qualcosa per gli altri!”. L’esperienza di essere uniti, 
sinergici e operativi è segno di costruzione di relazioni e di sensibilità nei 
confronti del prossimo, specie per chi è nel bisogno. (Riccardo Murabito)

Aiutaci ad aiutare
Per sensibilizzare le giovani generazioni ai temi del diritto al cibo ed alla 
lotta allo spreco alimentare, i Lions Club del Lodigiano, in collabora-
zione con la “Casa della Comunità” e l’“Emporio Solidale” di Lodi, hanno 
proposto a 40 scuole il progetto “Aiutaci ad Aiutare!” consistente nella 
distribuzione di contenitori per la raccolta di cibo a lunga conservazione 
da destinare alle famiglie bisognose.
Nella sua attività quotidiana di aiuto, infatti, l’“Emporio Solidale” ha difficoltà 
a reperire alcune tipologie di derrate alimentari. Per andare incontro a 
queste necessità, in 20 scuole, sono stati raccolti 90 litri di olio, 311 kg 
di zucchero e 454 litri di latte e altri prodotti per un totale di 1.292 kg 
di alimenti. Nei prossimi mesi l’iniziativa proseguirà in altre 20 scuole.
Il progetto “Aiutaci ad Aiutare!” conferma la collaborazione con la “Casa 
della Comunità”, che i Lions del Lodigiano hanno attivato in questi anni, 
in particolare con la donazione del furgone refrigerato nel 2021-22, e si 
sviluppa sui temi Lions quali la fame, lo spreco alimentare e l’ambiente, 
coinvolgendo principalmente i ragazzi con proposte, finalizzate a sen-
sibilizzarli su questi argomenti.
Il rapporto con le istituzioni e le varie associazioni presenti sul territorio è 
fondamentale, proprio per ottenere il miglior risultato con la realizzazione 
di service importanti, duraturi e che possano raggiungere il maggior 
numero di persone possibile. (Silvana Anzellotti)

Un sostegno all’“Emporio solidale”
I LC Rivalta Valli Trebbia e Luretta, Piacenza Ducale e Leo Borgo 
Rivalta e Piacenza hanno unito le proprie forze per sostenere le famiglie 
bisognose mediante il supporto al progetto “Emporio Solidale” attivo 
nella realtà piacentina.
Alla presenza di Marco Tondini, Responsabile dell’Associazione, e 
dei rappresentanti dei club coinvolti, il 9 febbraio scorso, sono state 
consegnate derrate alimentari per il valore di 1.000 euro, frutto della 
tradizionale lotteria natalizia che, anche quest’anno, i soci hanno scelto 
di condividere in un momento conviviale comune.
Da diversi anni i Lions offrono il loro sostegno ad “Emporio Solidale”, un 
negozio molto speciale in cui non si compera, ma si riceve in dono. Nato 
per sopperire ai bisogni primari delle famiglie in difficoltà economica, 
“Emporio Solidale” vive grazie ai volontari e alle donazioni gratuite: 
ad oggi si fa carico di aiutare ben 176 famiglie sparse nel territorio 
piacentino, riuscendo a soddisfare i bisogni primari di circa 700 per-
sone. (Lorenza Rebecchi)
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Un cane guida... per Roberto
Giovedì 1° febbraio rappresentanti dei Lions e Leo club della Zona C della 5ª Circoscrizione, si 
sono recati al Centro di Limbiate per la consegna ufficiale di un cane guida a Roberto, ipovedente 
di Teramo. Il momento ha rappresentato l’apice del service, iniziato lo scorso anno sociale, che ha 
riunito tutti i club in un comune impegno, fonte di gratificazione e sprone a proseguire su questa 
strada. Al Centro, che sarà meta di una successiva visita, da parte dei Lions della Zona, i presenti 
hanno potuto scoprire, grazie alle spiegazioni del presidente Giovanni Fossati, direttamente la 
realtà del Centro, che costituisce un’eccellenza del mondo Lions. 
La gioia e l'emozione di Roberto nell’avere al suo fianco Edward, il suo splendido compagno a 
quattro zampe, hanno coinvolto tutti i presenti, suscitando in loro emozioni e riflessioni. (L.R.)

Bastoni Elettronici Lions a 4 giovani non vedenti
Momento emozionante e gratificante per il LC Casalbuttano nella giornata del 3 dicembre 2023 
quando, nel corso della manifestazione “Non ti scordar di me”, presso il Teatro Monteverdi di 
Cremona, si è svolta la cerimonia di consegna di 4 bastoni B.E.L (Bastone Elettronico Lions).
La realizzazione di questo significativo service è stata possibile anche con la collaborazione di 
Flavia Tozzi, presidente della UICI di Cremona, che ha consentito di individuare i quattro giovani 
destinatari del bastone elettronico: Alessandro Cieri, Marcella Iovino, Mara Parmigiani, Omar Trioni. 
Il bastone BEL è un dispositivo elettronico con doppio sensore radar, che permette di muoversi 
in autonomia e sicurezza contribuendo a migliorare la qualità di vita ed inserimento sociale a 
persone non vedenti o ipovedenti. La tecnologia applicata permette di rilevare gli ostacoli, sia a 
terra fino a 4 metri che in verticale fino a 1,80 metri.
Il service rientra nella lunga tradizione lionistica di vicinanza e sostegno al mondo dei non vedenti, 
basti pensare ai Cani Guida, al Libro Parlato e a tante altre iniziative volte alla prevenzione e 
cura della vista.
Alla cerimonia erano presenti in rappresentanza del club: il presidente Giuseppe Bertoli, il past 
presidente Aldo Nassano, promotore del service nel 2022-2023, il 2° Vice Governatore Roberto 
Rocchetti ed alcuni soci. (Laura Parazzi)

Fila, taglia e cuci per il futuro
Nell’ambito della Campagna “Aiutiamo le nostre 
comunità. Costruiamo un mondo migliore”, i LC 
Voghera La Collegiata e Vigevano Ticinum 
si sono uniti per realizzare il service “Fila, Taglia 
e Cuci per un futuro migliore”, raccolta di lana 
e stoffe da destinare alla Casa Circondariale 
di Vigevano.
Il service si è concluso il 25 gennaio scorso, 
quando la presidente del LC Voghera La 
Collegiata Cristiana Scarabelli e la Lions 
Paola Lorenzi, insieme alla presidente del LC 
Vigevano Ticinum Giancarla Gattinoni, hanno 
consegnato al laboratorio di cucito numerosi 
scatoloni di materiale, che servirà per la con-
fezione di manufatti, offrendo così ai detenuti, 
donne e uomini, la possibilità di lavorare e 
favorendo, dunque, la loro riabilitazione. Infatti 
questo progetto vuole collegare il carcere 
con il settore produttivo esterno, in quanto il 
principio è innanzitutto quello di mirare alla 
rieducazione, quale requisito fondamentale per 
il reinserimento nella società. (E.F.)

Il Banco Farmaceutico... a Voghera
Il LC Voghera la Collegiata, dal 6 al 12 febbraio, 
si è impegnato, presso la Farmacia Gazzaniga 
di Voghera, per la raccolta di farmaci, indetta 
su scala nazionale, dal Banco Farmaceutico.
Questa raccolta, nel corso degli anni, ha 
permesso di dare una risposta più adeguata 
e puntuale al bisogno farmaceutico degli enti 
caritativi, concentrandosi, soprattutto, sulle 
categorie di medicinali di cui c’è maggiore ed 
effettiva richiesta, cioè quelli senza obbligo di 
ricetta medica, come antiinfluenzali, antiinfiam-
matori ed antipiretici.
La progressiva crescita quantitativa dei farmaci 
raccolti va di pari passo con quella delle persone 
in condizione di povertà sanitaria, emergenza 
che, ultimamente, si è, purtroppo, aggravata e 
Voghera, come ha sottolineato la presidente, 
Cristiana Scarabelli, ha risposto, ancora una 
volta, positivamente, aderendo all’appello, che 
ha permesso di raccogliere in totale circa 200 
farmaci e dimostrando così che la mano della 
solidarietà è sempre tesa. (Evelina Fabiani)
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INTERconNETtiamoci… ma con la testa!
Il LC Voghera La Collegiata ed il Leo club Voghera, in collaborazione con 
l’Istituto Comprensivo “S. Pertini”, il 9 ed il 16 febbraio hanno organizzato 
due incontri, rivolti alle classi della Scuola Primaria e Secondaria di 1° 
grado, sul tema “INTERconNETtiamoci... ma con la testa!”, service di 
rilevanza nazionale, il cui nome sintetizza perfettamente gli scopi prefissi; 
si tratta, infatti, di attività di formazione e informazione finalizzata ad 
aumentare la consapevolezza dei ragazzi sull’uso di internet per cono-
scerne, non solo le opportunità che offre, ma anche i possibili pericoli.
I relatori Ing. Piero Fontana e Ing. Mattia Chiesa, entrambi introdotti 
dal PDG Adriana Cortinovis, Referente Distrettuale del Service, hanno 
toccato, con grande competenza, tutti i temi inerenti all’uso responsabile 
del web. Per i ragazzi essere “nativi digitali” rappresenta un enorme van-
taggio nell’approccio alle nuove tecnologie ma, molto spesso, i giovani 
sono esposti ad enormi rischi a causa della loro scarsa conoscenza 
delle regole nella “giungla” della Rete. Particolarmente attuale la parte 
della conferenza relativa all’espandersi delle capacità e potenzialità 
dell’Intelligenza Artificiale, infatti è enormemente cresciuta la sua utilità 
in un numero sempre più ampio di campi e di settori.
Entrambi gli incontri sono stati seguiti con grande attenzione ed hanno 
suscitato numerose domande da parte degli alunni e del personale 
docente, che sono stati particolarmente interessati da questi argomenti 
grazie all’esaustiva e coinvolgente esposizione dei relatori. (Evelina 
Fabiani)

198 paia di occhiali usati
Il 19 gennaio il LC Casalmaggiore, presieduto da Salvatore Pirino, ha 
concluso la raccolta degli occhiali da inviare al Centro Italiano Lions 
Raccolta Occhiali Usati di Chivasso così da portare aiuto a chi non può 
permettersi un paio di occhiali tanto indispensabili per la vita quotidiana.
Questo service è iniziato già da tempo con la collaborazione dell’Ottica 
Busi e della AFM Casalmaggiore, che hanno accettato di posizionare 
i contenitori per la raccolta presso le loro strutture e, quest’anno, si è 
raggiunto il numero di 198 paia. Il presidente Pirino ha rimarcato come 
la solidarietà sociale sia ancora viva nel nostro territorio, dal momento 
che il numero elevato di occhiali raccolti ha messo in luce la sensibilità 
dei cittadini. Infatti la generosità ha coinvolto tutta la popolazione, senza 
distinzione di ceto o genere, caratteristica ben evidenziata dalle differenti 
tipologie: da quelli classici per la vista a quelli da sole, per adulti e per 
bambini.
• Il recupero del Palazzo Abbaziale - Il 23 dicembre il LC Casalmaggiore 
ha consegnato a don Claudio Rubagotti il ricavato della lotteria per il 
recupero delle ultime due stanze e del corridoio del Palazzo Abbaziale 
della Parrocchia di Santo Stefano di Casalmaggiore. Per diversi mesi il 
club ha venduto, assieme ai parrocchiani e ai volontari, i biglietti, in tutto 
circa 12.000, ed è riuscito a raccogliere la somma di 25.000 euro da 
destinare al completamento del restauro dello storico edifico risalente 
ai primi del ’700, al cui interno sono presenti stanze con affreschi di 
pregevole fattura.

I Lions, la scuola, le aree verdi e un Ph-metro
I LC Lomellina Host, Mortara Mede Host, Mortara Silvabella, Robbio 
hanno collocato un altro tassello nel service, iniziato insieme verso la 
fine dell’anno sociale 2021/22, con l’avvio di piantumazioni di Aree a 
Verde Sensoriale. L’iniziativa è proseguita nel successivo anno grazie 
alla fattiva collaborazione di studenti della Sezione di Agraria dell’Istituto 
Professionale “Ciro Pollini”, che hanno provveduto al collocamento delle 
specie presso ANFFAS di Mortara, R.S.A. di Mede e di Confienza. La 
partecipazione dei ragazzi, fortemente coinvolti in questo tipo di attività, 
ha dato un significato particolare al service e ha contribuito a rafforzare il 
legame tra Lions ed istituzioni del territorio. I club hanno voluto ringraziare 
gli studenti e la scuola con la donazione di un Ph-metro, strumentazione 
di cui si era conosciuta la necessità ed è stata ufficialmente consegnata 
il 20 febbraio presso la sede dell’istituto. (L.R.)

Premiato uno studente dell’IIS “Volta” di Lodi
Simone Cigala, maturo con eccellenza durante l’anno scolastico 2022-
23, è stato il vincitore dell’Assegno di Studio, Premio “Alberto Agnelotti”, 
promosso, come ogni anno, dal LC Lodi Torrione. La premiazione, 
unitamente alla consegna delle pergamene realizzate dalle Suore del 
Carmelo di Lodi, si è svolta il 13 dicembre 2023, al cospetto del Dirigente 
Scolastico dell’IIS “Volta”, Marco De Giorgi, di Renzo Tansini, presidente 
del club, di Alfonso Bonifacio (Commissione Assegno di Studio) e con 
la gradita presenza dei genitori di Simone.
Simone è adesso iscritto, presso il Politecnico di Milano, alla Facoltà di 
Ingegneria Biomedica, che si occupa, ad esempio, di protesi robotiche 
e risonanze magnetiche nucleari, in quanto interessato alle nuove tec-
nologie in campo clinico e diagnostico, dopo aver frequentato un corso 
di introduzione alla strumentazione biomedica.
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... a Casalbuttano e dintorni
Come da tradizione or-
mai consolidata, anche 
quest’anno il LC Casalbut-
tano ha promosso, presso 
le Scuole Secondarie di 
1°Grado del territorio, il 
concorso internazionale “Un 
Poster per la Pace” aperto 
agli studenti dagli 11 ai 13 
anni.
In questa edizione il tema 
“Osate sognare” è stato 
particolarmente stimolante, 
perché un sogno non è 
solamente un desiderio o 
una speranza, ma anche 
un percorso, un obiettivo o 
un’ambizione. L’adesione 
è stata ampia, infatti hanno 
partecipato all’iniziativa 3 
Istituti comprensivi: I.C. “G. 
Bertesi” di Soresina (plesso di 

Paderno Ponchielli) 4 classi e 75 alunni, I.C. “S. Jacini” di Casalbuttano 
(plessi di Casalbuttano e Robecco d’Oglio) 10 classi per 145 alunni e 
I.C. “U. Ferrari” di Castelverde (plessi di Castelverde e Brazzuoli) 10 
classi e 185 alunni, per un totale complessivo di 405 alunni.
Il lavoro della apposita commissione, coordinato dalla socia Anna Pilla, è 
stato complesso sia per il numero degli elaborati che per la loro qualità; 
infatti, le ragazze e i ragazzi hanno messo in gioco la loro creatività e 
abilità artistica per interpretare in modo personale il tema proposto. I 
vincitori del concorso sono: Dafne Luisardi (3 A di Paderno Ponchielli); 
Kaur Ashmanjot (3 A di Casalbuttano), Martina Baronio (3 B di Robecco), 
Tea Morandi (2 A di Castelverde), Giulia Masia (3 A di Brazzuoli).
Un ringraziamento va ai Dirigenti Scolastici ed agli insegnanti che hanno 
fattivamente collaborato inserendo il concorso nei loro programmi didat-
tici e, soprattutto, agli studenti che si sono impegnati con entusiasmo e 
hanno “osato sognare”. (Laura Parazzi)

... a Vescovato e a Sospiro
La pace è stato l’argomento dei un meeting del LC Vescovato con la 
premiazione degli studenti vincitori del Concorso “Un Poster per la Pace” 
alla presenza della prof.ssa Paola bellini, Dirigente degli Istituti Compren-
sivi “U. Foscolo”  di Vescovato e “G. Puerari” di Sospiro, della prof.ssa 
Antonella Bonfitto in rappresentanza dell’Istituto “G. Puerari”, della prof.
ssa di Arte e Immagine Aaike Aarts, del Responsabile Distrettuale del 
Concorso  Mauro Bosio e dei genitori degli alunni  premiati. Il presidente 
Carlo Giorgetti, nel complimentarsi con i vincitori, ha sottolineato come, 
nelle loro opere, sia stato compreso e sviluppato, in modo originale e 
maturo, il tema del concorso “Osate Sognare” e come l’idea della pace 
sia ben radicata nella mente delle giovani generazioni. La prof.ssa 
Bellini ha rimarcato l’importanza del rapporto instauratosi con il Lions 
International, che ha portato a molte iniziative comuni e ha spronato i 
ragazzi a sviluppare i talenti insiti in ognuno. Gli alunni premiati sono 
Lucrezia Pace e Irene Barbisotti dell’Istituto Comprensivo “G. Puerari” di 
Sospiro e Francesco Premi dell’Istituto “U. Foscolo” plesso di Ostiano.

… a Rivergaro
Il 15 dicembre, presso i locali 
della biblioteca di Rivergaro, 
ha avuto luogo la premiazione 
del concorso “Un Poster 
per la Pace”, promosso dal 
LC Rivalta Valli Trebbia e 
Luretta, presieduto da Fran-
cesco Meles.  42 sono stati gli 
studenti delle due classi prime 
della Scuola Secondaria di 
1° grado di Rivergaro, che 
si sono cimentati con il tema 
proposto quest’anno: “Osate 
sognare”. Abilmente preparati 
dalla prof.ssa di Arte Chiara 
Gabbiani, i ragazzi hanno 
dimostrato che sognare la 
pace, sognare un mondo più 

giusto e solidale, rispettoso dell’ambiente e dei suoi abitanti, è ancora 
possibile anche nell’attuale triste periodo storico.
Originalità, doti artistiche e attinenza al tema sono stati i criteri di selezione 
delle opere in concorso: primo classificato il disegno di Olga Generali, 
rispettivamente secondi e terzi Filippo Pizzasegola e Gabriele Pugni. Olga 
ha immaginato un mondo diviso a metà in cui la bellezza e la serenità 
della natura espresse dai cavalli che galoppano liberi, contrasta con 
un mondo inquinato in cui anche il clima si ribella; significativi anche i 
disegni di Filippo e di Gabriele per i quali la pace non è solo assenza 
di guerre ma, così come un albero, può crescere rigogliosa se trova 
terreno fertile nei cuori di ciascuno. Oltre ai vincitori del concorso, il 
club ha riconosciuto un premio anche a ciascun partecipante; alle 
classi è stato consegnato anche materiale per implementare il labo-
ratorio artistico della scuola; inoltre, è stata allestita una mostra dei 
disegni, tutti meritevoli, rimasta aperta al pubblico per tutto il mese di 
gennaio. (Lorenza Rebecchi)

... a Robbio
Il 27 febbraio, presso la Scuola Secondaria di 1° grado “E. Fermi” 
di Robbio, si è svolta la premiazione del concorso “Un Poster per la 
Pace” promosso dal LC Robbio, alla presenza di una delegazione del 
club, presieduto da Maria Di Benedetto, nonché Dirigente Scolastica 
dell’I.C. di Robbio e della Presidente della Zona C della 5ª Circoscrizione 
Lorenza Raimondi.
Da oltre tre decenni i Lions promuovono nelle scuole questo concorso, 
che offre ai giovani di tutto il mondo la possibilità di esprimere il loro modo 
di vedere la pace, tramite l’arte e la creatività; un’opportunità, questa, 
che permette agli alunni di manifestare le loro potenzialità di esprimersi 
ed esprimere i valori della convivenza civile.
All’interno del plesso, accolti nel coloratissimo Laboratorio Didattico 
di Arte, alla presenza delle Docenti Paola Sempio e Francesca Cec-
chetto, ogni studente, in qualità di autore, ha raccontato, con serietà e 
competenza, la sua interpretazione dell’elaborato realizzato, associato 
al tema “Osate Sognare”. Il LC Robbio ha consegnato gadget a tutti 
i partecipanti e attestati ai vincitori: Elena Zecchini, Milena Segato e 
Leonardo Marinone, tutti a pari merito.



46

Ib3/Service

32ª edizione del Concerto di Natale
Il concerto dell'ensemble “Il Demetrio”, diretto dal nostro socio M° Maurizio Schiavo, con la 
presenza del soprano bulgaro Zara Dimitrova, è stato offerto gratuitamente, come ogni anno, la 
sera della Vigilia di Natale, alla città di Lodi, dal LC Lodi Europea, presieduto da Laura De Mattè. 
La cornice, ancora una volta, è stata quella del Tempio Civico dell’Incoronata, uno dei massimi 
capolavori del Rinascimento lombardo, dove gli spettatori, circondati dalle suggestive architet-
ture, dalle opere del Bergognone e dei Piazza, dalle decorazioni in oro, hanno potuto godere di 
un ricco programma musicale con composizioni di Bach, Haendel, Vivaldi, Pietro Antonacci. La 
parte finale del concerto è stata dedicata, come da tradizione, a brani di ispirazione natalizia.
Il concerto ha ricevuto il patrocinio del Comune di Lodi ed è stato organizzato anche grazie 
all'Associazione "Poesia, La Vita" e alla Fondazione Banca Popolare di Lodi. (Paola Negrini)

Concerto di Natale... 
a Casalpusterlengo 
Il Concerto di Natale, organizzato dal LC Codo-
gno Casalpusterlengo il 16 dicembre, ha visto 
una bella cornice di pubblico, nella Chiesa di 
San Bartolomeo a Casalpusterlengo. Alla pre-
senza di Mons. Leva e del Sindaco Delmiglio, i 
Lions hanno realizzato il loro service (€  800) a 
favore della Cooperativa “Amicizia” e dell’Asso-
ciazione “Help Education”. Un ringraziamento 
al Coro degli Alpini ANA di Cremona/Mantova. 
• Tombola benefica - Il 22 dicembre il club, 
insieme al Leo club Lodi Barbarossa, ha dato 
vita ad una bell'incontro tra soci, Leo, ospiti e 
referenti di associazioni. Durante la serata si 
è svolta la tradizionale tombola natalizia con 
premi importanti fra i quali opere di Novello e 
Suzzani, il cui ricavato di € 1.000 è stato desti-
nato al sostegno dell’opera di “Help Education”, 
associazione che si occupa dell’istruzione di 
bambini nell’est del mondo e dei volontari della 
Cooperativa “Amicizia”, per la loro presenza ed 
importante supporto alle persone diversamente 
abili. (Giuseppe Stringhini)

Solidarietà alla Neonatologia Gaslini
Sono stati assegnati al reparto di Pediatria dell’Ospedale “Gaslini - Pietra Ligure” 1.500 euro, frutto 
di una raccolta fondi promossa da Ascom delegazione Savona, Fondazione 1884 di Confcom-
mercio Savona, LC Pavia Le Torri e Associazione BibLions di Pavia, al fine di sostenere l’attività 
del reparto. L’iniziativa è l’atto finale dell’evento “La magia del Natale”, svoltosi lo scorso dicembre 
a Savona, durante il quale BibLions ha provveduto ad una donazione di libri per i piccoli pazienti. 
A seguito del successo ottenuto, la manifestazione verrà replicata anche il prossimo anno e sia il 
Pavia Le Torri che BibLions collaboreranno al service. Con questa iniziativa BibLions, biblioteca 
per il bambino e l’adulto ospedalizzato, gestita da volontari, per lo più socie del Pavia Le Torri, che 
ne è lo sponsor, prosegue la sua missione: educare tutti, adulti e bambini alla lettura, ponendosi 
come riferimento per la conoscenza, il pensiero, l’informazione e l’apprendimento.

Panettoncini 
alla Fondazione RSA Soncino
Il 15 dicembre il LC Soncino, rappresentato 
dal presidente Adriano Corradini e dai soci 
Gianfranco Vailati e Primo Podestà, si è recato 
presso la sede della Fondazione RSA Soncino 
Onlus per la consegna di panettoncini per tutti gli 
ospiti della struttura. Il direttivo della Fondazione 
è stato autorevolmente rappresentato dalla pre-
sidente Silvana Comaroli, dalla Vicepresidente 
Sara Ghidelli e dal Consigliere Angelo Gorno, 
a testimonianza del legame pluriennale che ci 
unisce a questa realtà. Questa breve cerimonia 
è stata, però, l’occasione per un momento di 
condivisione e riflessione sul significato della 
solidarietà e della cura reciproca, con la spe-
ranza che questi panettoncini, corredati da un 
messaggio di auguri natalizi da parte di tutto il 
club, abbiano portato un sorriso ed un segno 
di vicinanza a tutti gli ospiti.

... È ancora Natale Ib3/Service

… e a Casalbuttano
Il LC Casalbuttano, rappresentato dal pre-
sidente Giuseppe Bertoli e da alcuni soci, 
il 13 dicembre 2023, ha consegnato generi 
alimentari di prima necessità e prodotti di igiene 
personale alle associazioni “San Vincenzo” di 
Casalbuttano e Castelverde, per circa 900 kg 
di materiale destinato a 50 famiglie bisognose. 
Da molti anni il club è particolarmente sensibile 
ed impegnato su questo “fronte”, offrendo un 
aiuto a chi è in difficoltà. Questa consegna ha 
permesso a chi si trova in stato di disagio di 
guardare al nuovo anno con speranza e sere-
nità. Oggi più che mai, con l’iniziativa “Aggiungi 
un posto a tavola”, aiutiamo le nostre comunità 
e costruiamo un mondo migliore.

... a Voghera
Aderendo al Service Nazionale “Aggiungi un 
posto a tavola” i LC Voghera La Collegiata, 
Voghera Castello Visconteo, N.C. Ultrapadum 
Ticinum e Leo club Voghera, in occasione del 
Natale, hanno contribuito, con una donazione di 
€ 900, il ricavato della tombola benefica, all’ac-
quisto di generi alimentari destinati alle famiglie 
bisognose assistite dai Frati Francescani di Santa 
Maria delle Grazie di Voghera.
I presidenti hanno voluto dare, così, un signi-
ficato ancora più profondo al Natale. Inoltre i 
giovani Leo hanno consegnato pacchi alimen-
tari per un valore di € 400, derivanti dall’offerta  
di torte e biscotti, sempre destinati alla Mensa 
Francescana, dimostrazione che i giovani, ope-
rando con il cuore, la passione e l’allegria, sono 
sempre in prima linea nell’aiutare gli altri. (E.F.)

Palle natalizie, borsa di studio e aggiungi un posto a tavola a Crema…
“Aggiungi un posto a tavola” - In occasione del Natale, il LC Crema Gerundo non ha dimenti-
cato le persone meno fortunate. Infatti, nell’ambito del service “Aggiungi un posto a Tavola”, il 17 
dicembre, alcuni soci si sono recati al “Rifugio San Martino” per donare un contributo economico 
con il quale si potesse offrire un pasto caldo ai 35 ospiti della struttura. Adele Bruschi, vicepre-
sidente dell’Associazione “Camminiamo insieme”, Emanuele Mocciardini, Coordinatore servizi 
Bassa Soglia Caritas e Giorgio Masselli hanno accolto i soci del club.
Contributo alla fondazione benefattori cremaschi - Il 19 dicembre il presidente del club Alberto 
Lepre e altri soci si sono recati nel € la sede della Fondazione Benefattori Cremaschi, dove sono 
stati ricevuti dalla presidente Baruelli e dal direttore sanitario Enterri e hanno portato al Reparto 
Cure Palliative un contributo, ricavato dalla vendita delle tradizionali palle natalizie, che la socia 
Franca Provezza Firmi, coadiuvata dalla socia Paola Merico.
Consegna borsa di studio - Rivolgendo uno sguardo al futuro e ai giovani, principalmente a 
quelli che si distinguono per impegno e volontà, il 18 dicembre, il presidente del club, accompa-
gnato dalla socia Maria Luisa Gasparini, hanno partecipato alla consegna delle borse di studio 
ai ragazzi meritevoli e il contributo del club €, oltre che per le attività della Scuola “Racchetti-Da 
Vinci”, ha premiato una studentessa, Petra Maglio Donida, segnalatasi per il miglior voto nelle 
tre lingue studiate.

Oasi7 di Campisico... aiutiamo 20 mamme e figli
Il 22 dicembre il presidente del LC Pandino Il Castello, Giuseppe Somma, insieme ad un 
gruppo di soci, si è recato presso la Comunità Oasi7 di Campisico per un service a sostegno di 
20 mamme e figli, che sono ospitati in questa struttura, portando in dono indumenti, giocattoli, 
regali e panettoni e pandori per tutti gli ospiti. Il Direttore Niccolò Rizzi ed i suoi collaboratori hanno 
accolto i soci del club, mostrando tutta la struttura e informando circa l’attività della Comunità, 
che ospita donne che hanno subito violenza ed i loro figli, per offrire loro un luogo tranquillo 
dove vivere, finalmente, in un clima di serenità, lontano dai pericoli ed adeguato ad affrontare 
un vissuto difficile, violento e molto complesso. Inoltre questa Comunità si sta adoperando per 
aiutare le donne maltrattate anche con supporti di tipo psicologico.
L’attività del club è proseguita, negli ultimi mesi, con la raccolta di 120 paia di occhiali usati e, 
in occasione della festa di S. Biagio, sono stati consegnati al Direttore della Casa di Riposo di 
Pandino 110 panettoncini, preparati e donati dalla socia Francesca Peletti.

... È ancora Natale
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… e a Casalbuttano
Il LC Casalbuttano, rappresentato dal pre-
sidente Giuseppe Bertoli e da alcuni soci, 
il 13 dicembre 2023, ha consegnato generi 
alimentari di prima necessità e prodotti di igiene 
personale alle associazioni “San Vincenzo” di 
Casalbuttano e Castelverde, per circa 900 kg 
di materiale destinato a 50 famiglie bisognose. 
Da molti anni il club è particolarmente sensibile 
ed impegnato su questo “fronte”, offrendo un 
aiuto a chi è in difficoltà. Questa consegna ha 
permesso a chi si trova in stato di disagio di 
guardare al nuovo anno con speranza e sere-
nità. Oggi più che mai, con l’iniziativa “Aggiungi 
un posto a tavola”, aiutiamo le nostre comunità 
e costruiamo un mondo migliore.

... a Voghera
Aderendo al Service Nazionale “Aggiungi un 
posto a tavola” i LC Voghera La Collegiata, 
Voghera Castello Visconteo, N.C. Ultrapadum 
Ticinum e Leo club Voghera, in occasione del 
Natale, hanno contribuito, con una donazione di 
€ 900, il ricavato della tombola benefica, all’ac-
quisto di generi alimentari destinati alle famiglie 
bisognose assistite dai Frati Francescani di Santa 
Maria delle Grazie di Voghera.
I presidenti hanno voluto dare, così, un signi-
ficato ancora più profondo al Natale. Inoltre i 
giovani Leo hanno consegnato pacchi alimen-
tari per un valore di € 400, derivanti dall’offerta  
di torte e biscotti, sempre destinati alla Mensa 
Francescana, dimostrazione che i giovani, ope-
rando con il cuore, la passione e l’allegria, sono 
sempre in prima linea nell’aiutare gli altri. (E.F.)

Palle natalizie, borsa di studio e aggiungi un posto a tavola a Crema…
“Aggiungi un posto a tavola” - In occasione del Natale, il LC Crema Gerundo non ha dimenti-
cato le persone meno fortunate. Infatti, nell’ambito del service “Aggiungi un posto a Tavola”, il 17 
dicembre, alcuni soci si sono recati al “Rifugio San Martino” per donare un contributo economico 
con il quale si potesse offrire un pasto caldo ai 35 ospiti della struttura. Adele Bruschi, vicepre-
sidente dell’Associazione “Camminiamo insieme”, Emanuele Mocciardini, Coordinatore servizi 
Bassa Soglia Caritas e Giorgio Masselli hanno accolto i soci del club.
Contributo alla fondazione benefattori cremaschi - Il 19 dicembre il presidente del club Alberto 
Lepre e altri soci si sono recati nel € la sede della Fondazione Benefattori Cremaschi, dove sono 
stati ricevuti dalla presidente Baruelli e dal direttore sanitario Enterri e hanno portato al Reparto 
Cure Palliative un contributo, ricavato dalla vendita delle tradizionali palle natalizie, che la socia 
Franca Provezza Firmi, coadiuvata dalla socia Paola Merico.
Consegna borsa di studio - Rivolgendo uno sguardo al futuro e ai giovani, principalmente a 
quelli che si distinguono per impegno e volontà, il 18 dicembre, il presidente del club, accompa-
gnato dalla socia Maria Luisa Gasparini, hanno partecipato alla consegna delle borse di studio 
ai ragazzi meritevoli e il contributo del club €, oltre che per le attività della Scuola “Racchetti-Da 
Vinci”, ha premiato una studentessa, Petra Maglio Donida, segnalatasi per il miglior voto nelle 
tre lingue studiate.

Oasi7 di Campisico... aiutiamo 20 mamme e figli
Il 22 dicembre il presidente del LC Pandino Il Castello, Giuseppe Somma, insieme ad un 
gruppo di soci, si è recato presso la Comunità Oasi7 di Campisico per un service a sostegno di 
20 mamme e figli, che sono ospitati in questa struttura, portando in dono indumenti, giocattoli, 
regali e panettoni e pandori per tutti gli ospiti. Il Direttore Niccolò Rizzi ed i suoi collaboratori hanno 
accolto i soci del club, mostrando tutta la struttura e informando circa l’attività della Comunità, 
che ospita donne che hanno subito violenza ed i loro figli, per offrire loro un luogo tranquillo 
dove vivere, finalmente, in un clima di serenità, lontano dai pericoli ed adeguato ad affrontare 
un vissuto difficile, violento e molto complesso. Inoltre questa Comunità si sta adoperando per 
aiutare le donne maltrattate anche con supporti di tipo psicologico.
L’attività del club è proseguita, negli ultimi mesi, con la raccolta di 120 paia di occhiali usati e, 
in occasione della festa di S. Biagio, sono stati consegnati al Direttore della Casa di Riposo di 
Pandino 110 panettoncini, preparati e donati dalla socia Francesca Peletti.

... È ancora Natale
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Viaggio negli Archivi 
Storici Diocesani di Bobbio
“È proprio un viaggio nel tempo quello che ha 
compiuto il LC Bobbio con il suo bellissimo 
“Calendario 2024”, dedicato ai tesori custoditi 
dagli Archivi Storici Diocesani della città: diplomi 
imperiali, investiture, libri Pontificali, antifonari, 
pergamene… ci accompagneranno mese per 
mese, a ricordare il prezioso patrimonio che 
Bobbio è orgogliosa di possedere, conoscere 
e conservare per il futuro”. Con queste parole 
il direttore degli Archivi Storici Diocesani di 
Piacenza-Bobbio Pietro Scottini è intervenuto, 
il 2 dicembre, all’Auditorium “Philippe Daverio”, 
in occasione della presentazione della Strenna 
natalizia del LC Bobbio, da parte del presidente 
Gian Luca Libretti, alla presenza del sindaco e 
socio Lions Roberto Pasquali, che ha ribadito 

Lo “Zaino Sospeso”... a Robbio
Il 18 dicembre il service di rilevanza nazionale “Zaino Sospeso” è stato avviato a Robbio, presso 
La Cartoleria di Susanna Corvetti, che ha accolto, con benevolenza, la proposta del LC Robbio, 
presieduto da Maria Di Benedetto.
L’aumento del costo della vita sta mettendo a dura prova le famiglie che devono fare i conti con 
le spese scolastiche di libri, quaderni e cancelleria. Per questo il Lions International ha lanciato 
quest’iniziativa, che vuole supportare le famiglie fornendo un corredo scolastico completo ed 
adeguato, garantendo, in questo modo, il diritto allo studio a ragazzi che, altrimenti, non potreb-
bero permettersi di sostenerne il carico. Il materiale raccolto verrà, periodicamente, prelevato dai 
volontari del club e consegnato al responsabile dei Servizi Sociali del Comune, che individuerà 
i nuclei familiari destinatari del contributo.

Nuoto artistico, borse di studio e ricerca scientifica
Il 3 dicembre 2023, al Campus Aquae di Pavia, si è svolto il Saggio “Un Natale fai da te” del Team 
di Nuoto Artistico del Campus Aquae, evento di nuoto sincronizzato, organizzato con la collabo-
razione del LC Ticinum Via Francigena e del Consigliere Comunale di Pavia Gennaro Gallo. 
Le giovani atlete, dai 5 ai 20 anni, si sono esibite in straordinarie evoluzioni acquatiche, susci-
tando applausi a scena aperta e, nel segno dell’inclusione, proprio nella Giornata Mondiale della 
Disabilità, un gruppo di ragazze e ragazzi diversamente abili sono scesi in acqua, con gioia ed 
entusiasmo, commuovendo il folto pubblico presente.
In quest’occasione il club, rappresentato dal presidente Marcello Vernizzi e dal past president 
Claudio Spada, alla presenza del 2° Vice Governatore Roberto Rocchetti, ha assegnato tre borse 
di studio del valore di 800 euro ciascuna, meritato premio alle due squadre in campo e ad una 
ragazza le cui evoluzioni sono state particolarmente apprezzate dai presenti. 
A questo emozionante spettacolo ha fatto seguito una cena, arricchita da una lotteria con in palio 
un quadro di valore offerto generosamente dall’artista pavese Claudia Valenti (Wall Glass Art 
Gallery), che ha consentito una significativa raccolta fondi per gli “Amici del Quarto Piano - Amici 
del Sorriso” del reparto di oncoematologia pediatrica del Policlinico S. Matteo di Pavia, fondi 
destinati alla ricerca scientifica. (A. M. Grandi)

Santa Lucia 
per le “Cucine Benefiche”
Il 12 dicembre il LC Cremona Lido Po, pre-
sieduto da Maurizio Cozzoli, ha realizzato un 
service a favore delle “Cucine Benefiche” di 
Cremona, donando un contributo di € 200. Alla 
cerimonia di consegna erano presenti il 1° vice 
presidente Maria Teresa Rizzi, accompagnata 
dalle socie Elisa Cozzoli e Gabriella D’Atto-
lico. Ad accoglierli la responsabile del Centro 
d’Ascolto Paola Azzoni, che ha ringraziato ed 
ha spiegato che le “Cucine Benefiche” di Cre-
mona sono frequentate da una cinquantina di 
persone, molte delle quali senza tetto. Questo 
servizio funziona a mezzogiorno, vengono 
distribuiti pasti caldi 365 giorni, mentre la sera 
i frequentatori possono recarsi dai Frati Cap-
puccini per un cesto d’asporto.

il valore degli Archivi Storici Diocesani. Un 
“grazie” finale è stato pronunciato dal 2° VDG 
Roberto Rocchetti, per tutte le attività e i service 
che il club svolge sul territorio.
La “Strenna 2024” ha permesso una raccolta 
fondi che ha consentito al club di aderire, al 
service “Aggiungi un posto a tavola”: 36 borse 
con una ricca “Spesa di Natale” alla Caritas 
Diocesana, a famiglie bisognose; sono stati, 
inoltre, donati panettoni e pandori alla locale 
Casa di Riposo, al Centro Socio-Riabilitativo 
“La Tartaruga” e agli ospiti della Casa di Acco-
glienza delle Suore Gianelline. Il club ha anche 
contribuito al restauro del prezioso quadro di 
Giovanni Andrea De Ferraris “Estasi di San 
Francesco” (secolo XVII), conservato al Museo 
Diocesano di Bobbio. (Maria Grazia Cella)

... È ancora Natale Ib3/Service

Lo zaino sospeso... a Gadesco Pieve Delmona
Il 16 febbraio una delegazione del LC Vescovato, formata dal presidente Carlo Giorgetti, dal ceri-
moniere Marco Davò, dal delegato del club per la Cittadinanza Umanitaria Franco Mazzini e dal 
socio Omobono Fiorini, si è recata presso il Comune di Gadesco Pieve Delmona per la consegna 
di 4 pacchi relativi al service nazionale “Zaino Sospeso”, che consiste nella consegna di materiale 
didattico a famiglie in difficoltà segnalate dai Servizi Sociali, per aiutare i ragazzi nell’adempimento 
dell’obbligo scolastico. Alla presenza del Sindaco Achille Marelli, del Vicesindaco Doriana Grisi, del 
Segretario Comunale Malvicini e dell’assistente sociale Deborah Guerra, il Presidente Giorgetti ha 
spiegato le motivazioni della donazione, resa possibile grazie anche al fattivo interessamento del 
socio Fiorini e ha dichiarato la disponibilità del club a supportare ulteriori iniziative in ambito sociale 
del Comune. Il sindaco ha sottolineato l’importanza del service ed ha auspicato una fattiva collabo-
razione tra il club e l’Amministrazione Comunale.
• Progetto “Bags for life” - Un gesto di tenerezza nei confronti di una persona colpita da tumore è 
la scintilla che ha fatto scaturire il Movimento Spontaneo Volontario “Bags for life”. Questo progetto 
è stato l'argomento dell'incontro, organizzato dal LC Vescovato, il 1° dicembre, che ha avuto come 
gradita ospite la professoressa Claudia Telò, Responsabile Provinciale dell’Associazione e le pro-
fessoresse Pilotti e Vacchelli dell'Istituto Comprensivo “U. Foscolo”, plesso di Ostiano, aderente al 
progetto con l'iniziativa “anche i sarti contano”. Il progetto si basa su un gruppo di volontarie, dislocate 
su tutto il territorio nazionale, che si impegnano a realizzare borse in tessuto porta drenaggio per le 
pazienti oncologiche colpite da cancro al seno ed ora il loro raggio di azione si estende anche agli 
ospiti delle RSA. Il club, consapevole dell'importanza del progetto, ha deciso di contribuire mediante 
l'acquisto di una macchina da cucire da installare nel laboratorio di cucito di Ostiano.

La Certosa Cantù di Casteggio ha aperto il suo 
imponente portone a “Fiabelandia 2023” per 
onorare i 100 anni dell’industria cinematogra-
fica Disney e sabato 2 dicembre, nel salone 
Auditorium, i piccoli ospiti hanno subito interagito 

Fondi per l’unico 
doposcuola gratuito di Lodi
Ancora una volta un service diventa prota-
gonista al LC Lodi Quadrifoglio che, il 14 
dicembre, ha raccolto, con una lotteria, fondi 
per l’Associazione Pierre ODV, impegnata, da 
molto tempo, nella lotta all’esclusione sociale. 
Dagli anni ’80 fino ai ’90, l’operatività di un 
doposcuola gratuito, organizzato in un quartiere 
difficile della città, ha dovuto anche affrontare 
molti problemi di tossicodipendenza, invece, 
da dieci anni a questa parte, l’attività di Pierre 
vede il 90% dei fruitori costituito da immigrati 
stranieri. In fondo, ha detto Annamaria Dedé, 
presidente dell’associazione, i casi sono simili, 
le dinamiche e i bisogni uguali, ma il tutto è 
aggravato dal problema della lingua.
Gli utenti sono 70 e frequentano la “Casa del 
Quartiere”, i cui locali sono stati messi a dispo-
sizione gratuitamente dal Comune di Lodi, con 
l’assistenza di molti volontari, ma nel Centro, 
si svolgono anche attività ludiche, si organiz-
zano gite e feste a tema, in una serena e lieta 
convivenza tra etnie diverse, dando spazio sia 
alla festa del Natale, che alle ricorrenze della 
religione islamica.
Una realtà unica nel territorio lodigiano, ha 
sottolineato Mariuccia Meroni, presidente del 
club, che ha anche ricordato le tante iniziative 
promosse dal sodalizio, preannunciando il 

con i più famosi personaggi delle favole tra cui: 
Biancaneve, Belle, la Sirenetta, Elsa, Ceneren-
tola ed il Principe, con la famosa scarpetta da 
far indossare... e molti altri.
L’evento, organizzato dai LC Rivanazzano 

Terme-Rivoltrepo e Casteggio Oltrepò, in 
collaborazione con il Comune di Casteggio, 
è stato allietato dal Corpo Musicale “Città di 
Voghera”, che ha proposto un apprezzato viaggio 
musicale in tre parti: la nascita della Walt Disney 
Company, il suo periodo d’oro e gli ultimi successi 
e, per l’occasione, la pasticceria Liviero di Stra-
della ha preparato un goloso buffet a tema con 
proposte gastronomiche legate ai cibi presenti 
nei film Disney.
Un plauso agli alunni degli istituti vogheresi Mase-
rati, Baratta e Galileo Galilei, che hanno accolto, 
con entusiasmo, la proposta di interpretare i 
fiabeschi personaggi di quest’evento, che ha 
permesso di raccogliere fondi per la Fondazione 
Onlus “Oltre il Blu” di Val di Nizza, che si occupa 
di favorire l’autonomia di giovani e adulti con auti-
smo o disabilità cognitive. (Elisabetta Migliorini)

progetto di portare il “Libro Parlato” nelle carceri 
di Lodi; ha quindi ringraziato le rappresentanti 
del Comune, la vice sindaca Laura Tagliaferri, 
e l’assessore alle Politiche Sociali, Simonetta 
Pozzoli, per l’ottima collaborazione ottenuta in 
occasione del service “Zaino Sospeso”, rice-
vendo da entrambe un plauso per l’eclettismo 
delle scelte operative del club e per l’attenzione 
alle necessità del territorio. (M.L.)

La magia di “Fiabelandia” e la fondazione “Oltre il Blu”
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gonista al LC Lodi Quadrifoglio che, il 14 
dicembre, ha raccolto, con una lotteria, fondi 
per l’Associazione Pierre ODV, impegnata, da 
molto tempo, nella lotta all’esclusione sociale. 
Dagli anni ’80 fino ai ’90, l’operatività di un 
doposcuola gratuito, organizzato in un quartiere 
difficile della città, ha dovuto anche affrontare 
molti problemi di tossicodipendenza, invece, 
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collaborazione con il Comune di Casteggio, 
è stato allietato dal Corpo Musicale “Città di 
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della ha preparato un goloso buffet a tema con 
proposte gastronomiche legate ai cibi presenti 
nei film Disney.
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rati, Baratta e Galileo Galilei, che hanno accolto, 
con entusiasmo, la proposta di interpretare i 
fiabeschi personaggi di quest’evento, che ha 
permesso di raccogliere fondi per la Fondazione 
Onlus “Oltre il Blu” di Val di Nizza, che si occupa 
di favorire l’autonomia di giovani e adulti con auti-
smo o disabilità cognitive. (Elisabetta Migliorini)

progetto di portare il “Libro Parlato” nelle carceri 
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del Comune, la vice sindaca Laura Tagliaferri, 
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La magia di “Fiabelandia” e la fondazione “Oltre il Blu”
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Il mondo tra guerra e pace
Una continuità di messaggio, ma anche un modo 
particolare di approcciarsi alla gente e di guardare 
il mondo, così il Vescovo di Lodi, Mons. Maurizio 
Malvestiti, ha descritto le figure di Papa Giovanni 
XXIII e di Papa Francesco, durante la serata del 
15 febbraio, organizzata dai LC Lodi Host, Lodi 
Europea, Lodi Torrione, Lodi Quadrifoglio con 
l’UCID Sezione di Lodi. “Il mondo tra guerra e pace: 
Giovanni XXIII e Francesco continuità di una profezia” 
è stato il tema dell’intervento del Vescovo, che ha 
raccontato i punti in comune fra queste due figure di 
centrale importanza per la fede cristiana, entrambi 
convinti che le fondamenta della pace sono la verità, 
la giustizia, la libertà e la solidarietà. 

La portalettere
Il 23 febbraio, nell’Aula Magna del Collegio “Cairoli” 
di Pavia, la scrittrice Francesca Giannone ha diffusa-
mente parlato del suo romanzo d’esordio “La portalet-
tere”, dialogando con la giornalista Pierangela Fiorani. 
Da più di un anno il libro è in testa alle classifiche, si 
è aggiudicato il Premio Bancarella 2023, è giunto alla 
25ª edizione, è in corso di traduzione in sedici Paesi 
e diventerà presto una serie tv. L’evento è nato dalla 
collaborazione tra la Casa Editrice Giunti, il Rettore 
del Collegio “Cairoli”, prof. Andrea Zatti, BibLions, i 
LC Pavia Le Torri e Certosa di Pavia. (M.P.)

Il volo acrobatico
Serata di informazione che ha visto come autorevole 
relatore Guglielmo Ghisi (possessore di brevetto di 
volo e cultore della materia) il 12 febbraio, nel corso 
del 7° meeting del LC Casalbuttano. Tema della 
serata: “Il volo acrobatico”.
Il termine volo acrobatico richiama immediatamente 
alla mente le perfette acrobazie delle Frecce Tricolori, 
ma questa tipologia di volo, in realtà, è praticata 
anche in forma amatoriale. Infatti è una vera e propria 
disciplina, che consente al pilota di rendere matura 
e completa la sua tecnica di pilotaggio. 
• L’Intelligenza Artificiale influenzerà il futuro - AI 
(Artificial Intelligence), ma quali gli aspetti positivi e 
quali i pericoli dell’Intelligenza Artificiale? A questi e 
ad altri interrogativi ha cercato di rispondere Gianni 
Ferretti, Prorettore del Politecnico di Milano, sede di 
Cremona, nel corso della serata di informazione al 
LC Casalbuttano, del 27 novembre. Il relatore ha 
tracciato le linee essenziali dello sviluppo della AI 
dagli anni ‘50 e si è soffermato sulle cosiddette reti 
neurali e le prospettive dell’Intelligenza Artificiale 
Generativa, che consente ai sistemi di apprendere 
dai dati immagazzinati. (Laura Parazzi)

L’intelligenza artificiale, 
misteri e potenzialità
Per alimentare il dialogo sulla tecnologia del futuro, i 
LC Soncino, presieduto da Adriano Corradini, e Pan-
dino Gera d’Adda Viscontea, sotto la presidenza 
di Selene Ogliari, hanno tenuto, il 16 febbraio,un 
significativo intermeeting. Al centro dell’incontro, un 
tema di grande attualità e interesse: l’intelligenza 
artificiale (AI); a disvelare i misteri e le potenzialità 
di questa tecnologia rivoluzionaria è stato Alberto 
Raimondi, Machine Learning Engineer specializzato 
nello sviluppo di modelli di intelligenza artificiale. 
Grazie alla sua profonda conoscenza ed esperienza, 
il relatore ha offerto spunti di riflessione ed esempi 
concreti sull’impiego nella vita quotidiana dell’AI che, 
con la sua capacità di apprendimento automatico e 
di analisi dei dati, sta rivoluzionando diversi settori, 
dall’industria alla sanità, dalla finanza all’educazione. 

Acque del soncinate e dintorni
Il 28 novembre si è tenuta la conferenza, aperta alla 
cittadinanza, organizzata dal LC Soncino, sul tema: 
“Acque, fiumi, canali e risorgive del Soncinate e din-
torni”. Il presidente Adriano Corradini ha invitato, in 
qualità di relatore, Valerio Ferrari, grande conoscitore 
del territorio, il quale ha portato l’Ecosistema Acqua-
tico al centro di un viaggio immaginario dentro valli 
fluviali relitte, paludi, acquitrini e le cosiddette “lame”. 
L’incontro si è tenuto presso la Sala Convegni dell’ex 
Filanda di Soncino e ha visto la partecipazione di 
un folto pubblico, tra cui l’Assessore del Comune di 
Soncino Elvira Ambrogi, che ha portato i saluti del 
Sindaco, oltre ad aver illustrato le attenzioni della 
municipalità per il territorio.

La storia dei Gonzaga... e non solo
La storia della famiglia Gonzaga e dei suoi rami 
cadetti, come quello di Vescovato, è stato l'argomento 
del meeting dell’8 febbraio scorso, organizzato dal 
LC Vescovato, che ha avuto come relatore Giacomo 
Cecchin, poliedrico giornalista e cultore della storia 
mantovana. Una dinastia, quella dei Gonzaga, durata 
circa 4 secoli, di cui il relatore, con precisi riferimenti 
storici ed aneddoti, ha tratteggiato la figura dei principali 
esponenti, soffermandosi, in particolare, sulla nascita 
dei rami minori, tra cui quello di Vescovato, tuttora 
esistente, il cui capostipite fu il marchese Giovanni 
Gonzaga. Altri rami importanti sono quelli di Sabbio-
neta, di Castiglione delle Stiviere, che annovera tra i 
suoi discendenti San Luigi e quello di Guastalla. La 
serata ha avuto un risvolto benefico in quanto il club ha 
effettuato una donazione a favore del Centro “Mantova 
Aiuti Senza Confini” della Diocesi di Mantova.
• Passo dopo passo, insieme - La situazione del 
Nepal è stato l’argomento del meeting del 18 gen-
naio del LC Vescovato, che ha avuto come relatore 
Salvatore Beruardo dell’Associazione “Passo dopo 
Passo insieme” che, da alcuni anni, con il supporto 
finanziario di privati e di associazioni tra cui il LC 
Vescovato, svolge attività di assistenza nei confronti 
della popolazione nepalese, soprattutto a tutela dei 
minori in età scolastica. Beruardo ha fatto il punto 
dell’attuale situazione del Nepal, che si sta risolle-
vando dal disastroso terremoto del 2015 e sull’attività 
della scuola, situata a circa 40 chilometri dalla capitale, 
che l’Associazione ha ricostruito.

Le api e la biodiversità
“Le Api e la biodiversità” è stato l’argomento trattato, con estrema 
precisione e competenza, da Filippo Frasson, apicoltore biologico, 
la sera del 30 novembre, organizzata dal LC Crema Gerundo, 
presieduto da Alberto Lepre, che ha visto la presenza della 
Referente del Tema di Studio Nazionale “Salviamo le api e la 
biodiversità”, Alessandra Donelli.
Il dottor Frasson, cremasco di origine, dopo un periodo di lavoro 
in alcune aziende come agronomo, ha, da alcuni anni, intrapreso 
l’attività di apicoltore biologico e “nomade”, come ama definirsi, 
sulle colline piacentine dove il clima, il minor inquinamento e la 
campagna libera da industrie e da grandi coltivazioni permettono 
di allevare le api in modo assolutamente biologico.
Questi insetti svolgono un ruolo fondamentale non solo per 
la produzione di miele, pappa reale, propoli e cera, tanto che 
l’apicoltura è addirittura definita dalla legislazione italiana come 
attività di interesse nazionale per la conservazione dell’ambiente 
naturale. Una diminuzione del loro numero può, quindi, rappresen-
tare un’importante minaccia per gli ecosistemi naturali in cui essi 
vivono, poiché sono responsabili di circa il 70% dell’impollinazione 
di tutte le specie vegetali viventi sul pianeta, ma oggi, a causa 
di alcune scelte della moderna agricoltura, come la monocultura 
e l’impiego di fitofarmaci, l’ambiente è divenuto inospitale; da lì 
la ricerca, da parte del relatore, di un luogo più adatto per i suoi 
alveari e di un sistema di allevamento biologico per ottenere un 
prodotto ottimale. Ripristiniamo gli habitat naturali è la conclusione di questa affascinante relazione e noi 
Lions, in quest’anno sociale, sviluppando il Tema di Studio Nazionale, vogliamo cercare di sensibilizzare 
l’opinione pubblica.
• Colletta alimentare - Il 18 novembre, i Lions italiani hanno aderito alla giornata della Colletta Alimentare ed 
anche il LC Crema Gerundo ha contribuito, insieme ad altre associazioni di volontariato, a questa raccolta.

Carnevale in maschera... per la scultura di Santa Lucia
Il 9 febbraio, il LC Lungo Adda Lodigiano, presieduto da Rosanna Davolio Marani, ha organizzato la 2ª 
edizione del “Carnevale in Maschera” al fine di sostenere l’iniziativa dell’Unione Italiana Ciechi, Sezione 
di Lodi, per l’acquisto della statua in marmo di Santa Lucia, offrendo in beneficenza l’intero ricavato della 
manifestazione. La scelta della scultura, rappresentante la patrona dei non vedenti, è stata commissio-

nata, dal presidente dell’U.I.C. di Lodi Ennio Ladini, 
allo scultore ipovedente Felice Tagliaferri, noto a livello 
internazionale con l’obiettivo di sensibilizzare riguardo 
l’“Arte Accessibile”, che utilizza l’esplorazione tattile per 
rivelare dettagli che risulterebbero impercettibili con il 
solo uso della vista.
L’evento è stata rallegrato dal Quintetto musicale “Rua 
Equatore” che, con slancio e professionalità, ha accettato 
di contribuire gratuitamente, allietando i presenti con il 
proprio repertorio musicale; inoltre l’amica Bernadette 
Zerella, volontaria della Sezione Provinciale Unione 
Italiana Ciechi di Lodi, ha ripercorso le tappe storiche 
del Carnevale, dalle più note maschere lombarde, fino 
a giungere al lodigiano “Pampaluga”.
Al termine di questa serata, all’insegna dell’amicizia, 
della solidarietà e dell’armonia associativa, che ha visto 
la presenza di tanti amici Lions, tra cui la Presidente 
di Zona, Mariella Dallavalle e la Referente LCIF della 
1°Circoscrizione, Luisa Zanelli, si è svolta la consueta 
sfilata dei partecipanti in costume con la premiazione 
della “maschera più divertente”. (E.M.)
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Non un’opera meramente filantropica, ma un’iniziativa per 
l’“addestramento all’emancipazione” di quei soggetti per storia, 

condizione e cultura esclusi da ogni reale possibilità di riscatto che 
fino ad oggi, con oltre un secolo di storia alle spalle, si è presa cura di 
oltre 5.500 persone.
L’Asilo Mariuccia si prefigge sin dalle sue origini, lo scopo di promuovere 
attraverso la formazione e il lavoro la crescita e il benessere fisico e 
psicologico dei minori e delle mamme accolte, mirando alla loro inte-
grazione sociale e all’inserimento lavorativo.
Nell’ambito di questa collaborazione il distretto 108 Ib4 ha dedicato, 
in data 7 ottobre, una giornata di screening (circa 500: vista, diabete, 
cardiologia) per l’esattezza destinata alle donne e ai bambini ospiti che 
vengono regolarmente aiutati da questa realtà. La presenza del Distretto 
non è stato solo un rafforzativo a sostegno di quanto già loro fanno, ma 
anche la partenza di una serie di attività che si stanno organizzando e 
che proseguiranno con altre iniziative.
Il 18 novembre i Lions hanno partecipato al convegno “Mamme e 
bambini la libertà per vincere”, organizzato dalla Fondazione Asilo 
Mariuccia, un evento durante il quale viene consegnato uno speciale 
riconoscimento a personalità milanesi che si sono distinte per il loro 
impegno civico e sociale. Non è solamente una onorificenza simbolica, 
ma una testimonianza di un agire concreto. Un riconoscimento che 
permette di coniugare il quotidiano impegno profuso dalla Fondazione 
Asilo Mariuccia nei confronti di donne e minori vittime di qualunque 
forma di violenza, abuso o abbandono, alle azioni significative messe 
in campo da personalità di rilievo della società civile.
Cogliendo il senso concreto di quanto questa Fondazione realizza e ha 

realizzato nel passato, la collaborazione tra Fondazione Asilo Mariuccia 
e  Distretto 108 Ib4 proseguirà attraverso le azioni portate avanti dai 
soci Lions.Dove c’è un bisogno, lì c’è un Lions!

Patrizia Vitali

Al lavoro per la comunità
In autunno del 2023 si è instaurata una collaborazione tra il Distretto e la Fondazione Asilo 
Mariuccia, una storica realtà milanese. Innovazione sociale nel panorama socio-assistenziale 
dell’epoca, l’Asilo Mariuccia viene inaugurato il 14 dicembre 1902 come casa di deposito e di 
osservazione per il recupero delle bambine e delle adolescenti “traviate”, vittime di violenze 
sessuali, o già avviate sulla strada della prostituzione.

FONDAZIONE ASILO MARIUCCIA 
E DISTRETTO 108 Ib4

Nella foto il DG Claudio Chiarenza (il secondo da sinistra) all'Asilo Mariuccia.
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Se mi ascolti con il cuore vedrai il mondo 
dal mio punto di vista... Per la maggior 
parte di noi non è molto chiaro cosa sia 
l’autismo, da cosa venga provocato e come 
interfacciarsi con le persone autistiche. Ciò 
accade nonostante più dell’un per cento 
della popolazione italiana sia affetta da 
disturbi dello spettro autistico, in totale 
oltre 600.000 persone su poco meno di 59 
milioni di abitanti.

Prima di tutto, è fondamentale sottolineare 
che l’autismo non è provocato dai vaccini 

e che non è una malattia. L’autismo è una 
condizione e come tale va trattato. Ma quanti 

di noi sono a conoscenza di come individuare 
e rimuovere le cause che generano una crisi in 
una persona con disturbi dello spettro autistico? 
Quanti imprenditori penserebbero di far lavorare 
nella propria azienda persone autistiche? 
Sono domande alle quali già quest’anno il LC 
Milano Nord 92 sta cercando di dare risposta, 
ma che abbiamo sentito la necessità di ripro-
porre, al prossimo Congresso Nazionale a 
Genova come Club capofila, in una proposta 
di Service Multidistrettuale.
Lo scopo di questo service è quello di parlare 
di autismo ad ogni livello (scuole, centri civici, 
istituzioni) per far sì che una persona con 
disturbi dello spettro autistico veda rispettati 

Autismo e inclusione... nessuno escluso
i propri diritti e che di conseguenza venga 
migliorata la qualità della sua vita. Come? 
In-formandosi ed In-formando. Organizzando 
incontri, seminari, aperti alla partecipazione 
di tutti i cittadini dove vengono illustrate 
esperienze e “best pratice” che coinvolgono 
persone autistiche.
In contemporanea possono avvenire raccolte 
fondi a favore delle associazioni del territorio 
che si occupano di facilitare l’inclusione di 
persone con questo disturbo. Fondi che 
dovranno essere indirizzati soprattutto per 
coprire le spese per le varie terapie neces-
sarie alla mitigazione degli effetti derivanti da 
questa condizione per quelle famiglie che non 
sono in grado di sostenerle, nella speranza 
di coinvolgere sia le istituzioni sia il mondo 
dell’imprenditoria.
Per fortuna, in questa esperienza non saremo 
soli, con noi ci sono tanti amici Lions, come il 
LC Gavirate del Distretto 108 Ib1, i LC Milano 
Borromeo, Milano Galleria, Milano Via della 
Spiga, tutti Club proponenti del Distretto 108 
Ib4. Come Club sostenitori, sempre nel Distretto 
108 Ib4, abbiamo i LC Cinisello Balsamo, 
Milano Bramante Cinque Giornate, Ticino Torre 
del Basto, Milano Colonne di San Lorenzo e 
Inzago. Sono con noi anche Club di altre zone 
del MD 108 Italy.
John Helliwell, Senior Fellow dell’Istituto 
canadese per la ricerca avanzata (CIFAR) 
dice che: “Un ambiente sociale felice è quello 
in cui le persone percepiscono un senso di 
appartenenza, un posto dove gli uni si fidano 
degli altri e delle loro istituzioni condivise. In 
un ambiente sociale felice c’è più resilienza, 
poiché la fiducia condivisa riduce il peso delle 
difficoltà, e quindi diminuisce la disuguaglianza 
del benessere”. 
Questo, in sintesi, è lo scopo del nostro service. 

Marta Galliano

Maggiori informazioni sul sito https://auti-
smoeinclusione.it 
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Da due anni, il LC Sesto San Giovanni Host, 
a seguito della segnalazione dell’assessore 
ai Servizi Sociali del Comune di Sesto San 
Giovanni Roberta Pizzochera e dell’impe-
gno del nostro GST Daniela Fergosti, ha 
preso in carico due bambini afgani, Marva 
e Nematullah, che vengono attentamente 
aiutati nella loro crescita scolastica, cultu-
rale e sociale.

I bambini, due gemelli di 8 anni, sono stati 
accompagnati nelle loro iniziali difficoltà 

linguistiche, dalla socia Biancamaria Magini, 
la quale continua a seguirli con dedizione 
e cura. 
I due fanciulli si sono dimostrati attenti e 

abili nell’apprendimento e nella loro crescita 
personale. Da alcuni mesi altri soci hanno 
iniziato a seguire i due bambini e hanno 
potuto constatarne l’evoluzione culturale e 
osservarne la gioia di vivere e di imparare. 
Si è constatato anche un buon inserimento 
sociale, favorito dagli incontri organizzati dal 
Club, con i bambini della loro età.
Non è facile dimenticare un’infanzia diffi-
cile e pericolosa da profughi, vivere in una 
famiglia economicamente disagiata  e con 
due fratellini più piccoli, ma crediamo che la 
nostra passione civile e i nostri aiuti allevino 
le loro difficoltà e aprano buone prospettive 
per il loro futuro. 

Rossana Bassani

I Lions per i profughi afgani
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Rossella Vitali è nata a Monte Argentario (GR) il 29 
gennaio 1969. È residente in Milano; madre di una 
figlia di 24 anni studente alla Facoltà di Medicina e 
Chirurgia presso l’università degli studi di Torino.
Titoli di studio - Acquisizione del titolo di avvocato 
ed iscrizione al relativo albo presso l’Ordine degli 
Avvocati e procuratori di Milano nel novembre 
1997. Laurea in Giurisprudenza, indirizzo forense, 
conseguita nell’aprile 1994 presso l’Università Cat-
tolica del Sacro Cuore di Milano. Maturità Classica 

conseguita nel luglio 1987.
Atività professionale - Da settembre 1994: assistente cultore della materia 
presso l’Università Cattolica del Sacro Cuore, facoltà di Giurisprudenza, 
presso la Cattedra di Diritto Costituzionale e di Diritto Amministrativo, ch.mo 
prof. Giorgio Berti. Gennaio 1998: iscrizione all’albo degli avvocati e procu-
ratori presso l’Ordine degli avvocati di Milano. Marzo 1998: acquisizione 
della titolarità esclusiva di uno studio legale specializzato in diritto civile e 
del lavoro, con particolare attenzione al diritto societario e della previdenza 
sociale. Nel marzo 2013 iscrizione all’Albo degli avvocati patrocinanti presso 
la Corte di Cassazione. Nell’anno 2019 nominata Presidente del Comitato 
Benemeriti della Fondazione Asilo Mariuccia Onlus dove svolge attività di 
volontariato e di consulenza legale dall’anno 2016. Dal 2020 Membro del 
Consiglio direttivo del Circolo Cultura e Scienza “Piri Piri”. Dal 2022 Membro 
del Comitato Scientifico dell’Osservatorio Metropolitano di Milano.

Attività lionistica
Dal maggio 2005 socio fondatore del Club Milano all’Arco della Pace di cui 
è stata presidente ne 2010-2011 e poi officer (segretario e tesoriere di club) 
e sempre, sino ad oggi, membro del Consiglio direttivo. 
Presidente di zona nel 2011-2012 (DG Enrico Pons). Officer distrettuale: 
presidente del Comitato rapporti del distretto con associazioni di volontariato 
nel 2012-2013 (DG Mario Castellaneta). Presidente del comitato New Voices 
del distretto e delegata nazionale in questo ruolo negli anni 2018-2019 (DG 
Adriana Belrosso Perancin) e 2019-2020 (DG Sergio Martina).
Membro del G.A.T. (Global Action Team) distrettuale con il ruolo di respon-
sabile della crescita associativa e della membership nel 2020-2021 (DG 
Roberto Trovarelli) e con il DG Giorgio Vairani). Secondo Vice Governatore 
Distrettuale nel 2022/2023 (DG Marco Accolla). Primo Vice Governatore 
distrettuale nel 2023-2024 (DG Claudio Chiarenza). MJF nell’anno 2013 e 
MJF nell’anno 2022.

Linee Programmatiche
Premesse di metodo...
1) La città di Milano ed il suo hinterland è un’area metropolitana che necessita 
un’attenzione precisa e costante da parte della nostra associazione.
2) I risvolti dolorosi della pandemia e la crisi economico sociale degli ultimi 
tempi da un lato, e la convulsa ripresa dell’attività finanziaria dall’altra, fanno 
sì che accanto a centri di ricchezza e di benessere, vi siano aree in cui il 
disagio economico e socio culturale, frutto delle contraddizioni irrisolte delle 
grandi metropoli, crea nuove povertà e microcriminalità pericolosa per la 
sicurezza della popolazione. Pertanto l’attenzione ai bisogni del territorio 
milanese sarà centrale durante questo anno lionistico, senza dimenticare 
che la multietnicità dell’area metropolitana e lo spirito internazionale dei 
Lions non faranno mancare l’interesse ai temi di respiro più ampio, appunto 
internazionali.
3) Dal punto di vista dell’organizzazione interna, lo sforzo che si vorrà com-
piere è quello di promuovere un processo di cambiamento dell’associazione, 
cambiamento che si ravvisa necessario per far fronte alle mutate esigenze 
della società, senza trascurare ed anzi mettendo a frutto, il patrimonio di 
tradizione e di storico servizio che i Lions vantano.
4) In sintesi si cercherà di creare un circolo virtuoso tra realizzazione di service 
impattanti sul territorio e/o di respiro internazionale e auspicabili ricadute 
positive sulla membership e su nuove opportunità di servizio. Il tutto senza 
escludere l’attenzione verso nuovi potenziali leader.
Entrando nel dettaglio...
A) Membership
a.1 sviluppo ed estensione - In linea con i principi guida della Mission 1.5, 
si cercherà di favorire la nascita di nuovi club Lions in aree del territorio non 
ancora coperte. A tale scopo i team GMT e GET distrettuali collaboreranno 
alla realizzazione di una mappatura del territorio, mappatura che vedrà 
coinvolti anche i club delle zone limitrofe nell’individuazione di nuovi bisogni 
a cui rispondere e di potenziali nuovi soci da coinvolgere per servire.
Si cercherà, inoltre, di intessere contatti proficui con le istituzioni locali, con 
i Municipi della città di Milano e con le Università. A tale scopo saranno 
dedicati officer distrettuali di esperienza nei rapporti con le istituzioni e/o 
con le Università affinché possano supportare i team GMT e GET nel rag-

giungimento degli obiettivi.
La individuazione dei bisogni effettuata così, in contraddittorio con le istituzioni 
e le Università, potrà trovare risposta anche attraverso la costituzione di club 
di scopo e/o club universitari.
Anche il dialogo con le associazioni di categoria e/o di professionisti sarà 
incoraggiato a tale fine.
Nella città, saranno promossi anche contatti con le comunità di stranieri 
storicamente presenti a Milano, affinché si possano instaurare dialoghi 
proficui volti ad accogliere la comunità medesima o nei club già esistenti, 
oppure in club nuovi in cui si potranno realizzare service dedicati e orientati 
alla sensibilizzazione alle loro tradizioni ed alla loro cultura.
a.2 Retention - In quest’anno lo sforzo sarà teso a consolidare il numero 
dei soci complessivamente annoverati nel distretto, cercando di contenere 
le uscite. Da questo punto di vista verrà incaricato il team GMT di svolgere 
un’attenta opera di monitoraggio della situazione assicurando ai club che 
dovessero essere in difficoltà una presenza ed un supporto assiduo.
Anche il ruolo dei Lions guida certificati sarà valorizzato e messo al servizio 
dei club in quelle situazioni di conflitto effettivo o potenziale che dovessero 
presentarsi.
Da questo punto di vista si vorrebbe avviare un processo di avvicinamento 
della governance distrettuale ai club in modo che essi non la percepiscano 
come una struttura lontana ma facessero ad essa affidamento sia nelle 
situazioni di criticità, sia in quelle dove è giusto celebrare insieme i successi 
con appositi riconoscimenti.
Sarà valorizzata la collegialità del DG team intesa come centro di riflessioni 
comuni (e quindi non solo del DG) e di comune ricerca di obiettivi tesi al 
raggiungimento della “felicità” dei soci.
Obiettivo primario sarà comunque quello di esortare i club ad assistere i 
nuovi soci e a non lasciarli soli nel nuovo loro percorso, ascoltando le loro 
idee, magari orientandole e valorizzando le loro competenze e le loro attitu-
dini. Dal lato della formazione si metteranno in campo corsi semplici ma di 
impatto tesi far sì che i nuovi soci non si sentano abbandonati ovvero, non si 
sentano inadeguati a compiti e/o responsabilità che venissero loro affidate.
B) Leadership
Formare nuovi leader affinché assumano responsabilmente incarichi di 
governance, sarà uno degli obiettivi primari di questo anno lionistico. I leader 
formati ed entranti verranno coinvolti nella pianificazione degli eventi affinché 
vi contribuiscano attivamente. Verrà creato un piano di sviluppo leadership 
che tenga conto di 5 elementi: 1) sfidare il processo; 2) ispirare una visione 
condivisa; 3) consentire lo sviluppo di azioni mirate; 4) fornire l’esempio; 5) 
incoraggiare “cuore” e “fegato” mediati dalla “testa”. Verrà chiesto il forte 
impegno dei formatori FDI e LCIP per la realizzazione dei corsi COT e di 
tutti gli altri corsi di formazione necessari.
C) Service
Nell’anno lionistico che sta per iniziare si tenderà a incrementare e miglio-
rare tutti i service già svolti ma al tempo stesso si tenderà ad individuare 
aree di bisogno ed esigenze territoriali che la nostra associazione non può 
ignorare. Nell’organizzazione dei service si tende ad identificare le 8 aree 
globali di intervento così come indicate da Lions International con le aree di 
intervento territoriali tra cui; fame (nuove povertà-periferie disagiate); salute 
(emergenza sanitaria e di prevenzione); ambiente (emergenza climatica); 
giovani (disagio giovanile e interventi di sostegno nelle scuole).
Una particolare attenzione sarà rivolta al tema della violenza di genere (con 
l’organizzazione di eventi di sensibilizzazione e con la progettazione di service 
dedicati) ed alle tematiche culturali da sempre fiore all’occhiello del Distretto. 
Sotto il profilo operativo, la neo-costituita Fondazione Distrettuale ETS, fornirà 
un adeguato supporto ai club ad essa aderenti, perché consentirà loro di 
accedere ad una raccolta fondi importante (dato che gli eventuali donatori 
possono godere dei benefici fiscali della donazione), nonché di partecipare 
a bandi, progetti e concorsi di idee in detti da altre fondazioni e/o da anti 
pubblici per riuscire ad ottenere finanziamenti di service.
Per una proficua e migliore realizzazione dei service si incoraggeranno 
partnership con le altre associazioni presenti nel territorio sì da incrementare 
e migliorare a “rete del bene comune”. Naturalmente ciò non implicherà 
alcuna perdita di immagine da parte dei Lions ma anzi, una maggiore 
impronta del nostro modo di fare service sul territorio e l’apertura a bacini 
di nuovi e potenziali soci.
Le missioni umanitarie di cui il Distretto è stato da sempre promotore verranno 
comunque incoraggiate e seguite con particolare interesse. Verrà rafforzato il 
concetto della responsabilità sociale di impresa come metodo di approccio alle 
aziende che volessero collaborare con i club nella realizzazione dei service.
Infine verranno rafforzati gli aiuti da parte del team GST ai club affinché 
rendicontino con puntualità e costanza le attività svolte.
D) LCIF
Si terrà costantemente monitorata l’attività di servizio dei club dedicata alla 
LCIF sia per incoraggiarne l’attività e rafforzarne i risultati, sia per ottenere 

CANDIDATO GOVERNATORE Rossella Vitali / Lions Club Milano all'Arco della Pace
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grant nuovi e utili per i club. Verrà avviata una campagna charity dedicata 
che abbia uno sguardo al territorio e uno al “mondo”. Verranno incoraggiati 
eventi di celebrazione e riconoscimento che sono sempre comunque anche 
aggreganti. Il responsabile LCIF e il suo suo team effettueranno programmi 
di sviluppo ed intervento in stretta collaborazione con il DG team.
E) Leo
Durante l’anno lionistico si vuole intraprendere un percorso di nuovo dialogo 
e confronto con i Leo del distretto. A tale riguardo verranno fissate periodiche 
riunioni con il PD Leo ed il chairperson Leo per monitorare lo stato di salute 
dei club Leo e la possibilità che ne nascano di nuovi. Si intende anche 
nominare un officer distrettuale che si occupi di sondare presso i club Lions 
la concreta ipotesi che si costituiscano nuovi club Leo. Sotto il profilo della 
retention, si intende avviare un’attività di coinvolgimento dei Leo nei service 
che riguardano le scuole e le Università, luoghi di potenziale reclutamento 
di nuovi soci Leo.
Da un punto di vista operativo, si intende incoraggiare la partecipazione degli 
officer distrettuali Leo ai gabinetti distrettuali ed alle riunioni GAT in modo da 
creare una stretta sinergia nel lavoro.

F) Comunicazione
Si intende implementare la comunicazione sui social di maggiore impatto 
affinché restituisca agli utenti un’immagine attuale della nostra associazione 
che ha un milione e quattrocentomila soci nel mondo ed è presente in oltre 
200 paesi. La comunicazione sarà resa più agile e moderna per il tramite di 
officer dedicati competenti ed esperti.
Verranno avviati contatti con le testate giornalistiche presenti nel territorio 
affinché si interessino degli eventi più importanti e significativi, dando loro il 
giusto risalto. Interviste su radio e TV saranno incoraggiate e ben preparate.
Si tenterà di avere spazio nei mercati cittadini e/o nelle feste di quartiere 
della città di Milano e dei paesi dell’hinterland affinché si possa presentare 
alla popolazione l’attività dei Lions ed i service effettuati.
Per concludere, si metterà tutto lo sforzo possibile per incrementare il numero 
di soci nel Distretto al fine di realizzare service importanti e significativi, si 
tenterà di rendere un’immagine nuova, smart e moderna della nostra asso-
ciazione, aderente al territorio ma con sguardo al mondo, un’associazione 
piena di anime che convivono e si nutrono reciprocamente così come sono 
tante e profonde sono le anime della nostra area metropolitana milanese.

Gianangelo Tosi / Lions Club Milano MetropolisCANDIDATO 1° VICE GOVERNATORE
Gianangelo Tosi è nato a Parma il 26 settembre 
1958 da mamma parmigiana e papà milanese ma 
non ci ha mai abitato; ha passato i primi 4 mesi della 
mia vita a Milano e poi la sua famiglia si è trasferita a 
Novara, dove ha frequentato la scuola elementare. 
Dalla scuola media in avanti, tornati a Milano, ha com-
pletato il percorso di studi, laureandosi in giurispru-
denza alla Statale (dopo i primi tre anni in Cattolica) 
nel 1985, mentre svolgeva il servizio militare come 
accompagnatore di un grande invalido di guerra. 

Immediatamente dopo la laurea ha intrapreso la professione forense (fin 
dall’inizio dell’università aveva frequentato uno studio legale); ha sempre 
professato come civilista, occupandosi esclusivamente di diritto civile, con 
particolare attenzione all’attività d’impresa, dedicandosi principalmente al 
diritto del lavoro. Da circa 4 anni ha trasferito lo studio a Saronno, dove si 
era già trasferito ad abitare poco dopo la nascita di Giacomo, e da circa 5 
anni ha scoperto la passione per l’insegnamento, affiancando alla profes-
sione forense quella di docente di diritto in enti di formazione professionale 
accreditati dalla Regione.
Nel 1986, quasi in concomitanza con la fondazione del Lions Milano Medio-
lanum, si è sposato con Giovanna, una ex Leo come lui, e dopo qualche 
anno sono nati Giorgia, oggi ricercatrice universitaria in Bicocca e libera 
professionista come neuropsicologa, e Giacomo, promettente critico ed 
organizzatore di rassegne in ambito cinematografico. Il matrimonio non 
ha superato l’inizio del nuovo millennio e da ormai più di vent’anni la sua 
compagna di vita è Silvia, con la quale convive da quasi 16; con loro vive 
Ettore, il loro esuberante cane, ormai di mezz’età.
È un appassionato ma scarso velista, un ancor più scarso tennista ed un 

viscerale interista con un brevissimo periodo di appartenenza alla fantastica 
squadra di calcio LeoLions.
La sua passione per la politica, iniziata ai tempi del Liceo, che lo ha portato 
a ricoprire l’incarico di assessore ai servizi sociali, agli affari generali ed al 
personale del Comune di Saronno nel quinquennio 2015-2020, che dopo 
la lunga convivenza con la passione lionistica, ha lasciato a questa la pre-
minenza, in considerazione del percorso intrapreso.

Attività lionistica
Socio Leo Club Mediolanum dal 1977 al 1985. Charter member LC Milano 
Mediolanum, socio sino alla fusione con LC Milano Sant Ambroeus. Charter 
member LC Milano Mediolanum Sant Ambroeus, socio sino al 1999. Lions 
guida LC Milano Metropolis e socio dal 1999 al 2005 e dal 2012 ad oggi. 
Lions guida LC Cassina de’ Pecchi e Vignate nelle annate  2018/2019 e 
2019/2020.
Incarichi di Club - Presidente Leo Club Mediolanum nel 1980/1981. Pre-
sidente LC Milano Mediolanum Sant Ambroeus nel 1996/1997. Presidente 
LC Milano Metropolis nel 2013/2014, 2014/2015, 2017/2018. Segretario LC 
Milano Metropolis dal 2019/2020 al 2022/2023.
Incarichi Distrettuali - Delegato di Zona nel 1997/1998. Chairperson Leo nel 
1999/2000 e 2000/2001. Co YCEC distrettuale dal 2012 ad oggi. Delegato 
Distrettuale Alert nel 2017/2018 e 2018/2019. Consigliere del Governatore 
nel 2020/2021. Cerimoniere Distrettuale nel 2021/2022. Presidente di Zona 
nel 2022/2023. Secondo Vice Governatore nel 2023/2024.
Formazione - Partecipazioni a Convention - Onoreficenze - Corso ELLI 
2018/2019. Secondi Vice Governatori 2023/2024. Forum Europeo LEO 
Eindhoven 1981. Convention Mondiale Birmingham 1998. Convention 
Mondiale Milano 2019. Forum Europeo Klagenfurt 2023. MJF dal 2022.

Francesco Cangiano è nato a Benevento nel 1952 
ed è domiciliato a Milano. È sposato con Mariella, 
ha due figlie, Eugenia ed Alberta, ed esercita la 
professione di avvocato dal 1975.
Specializzato in diritto commerciale e, in particolare, 
nel diritto societario, ha studio a Milano e a Napoli. Tra 
i principali settori seguiti, il brokeraggio assicurativo, 
quale legale di Marsh, Gruppo GPA, Italbrokers; il 
leasing operativo, quale legale della Banca Monte 
dei Paschi di Siena; la tutela del patrimonio immobi-

liare di grandi enti previdenziali e di primarie società quotate, quale legale di 
INPDAP, Vittoria Immobiliare e Risanamento; la consulenza ed assistenza 
agli imprenditori che intendono affrontare il passaggio generazionale relativo 
alle proprie aziende. 
Ha ricoperto la carica di Sindaco effettivo nel Collegio Sindacale di molte 
importanti società di capitali, tra le quali la Turati Lombardi & C. S.p.A. 
(società leader in Italia nel campo della stampa di carte valori), Finbrokers 
S.p.A. (società operante nel campo dell’intermediazione finanziaria), Ferrovie 
Torino Nord S.p.A. (società quotata alla Borsa Valori di Milano e Torino). 
Nel corso degli anni, ha ricevuto incarichi di prestigio da parte della Autorità 
Giudiziaria di Milano, quali quello di Custode del patrimonio di soggetti 
coinvolti in processi di criminalità organizzata, quali A.T.A. S.p.A. società 
che gestiva l’aeroporto privato di Milano, e delle azioni del Gruppo Gucci, 

Francesco Cangiano / Lions Club Milano HostCANDIDATO 2° VICE GOVERNATORE
nota griffe della moda. 
E stato componente dell’Organismo di Vigilanza, istituito a norma della 
Legge n. 231/2001, di Marsh S.p.A., delle società facenti parte del Gruppo 
GPA S.p.A., di Italbrokers S.p.A. e di altre società.
Ha rivestito la carica di Vice Presidente della Fondazione Bellerive Italia, 
Fondation de Bellerive, con sede in Ginevra, il cui presidente era il Principe 
Saddrudin Aga Kan. Tale associazione, nel campo della tutela ambientale, 
si dedica a specifici progetti per la salvaguardia della fauna nel mondo. 
È stato Vice Presidente del Consorzio di Sviluppo Turistico del Monte Linas, 
Società consortile partecipata dalla Comunità Montana N.18 della Regione 
Sardegna, per la realizzazione del progetto definito “Biocentro”, accettato 
dalla Regione Sardegna ed in accordo con l’Eni, proprietario delle aree, in 
una delle zone più suggestive ed incontaminate dell’isola.

Attività lionistica
Socio Lions dal 1983, ha ricoperto gli incarichi di Cerimoniere del LC Bene-
vento Host; Vice Presidente del LC Milano Host nel 2016/2017; Presidente 
del LC Milano Host nel 2017/2018; Coordinatore LCIF del LC Milano Host 
nel 2018/2019; Segretario del LC Milano Host, nel 2019/2020; membro del 
Consiglio Direttivo del LC Milano Host, nel 2022/2023 e 2023/2024.
Cerimoniere del Distretto 108Ib4, nel 2020/2021; Presidente della Zona A 
della 1ª Circoscrizione nel 2021/2022; Responsabile del Comitato Affari Legali 
del Distretto nel 2022/2023 e 2023/2024. Melvin Jones Fellow dal 2020.
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Il 19 e il 20 febbraio alcuni soci del LC 
Ticino Torre del Basto si sono recati presso 
la scuola primaria “Rodari”, plesso dell’I-
stituto comprensivo “Cronilde Behar” di 
Trecate, per una lezione su internet - pregi 
e criticità - ed anche cyberbullismo. Si è 
parlato diffusamente dei cosiddetti “Leoni 
da tastiera”, ovvero di quelle persone, 
che sentendosi protetti da uno schermo, 
esprimono pareri non sempre gratificanti 
e cordiali nei confronti di chiunque e sulla 
qualunque.

Espressione questa di “Leoni da tastiera” 
dispregiativa e sarcastica del gergo di 

internet usata per riferirsi a utenti del web o dei 
social network che quando usano la rete espri-
mono i propri pensieri  usando atteggiamenti 
aggressivi, spesso insinuando, offendendo, 
screditando utenti, ma  che non farebbero lo 
stesso di persona nelle relazioni umane.
L’espressione fa riferimento al fatto che tali 
comportamenti sono agevolati dalla sensazione 
di deresponsabilizzazione derivante dall’uso di 
utenze anonime. In certi casi questi comportamenti 

Interconnettiamoci… ma con la testa
possono integrare diversi reati come diffamazione, 
sostituzione di persona, molestie, minacce, stallkin.
Esaminando tutti questi aspetti, dopo aver fatto 
un breve excursus sulla storia di internet e dei 
cellulari, la buona notizia, anzi ottima, è che gli 
alunni delle classi quinte a cui era stato rivolto il 
service, in totale 90 alunni, hanno dimostrato di 
essere coscienti dei pericoli che ci posso essere 
se non si utilizzano internet ed i vari social con 
adeguatezza e soprattutto accompagnati dalla 
supervisione di un adulto che può essere un 
genitore o un insegnante.
La relatrice, Alida, ha impostato la lezione come 
una chiacchierata coi ragazzi i quali hanno 
interagito e commentato le varie slide prepa-
rate le quali compongono il service nazionale 
lionistico. I ragazzi “nativi digitali “ sono stati 
formati ed informati sul fatto che il mondo vir-
tuale non potrà mai sostituire il mondo reale. 
Giocare con un amico vero, in carne ed ossa, 
non potrà mai essere sostituito in nessun modo 
da un amico virtuale.
L’esito del service è stato molto apprezzato 
anche dalle insegnanti che hanno seguito la 
lezione.
Gli argomenti scelti, con terminologie semplici 
ma mai banali, hanno fatto in modo che tutti 
gli alunni intervenissero e spesso addirittura 
anticipassero il discorso.
Un plauso alla relatrice Alida e ad Alberto per 
aver saputo estrapolare da oltre 400 slide quelle 
più appropriate ai giovani discenti.
Alla fine delle due giornate informative e forma-
tive sono stati rilasciati attestati a dimostrazione 
del buon esito del service.

Piera Albertone

Il LC Sesto San Giovanni Host, grazie all’ini-
ziativa del GST Daniela Fergosti, ha stretto 
da molti anni ottime e interessanti relazioni 
con alcuni istituti di ottica della Lombardia, 
del Veneto e del Friuli per la “produzione di 
occhiali nuovi” da inviare al Centro Raccolta 
Occhiali di Chivasso. L’accordo prevede la 
fornitura agli istituti di ottica di montature e 
lenti nuove, donate dai principali produttori 
di questi articoli al club.

Questi componenti vengono consegnati 
alle scuole, e vengono poi utilizzati nelle 

esercitazioni degli studenti nei laboratori. Il 
risultato di questa attività è la produzione 
annuale di diverse centinaia di occhiali nuovi, 
confezionati e con certificato, che il Club prov-
vede a inviare al Centro di raccolta di Chivasso, 
per essere distribuiti nei paesi per le necessità 
delle popolazioni più disagiate.
Tale service motiva gli studenti e li porta ad avere 
un miglior rendimento scolastico in quanto 
sono consapevoli che gli occhiali verranno 
indossati da persone bisognose. Il nostro Club 
per gratificare gli studenti per il loro impegno, 
consegna alla fine dell’anno un riconoscimento 

a ogni studente di 5ª.
Accanto alla produzione di occhiali nuovi conti-
nua la raccolta degli occhiali usati. Infatti sono 

stati inviati poco meno di 4.000 paia di occhiali 
usati e tanti altri ne verranno inviati.

Rossana Bassani

Occhiali usati o occhiali nuovi?

Nella foto a destra la presidente del Lions Club Sesto San Giovanni Host, Rossana Bassani, il 13 
dicembre 2023, consegna il riconoscimento per l’attività svolta dagli studenti dell’ultimo anno dell’Istituto 
Ottico Galilei-Luxemburg di Milano, Istituto Professionale.  L’istituto ha 172 alunni nelle varie classi.

Ib4/Distretto

grant nuovi e utili per i club. Verrà avviata una campagna charity dedicata 
che abbia uno sguardo al territorio e uno al “mondo”. Verranno incoraggiati 
eventi di celebrazione e riconoscimento che sono sempre comunque anche 
aggreganti. Il responsabile LCIF e il suo suo team effettueranno programmi 
di sviluppo ed intervento in stretta collaborazione con il DG team.
E) Leo
Durante l’anno lionistico si vuole intraprendere un percorso di nuovo dialogo 
e confronto con i Leo del distretto. A tale riguardo verranno fissate periodiche 
riunioni con il PD Leo ed il chairperson Leo per monitorare lo stato di salute 
dei club Leo e la possibilità che ne nascano di nuovi. Si intende anche 
nominare un officer distrettuale che si occupi di sondare presso i club Lions 
la concreta ipotesi che si costituiscano nuovi club Leo. Sotto il profilo della 
retention, si intende avviare un’attività di coinvolgimento dei Leo nei service 
che riguardano le scuole e le Università, luoghi di potenziale reclutamento 
di nuovi soci Leo.
Da un punto di vista operativo, si intende incoraggiare la partecipazione degli 
officer distrettuali Leo ai gabinetti distrettuali ed alle riunioni GAT in modo da 
creare una stretta sinergia nel lavoro.

F) Comunicazione
Si intende implementare la comunicazione sui social di maggiore impatto 
affinché restituisca agli utenti un’immagine attuale della nostra associazione 
che ha un milione e quattrocentomila soci nel mondo ed è presente in oltre 
200 paesi. La comunicazione sarà resa più agile e moderna per il tramite di 
officer dedicati competenti ed esperti.
Verranno avviati contatti con le testate giornalistiche presenti nel territorio 
affinché si interessino degli eventi più importanti e significativi, dando loro il 
giusto risalto. Interviste su radio e TV saranno incoraggiate e ben preparate.
Si tenterà di avere spazio nei mercati cittadini e/o nelle feste di quartiere 
della città di Milano e dei paesi dell’hinterland affinché si possa presentare 
alla popolazione l’attività dei Lions ed i service effettuati.
Per concludere, si metterà tutto lo sforzo possibile per incrementare il numero 
di soci nel Distretto al fine di realizzare service importanti e significativi, si 
tenterà di rendere un’immagine nuova, smart e moderna della nostra asso-
ciazione, aderente al territorio ma con sguardo al mondo, un’associazione 
piena di anime che convivono e si nutrono reciprocamente così come sono 
tante e profonde sono le anime della nostra area metropolitana milanese.

Gianangelo Tosi / Lions Club Milano MetropolisCANDIDATO 1° VICE GOVERNATORE
Gianangelo Tosi è nato a Parma il 26 settembre 
1958 da mamma parmigiana e papà milanese ma 
non ci ha mai abitato; ha passato i primi 4 mesi della 
mia vita a Milano e poi la sua famiglia si è trasferita a 
Novara, dove ha frequentato la scuola elementare. 
Dalla scuola media in avanti, tornati a Milano, ha com-
pletato il percorso di studi, laureandosi in giurispru-
denza alla Statale (dopo i primi tre anni in Cattolica) 
nel 1985, mentre svolgeva il servizio militare come 
accompagnatore di un grande invalido di guerra. 

Immediatamente dopo la laurea ha intrapreso la professione forense (fin 
dall’inizio dell’università aveva frequentato uno studio legale); ha sempre 
professato come civilista, occupandosi esclusivamente di diritto civile, con 
particolare attenzione all’attività d’impresa, dedicandosi principalmente al 
diritto del lavoro. Da circa 4 anni ha trasferito lo studio a Saronno, dove si 
era già trasferito ad abitare poco dopo la nascita di Giacomo, e da circa 5 
anni ha scoperto la passione per l’insegnamento, affiancando alla profes-
sione forense quella di docente di diritto in enti di formazione professionale 
accreditati dalla Regione.
Nel 1986, quasi in concomitanza con la fondazione del Lions Milano Medio-
lanum, si è sposato con Giovanna, una ex Leo come lui, e dopo qualche 
anno sono nati Giorgia, oggi ricercatrice universitaria in Bicocca e libera 
professionista come neuropsicologa, e Giacomo, promettente critico ed 
organizzatore di rassegne in ambito cinematografico. Il matrimonio non 
ha superato l’inizio del nuovo millennio e da ormai più di vent’anni la sua 
compagna di vita è Silvia, con la quale convive da quasi 16; con loro vive 
Ettore, il loro esuberante cane, ormai di mezz’età.
È un appassionato ma scarso velista, un ancor più scarso tennista ed un 

viscerale interista con un brevissimo periodo di appartenenza alla fantastica 
squadra di calcio LeoLions.
La sua passione per la politica, iniziata ai tempi del Liceo, che lo ha portato 
a ricoprire l’incarico di assessore ai servizi sociali, agli affari generali ed al 
personale del Comune di Saronno nel quinquennio 2015-2020, che dopo 
la lunga convivenza con la passione lionistica, ha lasciato a questa la pre-
minenza, in considerazione del percorso intrapreso.

Attività lionistica
Socio Leo Club Mediolanum dal 1977 al 1985. Charter member LC Milano 
Mediolanum, socio sino alla fusione con LC Milano Sant Ambroeus. Charter 
member LC Milano Mediolanum Sant Ambroeus, socio sino al 1999. Lions 
guida LC Milano Metropolis e socio dal 1999 al 2005 e dal 2012 ad oggi. 
Lions guida LC Cassina de’ Pecchi e Vignate nelle annate  2018/2019 e 
2019/2020.
Incarichi di Club - Presidente Leo Club Mediolanum nel 1980/1981. Pre-
sidente LC Milano Mediolanum Sant Ambroeus nel 1996/1997. Presidente 
LC Milano Metropolis nel 2013/2014, 2014/2015, 2017/2018. Segretario LC 
Milano Metropolis dal 2019/2020 al 2022/2023.
Incarichi Distrettuali - Delegato di Zona nel 1997/1998. Chairperson Leo nel 
1999/2000 e 2000/2001. Co YCEC distrettuale dal 2012 ad oggi. Delegato 
Distrettuale Alert nel 2017/2018 e 2018/2019. Consigliere del Governatore 
nel 2020/2021. Cerimoniere Distrettuale nel 2021/2022. Presidente di Zona 
nel 2022/2023. Secondo Vice Governatore nel 2023/2024.
Formazione - Partecipazioni a Convention - Onoreficenze - Corso ELLI 
2018/2019. Secondi Vice Governatori 2023/2024. Forum Europeo LEO 
Eindhoven 1981. Convention Mondiale Birmingham 1998. Convention 
Mondiale Milano 2019. Forum Europeo Klagenfurt 2023. MJF dal 2022.

Francesco Cangiano è nato a Benevento nel 1952 
ed è domiciliato a Milano. È sposato con Mariella, 
ha due figlie, Eugenia ed Alberta, ed esercita la 
professione di avvocato dal 1975.
Specializzato in diritto commerciale e, in particolare, 
nel diritto societario, ha studio a Milano e a Napoli. Tra 
i principali settori seguiti, il brokeraggio assicurativo, 
quale legale di Marsh, Gruppo GPA, Italbrokers; il 
leasing operativo, quale legale della Banca Monte 
dei Paschi di Siena; la tutela del patrimonio immobi-

liare di grandi enti previdenziali e di primarie società quotate, quale legale di 
INPDAP, Vittoria Immobiliare e Risanamento; la consulenza ed assistenza 
agli imprenditori che intendono affrontare il passaggio generazionale relativo 
alle proprie aziende. 
Ha ricoperto la carica di Sindaco effettivo nel Collegio Sindacale di molte 
importanti società di capitali, tra le quali la Turati Lombardi & C. S.p.A. 
(società leader in Italia nel campo della stampa di carte valori), Finbrokers 
S.p.A. (società operante nel campo dell’intermediazione finanziaria), Ferrovie 
Torino Nord S.p.A. (società quotata alla Borsa Valori di Milano e Torino). 
Nel corso degli anni, ha ricevuto incarichi di prestigio da parte della Autorità 
Giudiziaria di Milano, quali quello di Custode del patrimonio di soggetti 
coinvolti in processi di criminalità organizzata, quali A.T.A. S.p.A. società 
che gestiva l’aeroporto privato di Milano, e delle azioni del Gruppo Gucci, 

Francesco Cangiano / Lions Club Milano HostCANDIDATO 2° VICE GOVERNATORE
nota griffe della moda. 
E stato componente dell’Organismo di Vigilanza, istituito a norma della 
Legge n. 231/2001, di Marsh S.p.A., delle società facenti parte del Gruppo 
GPA S.p.A., di Italbrokers S.p.A. e di altre società.
Ha rivestito la carica di Vice Presidente della Fondazione Bellerive Italia, 
Fondation de Bellerive, con sede in Ginevra, il cui presidente era il Principe 
Saddrudin Aga Kan. Tale associazione, nel campo della tutela ambientale, 
si dedica a specifici progetti per la salvaguardia della fauna nel mondo. 
È stato Vice Presidente del Consorzio di Sviluppo Turistico del Monte Linas, 
Società consortile partecipata dalla Comunità Montana N.18 della Regione 
Sardegna, per la realizzazione del progetto definito “Biocentro”, accettato 
dalla Regione Sardegna ed in accordo con l’Eni, proprietario delle aree, in 
una delle zone più suggestive ed incontaminate dell’isola.

Attività lionistica
Socio Lions dal 1983, ha ricoperto gli incarichi di Cerimoniere del LC Bene-
vento Host; Vice Presidente del LC Milano Host nel 2016/2017; Presidente 
del LC Milano Host nel 2017/2018; Coordinatore LCIF del LC Milano Host 
nel 2018/2019; Segretario del LC Milano Host, nel 2019/2020; membro del 
Consiglio Direttivo del LC Milano Host, nel 2022/2023 e 2023/2024.
Cerimoniere del Distretto 108Ib4, nel 2020/2021; Presidente della Zona A 
della 1ª Circoscrizione nel 2021/2022; Responsabile del Comitato Affari Legali 
del Distretto nel 2022/2023 e 2023/2024. Melvin Jones Fellow dal 2020.
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Il LC Milano Galleria ha deciso di dedicare 
alla violenza di genere anziché una sola 
giornata, come negli anni scorsi, un’intera 
settimana, quella dal 20 al 25 novembre, per 
sottolineare simbolicamente un impegno 
di 365 giorni.

Secondo una leggenda cinese un filo rosso, 
che è impossibile recidere, lega uomini 

e donne destinati a sposarsi. È per questo 
che il simbolo scelto per la nostra settimana 
tematica è un bellissimo quadro di Antonella 
Masetti Lucarella: due mani, una maschile e 
una femminile, legate da un sottile “fil rouge”. 
Quel filo, color rosso sangue, unisce uomini 
e donne perché la lotta alla violenza contro le 
donne, può subire una vera svolta solo con un 
profondo cambiamento culturale che coinvolga 
anche l’uomo. Il nostro progetto, inserito nella 
cornice “Lions per la Pace” ha visto la sua 
concretizzazione il 25 novembre, al Cine Teatro 
Stella, dove, grazie alla Compagnia Immagin…
Azione, è stato portato in scena uno spettacolo 
con l’obiettivo di promuovere una riflessione 
collettiva che aiuti a maturare una cultura, 
portatrice di nuovi comportamenti della società.
Vittime dell’uomo violento sono donne di tutte 
le età, uccise perché ritenute prive del diritto di 
essere libere, di compiere scelte, di lasciare il 
partner e di innamorarsi di un altro. Un uomo 
che picchia una donna non conosce l’amore e 
questo deve essere compreso subito, al primo 
gesto violento, al primo schiaffo, perché poi ne 
verranno un secondo e un terzo, in una crescita 

di violenza che non avrà fine.
Perché questa violenza? Perché alcuni uomini 
concepiscono le donne come proprietà su cui 
ritengono di poter esercitare il loro potere. La 
violenza lascia nell’anima segni che non si 
cancellano e rimanere inerti è avallarne l’orrore, 
è dire ai nostri figli che va bene comportarsi 
così e alle nostre figlie che è normale essere 
trattate così. A promuovere il cambiamento 
devono partecipare tutti, uomini, donne, fami-
glie, scuola, parrocchie, istituzioni, creando 
nei giovani la consapevolezza delle proprie 
azioni, educandoli all’affettività e al rispetto 
della diversità di genere.
Il LC Milano Galleria, con il Club Satellite 
“Legalità e Società Civile”, con l’adesione 
dei Club Carlo Porta San Babila e Milano 
Borromeo e con il supporto della LCIF, si è 

I Lions e la lotta alla violenza sulle donne
fatto promotore di un progetto che unisce il 
recupero, la riqualificazione, la rinascita della 
Cascina Carpana, bene di interesse artistico e 
storico, alla “rinascita” di donne in uscita dalla 
violenza. Obiettivo del progetto è offrire a 10 
donne, vittime di violenza e ai loro figli, che 
sono le seconde vittime di queste situazioni, un 
luogo sicuro in cui vivere in un ambiente sereno. 
90 donne, ogni anno, potranno seguire corsi 
di formazione e tirocini per apprendere una 
professione e conquistare la propria autonomia 
economica, lavorando nelle già esistenti attività 
produttive della cascina.
Il progetto Ri-Nascita è guidato da Alessandra 
Kustermann, già direttrice del P.S. della clinica 
Mangiagalli e creatrice del primo centro anti-
violenza e nasce dalla collaborazione tra il 
centro antiviolenza SVS Donna Aiuta Donna e 
la Casa di Accoglienza delle Donne Maltrattate 
di Milano (CADMI) e l’associazione sportiva 
Campacavallo. La Cascina Ri-Nascita si pro-
pone anche come luogo di inclusione e socialità, 
aperto alla cittadinanza e prevede, a regime, 
varie attività: pet therapy, dog training, asilo 
diurno per cani, produzione e vendita di cibo 
biologico, maneggio, bistrot biologico aperto al 
pubblico, ristorante, vendita di prodotti agricoli 
e artigianali, laboratori di restauro, ebanistica 
di design, ricamo e sartoria.
Il nastro dell’avvio dei lavori, alla presenza 
dell’assessore Maran, in rappresentanza 
del Comune di Milano, è stato tagliato il 20 
dicembre scorso.

Massimo Ruggiero
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Spesso si identifica la violenza di genere 
con il femminicidio. In verità la violenza 
che un uomo può esercitare su una donna 
si declina in molti modi: fisica, psicologica, 
economica, sessuale, stalking e maltratta-
mento. La violenza di genere, in molti casi è 
perpetrata tra le mura domestiche e dinanzi 
ai figli rendendo questi ultimi anch’essi 
vittime. Si può quindi affermare che esiste 
violenza tutte le volte in cui una sola parte 
ha esercizio di potere e controllo sull’altra.

Quando non si ha sottomissione/umilia-
zione/annientamento di una parte e i 

contrasti hanno esiti alterni, si rientra nella fatti-
specie del conflitto. In altre parole, dove le parti si 
confrontano in modo, anche duro, ma paritetico, 
non si ha violenza. È evidente l’importanza di 
classificare correttamente i singoli casi ma, 
purtroppo, questo non sempre avviene, anche 
nelle aule giudiziarie. A supporto delle donne 
vittime di violenza e con finalità di prevenzione 
del fenomeno, sono attivi i Centri Anti Violenza 
che offrono ascolto e accoglienza, supporto 
psicologico, assistenza legale, ospitalità in 
case rifugio, aiuto in percorso di autonomia. A 
sostegno di adulti che hanno vissuto esperienze 
di conflitto nelle relazioni di coppia e di minori 
che hanno subito un trauma conseguente, sono 
attivi centri specializzati che intervengono sulle 
dinamiche del conflitto e identificano soluzioni 
per il loro superamento, se praticabili.
I LC Bollate le Groane (Club promotore), Lai-
nate, Milano Nord 92, Paderno Dugnano, Rho 

Conflitto vs violenza nella relazione di coppia

Host, Rho Fiera e Senago hanno organizzato 
una serata-evento, aperta alla collettività, su 
questi temi, con l’intento di raggiungere obiettivi 
diversi: sensibilizzare gli animi, dare indicazioni 
utili sugli strumenti disponibili per prevenire 
e contrastare il fenomeno della violenza di 
genere, dare suggerimenti su come superare 
le situazioni di conflitto nella relazione di coppia 
e raccogliere fondi per sostenere il centro 
antiviolenza HARA operativo su un bacino 
di 17 comuni del nord-ovest Milano e il CTA 
(Centro terapia dell’Adolescenza) di Milano 

nel supporto agli uomini maltrattanti che hanno 
scelto di impegnarsi in un percorso di recupero.
L’evento ha avuto luogo il 2 febbraio dinanzi 
a una platea partecipativa che ha seguito e 
interagito con le relatrici: Carmen Maturo del 
CAV HARA, Chiara Sainaghi, responsabile 
della rete antiviolenza della Fondazione Soma-
schi, Gloriana Rangone, responsabile dell’area 
clinica del Centro di Terapia dell’Adolescenza, 
e di Clelia Savarese, psicologa, mediatrice 
familiare e socio Lions. 

Marina Botteon

Nel rispetto di una tradizione che si perpetua 
da più di mezzo secolo, anche quest’anno si 
è svolta la cerimonia dedicata alla premia-
zione dei Benemeriti delle forze dell’Ordine 
che come sempre elogia i cinque appar-
tenenti ai Corpi dello Stato (Carabinieri, 
Guardia di Finanza, Vigili del Fuoco, Polizia 
Locale, Polizia di Stato) che si sono distinti 
per azioni di valore e di coraggio compiuti 
durante l’anno appena trascorso.

Eroi di tutti i giorni, che agiscono in silenzio 
e senza clamore, ma che rendono le città 

migliori dedicando la propria esistenza alla 

Eroi di tutti i giorni

protezione della collettività svolgendo un lavoro 
non scevro da rischi, spesso sottovalutato e 
non adeguatamente riconosciuto.
Organizzata dal LC Milano Host, unitamente 
alla Società del Giardino, la manifestazione si è 
svolta presso la sala d’oro della storica società 
milanese, perfetto connubio di riconoscenza 
nei confronti delle forze dell’ordine.
Sulle eleganti note della fanfara dell’Aeronau-
tica Militare, insostituibile presenza artistica di 
questa manifestazione, dopo aver eseguito il 
silenzio di ordinanza in memoria di tutti i caduti 
delle forze dell’ordine e degli inni lionistici la 
serata è entrata nel vivo. Pertanto alla presenza 

dei principali vertici lionistici e delle maggiori 
autorità civili si è dato corso alla premiazione 
dei diretti interessati presentati ciascuno dai 
rispettivi comandanti. A conclusione della 
serata, dopo aver suonato con non comune 
maestria una serie di celebri medley, la fanfara 
si è accomiatata facendo ascoltare le note di 
“o mia bela madunina” dell’indimenticabile 
Giovanni D’Anzi a cui tutti i milanesi sono 
particolarmente affezionati.

Alberto Lazzaroni

Nelle foto l'intervento del DG Claudio Chiarenza 
e i premiati,
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Nella “Giornata della Memoria”, il LC Ticino 
Torre del Basto, in collaborazione con 
l’Amministrazione del comune di Cerano (in 
provincia di Novara), territorio sul quale il 
nostro club agisce, e la dirigente scolastica 
della scuola di istruzione secondaria di 1° 
grado “Ramati”, Giuseppina Ferolo, hanno 
organizzato un evento per raccontare e 
ricordare un periodo storico tanto dram-
matico e difficile.

Il periodo storico è stato introdotto in modo 
coinvolgente dal prof. Franco Peretti, docente 

di storia presso la UTE del Lions club con sede 
in Trecate. Il libro “Storie clandestine” della 
giovane e talentosa scrittrice Alice Castelli 
racconta di ragazzi travolti dal dramma della 
guerra. La storia si svolge in Valsesia e nella 
vicina Svizzera. Il libro ha vinto “Il premio 
internazionale Montefiore”.
È stato un incontro stimolante cercando di dare 
risalto ai nostri giovani, cittadini di domani, ha 
commentato l’assessore alla cultura Daniela 
Bolognino, mentre la vice sindaco Monica Aina, 
concludendo la presentazione, ha ricordato una 
frase tratta dal diario di Anna Frank: ”Quel che 

Giornata della Memoria a Vignate grazie alla 
realizzazione di uno spettacolo teatrale a 
cura dei Lions con una significativa mostra 
fotografica in sinergia con altre realtà del 
territorio. In occasione della giornata della 
memoria di quest’anno, il LC Cassina de’ 
Pecchi e Vignate ha organizzato nella serata 
di sabato 27 gennaio, presso l’Auditorium 
di Vignate, un momento di sensibilizzazione 
e ricordo aperto a tutti.

Numerosa la partecipazione e l’interesse 
suscitato anche da parte della cittadinanza 

più giovane e in particolar modo dei vari stu-

Un libro in ricordo della Giornata della Memoria

è accaduto non può essere cancellato, ma si 
può impedire che accada di nuovo”.
Alcune copie del libro sono state acquistate e 
donate alla biblioteca della scuola.

Questo è stato un primo incontro per presen-
tazione di un libro nelle scuole che fa parte 
del service del club dal titolo “Io leggo”, anno 
lionistico 2023-2024.

Per non dimenticare

denti accompagnati dalle loro insegnanti: per 
non dimenticare.
Serata che ha saputo coinvolgere il pubblico 
presente narrando le storie dei deportati della 
zona Martesana negli anni tra il 1943 e il 1945, 
cui relatore è stato l’apprezzato socio di club, 
prof. Dario Riva, tra le altre cose, già presidente 
dell’Associazione Studi Storici della Martesana. 
Presenti anche le autorità cittadine che, ancora 
una volta, hanno affiancato il club. Nel corso della 
serata, grazie a una famiglia residente in zona, è 
stata allestita una mostra, emozionante, con cimeli 
e immagini significative degli anni sopracitati.
Emozioni, vere, proprio come le letture, narrate 

da alcuni soci del nostro Club e dal presidente 
Barbaro Antonio Pontoriero, che ci ha accompa-
gnati e introdotti magistralmente in un percorso 
su una triste pagina della nostra nazione che 
non dovrebbe mai essere dimenticata, ma 
altresì divulgata e sensibilizzata.
Un ringraziamento e una menzione speciale 
alla Compagnia Teatrale “I Goss” di Vignate 
e ad Aned - Sezione di Sesto San Giovanni 
e Monza per la collaborazione e disponibilità.
Per scoprire la galleria fotografica e alcuni 
video della serata, seguiteci sui nostri canali 
social istituzionali.

Maria Vittoria Spano
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Murales al centro diurno 

Lainate, 19 febbraio 2024. È stata una vera e 
propria festa che ha coinvolto i 280 bambini 
frequentanti il plesso di via Lamarmora di 
Lainate l’iniziativa per la messa a dimora 
di tre esemplari di tilia cordata, promossa 
dal LC Lainate con la collaborazione del 
Comune di Lainate e la direzione scolastica 
dell’Istituto.

Un progetto nato dall’esigenza di ripristi-
nare le aree verdi della città a seguito del 

disastroso evento meteo dello scorso luglio 
che tanti gravi danni ha provocato nell’area 
lainatese, in particolare con l’abbattimento di 
numerosi alberi di pregio e secolari.
La messa a dimora dei tre tigli selvatici, scelti 
anche per caratteristiche specifiche come l’as-
senza di produzione di sostanze allergiche, la 
capacità di attirare le api durante la fioritura e le 
prestazioni nell’assorbimento della CO2 e nella 
purificazione dell’aria da smog e polveri sottili, 
è stata effettuata alla presenza del sindaco di 
Lainate Andrea Tagliaferro, dal vicesindaco 
Danila Maddonini, dall’assessore alla scuola 
Cecilia Scaldalai e dall’assessore all’ambiente 
Maurizio Lui. 
“I Lions sono sempre vicini a voi e alle scuole 
della nostra città”, ha detto Pietro Cacciamani, 
presidente del LC Lainate rivolgendosi agli 
studenti. “Questa iniziativa è una delle tante che 

abbiamo in programma per voi. Gli alberi sono 
simbolo della crescita, voi crescerete insieme 
a loro e vi ricorderete di questo giorno in cui li 
avete piantati”.
La messa a dimora di nuovi alberi è parte di 
un programma nazionale dei Lions dedicato 
all’ambiente, che comprende il recupero e il 
riciclo di smartphone e occhiali usati attraverso 

i contenitori diffusi sul territorio, comprese le 
scuole cittadine - dove sono in fase di progetta-
zione o di realizzazione anche varie altre azioni, 
tra cui le borse di studio per gli studenti di quinta 
elementare, l’orientamento scolastico annuale 
per quelli di seconda media e gli screening 
medici a seconda delle fasce d’età.

Steed Kulka

Una scuola più verde... con il sostegno dei Lions

Collaborare e allietare è una prerogativa 
di noi Lions! Continua presso il Centro 
Diurno Integrato dell’Istituto Palazzolo - 
Fondazione Don Gnocchi di Milano il nostro 
impegno a servire. La collaborazione è nata 
attraverso l’interessamento di un nostro 
socio del LC Milano Bramante Cinque 
Giornate, che ha pensato di realizzare nel 
centro diurno un murales a beneficio degli 
ospiti della struttura.

Come allietare la vista degli ospiti durante i 
pasti se non dipingendo una parete bianca 

con un paesaggio rasserenante? La nostra idea 
si è realizzata! Sole, colline e alberi sono stati i 
protagonisti di questo lavoro, che ha visto impe-
gnati noi soci del LC Milano Bramante Cinque 
Giornate. Grazie alle straordinarie capacità 
nonché collaborazione di una nostra amica, 
Rita, già artefice dei Minions, i grigi panettoni 
di cemento posti all’ingresso della struttura che 
adesso hanno simpatiche sembianze, il tutto 
ha preso vita e che vita!
Lavoro piuttosto impegnativo per via delle 
proporzioni ed altezze, ma nessun problema 
tecnico ne ha impedito la realizzazione. La 
collaborazione del fantastico personale della 
struttura, che si è messo a nostra disposizione 
trovando sedi alternative per gli ospiti durante 
i pasti, i quali a turno si sono presentati per 
ringraziarci e per apprezzare quanto abbiamo 

fatto per loro. Vi assicuriamo che il loro stu-
pore ed approvazione ci ha incoraggiato ed 
inorgoglito nel proseguo del lavoro. Il loro far 
capolino, i loro sorrisi, i loro sguardi curiosi e 

pieni di gratitudine, ci hanno dato modo di capire 
che stavamo facendo la cosa giusta! Servire 
fa bene, è la nostra forza! 

Annalisa Totero e Paolo Fiammarelli
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Ormai è diventato un service storico del 
LC Milano Carlo Porta San Babila. Partito 
in sordina qualche anno fa, è poi diventato 
un service con un obiettivo preciso: creare 
il clima di un negozio accogliente dove si 
“acquistano” vestiti (per giovani mamme, 
bambini, ragazzi), giocattoli, calzature, col-
lane, borse, libri per bimbi e adulti… nuovi, 
ai quali si aggiunge un “usato sicuro”, cioè 
in ottimo stato e utilizzabile. Il “Negozio 
solidale” è presso il Villaggio della madre e 
del fanciullo di via Goya 60 a Milano.

Tutto ciò che viene messo a disposizione 
è selezionato con cura, questo è il primo 

segreto del successo di questo service. 
Il secondo segreto è la collaborazione tra i 
vari Club coinvolti. Per raccogliere e comprare 

L’Antartide è uno dei continenti meno 
popolati della Terra, unico nel suo genere 
in quanto è ricoperto per il 98% da ghiac-
cio, costituendo il più grande e importante 
serbatoio d’acqua dolce ghiacciata esten-
dendosi per tredici milioni di chilometri. 
Durante l’estate australe, che va da ottobre 
a febbraio, è sempre illuminato dal sole, 
mentre durante i mesi invernali rimane 
sempre in oscurità. È inoltre il territorio 
con il clima più freddo con temperature che 
possono arrivare a - 90°, ma anche il più 
secco con il 15-20% di umidità e soprattutto 
il più ventoso con raffiche fino a 300km/h.

Claudio Artoni, glaciologo di fama internazio-
nale, ha recentemente intrattenuto i soci 

del LC Milano Host su uno degli argomenti più 
affascinanti della scienza oceanografica quale 
la scoperta del Polo Sud che fin dai primi del 
Novecento ha interessato ricercatori di ogni 
parte del mondo, tra cui il norvegese Roald 

Amundsen e l’inglese Robert Falcon Scott 
che ne furono tra i primi protagonisti. Anche ai 
giorni nostri raggiungere l’Antartide non è un 
viaggio breve in quanto dopo una settimana di 
addestramento per fronteggiare qualsiasi tipo di 
emergenza, si parte per Christchurch in Nuova 
Zelanda, il gateway per questo continente. Sulla 
sua pista sono generalmente presenti diversi 
aerei militari di varie nazionalità e, una volta 
imbarcati su un C-130 dell’Aeronautica Militare 
italiana o su un Boeing C-17 di quella neoze-
landese o americana, ci si prepara a sorvolare 
l’oceano antartico fino a giungere sulla costa.
L’Italia ha due basi di ricerca in Antartide gestite 
dal Programma Nazionale di Ricerche (PNRA): 
la stazione Mario Zucchelli a Baia Terranova che 
può ospitare fino a centoventi persone contem-
poraneamente e la Concordia che è l’unica base 
in Antartide a essere gestita da Italia e Francia.
Uno dei progetti di ricerca attivi in Antartide 
è il programma MIMIC che vuole indagare il 
vulcano Melbourne, vicino alla prima base ove, 

attraverso sofisticate strumentazioni installate 
nelle grotte tra il ghiacciaio e il cono vulcanico, 
si è in grado di monitorare i microsismi e le 
emissioni di gas. Sempre in questo progetto 
si effettuano perforazioni per estrarre carote di 
firn (neve parzialmente compattata) e ghiaccio 
dalle pendici e dalla caldera del vulcano per 
studiare quando sono avvenute le eruzioni nel 
passato geologico. Il ghiaccio, infatti, è costituito 
da strati che sono come le pagine di un libro 
ove possiamo leggere la storia dell’atmosfera 
e della Terra.
Purtroppo però questo archivio sta scompa-
rendo a seguito dei cambiamenti climatici e 
dell’innalzamento delle temperature medie, 
diretta conseguenza delle azioni dell’uomo. 
Tutto il ghiaccio che si sta fondendo andrà 
così ad aumentare il livello medio dei mari con 
implicazioni anche nella vita umana. Il mondo 
come lo conosciamo oggi sta cambiando e 
noi dobbiamo adattarci a questo mutamento.

Alberto Lazzaroni 

La terra dei ghiacci

il materiale da mettere “in vendita”, è stato 
imprescindibile l’apporto dei soci del LC Milano 
Colonne di San Lorenzo e del Leo Club San 
Babila Visconteo, ai quali si sono aggiunti, 
quest’anno, i soci del LC Milano Parco Nord. 
Il terzo segreto è l’organizzazione, per allestire 
il “negozio” e per rendere indimenticabile per 
i bambini e piacevole per le mamme il giorno 
dell’evento. La presenza di Babbo Natale e 
dell’Elfo, suo aiutante, è magica, quando i 
bimbi entrano nel salone adibito a negozio 
corrono da Babbo Natale, seduto accanto allo 
stand a loro dedicato. I Leo e Lions presenti 
accompagnano i bimbi nella scelta dei giocattoli 
e dei libri di fiabe. 
All’entrata al negozio ogni mamma riceve un 
pacchetto di “dollari di Paperino”, esauriti i quali 
non potrà acquistare altro (giocattoli e libri sono 

gratuiti). Mettere un tetto alla possibilità di “acqui-
sto” stimola le mamme a scegliere con attenzione 
e a conquistarsi il prodotto migliore, assistite dalle 
“commesse”, ossia le socie Lions che si mettono 
a disposizione. La presenza dei Leo si è rivelata 
molto favorevole nel creare un clima di dialogo con 
le mamme che per età sono a loro molto vicine. 
Questo service piace molto e quindi si può 
supporre che verrà accolto anche in futuro. 
Va sottolineato che parte dell’“invenduto”, 
su richiesta della Dirigente di Comunità del 
Villaggio, viene lasciata in sede e utilizzata nel 
corso dell’anno.
È un service impegnativo, che richiede setti-
mane di dedizione soprattutto nella selezione 
del materiale, ma la gioia che si respira ripaga 
dello sforzo.

Antonia Conforto

Un “Negozio solidale” prenatalizio
Chi sono i protagonisti? A capo del 
gruppo Fabrizio Pozzi, Presidente del 
Distretto Leo 108 Ib4 e Presidente del 
Leo Club Cinisello Balsamo, spalleg-
giato da Rebecca e Beatrice Uslen-
ghi. Hanno partecipato anche Emilio 
Faranda, Maria Santillo, Alessandro 
Procacci, Gaia Perrotta e Simone 
Perrotta del Distretto Leo 108 Ib4. 
Agnese Cantone, Vicepresidente 
distrettuale del 108 Ib1, insieme a 
Giovanni Marchini. Carlo Belpietro, 
Presidente del Distretto Leo 108 Ib2, 
insieme a Guido Belpietro e Monica 
Carrolo. Umberto Arrisio del 108 Ib3 
e Matteo Volta del 108 Ia3. A loro si 
sono uniti anche altri giovani non 
appartenenti ai Leo: Chiara Cacioppo, 
Federico Mare e Riccardo Carlotti.

Ucraina chiama, 
i Leo rispondono

Se non io, chi? Se non adesso, quando? Questi 
interrogativi hanno spinto diciotto giovani under 30 
a partire per una missione umanitaria in Ucraina, 
direzione Odessa e Mykolaïv, durante le festività 
natalizie, dal 27 dicembre 2023 al 5 gennaio 2024.

A cura di Francesca Seminara



61

Chi sono i protagonisti? A capo del 
gruppo Fabrizio Pozzi, Presidente del 
Distretto Leo 108 Ib4 e Presidente del 
Leo Club Cinisello Balsamo, spalleg-
giato da Rebecca e Beatrice Uslen-
ghi. Hanno partecipato anche Emilio 
Faranda, Maria Santillo, Alessandro 
Procacci, Gaia Perrotta e Simone 
Perrotta del Distretto Leo 108 Ib4. 
Agnese Cantone, Vicepresidente 
distrettuale del 108 Ib1, insieme a 
Giovanni Marchini. Carlo Belpietro, 
Presidente del Distretto Leo 108 Ib2, 
insieme a Guido Belpietro e Monica 
Carrolo. Umberto Arrisio del 108 Ib3 
e Matteo Volta del 108 Ia3. A loro si 
sono uniti anche altri giovani non 
appartenenti ai Leo: Chiara Cacioppo, 
Federico Mare e Riccardo Carlotti.

Ucraina chiama, 
i Leo rispondono

Se non io, chi? Se non adesso, quando? Questi 
interrogativi hanno spinto diciotto giovani under 30 
a partire per una missione umanitaria in Ucraina, 
direzione Odessa e Mykolaïv, durante le festività 
natalizie, dal 27 dicembre 2023 al 5 gennaio 2024.

A cura di Francesca Seminara
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ospitati da Padre Vitaliy, un prete cristiano cattolico e volontario del-
l’“Associazione De Paul”.
Il giorno successivo i giovani, si sono svegliati di buon mattino per fare 
il bagno all’alba nel golfo di Odessa, in una striscia sicura, e, dopo aver 
assistit o alla messa celebrata da Padre Vitaliy, hanno visitato i tre centri 
gestiti dall’Associazione De Paul. Uno di questi centri si occupa di aiutare 
bambini e ragazzi che hanno vissuto i momenti forti della guerra e ne 
sono rimasti traumatizzati. Un altro centro è devoluto all’accoglienza dei 
senza tetto ed è dotato di una cucina, una sala da pranzo, camere da 
letto, bagni e lavanderia. Alla struttura è legato un dormitorio notturno, 
per chi ha bisogno di un letto per la notte. Infine, l’ultimo centro è un 
rifugio di prima accoglienza, che ospita le famiglie che scappano dal 
fronte e che dà supporto psicologico per chi ha subito eventi traumatici 
a causa della guerra. Questo centro, inoltre, offre qualche mese di 
ospitalità e aiuta le famiglie a rimettersi in piedi e ritornare autonome.
Il 3 gennaio la compagnia ha intrapreso il viaggio di ritorno, conclusosi il 5.

Il racconto dagli occhi dei ragazzi
Fabrizio Pozzi - Questa più che mai è stata la Missione con la M 
maiuscola e ha rappresentato molteplici significati!
È stata dimostrata quanto la forza di un Leo e di un’associazione come 
la nostra sia in grado di realizzare service e missioni umanitarie come 
questa, che ben rappresenta l’essenza di ciò che siamo e facciamo! La 
situazione in Ucraina oggi non è per nulla migliorata! Il richiamo alle armi 
è stato imposto a nostri coetanei e coetanee! La guerra è sanguinosa 
all’inverosimile: famiglie, bambini, madri, nonni, non stanno rivedendo 
più fratelli, figli, nipoti, mariti.
Giornalmente, durante il nostro soggiorno sono stati bersagliati e colpiti 
palazzi, case e punti sensibili. Ormai si è come giunti ad un punto di non 
ritorno, sembra. Ma una cosa ha stupito tutti noi, e cioè la richiesta che 
perviene ad una sola voce da tutto il popolo ucraino: “Non lasciateci soli”.

La spedizione
Il primo step della spedizione inizia ancora in Italia, prima della partenza: 
è la fase della raccolta di alimenti, medicine e altri beni di prima neces-
sità. Ben 5 tonnellate di materiale sono state destinate alla popolazione 
ucraina, nonché una carrozzina elettrica per un cittadino di Cherson 
senza gambe, fornita dai Leo e Lions Club Cinisello Balsamo e Bramante.
Il 27 dicembre la carovana, a bordo di quattro pulmini, inizia il suo 
cammino, con una prima fermata a Gorizia, da dove il giorno seguente 
è ripartita alla volta di Berehove, la frontiera.
I problemi non si fanno certo attendere e, a causa di un problema 
proprio ad un pulmino, i giovani non riescono ad arrivare a Mykolaiv, 
come programmato, e vengono accolti nella periferia di Uman da don 
Adam, amico di Padre Vitaliy.
Il 30 dicembre, finalmente, i ragazzi giungono a Mykolaiv, presso il 
centro Youth of Ukraine, gestito dal consigliere comunale della città, 
Maksym Kovalenko, che li ha ospitati fino al primo di gennaio. Al centro 
in questo periodo prestano il proprio servizio Valeria, Alessandro e 
Gabriele di “Operazione Colomba”, corpo di presenza fissa non violenta, 
una branca dell’associazione Papa Giovanni XXIII. La carovana si è poi 
recata a Kazanka, una città a due ore e mezza da Mykolaiv, dove hanno 
giocato e cantato con le ragazze e i ragazzi del centro ricreativo locale.
Il 31 dicembre, insieme ad Eugenio, collaboratore di Maksym, i Leo 
hanno visitato la città, nonché il dissalatore finanziato dai Lions Club 
del Distretto 108 Ib4. Hanno, poi, trascorso il pomeriggio nel salone 
del centro Youth of Ukraine, dove hanno giocato insieme ai bambini, 
e li hanno deliziati con dello zucchero filato, grazie alla macchina 
apposita, portata dall’Italia e prestata per l’occasione dal socio Lions 
Umberto Loguercio. E così, Leo, volontari di Operazione Colomba, 
ospiti e rifugiati hanno atteso insieme la mezzanotte e festeggiato 
l’arrivo del nuovo anno!
Il 1° gennaio la compagnia si è recata ad Odessa, dove sono stati 
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Fabrizio Pozzi - Questa più che mai è stata la Missione con la M 
maiuscola e ha rappresentato molteplici significati!
È stata dimostrata quanto la forza di un Leo e di un’associazione come 
la nostra sia in grado di realizzare service e missioni umanitarie come 
questa, che ben rappresenta l’essenza di ciò che siamo e facciamo! La 
situazione in Ucraina oggi non è per nulla migliorata! Il richiamo alle armi 
è stato imposto a nostri coetanei e coetanee! La guerra è sanguinosa 
all’inverosimile: famiglie, bambini, madri, nonni, non stanno rivedendo 
più fratelli, figli, nipoti, mariti.
Giornalmente, durante il nostro soggiorno sono stati bersagliati e colpiti 
palazzi, case e punti sensibili. Ormai si è come giunti ad un punto di non 
ritorno, sembra. Ma una cosa ha stupito tutti noi, e cioè la richiesta che 
perviene ad una sola voce da tutto il popolo ucraino: “Non lasciateci soli”.

La spedizione
Il primo step della spedizione inizia ancora in Italia, prima della partenza: 
è la fase della raccolta di alimenti, medicine e altri beni di prima neces-
sità. Ben 5 tonnellate di materiale sono state destinate alla popolazione 
ucraina, nonché una carrozzina elettrica per un cittadino di Cherson 
senza gambe, fornita dai Leo e Lions Club Cinisello Balsamo e Bramante.
Il 27 dicembre la carovana, a bordo di quattro pulmini, inizia il suo 
cammino, con una prima fermata a Gorizia, da dove il giorno seguente 
è ripartita alla volta di Berehove, la frontiera.
I problemi non si fanno certo attendere e, a causa di un problema 
proprio ad un pulmino, i giovani non riescono ad arrivare a Mykolaiv, 
come programmato, e vengono accolti nella periferia di Uman da don 
Adam, amico di Padre Vitaliy.
Il 30 dicembre, finalmente, i ragazzi giungono a Mykolaiv, presso il 
centro Youth of Ukraine, gestito dal consigliere comunale della città, 
Maksym Kovalenko, che li ha ospitati fino al primo di gennaio. Al centro 
in questo periodo prestano il proprio servizio Valeria, Alessandro e 
Gabriele di “Operazione Colomba”, corpo di presenza fissa non violenta, 
una branca dell’associazione Papa Giovanni XXIII. La carovana si è poi 
recata a Kazanka, una città a due ore e mezza da Mykolaiv, dove hanno 
giocato e cantato con le ragazze e i ragazzi del centro ricreativo locale.
Il 31 dicembre, insieme ad Eugenio, collaboratore di Maksym, i Leo 
hanno visitato la città, nonché il dissalatore finanziato dai Lions Club 
del Distretto 108 Ib4. Hanno, poi, trascorso il pomeriggio nel salone 
del centro Youth of Ukraine, dove hanno giocato insieme ai bambini, 
e li hanno deliziati con dello zucchero filato, grazie alla macchina 
apposita, portata dall’Italia e prestata per l’occasione dal socio Lions 
Umberto Loguercio. E così, Leo, volontari di Operazione Colomba, 
ospiti e rifugiati hanno atteso insieme la mezzanotte e festeggiato 
l’arrivo del nuovo anno!
Il 1° gennaio la compagnia si è recata ad Odessa, dove sono stati 

Durante la nostra missione abbiamo avuto la fortuna di assolvere il nostro 
compito. Più volte ci hanno sottolineato che al di là dei beni trasportati, la 
cosa più importante per loro era la nostra presenza! Abbiamo trascorso 
quindi molti momenti assieme a famiglie, bambini, comunità e ragazzi, 
al fine di regalare loro un momento di gioia ed un senso di forza e spe-
ranza! L’orrore della guerra resta indescrivibile, il brivido sulla schiena di 
quando suona la sirena anti-bombardamenti resta immutato, ma nulla 
può sconfiggere l’abbraccio amorevole, fraterno e figurato che si crea 
quando ci si mette in gioco per le persone che ci chiedono aiuto e a 
cui vogliamo bene.
Siamo Leo e mi sento in dovere di dire che, poiché abbiamo la possibilità 
di aiutare, dobbiamo aiutare, dobbiamo fare la differenza, per quel poco 
o tanto che sia. Anche solo un gesto può servire per cambiare il mondo, 
perché tutto parte da noi.
Beatrice Uslenghi - Ho 22 anni e sono segretaria del Leo Club Abbiate-
grasso II (108 Ib4), e a dicembre sono partita per la mia sesta missione 
umanitaria in Ucraina. Essere in Ucraina mi fa sentire, da due anni a 
questa parte, parte viva e funzionante del cambiamento. Nella mia testa 
rimbombano continuamente le parole di Martin Luther King, “Può darsi 
che non siate responsabili per la situazione in cui vi trovate, ma lo sarete 
se non fate nulla per cambiarla”. A muovermi è il continuo pensiero che 
non esistano vite e popoli di serie A e di serie B, che la mia vita non vale 
di più solo perché ho la fortuna di essere nata in Italia, e che la loro non 
vale di meno solo perché sono nati in un Paese che, ad oggi, subisce 
attacchi missilistici ogni giorno, su ogni città, su ogni obiettivo.
Le emozioni provate sono tante. Si prova un forte senso di impotenza, 
spesso di sconfitta, ci si sente deboli ed incapaci davanti all’orrore della 
guerra, davanti ai missili che potenzialmente possono colpire i civili. 
Eppure, la forza della vita mi ha mostrato la speranza, un nuovo e 
magnifico senso di comunità, di vicinanza, ed uno slancio di positività 
che mai più proverò.

Il conflitto ha portato cambiamenti orribili nella popolazione: gli ucraini 
parlano di una “generazione perduta”, la generazione dei bambini e 
dei ragazzi che saranno il futuro dell’Ucraina ma che, ora, non hanno 
un presente. Sono la generazione che ha vissuto tre anni di Covid e 
due anni di conflitto, la generazione che non sa parlare, la generazione 
che non socializza, che non ha contatto con le persone e con il mondo 
esterno. Tuttavia, anche in mezzo a tutta questa oscurità si è accesa la 
scintilla del bene: la nostra presenza in Ucraina, dice padre Vitaliy, un 
uomo fenomenale che ci ha ospitati a Odessa e con cui collaboriamo 
da tempo, è essenziale. La propaganda russa non cessa di ricordare 
che l’Ucraina per l’Europa è un peso, ma la nostra presenza, in prima 
persona, in un luogo di guerra così demoralizzato, ha urlato a gran 
voce il contrario.
Noi non possiamo fermare la guerra, è un dato di fatto, ma possiamo 
cambiare il mondo in cui il conflitto viene vissuto. Non smetterò, come 
anche, sono sicura, non faranno neanche i miei cari compagni di viaggio, 
di ripetere di non dimenticare il popolo ucraino. Dimentichiamo la politica, 
la strategia, chi ha torto e chi ha ragione per un attimo, e concentriamoci 
su quello che veramente conta: la popolazione. Lo dobbiamo in quanto 
esseri umani, lo dobbiamo in quanto Leo e Lions. Dopotutto, dove c’è 
un bisogno c’è un Leo/Lions, giusto?
Carlo Belpietro - Visitare l’Ucraina apre gli occhi su una realtà tanto 
diversa dalla nostra quanto simile. Prima della partenza ti aspetteresti di 
incontrare un paese distrutto, devastato dalla guerra e ridotto allo stremo, 
ma queste convinzioni vengono schiacciate da una sorprendente norma-
lità. In primis per via della somiglianza delle città a quelle che troveremmo 
in un qualsiasi Paese europeo dell’ex blocco sovietico, che fa capire 
come la guerra non sia lontana né da noi. Dopo due anni di guerra il 
Paese ha ormai imparato a tollerare questo terrore, con persone che 
passeggiano per le strade e visitano i mercatini di Natale, noncuranti 
delle buche delle bombe a grappolo e dei cavalli di frisia che bloccano le 
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vie principali. Una simile calma crea un disagio che 
è più schiacciante di quello che darebbe il vivere la 
devastazione, quasi ti fa mancare il respiro, perché 
fa comprendere quanto nel profondo le vite di queste 
persone come noi sono state toccate. Non hanno 
più spazio per la paura, non temono più la sirena 
antiaerea. Per loro quella è la vita.
Dobbiamo continuare a stare con loro, dobbiamo 
continuare a voler loro bene; perché dobbiamo 
convincerli che il conflitto avrà fine, che per loro 
non c’è solo la guerra, e dobbiamo farlo per non 
dimenticare che un giorno, come 85 anni fa, la 
guerra potrà tornare a toccare anche noi.
Maria Santillo - Ho 29 anni e sono Presidente del 
Leo Club Bramante Cinque Giornate. In Ucraina 
ho vissuto un continuo contrasto emotivo e visivo: 
ho ammirato la bellezza della città e del mare di 
Odessa, meravigliosi albe e tramonti; allo stesso 
modo, ho visto edifici bombardati e cittadine deserte, 
ho assistito ai controlli dei militari, ho avuto paura 
al suono degli allarmi anti-bomba. Ma più sorpren-
denti sono state le persone: nonostante fossero in 
un territorio in guerra, in loro era forte la voglia di 
riscatto e di ripartenza. Ci hanno sempre accolto 
con un sorriso e con parole gentili, si sono mostrate 
addolorate ma mai sconfitte. Lasciavano trasparire 
coraggio e forza.
In quei giorni ho cercato di assimilare più immagini 
e racconti possibili, affinché potessi tenere sempre 
memoria di questa esperienza e di quanto possano 
essere brutali la brama di potere e la cattiveria 
umana, perché solo ricordando e sensibilizzando 
potremo sperare che eventi del genere non si 
ripetano.
Un’altra consapevolezza che mi ha regalato questa 
esperienza è di non dare mai nulla per scontato 
ed apprezzare sempre quello che si ha: un posto 
tranquillo in cui vivere, la possibilità di studiare e di 
lavorare, la serenità di uscire per strada e incontrare 
le persone care.
Quella gente mi ha ricordato, inoltre, che non bisogna 
mai lasciarsi turbare dagli eventi che si susseguono 
lungo la propria vita, perché c’è sempre una possi-
bilità di rialzarsi e ricominciare.
Agnese Cantone - Ho 25 anni, sono Presidente 
del Leo Club Como Chronos e Vicepresidente del 
Distretto Ib1. Non è facile descrivere a parole ciò 
che ho vissuto e provato. Questa esperienza mi 
ha insegnato un forte senso di umanità. Abbiamo 
conosciuto persone incredibili, che stanno aiutando 
su ampia scala la propria comunità, con una determi-
nazione ed una forza che sono d’ispirazione, perché, 
nonostante siano parte di un popolo dilaniato, fanno 
di tutto per andare avanti e non si fanno piegare 
dalla realtà che stanno vivendo. Sono stata colpita 
dal fatto che ovunque, tutti ci hanno accolto a braccia 
aperte e con il sorriso.
Il ricordo che, sicuramente porterò sempre nel cuore, 
sono le parole di Padre Vitaliy, il quale ci ha detto 
che per loro rappresentiamo la luce nell’oscurità.
Che differenza possono fare diciotto ragazzi con 
quattro furgoni? Ebbene, possono tenere accesa 
la fiamma della speranza e la consapevolezza 
che il popolo ucraino non è solo e tutta Europa è 
al loro fianco.

Nelle foto 
i nostri Leo all'opera 
a Mykolaiv, Kazanka 
e ad Odessa.

Giovedì 7 marzo i nostri angeli a quattro zampe hanno raggiunto 
le case italiane, in onda su “Spazio Libero di Rai3”! Hai perso la 

diretta? La trovi sul nostro sito e sui nostri social.
“Quanto è importante un cane guida per una persona non vedente?” 
Voi lo sapete già: tanto, tantissimo!
“I nostri cani non danno solo due occhi, restituiscono la vita a chi è limi-
tato dalle barriere delle città” dice il nostro Presidente Giovanni Fossati.
Grazie al vostro supporto, dal 1959 a oggi, il nostro Centro ha cresciuto, 
addestrato e consegnato gratuitamente 2300 cani guida alle persone 
non vedenti di tutta Italia. Ma lo spettro della cecità è ampio e le persone 
senza la sicurezza di un aiuto ancora tante. Noi vogliamo raggiungerle 
tutte. Aiutaci!
Siamo sempre in cerca di Puppy Walker, persone o famiglie, che 
possano accogliere i nostri cuccioli per accompagnarli nel loro primo 
anno di vita, nella socializzazione che forma il loro carattere e li prepara 
all’addestramento per diventare i migliori cani guida che si possano 
desiderare!
“Fare il Puppy Walker ti fa stare bene, conosci un mondo nuovo, quello 
del volontariato e aiuti chi è in difficoltà, con la tempestiva assistenza 
degli educatori”, racconta un nostro Puppy Walker.
Anche tu puoi diventare Puppy Walker!, oppure condividi con chi 
pensi possa accogliere un nostro cucciolo. Hai ancora dubbi?

Il centro addestramento di Limbiate
Il Centro Addestramento di Limbiate occupa una superficie di 25.000 
metri quadrati. È composto da una struttura con 38 box che possono 
ospitare 2 cani ciascuno con un giardinetto esterno coperto e una zona 
interna, il locale toelettatura, il deposito mangime e i nuovi uffici. Ci sono 

Ci hai visti in TV?
I Puppy Walker in TV: accogli un cucciolo anche tu!

2 campi addestramento, 4 paddock, l’infermeria veterinaria, la nursery 
con 5 sale parto e una zona ludica esterna. Completano la struttura la 
casa accoglienza con 4 alloggi indipendenti per il soggiorno dei ciechi 
e degli accompagnatori nella fase di istruzione, l’abitazione del custode 
e l’auditorium.
Servizio Cani Guida dei Lions e Ausili per la Mobilità dei non Vedenti Onlus
Sede legale e centro di addestramento Via Maurizio Galimberti 1 - Lim-
biate - Tel 02 9964030
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Il torneo si svolgerà da venerdì 24 maggio, con inizio competizioni 
alle ore 9, a domenica 26 maggio 2024, termine ore 13 circa, con 
premiazioni e buffet di arrivederci.
Il circolo tennis che ospiterà l’evento è il prestigioso “Raffaelli 
Country Club” (Via dell’Acqua, 76 - Forte dei Marmi - tel. 0584 
89167), una struttura dotata di campi in terra (coperti e scoperti) e 
zona piscine. L’Albergo scelto con il quale è stata stipulata un’in-
teressante convezione, è l’“Hotel Belvedere”, situato in centro (via 
IV novembre 5 - Forte dei Marmi - tel. 0584 787261) a pochi passi 
dalla spiaggia e a pochi chilometri dal circolo tennis. Le prenotazioni 
dovranno essere eseguite direttamente all’Hotel, che ci riserva l’in-
tera struttura sino al 31marzo 2024. Saranno organizzate le cene 
del venerdì e sabato in strutture in loco. Chi fosse interessato potrà 
aggregarsi, comunicando la sua volontà all’atto dell’iscrizione, via 
e-mail. Maggiori informazioni verranno fornite all’atto dell’iscrizione 
e all’inizio della competizione.
Sono previste le seguenti gare...
Singolare maschile Open / Singolare maschile under 60 / 
Singolare maschile over 60 / Singolare maschile over 75 / Sin-
golare femminile (aperto a consorti anche non Lions) / Doppio 
maschile (di cui almeno un socio Lions) / Doppio Misto (di cui 
almeno un socio Lions) / Doppio Femminile.
Verranno premiati i finalisti delle diverse categorie, premio ricordo 
ai semifinalisti.
La formula di gioco dipenderà dal numero degli iscritti per singolo 
tabellone: da < o = a 6 iscritti girone/i all’italiana con finale 1° clas-
sificati gironi, oltre 6 iscritti tabellone ad eliminazione diretta. Gli 
incontri si svolgeranno con la formula “Rodeo”, killer point sul 40 
pari. Gli organizzatori si riservano la possibilità di variare le regole di 
gioco in funzione delle condizioni climatiche e sulla base del numero 
degli iscritti. Per ogni qualsiasi altra indicazione saranno applicate 

In Toscana la 20ª edizione 
dei Campionati Nazionali 

di Tennis Lions e Leo

La 20ª edizione dei campionati nazionali di tennis riservata a soci Lions e Leo, organizzata dalla Unione 
Italiana Lions Tennisti asd e dal neonato cyber-club Verona Milano TenniSempre del distretto 108 Ta1, si 
svolgerà in Toscana, a Forte dei Marmi.

le regole della FITP.
È necessario presentare un certificato medico attestante lo stato 
di salute del giocatore per attività non agonistica o la tessera ago-
nistica FITP.
Quota di partecipazione € 100, comprensiva del gadget “Maglietta 
del Campionato”.
Termine ultimo per le iscrizioni ai Campionati: domenica 19 
maggio 2024.
Come in qualsiasi evento Lions, lo scopo, oltre a quello di creare 
e stimolare l’amicizia, è anche quello di promuovere una raccolta 
fondi. Con questo obiettivo, nel corso della cena del venerdì sera 
si terrà una lotteria. Si chiede la collaborazione di tutti i partecipanti 
per arricchire con piccoli doni la pesca.
Quest’anno vogliamo dedicare il nostro evento a Mario Baldo, 
socio del Verona Catullo, artefice sin dalla sua prima edizione dei 
Campionati. Mario se ne è andato, dopo una breve ed inesorabile 
malattia, lo scorso agosto, lasciando in tutto il comitato organizzatore 
un vuoto, molto difficile da colmare. 
Mario era coinvolto in una meritevole Odv “Betania”, associazione 
che accoglie minori e persone in situazione di emarginalità sociale 
in Italia, in Albania e in Kenya. Il ricavato della raccolta fondi sarà 
interamente destinato a questa associazione, motivo per cui chie-
diamo la massima collaborazione di tutti.
Si forniscono alcuni riferimenti per iscrizioni ed ulteriori informazioni:
Pierluigi Piccoli (Presidente Uilt)  - Cellulare 347 5110754  - pierlu-
igipiccoli@gmail.com
Gianbattista Lusardi (Presidente Verona Milano TenniSempre) - 
Cellulare 393 9925207 - totolus@me.com 
Pierfrancesco Rossi (Consigliere Uilt) - Cellulare 338 6862116 - 
pfrossi@datas.it 
È gradito lo scambio dei guidoncini.



25

Per le vie e nelle piazze di tutta Italia
screening medici gratuiti, eventi benefici, 
incontri, convegni, spettacoli,
passeggiate ecologiche, e tanto altro!

LIONS DAY

www.lions.it  G e Ê #lionsdayitaly24
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